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Iguaçu

Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de colégios em Foz do Iguaçu

janeiro 27, 2025

A Prefeitura de Foz do Iguaçu recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de

R$ 300 mil, destinada pelo deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa

Escola Mais Bonita, do Governo do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias

estruturais no Colégio da Polícia Militar, no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio

Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100 mil destinados a cada instituição.

O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional),

tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e ampliações diretamente nas escolas,

promovendo um ambiente mais agradável e funcional para alunos, professores e colaboradores.

Parceria com o Legislativo

A indicação dos colégios beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do

investimento.

“Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e

segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso

pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou o compromisso com a educação.

“Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma demanda importante dos

colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300

mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer pouco, mas têm um impacto

significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas rapidamente. Estou à

disposição para continuar fortalecendo essa parceria com o município.”

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e ressaltou os

benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem

cuidado.”

Recursos disponíveis em fevereiro

De acordo com o cronograma estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados

diretamente às contas das escolas beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A

expectativa é que as instituições utilizem os valores para atender às prioridades de reforma e
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ampliação, beneficiando diretamente a comunidade escolar.
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A prefeitura de Foz do Iguaçu anunciou a suspensão do pagamento de premiação ao servidores

da Administração Tributária. O benefício, que era pago desde maio do ano passado, era dado

como incentivo aos servidores pela arrecadação de impostos. O prêmio chegava a dobrar e, em

alguns casos, triplicar o salário do funcionários. Em nota, a prefeitura salienta que analisa a

legalidade do Decreto, assinado pelo ex-prefeito Chico Brasileiro em abril de 2024, que instituiu

o bônus.

O benefício é pago para cerca de 100 servidores. De acordo com a Secretária de

Administração, Larissa Ferreira, a premiação custava ao município R$ 800 mil mensais. “No

mês de janeiro a folha, só desses servidores, custou R$ 800 mil, além disso, a premiação

custava mais R$ 800 mil, ou seja, dobrava o valor pago a esses funcionários” expôs. Ela

salienta que a prefeitura analisa se o pagamento por meio do Decreto é legal.

Participe de nosso grupo de notícias no WhatsApp

Conteúdo Publicitário

“Nós fomos analisar essa premiação e verificamos que ela foi instituída por meio de decreto em

2024 e, como se sabe, a Constituição Federal prevê que, para você criar ou alterar algum

subsídio ou vantagem pessoal para algum servidor, tem que ser por meio de lei específica, tem

que ser submetido a Câmara de Vereadores” explicou. “Nós decidimos que a melhor opção

nesse momento é suspender e avaliar se a forma que está instituída essa premiação, e como

ela está sendo calculada, é correta e benéfica para o poder público” pontuou.

https://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2025/01/PARTE-I-1.mp3

Para realizar a análise, foi criada uma comissão que irá verificar a legalidade do Decreto. “O

incentivo é justo, o que nos chama a atenção é a forma como ele é calculado, porque não há um

limite e é calculado em cima do que o município arrecada normalmente, o ideal que esse valor

só sobre o que é arrecadado além, como uma meta, hoje não fica claro como está sendo

realizada essa fiscalização, hoje não fica claro se o servidor realizou a fiscalização ou não”

disse.

https://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2025/01/PARTE-II-1.mp3

Sindicato

Leia +

Aves ganham blocos de gelo com frutas para enfrentar o verão de Foz do Iguaçu

Acusado por perseguir e causar acidente com morte de duas jovens vai a júri popular

Polícia identifica desmatamento em área de preservação próxima ao Parque Nacional do Iguaçu

A Rádio Cultura ouviu nesta segunda-feira (27) o Sindicato Dos Servidores Municipais De Foz

Do Iguaçu (SISMUFI), que defendeu o pagamento dos prêmios. De acordo com a advogada do

SISMUFI, Melania Milane, a forma adotada de pagamento das premiações está correta. Ela

argumenta que se fosse aprovado por lei, teria maior segurança jurídica, no entanto, argumenta

que o direito deveria ser convalidada. O Sindicato deve se reunir com a prefeitura para discutir o

corte das premiações.
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“A materialidade é legal, quando eu falo de forma, eu não posso restringir um direito porque ele

não foi feito por lei, por isso eu convalido. Então, se a administração pública verificou que não

deveria ser por decreto, o passo que deveria ser tomado não é suspender, porque estamos

falando de salário, servidores que cumpriram as metas, que tinham convicção que teriam o

salário, ficaram sem receber” argumentou.

https://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2025/01/MELANIA.mp3

Tópicos: destaquePrefeitura de Foz
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Página inicial NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

janeiro 27, 2025

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.
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MENU

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

ENVIAR

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

Publicidade

Câmara empossa nova servidora, Huanna Rodrigues

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e
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reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.

Compartilhe
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É um nome

O nome do governador Ratinho Junior (PSD) agrada o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) na

eleição presidencial de 2026. “Me dou muito bem com ele, pode ser um nome, pode ser um

nome para a direita, um bom gestor também, mas digo, eu não trato desse assunto com

ninguém. Se eu conseguir voltar a ser elegível, eu me elejo. […] Quero, pretendo porque não

tenho obsessão pelo poder, tenho paixão pelo Brasil”, disse Bolsonaro à CNN.

Saída do PT

O deputado Requião Filho obteve liminar na Justiça Eleitoral (desembargador Guilherme Denz)

que permite a desfiliação do PT sem a perda do mandato. No PT desde 2022, Requião Filho

entrou no partido junto com seu pai, o ex-governador Roberto Requião. Na época, os dois

saíram do MDB e entraram no PT para apoiar a candidatura de Lula. Requião pai saiu do PT em

2024 e disputou a prefeitura de Curitiba pelo Mobiliza

ZPE em Maringá

O prefeito Silvio Barros anunciou que Maringá deu início à tramitação junto ao governo federal

para a criação de uma Zona de Processamento de Exportação. Os benefícios fiscais de uma

ZPE atraem investimentos e geram desenvolvimento. Uma empresa que irá se instalar na ZPE é

um data center de inteligência artificial, com unidades nos EUA, México e Suíça.

Condenados

A Justiça Federal no Paraná condenou oito integrantes do Primeiro Comando da Capital

acusados de planejar o sequestro do ex-juiz federal Sérgio Moro (UB), hoje senador. A decisão

é da juíza Sandra Regina Soares, da 9ª Vara Federal em Curitiba. Outros três denunciados

foram absolvidos e dois morreram na prisão após o plano se tornar público.

Reeleito

O vereador Rafael Hannouche (PSD) foi reeleito presidente da Câmara Municipal de Cornélio

Procópio para o biênio 2025-2026. Também foram eleitos na nova mesa diretiva do legislativo,

os vereadores Anderson Araújo (PT), vice-presidente , e Yago Pereira(PSD), 1º secretário; e a

vereadora Neuza Fió Matias Catarino (PT), 2ª secretária. Em recesso parlamentar, a Câmara

Municipal inicia o ano legislativo em fevereiro, quando volta a se reunir semanalmente.

Primeiro, orientar

O presidente do TCE, Ivens Linhares, afirmou que a principal função do órgão hoje deve ser a

de orientar o governo estadual e os municípios para que utilizem os recursos públicos da melhor

forma possível, a fim de que isso seja revertido em benefícios à população. “Esta é uma nova

missão com que os Tribunais de Contas estão se defrontando no contexto nacional. Para além

da tradicional análise da legalidade e da conformidade do gasto público, precisamos verificar

como estão funcionando as políticas públicas, notadamente nas áreas da educação, saúde e

assistência social”, disse.

Marketing digital

A jornalista Cinthia Genguini, ex-secretária de Comunicação Social de Curitiba, aceitou o convite
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do secretário de Comunicação do Paraná, Cléber Mata, e vai coordenar o marketing digital e as

mídias sociais do Governo do Estado. É uma volta ao Palácio Iguaçu, já que ela já havia

trabalhado na equipe digital do ex-governador Beto Richa (PSDB).

Reforço

O secretário Beto Preto (Saúde) confirmou o repasse adicional de R$ 865 milhões para

Matinhos, Guaratuba e Pontal do Paraná. Ele confirmou ainda que foram repassados quase R$

11 milhões do Fundo Estadual de Saúde aos sete municípios do Litoral para ampliar a estrutura

de atendimento médico na região.

Testes rápidos

O deputado Zeca Dirceu (PT) destacou a distribuição pelo Ministério da Saúde de 359,9 mil

testes rápidos para diagnóstico de dengue no Paraná de um total de 6,5 milhões que serão

enviados para todo o país. “O boletim da dengue desta semana confirma mais 950 casos da

doença no Paraná. Os dados do período epidemiológico, iniciado em 28 de julho de 2024,

somam 61.319 notificações e 8.034 diagnósticos confirmados”, disse Zeca Dirceu ao apontar

mais uma medida de combate a dengue no Paraná que inclui ainda desde as campanhas de

prevenção, os atendimentos das pessoas doentes até a instalação de duas fábricas do método

Wolbachia em Foz do Iguaçu e Londrina.

Cultivo

O cultivo de robalos em gaiolas, é o foco de um projeto de extensão universitária desenvolvido

pela UFPR. Coordenado pelo professor Fabiano Bendhack, o projeto no Pontal do Paraná

busca integrar pesquisa acadêmica e extensão para atender demandas ambientais, econômicas

e sociais. “Nosso objetivo é desenvolver e repassar para a comunidade interessada as técnicas

de cultivo dessa espécie em gaiolas, unindo o conhecimento acadêmico à prática”, explica

Bendhack.

Plano Safra

O BNDES disponibilizou mais R$ 4,8 bilhões em recursos para operações de crédito rural no

âmbito de programas do Plano Safra 2024-2025. Deste montante, R$ 2,7 bilhões serão

destinados às linhas voltadas para agricultura empresarial e R$ 2,1 bilhão para agricultura

familiar. Desta forma, o total de recursos ainda disponível nos diferentes programas

agropecuários do governo federal a serem repassados pelo banco é de R$ 11 bilhões, com

prazo de utilização até junho deste ano.

Ferrovias

O governo federal vai lançar, na primeira quinzena de fevereiro, um plano nacional para o

desenvolvimento ferroviário, disse o ministro Renan Filho (Transportes). “Tive uma primeira

conversa com o presidente Lula, apresentando a ele a carteira de projetos. O presidente

aprovou. Vamos divulgar os projetos, discutir com o mercado e com os investidores. Vai ser

super relevante porque é muito necessário que a gente retire carga e coloque nas ferrovias para

evitar os conflitos rodoviários que o Brasil ainda vive”, disse.

Vai continuar

Apesar do bloqueio de R$ 6 bilhões determinado pelo TCU, o ministro Fernando Haddad

(Fazenda) disse que o programa Pé-de-Meia não será interrompido. Segundo ele, o pacote de
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corte de gastos aprovado no fim do ano passado estabelece medidas que colocam o programa

no Orçamento da União, apesar de a AGU manifestar preocupações. “Não vai ter

descontinuidade [no Pé-de-Meia]. Isso, eu posso garantir. O que falei aos ministros é que todos

os encaminhamentos estão sendo feitos para garantir a continuidade do programa”, disse.

Chefe de Gabinete

A jornalista Rosi Guilhen é a nova Chefe de Gabinete do prefeito Tiago Amaral (PL). Rosi

substitui o ex-vereador Felipe Prochet, nomeado na presidência da Fundação de Esportes. A

jornalista atuou na equipe de comunicação do governo de Gustavo Fruet (PDT) em Curitiba, e

há oito anos comanda a comunicação do agora prefeito. Ela também vai acumular a

coordenação do Núcleo de Comunicação da prefeitura.

Nomeações

Jaqueline Amanda Pereira da Silva na assessoria técnica e Jayme Carrielo Gomes Júnior da

Diretoria de Atenção às Urgências e Emergências da Secretaria da Saúde, Fernando Santos

Paes como assessor na Secretaria de Obras, André Guedes Alcoforado na Diretoria de

Cerimonial e Relações Públicas, Clodoaldo Schmidt na Coordenadoria de Apoio Operacional da

Secretaria de Assistência Social.E Douglas Raphael Fernandes Ildefonso, Camila Parmezan

Olmedo, Vanessa Matheus Soares de Oliveira na Secretaria de Obras.

Na Liderança

O jornalista Marcelo Freire, ex-diretor de Comunicação da Câmara de Vereadores, é o

coordenador de comunicação da Liderança do Prefeito na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu,

função ocupada pela vereadora Anice Gazzaoui (PP).

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Povo gostou

A Fundação Cultural está pegando firme em uma nova vida para a Feirinha da JK, um dos

pontos preferidos dos iguaçuenses e visitantes. A presença de Adriano Monanc tem sido

constante, inclusive na divulgação do evento.

Revitalização

O novo governo deve revitalizar todos os eventos que deram certo e a bola da vez é o

Carnafalls, se é que o nome será assim. Está tudo certo para um grande evento no complexo

cultural que compreende o eixo entre a sede da Fundação até a terceira pista. Local hoje

convertido em espaços culturais e de entretenimento cultural.

Novidade

Há uma nova proposta carnavalesca em elaboração e chama a atenção dos foliões, a Charanga

da Yolanda, uma matinê programada para o bairro boêmio, em plena Av. Iguassu. Começará

por volta das 15hs e encerrará 22hs. Mais detalhes na sequência. Será uma reedição do

Carnaval da Saudade, ao som das marchinhas, resgatando os lendários “corsos” do início de

século passado, quando as famílias desfilavam em veículos enfeitados.

Iniciativas

Como hoje é sábado dá para gastar espaço no tema: o Carnaval é uma expressão popular e

quem disse que, apesar de público, não pode existir com apoio da iniciativa privada? Se cada

localidade se mexer, realizará uma bela festa.

Tudo em família

O primo da vereadora Valentina Rocha foi nomeado como assessor na Câmara Municipal. Além

de ter pegado bem mal entre os funcionários da Casa de Leis, o episódio pegou muito mal

também dentro do PT, partido da parlamentar, e nos grupos de ZAP de política. Alguns tipos de

nepotismo, mesmo com brechas na Lei, são moralmente muito ruins. Ainda mais para uma

jovem vereadora.

Mato alto e lixo

O mato alto e o lixo acumulado em terrenos baldios de Foz do Iguaçu continuam sendo motivo

de preocupação. Além da poluição visual, esses locais favorecem a proliferação de doenças,

como a dengue, causada pelo Aedes aegypti. Animais peçonhentos, como escorpiões e cobras,

também encontram abrigo nesses ambientes, aumentando o risco de acidentes graves para

moradores.

Moradores assustados

Terrenos abandonados, além de acumularem lixo, têm servido de palco para práticas

criminosas. No bairro Conjunto Libra, um cadáver foi encontrado em um terreno tomado pelo

mato, próximo a uma creche, gerando temor entre os moradores. A Prefeitura intensifica

limpezas, mas reforça que é essencial a colaboração da população e dos proprietários de

terrenos para evitar o abandono.

Denúncias
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O descarte irregular de lixo em Foz é crime ambiental, com multas que podem chegar a R$ 10

mil. A Secretaria de Meio Ambiente realiza operações de limpeza e incentiva denúncias pelo

número 156 ou pelo app eOuve. Somente com conscientização e denúncias será possível

manter a cidade limpa e prevenir problemas de saúde e segurança.

Dívida ativa

Quase 20 mil iguaçuenses deixaram de pagar tributos municipais em 2024. As dívidas incluem

IPTU, ISSQN e taxas de iluminação e coleta de lixo. Notificados em janeiro, os contribuintes

podem negociar pendências para evitar protestos e execuções fiscais. Parcelamentos chegam a

36 vezes.

Notificação

Contribuintes com débitos acima de R$ 2.345,60 receberão novas notificações no Diário Oficial

em fevereiro. A Procuradora do Município, Pamela Lima, destacou que 50% regularizam as

dívidas após o protesto. A medida visa recuperar parte dos R$ 19.875 títulos da dívida ativa

processados.

Parcelamento

Para evitar complicações judiciais, moradores podem parcelar débitos pelo site da Prefeitura ou

pagar diretamente no Cartório de Protestos. Consultas sobre protestos são gratuitas no site

www.pesquisaprotesto.com.br. A Prefeitura reforça a importância da regularização para evitar

transtornos.

Cashback

A reforma tributária trouxe o cashback, que devolve parte dos impostos sobre itens essenciais,

como água, energia e gás. Destinado às famílias do Cadúnico, o programa promete aliviar o

peso tributário para os mais pobres, devolvendo até 100% da CBS e 20% do IBS em produtos

básicos.

O mecanismo de devolução funciona a partir do cadastro associado ao CPF. As compras terão

o valor de parte dos impostos devolvidos automaticamente. Estados e municípios poderão

ampliar os percentuais, tornando o sistema mais justo para famílias de baixa renda.

Ddeportações

Donald Trump começou seu novo mandato com tudo! Nesta ú quinta, 538 pessoas foram

detidas e muitas já estão de volta a seus países de origem. Aviões militares fazendo papel de

táxi? É isso mesmo! A Casa Branca garante: promessas de campanha cumpridas com

eficiência.

Imigrantes em pânico

Enquanto agentes de imigração faziam a limpa, Newark virou cena de filme de ação: detenções

sem mandado e muita confusão. O prefeito, Ras J. Baraka, não poupou críticas, dizendo que

até cidadãos ficaram no rolo. Parece que nem todo mundo leu o manual, né?

Ordem bloqueada

O presidente Trump assinou uma ordem polêmica que nega cidadania a filhos de imigrantes

ilegais, mas a Justiça bateu o martelo: flagrantemente inconstitucional. Por enquanto, pausa de

14 dias para debates. Alguém traz pipoca, porque esse embate promete!

Direito à cidadania
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“Nasceu nos EUA? É americano, ponto final!”, disse o procurador de Washington, Nick Brown,

refutando a nova medida de Trump. A 14ª emenda é clara, mas o governo insiste que a lei

precisa de uma “releitura”. Juiz, caneta e muita tensão em jogo.

Os bebês x Trump

Bebês continuam nascendo em solo americano todos os dias, mas o futuro deles virou tema de

polêmica. A ordem executiva de Trump causou revolta e ações judiciais pipocam pelo país. As

primeiras ações de Trump parecem ruim, mas podem piorar.
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Morreu ontem, quinta-feira, 23 de janeiro, no Hospital Itamed (antigo Hospital Costa Cavalcanti),

o médico Pedro Peres de Lavra Pinto, aos 83 anos, um do mais conhecidos profissionais da

área que atuaram em Foz do Iguaçu.

O médico, formado pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), chegou à Foz do Iguaçu

em meados de 1970, vindo do Rio Grande do Sul, e ingressou na antiga Santa Casa, onde

atuou até o fechamento da unidade.

Luto

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Pedro Peres de

Lavra Pinto, aos 83 anos, ocorrido nesta quinta-feira, 23 de janeiro, no Hospital Itamed.

Cidadão honorário de Foz do Iguaçu, iniciou a sua trajetória profissional na cidade no início dos

anos 70, atendendo aos pacientes da antiga Santa Casa de Foz, onde atuou por mais de 30

anos, até o fechamento da instituição.

Em 1996 ingressou no então corpo clínico do Hospital Ministro Costa Cavalcanti, até se

aposentar em 2023.

Neste momento de grande dor e tristeza, o Poder Legislativo iguaçuense expressa condolências

e se solidariza com esposa, filhos, familiares e amigos.
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Morreu nesta quinta-feira (23), o médico Pedro Peres de Lavra Pinto, aos 83 anos. Dr. Peres,

como era conhecido, atuou por várias décadas na saúde do município. Ele atendeu na antiga

Santa Casa e no Hospital Itamed.

O médico, formado pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), chegou à Foz do Iguaçu

em meados de 1970, vindo do Rio Grande do Sul, e ingressou na antiga Santa Casa, onde

atuou até o fechamento da unidade.

Foi o primeiro chefe do Posto de Assistência médica (PAM) do munícipio, vinculado ao Instituto

Nacional de Previdência Social (INPS) da época, em 1976, e auxiliou na fundação da

Associação Médica de Foz.

Dedicou anos de serviço à saúde da população iguaçuense e, em dezembro de 2018, recebeu o

título de cidadão honorário da cidade, na Câmara de Vereadores.

Em 1996 iniciou os trabalhos no complexo hospitalar, como cirurgião geral e plantonista. Em 1º

de agosto de 2023 se aposentou oficialmente e, na despedida, recebeu uma homenagem dos

colegas do Hospital.

Foto: Arquivo Pessoal

Na ocasião ele disse que “foi um aprendizado muito grande. Sempre tive bons colegas e me

dediquei com amor à profissão”.

“Dr. Peres será sempre lembrado pelo excepcional dedicação, engajamento e competência no

cumprimento do seu trabalho” diz o Hospital Itamed em nota. O médico deixa sua esposa,

Ivone, e 3 filhos, Maurício, Alexandre e Eduardo.

“Aos familiares, colegas e amigos do Dr. Peres, o Itamed expressa nossos sinceros sentimentos

e solidariedade” lamentou o Hospital.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Médico Dr. Pedro Peres morre aos 83 anos appeared first on Busão Foz.
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A Diretoria Legislativa e a Assessoria Legislativa deram instruções detalhadas sobre a

elaboração de proposições legislativas e o uso do sistema da casa para os assessores

parlamentares em reunião realizada na sala de comissões da Câmara Municipal de Foz do

Iguaçu, nesta quinta-feira (23).

O objetivo é ensinar como funciona a sistemática de propor Projetos de Lei, indicações e

requerimentos pelo 1doc. A capacitação também ajuda os novos assessores e diretores a

entenderem como os setores e o legislativo funcionam como um todo, aprendendo a elaborar as

proposições, fazer pesquisas no site da Câmara pelo sistema SAPL; e também consultar sobre

leis no site Leis Municipais, otimizando o trabalho deles.

“Como nós tivemos uma grande renovação na casa, é importante que esses procedimentos

sejam explicados de forma detalhada, para que eles aprendam como funciona a Casa de Leis e

o processo legislativo como um todo”, complementa Natália Arcanjo Trevisan Silva, chefe da

Assessoria Legislativa.

Mikeias Rodrigues, assessor do vereador Sidnei Prestes (Mobiliza), gostou dos ensinamentos

passados pela Assessoria e Diretoria Legislativa, “Esse curso que fizemos hoje deu maior

segurança e ensinamento para elaborar projetos e requerimentos, sendo um grande

aprendizado para executar o nosso trabalho e atender melhor a população”, disse.
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Mais Saúde

O deputado Fernando Giacobo (PL) confirmou ao prefeito Silva e Luna (PL) a destinação de R$

30 milhões para o custeio do Hospital Municipal Padre Germano Lauck em Foz do Iguaçu O

recurso em três parcelas será utilizado na redução das filas de consultas, exames e cirurgias.

“Esse recurso é fundamental para iniciarmos o mutirão de atendimentos”, disse Silva e Luna. “Já

em fevereiro, R$ 10 milhões serão depositados na conta da prefeitura para iniciar o mutirão.

Outros R$ 10 milhões virão em março, e o restante será liberado entre abril e maio,” disse

Giacobo.

Representante

O deputado Hussein Bakri (PSD) será um dos representantes de Foz do Iguaçu na Assembleia

Legislativa. A decisão foi anunciada por Bakri após reunião com o prefeito Silva e Luna (PL).

“Começamos o dia em Foz do Iguaçu reunidos com o prefeito Silva e Luna. Discutimos projetos

e parcerias para o município em 2025, sobretudo nas áreas de habitação e pavimentação”,

disse Bakri.

Estoy Afuera

O presidente da Argentina, Javier Milei, afirmou que poderia deixar o Mercosul se o bloco

impedir que o país sul-americano feche um acordo de livre comércio com os EUA. “Se a

condição extrema for essa, sim. Mas há mecanismos que podem ser usados mesmo dentro do

Mercosul, então acreditamos que isso pode ser feito sem necessariamente ter que sair (do

bloco)”, disse ao Bloomberg.

Porta aberta

Essa é a ordem do prefeito Silva e Luna (PL) para sua equipe de assessores. Secretários,

vereadores, correligionários e moradores vão encontrar a porta aberta do gabinete do prefeito.

O atendimento também se estende para o terceiro turno. O general tem conversado com

lideranças políticas e dos bairros pelo whatsapp. As conversas ocorrem, na maioria das vezes,

após o expediente.

Carne e unha

Nunca se ouviu falar numa amizade e relação política tão forte entre um presidente e um vice.

Na Câmara Municipal, o presidente Paulo de Brito (PL) e o vice Ranieri (Republicanos) tomam

todas decisões conjuntas. Discussões com o prefeito também são feitas pela dupla inseparável.

Resta saber até quando?

Radares

O Simepar vai investir R$ 70 milhões na aquisição de radares, de uma boia oceanográfica e na

ampliação da rede de estações meteorológicas e hidrológicas em 2025. Os equipamentos vão

reforçar o setor de monitoramento que acompanha o nível dos rios e as condições

oceanográficas – dados que ajudam a Coordenadoria da Defesa Civil na tomada de decisões

em caso de enxurradas, alagamentos ou ressacas.

Posse na OAB
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A posse das novas diretorias da OAB-PR e da Caixa de Assistência dos Advogados do Paraná

para gestão 2025-2027 será na quarta-feira, 29, na Ópera de Arame, em Curitiba. A nova

direção da ordem foi eleita no dia 22 de novembro, em pleito realizado por meio de plataforma

digital, com a participação de 55.345 advogados. O advogado Luiz Fernando Casagrande

Pereira é o novo presidente da OAB.

Afastado

O ministro Gilmar Mendes (STF( determinou o afastamento do vereador Mário Hossokawa (PP)

da presidência da Câmara de Maringá. A medida, baseada em um julgamento de 2021, não

afeta o mandato do vereador. “A eleição dos membros das Mesas das Casas Legislativas

estaduais e municipais deve observar o limite de uma única reeleição ou recondução”, diz a

liminar, concedida em ação popular movida pelo ex-deputado Homero Marchese (PL). Em sua

decisão, o ministro determina que o afastamento dure “até o julgamento final da presente

reclamação”.

Quase a metade

A duplicação da Rodovia das Cataratas (BR-469) em Foz do Iguaçu atingiu 42,49% de

execução com serviços ao longo do trecho de 8,7 quilômetros. A obra é resultado de parceria

entre a Itaipu Binacional e dos governos estadual e federal, com administração e fiscalização do

DER-PR. O investimento é de R$ 129,6 milhões. O novo viaduto no acesso ao aeroporto está

com escavação em andamento, com o tráfego desviado para acessos provisórios. Os outros

três viadutos e a nova ponte sobre o Rio Tamanduá já estão com todas as vigas longarinas já

lançadas e concretagem das lajes em andamento.

Sem nomeação

O vereador Olímpio Araújo (PL) apresentou projeto de lei que prevê a proibição de nomeação

no serviço público de pessoas envolvidas em invasões de propriedades públicas ou privadas ou

localizadas em áreas rurais ou urbanas de Curitiba. “Ao estabelecer a proibição de ocupação de

cargos públicos, recebimento de benefícios e participação em licitações para os envolvidos em

tais atos (invasões de propriedades), busca-se desestimular essa prática e responsabilizar os

infratores”, diz o vereador.

Mercado europeu

O Viaje Paraná e a Secretaria do Turismo promovem os destinos turísticos paranaenses para os

europeus em estande na Feira Internacional de Turismo (Fitur) em Madri, na Espanha. A feira é

uma das maiores e mais importantes do segmento, considerada como o principal evento

comercial para mercados receptivos e emissores. Até domingo (26), a expectativa é que mais

de 250 mil pessoas passem pela Fitur, dentre agentes de viagem, operadoras, grupos

hoteleiros, companhias aéreas e profissionais do trade e público geral.

Atendimento

O Procon do Paraná atendeu no ano passado 220 mil consumidores – mais de 800

atendimentos diários. Os serviços financeiros (bancos e instituições de crédito) estão em

primeiro lugar no ranking de reclamações, seguidos por operadoras de telefonia e TV por

assinatura, comércio eletrônico, transporte aéreo, viagens, turismo e hospedagem. A

resolutividade das reclamações formalizadas ultrapassa 70%. “Esse número expressivo de
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registros mostra que o consumidor está cada vez mais consciente dos seus direitos, o que é

muito positivo”, destaca o secretário estadual da Justiça e Cidadania, Santin Roveda.

Vetos

O Congresso Nacional retoma os trabalhos em fevereiro com 55 vetos presidenciais pendentes

de análise. O ano se inicia com o maior acúmulo de vetos pelo menos desde 2018. Nem a soma

dos vetos nessas condições em 2024 e 2023 (51) chega à quantidade de 2025. Uma das

decisões mais relevantes dos parlamentares deve ser sobre o projeto que vedaria o bloqueio de

gastos provenientes de emendas parlamentares impositivas, tanto as individuais quanto as de

bancadas estaduais.

Suspensos

A 2ª Vara da Fazenda Pública de Ponta Grossa, concedeu liminar que suspende os efeitos da

lei que previa o aumento dos subsídios da prefeita, vice-prefeito e secretários municipais, A

decisão é da juíza Luciana Virmond Cesar que considerou que a aprovação da lei ocorreu

dentro dos 180 dias anteriores ao fim do mandato da prefeita, o que contraria o artigo 21 da

LRF. Além disso, ela destacou que o aumento dos subsídios pode comprometer o orçamento

público da próxima legislatura e causar dano ao erário caso os novos valores fossem pagos.

Com a suspensão, os aumentos para prefeito (R$ 32 mil), vice-prefeito (R$ 16 mil ) e secretários

municipais (R$ 22 mil).

Nomeações

Mais 10 nomeações no diário oficial de quarta-feira, 22. Na Secretaria de Desenvolvimento

Econômico, Trabalho e Agricultura: Nataly Stefanie Fogaça Villalba, Lara Hassan Nesr, Gabriel

Abreu Arnold, Cristina Fernanda dos Santos, Edinaldo Gonçalves da Silva, Luiz Roberto de

Oliveira Eduardo Dela Justina e Jandir Rodrigues – os nove assessores. E no Foztrans: Adriana

Matana como assessora.

UBS em STI

O deputado Matheus Vermelho (PP) confirmou ao prefeito Bim (PP) o repasse de recursos, por

meio de emenda parlamentar, para a construção de uma nova Unidade Básica de Saúde em

Santa Terezinha de Itaipu. A cidade deve receber ainda mais uma ambulância e uma van. “A

conquista do recurso para a nova UBS é fruto de uma grande parceria com o deputado Matheus

Vermelho. Foi uma promessa de campanha que agora ele está nos ajudando a cumprir”, disse o

prefeito.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Radar da Fronteira

Cupons de Desconto

MENU

Servidores da Câmara realizam um treinamento para assessores parlamentares

A apresentação abordou instruções sobre a criação de proposições e uso do 1doc

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

Máximo 600 caracteres.

ENVIAR

A Diretoria Legislativa e a Assessoria Legislativa deram instruções detalhadas sobre a

elaboração de proposições legislativas e o uso do sistema da casa para os assessores

parlamentares em reunião realizada na sala de comissões da Câmara Municipal de Foz do

Iguaçu, nesta quinta-feira (23).

O objetivo é ensinar como funciona a sistemática de propor Projetos de Lei, indicações e

requerimentos pelo 1doc. A capacitação também ajuda os novos assessores e diretores a

entenderem como os setores e o legislativo funcionam como um todo, aprendendo a elaborar as

proposições, fazer pesquisas no site da Câmara pelo sistema SAPL; e também consultar sobre

leis no site Leis Municipais, otimizando o trabalho deles.

“Como nós tivemos uma grande renovação na casa, é importante que esses procedimentos

sejam explicados de forma detalhada, para que eles aprendam como funciona a Casa de Leis e

o processo legislativo como um todo”, complementa Natália Arcanjo Trevisan Silva, chefe da

Assessoria Legislativa.

Publicidade
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Líder do PL

O vereador Adriano Rorato será o líder do PL na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. O partido

tem a maior bancada com cinco parlamentares. Rorato tem um bom relacionamento com o

prefeito Silva e Luna (PL) e com as lideranças municipais, estaduais e federais do PL. Ele foi o

vereador mais votado com 3.704 votos.

Crematório

O prefeito Silva e Luna (PL) sancionou o projeto de lei que disciplina as regras para construção

e funcionamento de crematórios particulares em Foz do Iguaçu. Há controvérsias e a lei deve

ser questionada na justiça porque atende os interesses de parente ligado diretamente a um

gestor público recém nomeado pelo prefeito.

Vetos

Nas próximas sessões, os vereadores vão analisar vetos do prefeito Silva e Luna (PL) a quatro

projetos aprovados pela Câmara Municipal. Entre eles, o que assegura ao profissional de

educação física que presta serviços livre acesso, sem ônus, a unidades de promoção de saúde

física do Município. O prefeito também vetou o projeto que dispõe sobre o serviço público de

transporte por táxi, atividade de interesse público que consiste no transporte de passageiros em

veículo de aluguel a taxímetro.

Vetos II

Outros dois vetos ao projeto que dispõe sobre a isenção do pagamento da taxa de vistoria para

veículos 0km utilizados como táxis, veículos de turismo e mototáxis. E o que altera a legislação

de transporte turístico (nova lei de transporte turístico) e prever que os veículos de turismo

possam ser utilizados para uso pessoal. O Congresso Nacional vai analisar 55 vetos do

presidente Lula (PT).

Moratória

O prefeito Géri Dutra (PL) suspendeu qualquer pagamento não essencial na prefeitura de Pato

Branco pelo prazo de 120 dias, mas que poderá ser estendido. “Será um verdadeiro raio-x da

saúde financeira do Município. Precisamos entender o que nos trouxe até aqui para corrigir o

curso e garantir que a gestão seja feita com transparência e responsabilidade”, afirmou Géri

Dutra ao anunciar a contratação de uma auditoria externa para analisar os movimentos

financeiros e lançamentos realizados nos últimos anos. A Controladoria Geral do Município

levantou uma dívida de R$ 89,38 milhões, incluindo valores de 2023 e de despesas já

empenhadas para 2024. Desse total, R$ 47 milhões correspondem a dívidas relacionadas à

saúde e à educação.

Emendas

A deputada Rosângela Moro (UB) fez 15 emendas para recursos ao estado de São Paulo por

onde foi eleita com 217.170 votos. Apenas uma emenda foi apresentada para fora de São Paulo

e encaminhada para a base brasileira na Antártida (R$ 550 mil). Desde 2024, Rosângela Moro

trocou o domicílio eleitoral de São Paulo ao Paraná.
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Denunciado

A PGR denunciou Leonardo Rodrigues de Jesus, conhecido como Léo Índio, por associação

criminosa armada, tentativa de abolição violenta do Estado Democrático de Direito, golpe de

Estado e outros crimes. Em 2024, Léo Índio foi candidato a vereador em Cascavel pelo PP,

usando o nome de Léo Bolsonaro, devido a sua relação de parentesco com a família do ex-

presidente. Léo Índio é primo dos filhos de Bolsonaro e teve 739 votos nas eleições de outubro.

Super Tucano

O governo paraguaio comprou seis aviões super tucanos da Embraer. A compra teve apoio do

BNDES. O banco brasileiro aprovou empréstimo de US$ 105 milhões (R$ 630 milhões) ao

Paraguai. As aeronaves vão aumentar o patrulhamento do espaço aéreo do país e ações de

enfrentamento ao crime organizado nas fronteiras com Brasil e Bolívia. “Os aviões que virão

para o Paraguai têm a tecnologia mais avançada, mais até do que aviões similares usados pela

própria Força Aérea Brasileira”, destacou no La Nacion o ministro de Defesa do Paraguai. Óscar

González.

Aumento salarial

O prefeito Eduardo Pimentel (PSD) autorizou o percentual de reajuste de 2,8% para 10.306

servidores classificados no crescimento horizontal de 2024. O pagamento do mês será liberado

dia 31 de janeiro. Este grupo representa mais de 36% do total dos servidores. O impacto mensal

do crescimento na folha de pagamento será de R$ 3,3 milhões.

Bônus

Mais de 78 milhões de consumidores brasileiros foram beneficiados pelo chamado “bônus

Itaipu”, medida aprovada em novembro de 2024 pela Aneel. No total, cerca de R$ 1,3 bilhão

será distribuído aos consumidores. O desconto, média de 10%, e segundo a Copel vai atender

3,4 milhões de consumidores paranaenses. “O cálculo da energia elétrica entra na cesta básica

da inflação, ou seja, quando baixamos o valor da energia elétrica, a inflação baixa também, e

isso ajuda todo o País”, disse o diretor-geral brasileiro de Itaipu Binacional, Enio Verri.

Mais ônibus

O KfW Bankengruppe (banco de desenvolvimento alemão) vai emprestar €$ 100 milhões (R$

629 milhões) para a prefeitura de Curitiba comprar 84 ônibus elétricos, construção de dois

eletroterminais e a instalação de painéis de energia fotovoltaica em 27 equipamentos públicos.

Em contrapartida, estão previstos investimentos de €$ 25 milhões (R$ 157 milhões) pela

prefeitura.

Centro de Convenções

O Centro de Convenções de Foz do Iguaçu tem nova diretoria: Gabriel Rugoni Machado

(presidente), Délia Gonçalves (Administrativo Financeiro), Ricieri André Salvador (Técnico) e

Ronaldo Ragadali (Marketing). A prioridade é a negociação em andamento entre a prefeitura e

Estado que pretende adquirir o espaço. “O Governo do Estado tem planos como a instalação de

museus e espaços de lazer e cultura no local, aproveitando a proximidade com o Museu

Pompidou, que será construído em frente ao Centro de Convenções”, disse Rugoni.

Nomeação

Na Secretaria da Educação foram nomeadas Tatiane Ferreira Brill (Planejamento e Gestão

41



Escolar), Aline Bandeira Laufer (Educação Infantil) e Carlos Eduardo Rodrigues de Oliveira

Santos (Diretoria Geral). Na Secretaria de Obras foram nomeados como assessores Heloisa

Benedet Moro e Gabriela Thais Pacheco Moreira. No Gabinete do Prefeito, Nicolas Vitor Ribeiro

Rohrbacker (assessor) e Daltron Vilas Boas Rocha (assessor técnico).

Licença

O prefeito Silva e Luna (PL) concedeu afastamento da servidora pública municipal, professora

Valentina Rocha Virgínio (PT) para exercer o mandato na Câmara de Vereadores.

Finanças e Planejamento

Na Secretaria de Finanças foram nomeados Celio Antonio Lazarim (Receitas de Bens de

Patrimônio), Darlei Finkler (Gestão Orçamentária) e Erviro Ferreira (Gestão Financeira). E o

engenheiro civil Luiz Fernando de Brito na Diretoria de Orçamento e Projetos Complementares

da Secretaria de Planejamento e Urbanismo.

Nomeada

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo de Brito (PL) nomeou a jornalista Jaqueline

Kruger como diretora de Cerimonial no legislativo. Jacqueline já foi Diretora de Comunicação do

legislativo municipal entre 2013 2016.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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O Conselho de Patrimônio Histórico e Cultural (Cepac) apresentou, o balanço de suas

atividades à nova gestão da Fundação Cultural, bem como o planejamento para este ano. Entre

os destaques, foram considerados os nove tombamentos aprovados pelo conselho – oito

culturais e um natural – que aguardam homologação da prefeitura para que possam ser

oficialmente reconhecidos.

Os bens já aprovados pela Cepac incluem: Obelisco do Marco das Três Fronteiras; Colégio

Bartolomeu Mitre; Fundação Cultural de Foz do Iguaçu (antigo Fórum de Justiça); Sede do

GRESFI (antigo Aeroporto do Parque Nacional do Iguaçu); Teatro Otília Schimmelpfeng

(Barracão); Palácio das Cataratas (Paço Municipal); antiga Câmara de Vereadores; Casas Harry

Erwin Schinke e Laly Schinke; e Bosque dos Macacos (único bem natural da lista).

Esses tombamentos são essenciais para a preservação de bens que representam o legado

histórico, cultural e ambiental da cidade. “Os desafios para 2025 são garantir a homologação

desses bens e avançar na política pública de preservação do patrimônio histórico e cultural da

cidade, abrindo mais um conjunto de novos pedidos de tombamento”, apontou o presidente do

Cepac, Pedro Louvain.

Além disso, Louvain pontuou a necessidade da criação do cargo de museólogo, essencial para

a gestão do acervo cultural do município, incentivos legais para proprietários privados de bens

tombados, instalação de totens interpretativos em frente aos prédios históricos, com

informações sobre seu valor cultural e histórico.

Também está prevista a realização do 2º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural, além

da elaboração de documentos fundamentais, como o Plano Municipal de Educação Patrimonial

e a Política Municipal de Patrimônio Cultural.

Cronograma

Além dos bens já aprovados e em vias de homologação, o Cepac apresentou um cronograma

que inclui a análise de novos processos, como o tombamento do conjunto de três casas da

Avenida Brasil, do Hotel Cassino (atual SENAC) e do Bosque Guarani. O conselho também

anunciou a intenção de abrir processos para reconhecer oficialmente o valor de outros marcos

históricos, como o antigo Banco do Brasil, o Grupo Escolar Munhoz da Rocha, o Colégio

Agrícola e o Fozhabita.

A expansão das políticas de preservação abrange também o patrimônio cultural móvel, como

coleções históricas, e o patrimônio imaterial, que inclui festas, lendas, idiomas e manifestações

culturais. Alguns exemplos citados de coleções com potencial para tombamento são a Coleção

Harry Schinke, o Arquivo histórico do Tribunal de Justiça e as plantas arquitetônicas de Ângelo

Murgel.

Para marcar o avanço da preservação patrimonial no município, foi sugerida uma cerimônia

especial para registrar oficialmente o primeiro bem no livro de tombo municipal: o Obelisco do

Marco das Três Fronteiras.

Cepac
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O Conselho Municipal de Patrimônio Cultural (Cepac) foi instituído pela Lei Municipal Nº

4470/2016 e é o órgão consultivo, deliberativo e independente, com funcionamento técnico e

operacional subsidiado pela Fundação Cultural de Foz do Iguaçu, que tem como missão adotar

todas as medidas necessárias à proteção do patrimônio cultural do Município.

Tombamento: O Processo de Preservação do Patrimônio Histórico

Descubra as etapas para proteger o legado histórico e cultural:

Pedido Inicial: Qualquer cidadão ou entidade pode apresentar solicitação no Protocolo da

Prefeitura (presencial ou virtual), fornecendo informações sobre o bem.

Análise Técnica: A prefeitura realiza estudos históricos, culturais e arquitetônicos para avaliar o

bem.

Parecer Técnico: O Conselho de Patrimônio Histórico e Cultural (Cepac) avalia o pedido, emite

parecer preliminar e final.

Votação: O conselho vota o parecer e sendo aprovado, o bem segue para homologação.

Homologação Oficial: O prefeito registra o bem no Livro de Tombo, garantindo proteção

permanente.

Da redação
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Morreu nesta quinta-feira (23), o médico Pedro Peres de Lavra Pinto, aos 83 anos. Dr. Peres,

como era conhecido, atuou por várias décadas na saúde do município. Ele atendeu na antiga

Santa Casa e no Hospital Itamed.

O médico, formado pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), chegou à Foz do Iguaçu

em meados de 1970, vindo do Rio Grande do Sul, e ingressou na antiga Santa Casa, onde

atuou até o fechamento da unidade.

Foi o primeiro chefe do Posto de Assistência médica (PAM) do munícipio, vinculado ao Instituto

Nacional de Previdência Social (INPS) da época, em 1976, e auxiliou na fundação da

Associação Médica de Foz.

Dedicou anos de serviço à saúde da população iguaçuense e, em dezembro de 2018, recebeu o

título de cidadão honorário da cidade, na Câmara de Vereadores.

Em 1996 iniciou os trabalhos no complexo hospitalar, como cirurgião geral e plantonista. Em 1º

de agosto de 2023 se aposentou oficialmente e, na despedida, recebeu uma homenagem dos

colegas do Hospital.

Na ocasião ele disse que “foi um aprendizado muito grande. Sempre tive bons colegas e me

dediquei com amor à profissão”.

"Dr. Peres será sempre lembrado pelo excepcional dedicação, engajamento e competência no

cumprimento do seu trabalho" diz o Hospital Itamed em nota. O médico deixa sua esposa,

Ivone, e 3 filhos, Maurício, Alexandre e Eduardo.

"Aos familiares, colegas e amigos do Dr. Peres, o Itamed expressa nossos sinceros sentimentos

e solidariedade" lamentou o Hospital.
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O alvoroço da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu sobre quem será o líder do prefeito

General Silva e Luna vem tomando as discussões dos bastidores políticos da cidade.

Porém, segundo o Não Viu? apurou, a situação é a seguinte:

A liderança do governo será anunciada antes do início do ano legislativo;

O prefeito pretende promover, durante o seu mandato, um rodízio na liderança do governo;

O prefeito entende que no início da legislatura, o critério de experiência é um fator importante

para o desempenho da liderança.

Portanto, por enquanto, só restar aguardar o que o prefeito vai decidir.
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IPTU

Os contribuintes de Foz do Iguaçu poderão emitir os boletos do IPTU e da taxa de coleta de lixo

a partir da segunda quinzena de fevereiro. De acordo com o cadastro imobiliário do município,

144.666 propriedades devem pagar os tributos. O IPTU poderá ser pago em cota única com

10% de desconto ou parcelado em até 10 vezes. O vencimento do pagamento à vista ou

primeira parcela está previsto para o dia 17 de março. A previsão de arrecadação para o ano

com relação ao imposto é de R$ 100 milhões.

Recurso

Na última sexta-feira (17), o conselheiro Maurício Requião (TCE) entrou com recurso no

Tribunal de Justiça do Paraná para reverter a decisão que suspendeu o julgamento do acordo

de R$ 12 milhões no TCE. A verba se refere aos salários atrasados referentes aos 13 anos em

que Maurício ficou afastado do tribunal de contas por determinação judicial.

Multa na rachadinha

Dorivaldo Kist, o Neco, vereador do União Brasil em Marechal Cândido Rondon entre 2017-202

foi declarado inidôneo pelo Tribunal de Contas do Estado, inabilitado para cargo em comissão e

proibido de contratar com a administração pública por três anos. O motivo foi a exigência de

parte do salário de servidora comissionada da prefeitura – prática conhecida como “rachadinha”

– para mantê-la no cargo. Kist também foi multado em R$ 5.582.40, por enriquecimento ilícito e

ofensa ao princípio da moralidade pública.

Prioridade

Uma das prioridades do governo para 2025 é a de baratear o preço dos alimentos. O novo ano,

segundo o presidente Lula (PT), será de colheita de muitas das políticas públicas iniciadas após

a reconstituição de diversas pastas desmontadas durante o governo anterior. “Temos agora um

tema muito importante que é a reconstrução, a união e comida barata na mesa do trabalhador,

porque os alimentos estão caros. Todos ministros sabem que o alimento está caro. É uma tarefa

nossa garantir que o alimento chegue na mesa do povo trabalhador, da dona de casa e do povo

brasileiro em condições compatíveis com o salário que ganha”, disse o presidente na primeira

reunião ministerial de 2025.

Reforma

O presidente Lula (PT) deve esperar as eleições do dia 1º de fevereiro na Câmara dos

Deputados e Senado para fazer uma reforma ministerial. Os presidentes das duas casas –

Arthur Lira (PP-AL) e Rodrigo Pacheco (PSD-MG) – devem compor o ministério de Lula. A

aposta alta é em Pacheco.

Estadual ou federal?

Ainda é cedo, mas ninguém sabe ao certo sobre a pretensão política do ex-prefeito Chico

Brasileiro (PSD). Se disputa a Assembleia Legislativa ou a Câmara dos Deputados em 2026. A

única coisa que se sabe é que Brasileiro volta ao batente em fevereiro atendendo como dentista

na UBS da AKLP.

Titulo: Palavra Livre Midia: Web
Veiculo: Gdia Pagina: Web Data: 22/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

51



Ricardinho

A decisão do PSD com relação ao qual cargo Chico Brasileiro disputará em 2026 influencia

diretamente a candidatura do vice-prefeito Ricardinho Nascimento (PSD). Ele não esconde de

ninguém a vontade de disputar uma cadeira na Assembleia Legislativa. Tanto é que o vice

montou um gabinete altamente qualificado com seis funcionários comissionados.

E o Luciano Alves?

O que ninguém fala é que o PSD de Foz tem um deputado federal. Trata-se do suplente Luciano

Alves. Neste ano, o deputado retornou às redes sociais com ações do mandato. Luciano deve

ficar na cadeira até março de 2026, quando o titular do mandato Beto Preto retorna a Câmara

Federal.

Na oposição

Quem não gosta das primeiras ações do governo do prefeito Silva e Luna (PL) é o ex-vereador

Galhardo (PL) – 1.021 votos em outubro. Galhardo não passa pano e não livra ninguém nas

críticas em seus canais de comunicação e nas redes sociais.

Licença

Portaria do prefeito Silva e Luna (PL) concedeu o afastamento ao servidor municipal Evandro

Ferreira (PSD) para desempenho de mandato eletivo de vereador.

Nomeados

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo Debrito (PSD), nomeou os principais diretores

do legislativo municipal: Sérgio Bavaresco (Finanças), Marcos Aurélio Magalhães Aguayo

(Assuntos Legislativos), Diogo Tavares Gomes e Silva (Segurança), Silvia Aparecida Palandi de

Souza (Chefe de Gabinete), Ney Morales (Comunicação), José Roberto Gottardo

(Administração), Roberto Assis (Jurídico) e Janaína Matheus de Nadai (Diretora Geral).

Castração

A Rede de Proteção Animal da prefeitura de Curitiba está com 4.600 vagas abertas para

castração gratuita de cães e gatos dos moradores das regionais Bairro Novo, Cajuru e

Boqueirão. Os agendamentos estão abertos pelo site da Rede de Proteção Animal. Na semana

que vem, as cirurgias gratuitas serão feitas no Centro de Esporte e Lazer Bairro Novo. Os

atendimentos serão das 8h às 16h, de 21 a 26 de janeiro. São 1.500 vagas disponíveis para

esse mutirão. De 23 a 26 de janeiro serão atendidos os pets de moradores dos bairros da

Regional Cajuru.

Guarapuava-Curitiba

A Azul anunciou uma nova linha de voos diretos a partir de Curitiba. Com operações a partir de

10 de março, Guarapuava terá voos diretos para o Aeroporto Internacional Afonso Pena em São

José dos Pinhais. As operações serão às segundas, quartas, sextas e aos domingos. Os voos

decolam às 13h de Curitiba, com chegada às 14h15 em Guarapuava. A volta tem decolagem

prevista para às 14h55 e pouso para às 16h.

Título para Michele

A vereadora Carlise Aparecida Kwiatkowski (PL) apresentou projeto de decreto legislativo na

Câmara Municipal de Curitiba que prevê a concessão do título de Cidadã Honorária de Curitiba

a Michelle de Paula Firmo Reinaldo Bolsonaro, esposa do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).
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Impacto

Os vereadores de Ponta Grossa aprovaram o aumento do salário da prefeita Elizabeth Schmidt

(UB) para R$ 32 mil, do vice-prefeito para R$ 16 mil e os secretários municipais terão salários

de R$ 22 mil. Todos terão também o pagamento do 13º salário. Segundo a estimativa de

impacto somente em 2025 com o aumento dos subsídios de R$ 5.400.815,88 no orçamento do

Município. Nos quatro anos do governo de Elizabeth Schmid, o impacto pode ultrapassar os R$

24 milhões.

Meia-entrada

A Comissão de Indústria, Comércio e Serviços da Câmara dos Deputados aprovou projeto que

inclui os professores da educação básica das redes pública e privada de todo o país, entre os

beneficiários da meia-entrada em espetáculos artístico-culturais e esportivos. A comissão

aprovou o substitutivo do relator, deputado Josenildo (PDT-AP), ao projeto de lei do deputado

Edilázio Júnior (PSD-MA), e a quatro apensados.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, sancionou ontem, 21 de janeiro, a lei que

institui a implantação de crematórios particulares no município, aprovada pela Câmara de

Vereadores na legislatura passada.

Agora, as empresas que quiserem se instalar no município deverão enfrentar uma série de

exigências burocráticas, que podem, ou não, dificultar ou até inviabilizar a construção desses

crematórios em Foz.

Resumo da ópera: tudo vai depender da agilidade com que a nova administração do General

Silva e Luna vai tratar o assunto.

Em resumo, a lei prevê o seguinte:

A construção e o funcionamento de crematórios particulares dependerá de licenciamento prévio

do Poder Público, que expedirá as competentes licenças construtivas, ambientais, sanitárias e

de localização e funcionamento.

Para efeito desta Lei, ficam adotadas as seguintes definições:

I – incinerar ou cremar: converter cadáver humano, partes ou restos mortais em cinzas,

sumariamente ou como parte de rito funerário;

II – columbário: local para guardar urnas e cinzas funerárias, dispostos horizontal e

verticalmente, com acesso coberto ou não, adjacente ao fundo, com um muro ou outro conjunto

de jazigos.

A instalação de fornos crematórios será permitida em cemitérios particulares ou quando for por

concessão, deverá ser precedida de licitação, com instalações propriamente construídas para

esta finalidade, devendo ser respeitada a legislação aplicável e as normas de segurança contra

incêndio e de proteção ao meio ambiente, além das regras previstas nesta própria Lei.
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Líder do prefeito

A vereadora Anice Gazzaoui (PP) será a líder do prefeito Silva e Luna (PL) na Câmara de

Vereadores de Foz do Iguaçu. Anice não apoiou a eleição do prefeito, estava na chapa de Paulo

Mac Donald Ghisi (PP), está no seu terceiro mandato e tem boa circulação nas bancadas do

legislativo iguaçuense. Nota-se que os partidos que apoiaram o prefeito (PL e PSD) elegeram

oito vereadores, mas o prefeito escolheu a experiência de Anice.

Prefeitos em Foz

Prefeitos, vice-prefeitos, vereadores, secretários e deputados são esperados em Foz do Iguaçu

de 12 a 14 de fevereiro no evento Paraná Mais Cidades. O encontro, no Rafain Palace, é

organizado pela AMP, Sebrae, Assembleia Legislativa e Governo do Estado e deve reunir mais

de duas mil pessoas. No Paraná Mais Cidades, o Estado leva toda a estrutura para conversar

com os prefeitos e a Assembleia Legislativa deve fazer mais uma sessão itinerante. O evento

tem apoio do BRDE, Celepar, Copel, Sanepar, Detran-PR, Fomento Paraná, Paraná Projetos e

Portos do Paraná.

Postagem inadequada

O jornalista Nelio Sander, com bom trânsito no governo Silva e Luna (PL), aponta o principal

motivo para a exoneração de Tamam Rahal da Diretoria de Assuntos Internacionais. Ela teria

feito “duríssimas acusações durante a campanha ao agora prefeito General Silva e Luna”.

“Depois de uma saraivada de críticas em redes sociais, a exoneração anunciada”, disse Sander

no seu perfil nas redes sociais.

Giacobo voa alto

No quinto mandato consecutivo, o deputado Fernando Giacobo, presidente do PL do Paraná,

está sendo instigado a disputar o Senado ou compor como vice-governador na chapa ao

Governo do Estado em 2026. Giacobo está fortalecido com as eleições dos prefeitos Silva e

Luna (Foz do Iguaçu), Renato Silva (Cascavel), Tiago Amaral (Londrina), Baitala (Guarapuava),

Dr. Gustavo (Araucária) e Geri Dutra (Pato Branco) e do vice-prefeito Paulo Martins em Curitiba.

Além disso, Giacobo é do círculo mais próximo do presidente nacional do PL, Valdemar da

Costa Neto; e do ex-presidente Jair Bolsonaro.

Enio e Zeca

Neste sábado, 17, em Paranaguá, os nomes de Enio Verri (presidente da Itaipu Binacional) e do

deputado Zeca Dirceu foram mais lembrados na plenária da CNB (Construindo um Novo Brasil)

– corrente majoritária do PT – para a disputa ao Governo do Estado e ao Senado Federal em

2026. Os nomes de Enio Verri e Zeca Dirceu foram defendidos pela deputada Gleisi Hoffmann,

presidente nacional do PT, e pelo deputado Arilson Chiorato, presidente estadual da sigla.

Não é por aí

Até entre os bolsonaristas, a participação do vereador Soldado Fruet (PL) na Operação Bairro

Seguro, não caiu bem. Ao ser criticado no Contraponto da Rádio Cultura, os secretários Paulo

Tinoco (Segurança) e Alex Thomazi (Assistência Social) – entrevistados no programa,
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aquiesceram e não disseram qualquer palavra em defesa do vereador.

Novo Pé-de-Meia

Nas contas do Ministério da Educação, o Paraná tem 16,5 mil estudantes aptos ao Pé-de-Meia

Licenciaturas. Os estudantes com 650 pontos no Enem já podem se inscrever para uma das 12

mil bolsas ofertadas. O estado conta com 7.420 vagas para o Sisu, 1.999 delas para

licenciaturas. O Pé-de-Meia terá um apoio financeiro para fomentar o ingresso, a permanência e

a conclusão das licenciaturas.

Nomeações

O Diário Oficial de sexta-feira, 17, traz a nomeação de oito assessores na Secretaria de

Esporte, Lazer, Juventude e Melhor: Alisson de Lima Bursuka, Cassio Henrique Ferreira da

Silva, Edimara Alves de Oliveira, José Valdemir Rech, Marcio Diniz da Rosa, Marly de Fátima de

Souza, Marlon Gabriel dos Santos Serafim e Wilson Veiga Júnior.

Segurança

Na Secretaria de Segurança Pública foram nomeados Ubirajara Pigatto Ribeiro (Diretoria da

Guarda Municipal), Fernando Vico (Pessoal e Logística) e Nelson Carlos Meza Barrios

(Tecnologia e Monitoramento). Na Secretaria de Tecnologia da Informação, Fábio dos Reis

Ferreira vai responder pela Diretoria Especializada de Projetos. Na Secretaria de Assistência

Social, André dos Santos foi nomeado como diretor de Vigilância Socioassistencial e Raphael

Buiar Pereira de Camargo na Diretoria de Projetos e Parcerias. Os seis são servidores

municipais.

Assessores

A presidente do Foztrans, Aline Maicrovicz, nomeou Marlei Felippe Antonio, como assessora. O

presidente do FozHabita, Ivatan Batista dos Reis, nomeou Vanessa Bernandes para ocupar a

função de assessora.

Na Palma da Mão

Neste sábado (18), em reunião do prefeito e secretariado, Luiz Teixeira (secretário da

Tecnologia, Inovação e Modernização Digital), apresentou o projeto “Cidade na Palma da Mão”

que pretende transformar Foz do Iguaçu na cidade digital inteligente mais avançada do país. A

proposta integra inteligência artificial, processos tecnológicos e governança pública. O projeto

fará diagnósticos e implantará o “cérebro artificial da prefeitura”. O sistema conecta informações

e processos entre as secretarias – “inteligência aumentada” – integração entre inteligência

humana e artificial.

Agenda

O deputado Matheus Vermelho (PP) continua próximo do governador Ratinho Júnior (PSD) e

esse alinhamento pode resultar numa agenda entre o deputado e o prefeito Silva e Luna (PL).

Matheus Vermelho tem interesse em manter uma relação mais do que republicana com o

prefeito de Foz do Iguaçu. A cidade é estratégica para o deputado nas eleições de 2026.O

deputado apoiou Paulo Mac Donald (PP) na eleição para prefeito. Mac Donald fez 47.775 votos

no segundo lugar e ficou 0,15% do segundo turno.

Time forte

Para conquistar ampliar a votação em Foz do Iguaçu (10.884 votos em 2024), o deputado do PP
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indicou alguns aliados para o Governo do Estado. Depois de Nilton Rocha, (PP) suplente de

vereador com 1.696 votos, para a chefia do Turismo, agora a Diretora Salete Abreu (PP),

candidata a vereadora com 549 votos, será indicada para a Casa Civil. O próximo que deve

fazer parte do quadro estadual é o suplente Robertinho (Mobiliza) que recebeu 1.155 votos.

Frigideira

Diretor da prefeitura que assumiu o cargo há poucos dias e já entrou no processo de fritura. O

primo de um político deve entrar para o grupo de demissionários da política até março.

Cadê os cargos?

Quem ainda espera um espaço no governo Silva e Luna é o Republicanos. O partido ainda não

teve as indicações atendidas. A legenda tem uma cadeira na Câmara Municipal com Dr Ranieri,

bolsonarista de quatro costados. O partido só foi atendido pelo próprio vereador no legislativo

municipal. Ranieri nomeou no seu gabinete a filha da presidente do Republicanos, Dila Kunzler,

Greicielly Sybila Kunzler, e o segundo suplente Ney Morales (867 votos) para a diretoria de

Comunicação da Câmara Municipal.

Voltei

Os ex-vereadores Hermógenes de Oliveira e Fernando Duso (PT). Os dois foram nomeados

assessores parlamentares pelos vereadores Balbinot (PSDB) e Beni Rodrigues (PP).

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Pesquisa

Um instituto muito bem qualificado no universo das pesquisas foi convocado para realizar um

trabalho muito aprofundado em Foz do Iguaçu, para identificar as raízes políticas e descobrir

onda estão os cadafalsos ideológicos, ou seja, quer saber se as pessoas votam pela ideologia,

ou personalidade do candidato.

Votam nos candidatos

O resultado ainda vai demorar, mas se depender de outros apontamentos, os eleitores são mais

seduzidos e convencidos pelos candidatos do que pelos partidos. Um exemplo disso é o

resultado da eleição passada, muita gente do centro e esquerda votou no General Silva e Luna,

que faz questão de dizer que faz a política da “direita”.

Briga feia

A pesquisa quer entender se a influência da direita regional é em razão de Bolsonaro, ou

repulsa ao PT, aqui entre nós, algo que precisa mesmo ser desvendado cuidadosamente,

porque o povo já anda lançando candidatura e pedindo votos para 2026.

Duso no jogo “again”

Quem está de volta à Câmara Municipal é o ex-vereador e ex-presidente da Casa, Fernando

Duso. Mas esperem o colunista “molhar o bico” antes e explicar a situação: ele não assume

cadeira de vereador, não é suplente, pois nem concorreu nas eleições. Depois de ficar fora do

Legislativo e da política, por quase uma década, assumirá o cargo de assessor parlamentar!

Bom, “fora da política” é apenas modo de escrever, porque podem tirar o Fernando do jogo, mas

ele jamais deixará de fazer política, como aconteceu no período de articulações na última

eleição.

PT reforçado

Vamos lembrar que o Duso pertence ao PT e é muito bem articulado com os deputados federais

do partido de Lula. Assim, sua presença no Legislativo Municipal, mesmo como assessor, pode

permitir um diálogo com o Governo Federal, principalmente porque a vereadora Valentina,

apesar de também petista, tem dificuldades de diálogo com o Centrão e até com a direita. Essa

habilidade sobra no Duso.

Começou como assessor…

A carreira do Fernando Duso começou assim, como assessor, depois foi diretor do Legislativo e,

em seguida, eleito vereador e presidente. Ele é muito esguio politicamente e pode, se quiser,

voltar ao páreo em 2028. Vai ver está fazendo cursinho preparatório, para não esquecer onde

há arestas pontiagudas e espinhos. Mas como dizem, política é como andar de bicicleta, nunca

se perde a prática.

Gosta do ofício

Duso é um empresário bem sucedido e atua em vários ramos da família, que aliás, o apoia em

suas decisões. Não precisa de cargo político e nem sonhar depender do salário de assessor,

por isso, será bem aceito no meio, para fortalecer o diálogo do partido com órgãos e pessoas no
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governo municipal, estadual e federal. Ele é ligeiro.

Na palma da mão

Quanto mais facilidades para o cidadão se comunicar com a administração municipal, mais fácil

será para o governo administrar suas ações e começar a pensar em construir um centro cívico,

que proverá muito conforto aos contribuintes.

Pelas estradas

Este colunista, depois de um ano, resolveu dar um passeio com a Corva, atravessando o

Paraná rumo a São Paulo e na volta, esticar as perninhas em Santa Catarina. Os detalhes e

curiosidades do passeio estão no “Diário de Bordo”, postado no Instragram, mas é possível

ressaltar, que mesmo nos locais onde não há cobrança de pedágios, o asfalto, sinalização,

segurança, isso funciona muito bem. A primeira cabine de pedágio ativa no sentido Curitiba é no

trecho Irati Palmeira e a preços baixos. A estrada foi revitalizada e muito boa de trafegar.

Sem puxar o saco

O governo do Paraná fez um bom trabalho na manutenção da BR 277 e bem que poderia

continuar fazendo, sem precisar passar o trecho para as mãos de concessionárias. O caso é

que a operação não deve ser barata, mas certamente ainda encaixa na grana que os

paranaenses pagam de impostos. Sem as concessões, os mais felizes são os donos de

empresas de guinchos, nas cidades ao longo do percurso. Proprietários de restaurantes e bares

também gostam de emprestar os banheiros, porque as pessoas sempre compram alguma

coisinha antes de seguir viagem.

Acidentes

Este colunista é um velho frequentador das estradas; já perdeu a conta do número de viagens

até Curitiba e São Paulo, e se confessa apavorado com o número de acidentes envolvendo

veículos pesados. Certamente isso ocorre em razão do transporte de grãos. Foi possível contar

16 acidentes, sendo 12 em apenas dois dias no trecho até Curitiba, ocasionando trânsito lento e

congestionamento.

Regis

A velha BR 116 é um problema sério. Há uma penca de “casamatas” cobrando pedágio e nada

de arrumarem a pista, cheia de buracos dos dois lados. Na manhã do sábado aconteceu um

acidente no KM 511, já no Estado de São Paulo, em Barra do Turvo. Os motoristas precisaram

conviver com nada menos que seis horas de congestionamento. É quando o povo sai do

veículo, vai fazer xixi no mato, faz amizade, e, até coloca cadeirinhas de praia no acostamento.

Situação complicada

Durante as longas paradas, muitas pessoas deixam os veículos no meio da pista e se

aventuram em caminhadas, do nada, o trânsito libera e vários veículos permanecem na estrada,

obrigando manobras perigosas aos demais. Outro detalhe: os GPS dos caminhões registrar a

paralização e os veículos desligam. Um problemão. No mais, tudo certo, e, viajar nas estradas

continua sendo muito bom, evidente a quantidade de pessoas em férias.
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Liderança do Prefeito

O prefeito Silva e Luna (PL) já definiu quem vai ocupar a Liderança do Governo na Câmara de

Vereadores de Foz do Iguaçu. O nome será anunciado na próxima semana e não está na lista

dos cotados nos bastidores do legislativo municipal.

Suporte Técnico

O engenheiro Andrey Bachixta Dias, servidor municipal e ex-secretário de Planejamento, será

responsável pelo suporte técnico das demandas junto ao Gabinete do Prefeito. Bachixta é

sobrinho da vereadora Professora Márcia Bachixte (MDB).

Na Itaipu

Liderança da Federação Brasil Esperança (PT, PCdoB e PV) deve assumir uma função na Itaipu

Binacional. As articulações se deram em Brasília e não passaram pelo crivo ou consulta das

direções dos partidos da FBE no Paraná.

Casa da Mulher

As empresas interessadas na construção da Casa da Mulher Brasileira em Foz do Iguaçu têm

até 3 de fevereiro para entregar as propostas na plataforma de licitações do Banco do Brasil. A

obra está orçada em R$ 11,8 milhões. Deste montante, R$ 7 milhões são do convênio da Itaipu

Binacional, prefeitura e Ministério das Mulheres.

Casa II

A Casa da Mulher Brasileira será construída na Avenida Gramado, na Vila A, ao lado da

Catedral Nossa Senhora de Guadalupe, e contará com 1.436 metros quadrados de área

edificada em um terreno de 6.226 metros quadrados. O espaço reunirá serviços como

acolhimento, atendimento psicossocial, segurança pública e promoção de autonomia econômica

para as mulheres.

Eficiência

“Para garantir a eficiência no serviço público é essencial a escolha de pessoas capacitadas e

comprometidas, além de desenvolver formas produtivas de trabalho para destravar as diversas

áreas. Desde setores mais sensíveis como saúde, educação e segurança até setores como

limpeza, manutenção das vias públicas, embelezamento da cidade e cuidados com parques e

praças. Alcançar essa eficiência em todos os setores também tornará a cidade mais atrativa

para maiores investimentos junto a outras medidas de fomento da iniciativa privada” – do

vereador Adnan El Sayed (PSD) ao avaliar no GDia o encontro com o prefeito Silva e Luna (PL).

Projetos na RMC

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, assinou quatro convênios nas áreas de

responsabilidade social, meio ambiente e cultura com entidades de Curitiba, região

metropolitana e Paranaguá. No total, serão investidos R$ 14,3 milhões nos projetos. Entre as

entidades atendidas estão: Associação Félix; Instituto de Educação, Esporte, Cultura e Artes

Populares, Instituto Vozes e Quarteto de Cordas Alberto Nepomuceno.

Bubas
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A prefeitura iniciou uma nova etapa no processo de urbanização da Ocupação Bubas, a maior

ocupação urbana do Paraná, onde vivem mais de 6 mil pessoas. As licitações de instalação de

sistemas de água e esgoto, pavimentação e sinalização das vias, além de outras melhorias

estruturais, estão em andamento. A reurbanização do Bubas tem apoio do Governo do Estado

através do Ministério das Cidades, Sanepar e Copel. Os investimentos podem chegar a R$ 20

milhões.

Nomeações

O Diário Oficial de quinta-feira (16) traz mais 161nomeações no segundo escalão: Ludimilla

Carmeliane da Silva Oliveira de Holanda (Mídias Digitais) na Secretaria de Comunicação e

Relações Institucionais; Evanildo Souza Barbosa (Projetos Esportivos) e Luiz Carlos Chavantes

da Silva (Juventude e da Melhor idade) na Secretaria de Esporte, Lazer, Juventude e Melhor

Idade; Diego Falkenberg (Gestão de Projetos Públicos e Infraestrutura Urbana) e Elisiana Alves

Kleinschmitt (Urbanismo e Plano Diretor) na Secretaria de Planejamento e Urbanismo; Maria

Luiza Hormain Zilio (Diretoria de Gabinete) no Gabinete do Prefeito.

TI

Na Secretaria de Tecnologia da Informação foram nomeados cinco diretores: Renato Vieira

Gomes (Telecomunicações), Antonio Augusto Murat de Sousa Torres (Parcerias e Captação

Recursos), Leandro Finger Romanovski (TI e Cibersegurança), Luciano Santos Cardoso

(Ciência de Dados e IA), Jesus Domech More (Diretoria Especializada de Processos).

Selo da ONU

A Secretaria da Justiça e Cidadania recebeu o Selo MigraCidades entregue a municípios e

estados que se destacam no desenvolvimento de políticas públicas voltadas para migrantes,

refugiados e apátridas. O selo é entregue pela Organização Internacional para as Migrações,

agência da ONU. “Mais uma vez, o Paraná se destaca como estado cada vez mais acolhedor,

uma terra de oportunidade para aqueles que, por necessidade ou por escolha, escolheram aqui

para fazer o seu novo lar”, destacou o secretário Santin Roveda.

Pediu o boné

A prefeitura informou que Tamam Rahal não é mais diretora de Assuntos Internacionais. Seu

pedido de exoneração foi aceito pelo Gabinete. “A Administração Municipal reconhece e

agradece a Sra. Tamam Rahal pelos relevantes serviços prestados ao longo de sua extensa

trajetória nas gestões anteriores e na atual, sempre pautada pelo compromisso com os

interesses do município”, diz a nota da prefeitura.

Qualidade

Estudo do Instituto de Cidades Responsivas indicou Curitiba como a segunda melhor capital na

qualidade do transporte público para deslocamento até o trabalho. As linhas de ônibus de

Curitiba alcançaram 0,23 na pontuação que mede a eficiência com que os domicílios de uma

cidade estão conectados às oportunidades de emprego existentes. Quanto mais próxima a

pontuação estiver de 1, maior a eficiência do transporte público. A capital paranaense ficou atrás

apenas de Belo Horizonte (0,36) e à frente de cidades como São Paulo (0,23), Porto Alegre

(0,23) e Florianópolis (0,19).

Rumo ao PP
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As diferenças com as lideranças do PL devem levar o deputado federal Vermelho ao PP. A

bancada federal paranaense do PP tem cinco deputados: Marco Brasil, Dilceu Sperafico, Tião

Medeiros, Toninho Wandscheer e Pedro Lupion. Matheus Vermelho, filho de Vermelho, é

deputado estadual e presidente do PP de Foz do Iguaçu.

Revitalização

O prefeito Tiago Amaral (PL) anunciou as obras de revitalização da região central de Londrina.

O quadrilátero de 18 quadras é delimitado pela Rua Pará (sul), Avenida Dom Geraldo (norte),

Minas Gerais/Souza Naves (leste) e João Cândido (oeste). As ações estão divididas em três

objetivos: integrar os espaços; garantir a ocupação 24 horas por dia; e testar e implementar

inovações.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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18 aneiro 2025 Redação - Ronald Sanson Stresser Junior

Liderança do Prefeito

O prefeito Silva e Luna (PL) já definiu quem vai ocupar a Liderança do Governo na Câmara de

Vereadores de Foz do Iguaçu. O nome será anunciado na próxima semana e não está na lista

dos cotados nos bastidores do legislativo municipal.

Suporte Técnico

O engenheiro Andrey Bachixta Dias, servidor municipal e ex-secretário de Planejamento, será

responsável pelo suporte técnico das demandas junto ao Gabinete do Prefeito. Bachixta é

sobrinho da vereadora Professora Márcia Bachixte (MDB).

Na Itaipu

Liderança da Federação Brasil Esperança (PT, PCdoB e PV) deve assumir uma função na Itaipu

Binacional. As articulações se deram em Brasília e não passaram pelo crivo ou consulta das

direções dos partidos da FBE no Paraná.

Casa da Mulher

As empresas interessadas na construção da Casa da Mulher Brasileira em Foz do Iguaçu têm

até 3 de fevereiro para entregar as propostas na plataforma de licitações do Banco do Brasil. A

obra está orçada em R$ 11,8 milhões. Deste montante, R$ 7 milhões são do convênio da Itaipu

Binacional, prefeitura e Ministério das Mulheres.

Casa II

A Casa da Mulher Brasileira será construída na Avenida Gramado, na Vila A, ao lado da

Catedral Nossa Senhora de Guadalupe, e contará com 1.436 metros quadrados de área

edificada em um terreno de 6.226 metros quadrados. O espaço reunirá serviços como

acolhimento, atendimento psicossocial, segurança pública e promoção de autonomia econômica

para as mulheres.

Eficiência

“Para garantir a eficiência no serviço público é essencial a escolha de pessoas capacitadas e

comprometidas, além de desenvolver formas produtivas de trabalho para destravar as diversas

áreas. Desde setores mais sensíveis como saúde, educação e segurança até setores como

limpeza, manutenção das vias públicas, embelezamento da cidade e cuidados com parques e

praças. Alcançar essa eficiência em todos os setores também tornará a cidade mais atrativa

para maiores investimentos junto a outras medidas de fomento da iniciativa privada” – do

vereador Adnan El Sayed (PSD) ao avaliar no GDia o encontro com o prefeito Silva e Luna (PL).

Projetos na RMC

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, assinou quatro convênios nas áreas de

responsabilidade social, meio ambiente e cultura com entidades de Curitiba, região

metropolitana e Paranaguá. No total, serão investidos R$ 14,3 milhões nos projetos. Entre as

entidades atendidas estão: Associação Félix; Instituto de Educação, Esporte, Cultura e Artes

Populares, Instituto Vozes e Quarteto de Cordas Alberto Nepomuceno.
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Bubas

A prefeitura iniciou uma nova etapa no processo de urbanização da Ocupação Bubas, a maior

ocupação urbana do Paraná, onde vivem mais de 6 mil pessoas. As licitações de instalação de

sistemas de água e esgoto, pavimentação e sinalização das vias, além de outras melhorias

estruturais, estão em andamento. A reurbanização do Bubas tem apoio do Governo do Estado

através do Ministério das Cidades, Sanepar e Copel. Os investimentos podem chegar a R$ 20

milhões.

Nomeações

O Diário Oficial de quinta-feira (16) traz mais 161nomeações no segundo escalão: Ludimilla

Carmeliane da Silva Oliveira de Holanda (Mídias Digitais) na Secretaria de Comunicação e

Relações Institucionais; Evanildo Souza Barbosa (Projetos Esportivos) e Luiz Carlos Chavantes

da Silva (Juventude e da Melhor idade) na Secretaria de Esporte, Lazer, Juventude e Melhor

Idade; Diego Falkenberg (Gestão de Projetos Públicos e Infraestrutura Urbana) e Elisiana Alves

Kleinschmitt (Urbanismo e Plano Diretor) na Secretaria de Planejamento e Urbanismo; Maria

Luiza Hormain Zilio (Diretoria de Gabinete) no Gabinete do Prefeito.

TI

Na Secretaria de Tecnologia da Informação foram nomeados cinco diretores: Renato Vieira

Gomes (Telecomunicações), Antonio Augusto Murat de Sousa Torres (Parcerias e Captação

Recursos), Leandro Finger Romanovski (TI e Cibersegurança), Luciano Santos Cardoso

(Ciência de Dados e IA), Jesus Domech More (Diretoria Especializada de Processos).

Selo da ONU

A Secretaria da Justiça e Cidadania recebeu o Selo MigraCidades entregue a municípios e

estados que se destacam no desenvolvimento de políticas públicas voltadas para migrantes,

refugiados e apátridas. O selo é entregue pela Organização Internacional para as Migrações,

agência da ONU. “Mais uma vez, o Paraná se destaca como estado cada vez mais acolhedor,

uma terra de oportunidade para aqueles que, por necessidade ou por escolha, escolheram aqui

para fazer o seu novo lar”, destacou o secretário Santin Roveda.

Pediu o boné

A prefeitura informou que Tamam Rahal não é mais diretora de Assuntos Internacionais. Seu

pedido de exoneração foi aceito pelo Gabinete. “A Administração Municipal reconhece e

agradece a Sra. Tamam Rahal pelos relevantes serviços prestados ao longo de sua extensa

trajetória nas gestões anteriores e na atual, sempre pautada pelo compromisso com os

interesses do município”, diz a nota da prefeitura.

Qualidade

Estudo do Instituto de Cidades Responsivas indicou Curitiba como a segunda melhor capital na

qualidade do transporte público para deslocamento até o trabalho. As linhas de ônibus de

Curitiba alcançaram 0,23 na pontuação que mede a eficiência com que os domicílios de uma

cidade estão conectados às oportunidades de emprego existentes. Quanto mais próxima a

pontuação estiver de 1, maior a eficiência do transporte público. A capital paranaense ficou atrás

apenas de Belo Horizonte (0,36) e à frente de cidades como São Paulo (0,23), Porto Alegre

(0,23) e Florianópolis (0,19).
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Rumo ao PP

As diferenças com as lideranças do PL devem levar o deputado federal Vermelho ao PP. A

bancada federal paranaense do PP tem cinco deputados: Marco Brasil, Dilceu Sperafico, Tião

Medeiros, Toninho Wandscheer e Pedro Lupion. Matheus Vermelho, filho de Vermelho, é

deputado estadual e presidente do PP de Foz do Iguaçu.

Revitalização

O prefeito Tiago Amaral (PL) anunciou as obras de revitalização da região central de Londrina.

O quadrilátero de 18 quadras é delimitado pela Rua Pará (sul), Avenida Dom Geraldo (norte),

Minas Gerais/Souza Naves (leste) e João Cândido (oeste). As ações estão divididas em três

objetivos: integrar os espaços; garantir a ocupação 24 horas por dia; e testar e implementar

inovações.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Foz do Iguaçu começou o ano com um novo Governo Municipal. O Prefeito General Silva e

Luna assumiu a Prefeitura com o desafio de destravar gargalos sociais e de infraestrutura da

cidade, mas também precisa enfrentar questões micro e macro econômicas, como a alta do

dólar que afetam diretamente o desenvolvimento e os investimentos na cidade. Ainda, com uma

Câmara com mais de 70% de renovação, é preciso se ter atenção com as questões políticas e

relações com o Legislativo.

Para o economista e vereador reeleito Adnan El Sayed, a cidade precisa de um compromisso

sólido com o desenvolvimento econômico e com a eficiência administrativa no setor público,

somado a uma postura determinada para mudanças. Ele aponta as melhorias na saúde e a

necessidade de crescimento econômico como estratégicos e sugere investimentos em recursos

humanos e em novos métodos e ferramentas que aprimorem o fluxo de processos no Setor

Público. “Para garantir a eficiência no serviço público é essencial a escolha de pessoas

capacitadas e comprometidas, além de desenvolver formas produtivas de trabalho para

destravar as diversas áreas. Desde setores mais sensíveis como saúde, educação e segurança

até setores como limpeza, manutenção das vias públicas, embelezamento da cidade e cuidados

com parques e praças. Alcançar essa eficiência em todos os setores também tornará a cidade

mais atrativa para maiores investimentos junto a outras medidas de fomento da iniciativa

privada”, apontou.

O vereador explicou também a importância do diálogo com outras esferas de Poder, em

especial com os governos Estadual e Federal. “Independente de questões políticas eleitorais, é

preciso se trabalhar pela cidade e pelas melhorias que Foz precisa”, explicou. Da mesma forma,

a relação com Itaipu Binacional precisa ser preservada e ampliada: “Dialogar é parte da política

e Itaipu sempre foi e continuará sendo uma grande parceira de Foz do Iguaçu, tanto para a

conclusão de grandes obras quanto para novos projetos capazes de dinamizar a cidade. O fato

de o governo federal (o qual indica a direção da Binacional) e o governo municipal estarem em

espectros políticos distantes, faz com que no primeiro momento a aproximação seja mais difícil

e a relação esfriada. Mas o novo prefeito deve ter a capacidade de diálogo e a Itaipu deve ter a

visão mais ampla em prol da cidade para uma aproximação em um segundo momento”, apontou

Adnan.

O parlamentar também falou dos desafios que irá enfrentar na Câmara, em especial para dar

continuidade aos projetos e propostas que o levaram à reeleição, ampliando em mais de 50% os

votos que havia recebido em 2020, quando foi eleito pela primeira vez. “Os desafios são

grandes e essas mudanças não serão fáceis, no entanto, Foz do Iguaçu possui as condições

para alcançar capacidades técnicas, políticas e humanas para atingir ao que a cidade precisa e

merece”, disse.

Ao longo do primeiro mandato, Adnan se destacou pela atuação e, dentre outras leis, criou a Lei

que torna obrigatório o ensino de Inglês e Espanhol nas escolas municipais, visando preparar os

alunos para melhores oportunidades no mercado de trabalho. Vereador do PSD reeleito para o
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segundo mandato enfatiza sempre o Desenvolvimento Econômico e deposita grande

expectativa no governo atual recém empossado.

Da assessoria /Foto: divulgação
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16 de janeiro de 2025 Redação 1

Deputado Fernando Giacobo (PL) - Foto: Câmara dos Deputados

Nada a ver

A assessoria do deputado Fernando Giacobo (PL) disse que ele não indicou, não vai indicar ou

apadrinhar qualquer nome ou pessoa para ocupar qualquer cargo no governo Silva e Luna (PL).

“Não há qualquer possibilidade disso, o deputado está mais preocupado em trazer mais

recursos para Foz do Iguaçu, como já fez os R$ 30 milhões destinados à saúde”, disse Mário

Cézar Almeida, coordenador do mandato do Giacobo no oeste do Paraná.

Veja bem

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo Debrito (PSD), creditou à parte da imprensa a

repercussão negativa na criação de quatro novos cargos comissionados no legislativo municipal.

Debrito, em entrevista à Rádio Cultura, apontou o lado positivo dos cargos e ainda tentou

explicar a criação da Diretoria da Segurança. Disse que a vereadora Anice Gazzaoui (PP) teve

seu carro furtado no legislativo e que a vereadora Yasmin Hachem (PV) fora ameaçada

fisicamente.

Nomeações

O Diário Oficial do Município desta terça-feira, 14, traz 19 nomeações do prefeito Silva e Luna

aos cargos de segundo escalão (diretorias). A saber: Lucimari Zenatti (Diretoria Administrativa e

Financeira do Foztrans), Tamam Walid Rahal (Diretoria de Assuntos Internacionais), Márcia

Batista da Silva (Supervisora do Distrito Sanitário Nordeste), Jhean Carlos Maran (Diretoria de

Agropecuária da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura), Kátia

Aparecida Fritzen (Diretoria de Desenvolvimento Socioeconômico da Secretaria de

Desenvolvimento Comercial, Industrial e Agropecuário).

Nomeia II

E ainda: Douglas Moura (Diretoria de Publicidade e Propaganda da Secretaria de Comunicação

e Relações Institucionais), Leilane Dalla Benetta (Diretoria de Relações Institucionais da

Secretaria de Comunicação), Luciano Ferrari Villela (Diretoria de Comunicação), Vania de

Lurdes Mombach (Diretoria de Empreendedorismo da Secretaria da Mulher), Sineide Maria

Ferreira Soares (Diretoria de Prevenção da Segurança da Mulher, da Secretaria da Mulher),

Beiova de Camargo Marcos (Diretoria de Prevenção da Saúde da Mulher da Secretaria Da

Mulher).

Noemia III

E mais : Calorine Torquato Pardinho (assessoria técnica) Crislaine Florêncio Neves (assessoria

técnica) Bruno André de Jesus Souza Soares (assessoria técnica), Mateus Klein Haupenthal

(Chefia de Gabinete do PGM), Osmar Santini Júnior (Diretoria de Programas e Projetos da

Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura), Edna Rubio (Diretoria de

Empreendedorismo da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura),

Charles Drummond Ayub (Diretoria de Abastecimentos da Secretaria de Desenvolvimento
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Econômico, Trabalho e Agricultura) e Rosalete Schmidt dos Santos (Diretoria de Recursos

Humanos da Secretaria da Administração e Recursos Humanos).

Aumento salarial

O blog Não Viu registra a lei aprovada em 20 de dezembro de 2023 que estipulou três aumentos

de salários para os vereadores de Foz do Iguaçu a partir deste ano. A partir de janeiro, o salário

de cada um vai pular de R$ 10.969,96 para R$ 16.098,00. Depois, no mês que vem, aumenta

mais ainda para R$ 16.724,00. E, por fim, aumentará em fevereiro de 2026 e chegará a R$

17.387,00.

Tenha paciência

A prefeitura de Campo Magro, na região metropolitana de Curitiba, pendurou uma faixa pedindo

paciência e compreensão aos moradores, servidores e fornecedores depois de um atraso no

pagamento de salários. “População, servidores e fornecedores! Pedimos paciência e

compreensão, pois as dívidas do município, deixadas pela gestão anterior, ultrapassam R$ 85

milhões”, diz a faixa.

Aluguel

A Assembleia Legislativa alugou seis andares e 38 vagas de garagem no Centro Empresarial

João Gualberto próximo à sede. O custo estimado é de R$ 165.291,00 e vai abrigar as salas

das comissões parlamentares “garantindo condições adequadas para o diálogo e a interação

com a sociedade em torno das questões legislativas”. A justificativa cita ainda que “o local

adicional é necessário devido à atual infraestrutura insuficiente para acomodar as 29 comissões

de forma centralizada, facilitando o acesso público e a integração das atividades legislativas”. A

intenção é também alocar a Escola do Legislativo.

Nomeações

O Diário Oficial de Cascavel trouxe na edição de quarta-feira, 15, mais 60 portarias nomeando

ocupantes de cargos de confiança na Câmara Municipal de Vereadores.

É mentira

“Mais uma vez, as onças estão no centro de notícias falsas!”, alertou a bióloga Yara de Melo

Barros, coordenadora do Projeto Onças do Iguaçu. “Nos últimos dias, dois vídeos circulam nos

grupos de WhatsApp. Um deles mostra uma onça-parda caminhando em um morro; o outro

exibe um cavalo com marcas de ferimentos”, informou Yara. Os vídeos, segundo ela, já foram

atribuídos a cidades como São Miguel do Iguaçu (Linha Guanabara) e Missal (distrito de Portão

do Ocoy). “E não para por aí! As mesmas imagens também estão sendo associadas a diversas

regiões do país, incluindo Minas Gerais, Espírito Santo, São Paulo e outros estados”.

Fabrica Paraguaia

Representantes do Ministério da Indústria e Comércio do Paraguai se reuniram com o CEO da

Paracel, Flavio Deganutti, para coordenar e agilizar a construção de uma fábrica de celulose no

departamento de Concepción. O projeto prevê investimento de US$ 4 bilhões, o que o torna o

maior investimento privado do país. A construção da nova fábrica deve demorar cerca de 28

meses e a estimativa é de que entre em operação no início de 2027.

Articulador

No próximo dia 1° de fevereiro, o deputado Alexandre Curi (PSD) assume a presidência da
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Assembleia Legislativa. Curi tem 45 anos, está em seu sexto mandato (quatro deles sendo o

mais votado) e além de articulador é conhecido pela atuação em favor dos municípios.

“Pretendemos criar uma coordenação de inovação, que, entre outras ações, vai regulamentar e

implementar soluções de inteligência artificial para otimizar o trabalho e facilitar o acesso do

cidadão às informações”, disse o deputado.

Sidônio na Secom

O publicitário Sidônio Palmeira assumiu nesta terça-feira, 14, a Secretaria de Comunicação

Social do governo federal no lugar de Paulo Pimenta. Sidônio criticou os efeitos da

desinformação na percepção das pessoas sobre as ações do governo. “A informação dos

serviços não chega na ponta. A população não consegue ver o governo nas suas virtudes. A

mentira nos ambientes digitais fomentada pela extrema direita cria uma cortina de fumaça na

vida real, manipula pessoas inocentes e ameaça a humanidade”, disse.

Na lista

O Operário Ferroviário, de Ponta Grossa, aparece como beneficiário dentro da extensa lista de

emendas parlamentares dos deputados federais barradas pelo ministro Flávio Dino(STF).

Reportagem de Vinícius Casela, do G1, esmiúça o destino dos R$ 7 bilhões e entre os sete

clubes listados, ao Operário seria destinado R$ 420 mil, perdendo apenas para o Mixto da

Paraíba (R$ 467 mil). O São Cristóvão, de Santa Vitória (MG), por exemplo, receberia R$ 220

mil, mas ele não existe mais.

Litoral

Os prefeitos do litoral elegeram as novas diretorias da associação dos municípios da região

(Amlipa) e do consórcio intermunicipal de saúde (Cislipa). Os mandatos são de dois anos. Foi a

primeira reunião dos sete prefeitos: Sandro da Saúde (Guaraqueçaba), Adriano Ramos (prefeito

de Paranaguá), Eduardo Dalmora (Matinhos), Junior Brindarolli (Morretes), Mauricio Lense

(Guaratuba), Rozane Osaki (Antonina) e Rudão Gimenes (Pontal do Paraná). Apenas Rudão e

Brindarolli estão no segundo mandato.

Eleitos

Para a presidência da Amlipa, os prefeitos escolheram Rudão Gimenes, e como vice-presidente

Junior Brindarolli. No Cislipa, a presidência ficou com Adriano Ramos e a vice-presidência com

Rozane Osaki. Para o conselho fiscal do Cislipa, foi escolhido Sandro da Saúde.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Debrito é do PL

Ney Morales, diretor de Comunicação da Câmara de Vereadores, corrigiu a coluna. O

presidente do legislativo municipal, Paulo Debrito é do PL, e não do PSD como apontou a

coluna. Fica corrigido.

Foz na fita

Levantamento do Ministério do Turismo e da Nexus Pesquisa mostra que a atração turística

preferida do brasileiro é a praia, primeira opção para viagens de 35% da população. Natureza e

ecoturismo aparecem em segundo lugar, com 16% e, em seguida, atrações culturais ou

históricas, com 7%, e atividades que envolvem saúde e bem-estar, também com 7%. A

pesquisa entrevistou 5.542 pessoas, no país todo, de 14 a 28 de outubro de 2024. Os

resultados mostram que belezas naturais, preço baixo e a possibilidade de reencontrar parentes

e amigos são os principais fatores na hora de decidir o destino. Os atrativos naturais estão em

primeiro lugar para 23% dos entrevistados, seguido pelos custos baixos, com 16%, e a

possibilidade de reencontro com familiares e amigos, com 12%.

Cartão Material Escolar

Programa do governo Chico Brasileiro (PSD) que o prefeito Luna Silva (PL) deu continuidade

neste ano é o cartão material escolar. O cartão, na quarta edição, prevê R$ 6 milhões – entre

R$ 106 a R$ 230 para os 27 mil alunos da rede municipal de ensino. O prefeito de Goioerê,

Pedro Coelho (PP), enviou projeto similar em regime de urgência para ser aprovado na Câmara

de Vereadores – R$ 300 a R$ 500 – que vai atender mais de dois mil estudantes da cidade do

noroeste.

Cartão II

Em Foz do Iguaçu, pais e mães apontam o aumento dos preços dos itens do material escolar

como cadernos e papelaria (canetas, lápis e borrachas), subiu 24,28% e 34,63%. Uma mãe

gastou o dobro dos R$ 230 do cartão com o material escolar da filha. No ano passado, o cartão

cobria pelo menos 75% dos custos do material escolar. O Procon do Paraná lançou uma cartilha

para orientar os consumidores sobre os aumentos do material escolar e das mensalidades nas

escolas privadas.

Repara Foz

O secretário Sérgio Caimi (Meio Ambiente) vai olhar com lupa todos os documentos de

contratação e notas fiscais do programa Repara Foz. Denúncias de um suposto esquema

chegaram ao gabinete do prefeito Silva e Luna (PL).

Na liderança

Foz do Iguaçu teve o melhor saldo entre as empresas abertas e fechadas no Paraná em 2024.

Dado da Jucepar aponta que foram abertas 9.756 empresas, 4.726 deram baixas e o saldo ficou

em 5.030. Os números de 2023 foram 8.313 (abertas), 3.957 (baixas) e o saldo ficou em 4.356.

As variações de um ano para o outro ficaram em 17,36%, 19,43% e 15,47%. Percentualmente o

maior do Paraná, segundo a Jucepar.
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Método Wolbachia

O secretário de Vigilância em Saúde e Ambiente do Ministério da Saúde, Rivaldo Cunha, disse

em Foz do Iguaçu que um dos objetivos do plano de ação para redução dos impactos das

arboviroses é a ampliação do método Wolbachia. “Foz do Iguaçu é uma das cidades que já tem

o método Wolbachia – os mosquitos com a bactéria Wolbachia que se tornam incapazes de

transmitir dengue, Zika e chikungunya -, mas uma das metas do Ministério da Saúde é expandir

a Wolbachia para mais 40 cidades em 2025".

Centro de Estudos

O Paraná está recebendo R$ 16 milhões do governo federal para o campus da UFPR do Pontal

do Paraná – Centro de Estudos do Mar e mais R$ 2 milhões para o IFPR Paranaguá, diz a

deputada Gleisi Hoffmann (PT) que destaca que as universidades federais do Paraná terão R$

877 milhões em 2025.

Guerra a Maconha

Os 38 vereadores de Curitiba já apresentaram 80 projetos neste ano. Entre eles, o do vereador

Bruno Secco (PMB) que proíbe a Marcha da Maconha e de outros “eventos, reuniões, ou

práticas análogas, que façam apologia ao consumo de drogas ilícitas que causem dependência

física e/ou psíquica”. Já Eder Borges (PL) pretende multar em R$ 1 mil quem for flagrado

utilizando drogas ilícitas em áreas e logradouros públicos (como avenidas, ruas, calçadas e

parques). A multa pode dobrar caso a infração seja cometida em alguns estabelecimentos

(como escolas ou hospitais, parques ou praças).

Polêmicas

Eder Borges é o autor também dos projetos mais controversos. Entre outros o prevê que

professores da rede pública sejam obrigados a realizar exame toxicológico; que crianças e

adolescentes sejam proibidos de participar de eventos como a parada do orgulho gay ou

LGBTQIA+; que seja proibida a instalação de barracas, colchões e similares que configurem

moradia ou abrigo em vias públicas; e que seja proibida a participação de atletas transexuais em

equipes e times esportivos e em competições.

Pré-candidato

A corrente Construindo um Novo Brasil (CNB), majoritária no PT, debate neste sábado (18) em

Paranaguá a pré-candidatura de Enio Verri ao governo do Estado em 2026. O encontro faz

parte do Processo de Eleição Direta (PED) marcado para 6 de julho deste ano, que definirá a

nova composição das direções partidárias. As eleições usarão urnas eletrônicas.

Mais eventos

Diretores do Viaje Paraná e o prefeito Eduardo Pimentel (PSD) pretendem atrair grandes

eventos e ampliar a presença de Curitiba no mercado estrangeiro. Ao todo, o Paraná recebeu

no ano passado mais de 894 mil turistas estrangeiros, sendo a terceira maior porta de entrada

de viajantes internacionais no País. Ao lado de Foz do Iguaçu, a capital foi um dos principais

destinos deste público. O Viaje Paraná também já se reuniu com a Prefeitura de Foz do Iguaçu

com foco no mesmo tipo de alinhamento.

Bora trabalhar

O ex-prefeito Chico Brasileiro (PSD) tirou uns dias para descansar e ficar um pouco mais com a

80



família. Disse que está fazendo um desapego geral ao poder, mas depois das férias, deve voltar

a atender como dentista na rede municipal de saúde. Brasileiro também está fazendo uma pós-

graduação em câncer bucal pela Unyleya de Brasília.

Nomeações

O prefeito Silva e Luna (PL) nomeou mais 13 assessores do segundo escalão: Marcelo de Luca

Telles dos Santos e Wesley Eduardo da Silva Santos Ferreira como assessores da Secretaria

da Administração, Adriane Rodinsky Bordin na Diretoria de Promoção, Marketing Digital e

Eventos do Turismo da Secretaria de Turismo, Marcos Roberto Pereira de Oliveira na Diretoria

de Serviços Urbanos na Secretaria de Meio Ambiente, Leandro Vandré Heineck na Diretoria de

Projetos Estratégicos Turísticos e Transformação Territorial do Destino na Secretaria de

Turismo.

Nomeia II

E ainda Myrian Concepción Maidana Bervian e Joice Lídia da Silva como assessores especiais

no Gabinete do Prefeito, Carlos Alexandre Hauenstein na Diretoria de Saneamento e

Infraestrutura Hídrica da Secretaria Municipal de Obras; Tatiana Frankiv Gutierrez Moreira como

chefe de Gabinete do vice-prefeito, Emerson Odair Camacho Ribeiro na Coordenadoria para

Apoio Operacional ao Gabinete do vice-prefeito, Andreia Bárbara Bubans na Assessoria

Administrativa do Gabinete do vice-prefeito,

Luciano Antunes Ferreira na Assessoria de Comunicação do Gabinete do vice-prefeito, Luiz

Fabiano Falkembach na Assessoria Técnica Especial do Gabinete do vice-prefeito.

Paz em Gaza

Mohammed bin Abdulrahman Al Thani, o primeiro-ministro do Catar, confirmou que Israel e

Hamas haviam chegado a um acordo de cessar-fogo na Faixa de Gaza, após meses de

impasses nas negociações e de conflito violento no enclave palestino. Em entrevista coletiva em

Doha, a capital catari, onde ocorreram as tratativas finais, Al Thani também deu uma data para o

início da implementação da trégua, que terá três fases: o próximo domingo, 19 de janeiro.

Segundo ele, o acordo vai permitir a libertação de reféns israelenses e prisioneiros palestinos e

um retorno à “calma sustentável”.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Nada a ver

A assessoria do deputado Fernando Giacobo (PL) disse que ele não indicou, não vai indicar ou

apadrinhar qualquer nome ou pessoa para ocupar qualquer cargo no governo Silva e Luna (PL).

“Não há qualquer possibilidade disso, o deputado está mais preocupado em trazer mais

recursos para Foz do Iguaçu, como já fez os R$ 30 milhões destinados à saúde”, disse Mário

Cézar Almeida, coordenador do mandato do Giacobo no oeste do Paraná.

Veja bem

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo Debrito (PSD), creditou à parte da imprensa a

repercussão negativa na criação de quatro novos cargos comissionados no legislativo municipal.

Debrito, em entrevista à Rádio Cultura, apontou o lado positivo dos cargos e ainda tentou

explicar a criação da Diretoria da Segurança. Disse que a vereadora Anice Gazzaoui (PP) teve

seu carro furtado no legislativo e que a vereadora Yasmin Hachem (PV) fora ameaçada

fisicamente.

Nomeações

O Diário Oficial do Município desta terça-feira, 14, traz 19 nomeações do prefeito Silva e Luna

aos cargos de segundo escalão (diretorias). A saber: Lucimari Zenatti (Diretoria Administrativa e

Financeira do Foztrans), Tamam Walid Rahal (Diretoria de Assuntos Internacionais), Márcia

Batista da Silva (Supervisora do Distrito Sanitário Nordeste), Jhean Carlos Maran (Diretoria de

Agropecuária da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura), Kátia

Aparecida Fritzen (Diretoria de Desenvolvimento Socioeconômico da Secretaria de

Desenvolvimento Comercial, Industrial e Agropecuário).

Nomeia II

E ainda: Douglas Moura (Diretoria de Publicidade e Propaganda da Secretaria de Comunicação

e Relações Institucionais), Leilane Dalla Benetta (Diretoria de Relações Institucionais da

Secretaria de Comunicação), Luciano Ferrari Villela (Diretoria de Comunicação), Vania de

Lurdes Mombach (Diretoria de Empreendedorismo da Secretaria da Mulher), Sineide Maria

Ferreira Soares (Diretoria de Prevenção da Segurança da Mulher, da Secretaria da Mulher),

Beiova de Camargo Marcos (Diretoria de Prevenção da Saúde da Mulher da Secretaria Da

Mulher).

Noemia III

E mais : Calorine Torquato Pardinho (assessoria técnica) Crislaine Florêncio Neves (assessoria

técnica) Bruno André de Jesus Souza Soares (assessoria técnica), Mateus Klein Haupenthal

(Chefia de Gabinete do PGM), Osmar Santini Júnior (Diretoria de Programas e Projetos da

Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura), Edna Rubio (Diretoria de

Empreendedorismo da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura),

Charles Drummond Ayub (Diretoria de Abastecimentos da Secretaria de Desenvolvimento

Econômico, Trabalho e Agricultura) e Rosalete Schmidt dos Santos (Diretoria de Recursos

Humanos da Secretaria da Administração e Recursos Humanos).
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Aumento salarial

O blog Não Viu registra a lei aprovada em 20 de dezembro de 2023 que estipulou três aumentos

de salários para os vereadores de Foz do Iguaçu a partir deste ano. A partir de janeiro, o salário

de cada um vai pular de R$ 10.969,96 para R$ 16.098,00. Depois, no mês que vem, aumenta

mais ainda para R$ 16.724,00. E, por fim, aumentará em fevereiro de 2026 e chegará a R$

17.387,00.

Tenha paciência

A prefeitura de Campo Magro, na região metropolitana de Curitiba, pendurou uma faixa pedindo

paciência e compreensão aos moradores, servidores e fornecedores depois de um atraso no

pagamento de salários. “População, servidores e fornecedores! Pedimos paciência e

compreensão, pois as dívidas do município, deixadas pela gestão anterior, ultrapassam R$ 85

milhões”, diz a faixa.

Aluguel

A Assembleia Legislativa alugou seis andares e 38 vagas de garagem no Centro Empresarial

João Gualberto próximo à sede. O custo estimado é de R$ 165.291,00 e vai abrigar as salas

das comissões parlamentares “garantindo condições adequadas para o diálogo e a interação

com a sociedade em torno das questões legislativas”. A justificativa cita ainda que “o local

adicional é necessário devido à atual infraestrutura insuficiente para acomodar as 29 comissões

de forma centralizada, facilitando o acesso público e a integração das atividades legislativas”. A

intenção é também alocar a Escola do Legislativo.

Nomeações

O Diário Oficial de Cascavel trouxe na edição de quarta-feira, 15, mais 60 portarias nomeando

ocupantes de cargos de confiança na Câmara Municipal de Vereadores.

É mentira

“Mais uma vez, as onças estão no centro de notícias falsas!”, alertou a bióloga Yara de Melo

Barros, coordenadora do Projeto Onças do Iguaçu. “Nos últimos dias, dois vídeos circulam nos

grupos de WhatsApp. Um deles mostra uma onça-parda caminhando em um morro; o outro

exibe um cavalo com marcas de ferimentos”, informou Yara. Os vídeos, segundo ela, já foram

atribuídos a cidades como São Miguel do Iguaçu (Linha Guanabara) e Missal (distrito de Portão

do Ocoy). “E não para por aí! As mesmas imagens também estão sendo associadas a diversas

regiões do país, incluindo Minas Gerais, Espírito Santo, São Paulo e outros estados”.

Fabrica Paraguaia

Representantes do Ministério da Indústria e Comércio do Paraguai se reuniram com o CEO da

Paracel, Flavio Deganutti, para coordenar e agilizar a construção de uma fábrica de celulose no

departamento de Concepción. O projeto prevê investimento de US$ 4 bilhões, o que o torna o

maior investimento privado do país. A construção da nova fábrica deve demorar cerca de 28

meses e a estimativa é de que entre em operação no início de 2027.

Articulador

No próximo dia 1° de fevereiro, o deputado Alexandre Curi (PSD) assume a presidência da

Assembleia Legislativa. Curi tem 45 anos, está em seu sexto mandato (quatro deles sendo o

mais votado) e além de articulador é conhecido pela atuação em favor dos municípios.
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“Pretendemos criar uma coordenação de inovação, que, entre outras ações, vai regulamentar e

implementar soluções de inteligência artificial para otimizar o trabalho e facilitar o acesso do

cidadão às informações”, disse o deputado.

Sidônio na Secom

O publicitário Sidônio Palmeira assumiu nesta terça-feira, 14, a Secretaria de Comunicação

Social do governo federal no lugar de Paulo Pimenta. Sidônio criticou os efeitos da

desinformação na percepção das pessoas sobre as ações do governo. “A informação dos

serviços não chega na ponta. A população não consegue ver o governo nas suas virtudes. A

mentira nos ambientes digitais fomentada pela extrema direita cria uma cortina de fumaça na

vida real, manipula pessoas inocentes e ameaça a humanidade”, disse.

Na lista

O Operário Ferroviário, de Ponta Grossa, aparece como beneficiário dentro da extensa lista de

emendas parlamentares dos deputados federais barradas pelo ministro Flávio Dino(STF).

Reportagem de Vinícius Casela, do G1, esmiúça o destino dos R$ 7 bilhões e entre os sete

clubes listados, ao Operário seria destinado R$ 420 mil, perdendo apenas para o Mixto da

Paraíba (R$ 467 mil). O São Cristóvão, de Santa Vitória (MG), por exemplo, receberia R$ 220

mil, mas ele não existe mais.

Litoral

Os prefeitos do litoral elegeram as novas diretorias da associação dos municípios da região

(Amlipa) e do consórcio intermunicipal de saúde (Cislipa). Os mandatos são de dois anos. Foi a

primeira reunião dos sete prefeitos: Sandro da Saúde (Guaraqueçaba), Adriano Ramos (prefeito

de Paranaguá), Eduardo Dalmora (Matinhos), Junior Brindarolli (Morretes), Mauricio Lense

(Guaratuba), Rozane Osaki (Antonina) e Rudão Gimenes (Pontal do Paraná). Apenas Rudão e

Brindarolli estão no segundo mandato.

Eleitos

Para a presidência da Amlipa, os prefeitos escolheram Rudão Gimenes, e como vice-presidente

Junior Brindarolli. No Cislipa, a presidência ficou com Adriano Ramos e a vice-presidência com

Rozane Osaki. Para o conselho fiscal do Cislipa, foi escolhido Sandro da Saúde.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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A Câmara de Foz aprovou em 1ª e 2ª votações na sessão extraordinária desta terça-feira (14),

às 09h o Projeto de Lei nº 5 de 2025, com 12 votos a favor e 2 contra. O texto de autoria do

Executivo, vai desmembrar a Diretoria de Controle de Gestão de Saúde, Compliance e

Transparência.

Com a aprovação, as diretorias serão divididas em duas: Diretoria de Controle de Gestão de

Saúde, e Diretoria de Controle de Gestão de Compliance e Transparência.

“Dentro da pasta existiam várias diretorias, e sabemos que a saúde merece uma atenção

especial, porque ela recebe 30% do orçamento do Município, e com este desmembramento, a

fiscalização da administração das diretorias terá uma maior transparência”, ressalta o vereador

Soldado Fruet (PL).

Após essa sessão, os vereadores voltam para o recesso parlamentar que dura até o dia 1º de

fevereiro de 2025.

Comunicação CMFI
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O Observatório Social em Foz do Iguaçu impediu a destinação inadequada de R$ 448.185 em

recursos municipais em 2024. A economia para o erário é resultado da análise de compras e

contratações dos órgãos públicos.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Inscrições para formação na Guarda Mirim começam nesta quarta-feira (15)

Os voluntários e técnicos examinam os editais e acompanham os pregões. São verificados itens

para garantir a legalidade, a economicidade e a eficiência, a fim de evitar:

desperdício do dinheiro do munícipe; irregularidades; e aquisições que não atendam

integralmente ao objetivo final, que é prestar serviço de qualidade ao morador.

O Observatório questionou a prefeitura sobre os termos do pregão que visava a contratar

empresa para fornecer tecnologia informatizada para gestão, operacionalização e controle das

consignações facultativas. O certame apresentava o valor de R$ 423 mil.

Conforme a entidade, a análise levou a dúvidas quanto a aspectos envolvendo a legalidade. A

prefeitura foi oficiada sobre as indagações levantadas pelos controladores sociais e, em 12 de

abril, publicou aviso de suspensão da contratação no Portal da Transparência.

Em outra intervenção, o Observatório pediu à prefeitura a impugnação do pregão eletrônico n.º

49, que era destinado à compra de gêneros alimentícios, devido ao seu teor comprometer a

ampla concorrência. A gestão municipal acatou parcialmente o questionamento e retirou itens

do edital que somavam R$ 24 mil.

“O acompanhamento das licitações é um dos trabalhos mantidos, o qual reflete em resultado

imediato em prol da eficiência da gestão”, frisa o presidente do Observatório Social em Foz do

Iguaçu, Jaime Nascimento. “E todo cidadão pode fazer parte dele, nos ajudando a exercer esse

controle da aplicação dos recursos”, complementa.

Para cumprir esse papel, moradores só precisam destinar uma parte de seu tempo, podendo ser

semanal ou mensal. A metodologia é repassada aos voluntários, que são orientados e treinados

pela equipe técnica, além de integrarem grupos em que o trabalho é desenvolvido de forma

conjunta, em apoio mútuo.

Imóveis públicos

Em outra atuação, o Observatório intercedeu em relação à venda de imóveis públicos, via

Programa de Aceleração Empresarial e Industrial de Foz do Iguaçu (Prodafi). Ocorreu que a

prefeitura empreendeu avaliação de mercado e precificou os bens em R$ 77 milhões, mas o

valor venal para alienação foi lançado em R$ 13,9 milhões.

A indagação foi quanto à depreciação desproporcional, a fim de assegurar os benefícios de tal

venda para os cofres públicos. Vale dizer que poder público pode realizar alienações a valores

abaixo do padrão mercadológico, mas no caso o deságio era gritante, não demonstrando ser

razoável. O leilão n.º 03 foi suspenso pela prefeitura na sequência, e o Observatório não

contabilizou a economia como reflexo de sua intervenção.

VÍDEO:86 anos do Parque Nacional do Iguaçu: rumo aos 100 !
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Clique no play para assistir!.

Imbróglio do transporte coletivo

Além de aplicar a lupa sobre as licitações, o Observatório Social realizou ações de formação,

educação e produção e análise de indicadores de gestão. E contribuiu com sugestões de

melhorias nos serviços públicos prestados à população, como é o caso do transporte público.

Em audiências na Câmara de Vereadores, a entidade alertou sobre a necessidade de realização

de estudo técnico para embasar licitação destinada ao setor, a fim de o município atender às

recomendações do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR). E avisou quanto a

demandas jurídicas envolvendo o setor e o alto valor repassado pela prefeitura na forma de

subsídios.

Eleições 2024

A entidade reuniu, em seminário, candidatos a prefeito e a vereador nas Eleições 2024. Além de

uma exposição sobre o trabalho dos controladores sociais, os agentes políticos de Foz do

Iguaçu assinaram um documento em que se comprometeram com a governança, a

sustentabilidade e o controle social.

Obras de escolas

Voluntários do Observatório Social em Foz do Iguaçu foram convidados a participar de uma

força-tarefa nacional que visa a retomar a construção de quatro mil escolas públicas com obras

paradas em todo o país. A mobilização é do Tribunal de Contas da União (TCU). Os

controladores sociais aplicam a metodologia do Grupo de Trabalho Obras.

Premiação do Observatório

O Observatório Social em Foz do Iguaçu conquistou duas premiações em 2024. A primeira, o

Prêmio Nacional de Boas Práticas do Sistema OSB, veio com o trabalho de produção e análise

de indicadores de gestão, que comparou o desempenho do município com outras cidades, nas

dimensões de educação, renda e saúde.

A entidade também foi chancelada com o Selo Sesi ODS, que reconhece instituições

comprometidas com os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável. A premiação foi pela

atuação para o fortalecimento da economia iguaçuense, na categoria parcerias, já que a ação

de monitoramento das licitações vencidas por empresas da cidade é mantida junto com a NK

Consultoria Financeira.

Observatório Social

Redes sociais: @osbfozdoiguacu

WhatsApp: (45) 98823-5350

Site: fozdoiguacu.osbrasil.org.br

(Com informações da assessoria)

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!

O post Observatório Social gera economia de R$ 450 mil ao erário em 2024 apareceu primeiro

em Últimas Notícias de Foz do Iguaçu e Região – H2FOZ.
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O Observatório Social em Foz do Iguaçu impediu a destinação inadequada de R$ 448.185 em

recursos municipais em 2024. A economia para o erário é resultado da análise de compras e

contratações dos órgãos públicos.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Inscrições para formação na Guarda Mirim começam nesta quarta-feira (15)

Os voluntários e técnicos examinam os editais e acompanham os pregões. São verificados itens

para garantir a legalidade, a economicidade e a eficiência, a fim de evitar:

desperdício do dinheiro do munícipe;

irregularidades; e

aquisições que não atendam integralmente ao objetivo final, que é prestar serviço de qualidade

ao morador.

O Observatório questionou a prefeitura sobre os termos do pregão que visava a contratar

empresa para fornecer tecnologia informatizada para gestão, operacionalização e controle das

consignações facultativas. O certame apresentava o valor de R$ 423 mil.

Conforme a entidade, a análise levou a dúvidas quanto a aspectos envolvendo a legalidade. A

prefeitura foi oficiada sobre as indagações levantadas pelos controladores sociais e, em 12 de

abril, publicou aviso de suspensão da contratação no Portal da Transparência.

Em outra intervenção, o Observatório pediu à prefeitura a impugnação do pregão eletrônico n.º

49, que era destinado à compra de gêneros alimentícios, devido ao seu teor comprometer a

ampla concorrência. A gestão municipal acatou parcialmente o questionamento e retirou itens

do edital que somavam R$ 24 mil.

“O acompanhamento das licitações é um dos trabalhos mantidos, o qual reflete em resultado

imediato em prol da eficiência da gestão”, frisa o presidente do Observatório Social em Foz do

Iguaçu, Jaime Nascimento. “E todo cidadão pode fazer parte dele, nos ajudando a exercer esse

controle da aplicação dos recursos”, complementa.

Para cumprir esse papel, moradores só precisam destinar uma parte de seu tempo, podendo ser

semanal ou mensal. A metodologia é repassada aos voluntários, que são orientados e treinados

pela equipe técnica, além de integrarem grupos em que o trabalho é desenvolvido de forma

conjunta, em apoio mútuo.

Imóveis públicos

Em outra atuação, o Observatório intercedeu em relação à venda de imóveis públicos, via

Programa de Aceleração Empresarial e Industrial de Foz do Iguaçu (Prodafi). Ocorreu que a

prefeitura empreendeu avaliação de mercado e precificou os bens em R$ 77 milhões, mas o

valor venal para alienação foi lançado em R$ 13,9 milhões.

A indagação foi quanto à depreciação desproporcional, a fim de assegurar os benefícios de tal

venda para os cofres públicos. Vale dizer que poder público pode realizar alienações a valores

abaixo do padrão mercadológico, mas no caso o deságio era gritante, não demonstrando ser

razoável. O leilão n.º 03 foi suspenso pela prefeitura na sequência, e o Observatório não
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contabilizou a economia como reflexo de sua intervenção.

VÍDEO:86 anos do Parque Nacional do Iguaçu: rumo aos 100 ????!

Clique no play para assistir!.

Imbróglio do transporte coletivo

Além de aplicar a lupa sobre as licitações, o Observatório Social realizou ações de formação,

educação e produção e análise de indicadores de gestão. E contribuiu com sugestões de

melhorias nos serviços públicos prestados à população, como é o caso do transporte público.

Em audiências na Câmara de Vereadores, a entidade alertou sobre a necessidade de realização

de estudo técnico para embasar licitação destinada ao setor, a fim de o município atender às

recomendações do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR). E avisou quanto a

demandas jurídicas envolvendo o setor e o alto valor repassado pela prefeitura na forma de

subsídios.

Eleições 2024

A entidade reuniu, em seminário, candidatos a prefeito e a vereador nas Eleições 2024. Além de

uma exposição sobre o trabalho dos controladores sociais, os agentes políticos de Foz do

Iguaçu assinaram um documento em que se comprometeram com a governança, a

sustentabilidade e o controle social.

Obras de escolas

Voluntários do Observatório Social em Foz do Iguaçu foram convidados a participar de uma

força-tarefa nacional que visa a retomar a construção de quatro mil escolas públicas com obras

paradas em todo o país. A mobilização é do Tribunal de Contas da União (TCU). Os

controladores sociais aplicam a metodologia do Grupo de Trabalho Obras.

Premiação do Observatório

O Observatório Social em Foz do Iguaçu conquistou duas premiações em 2024. A primeira, o

Prêmio Nacional de Boas Práticas do Sistema OSB, veio com o trabalho de produção e análise

de indicadores de gestão, que comparou o desempenho do município com outras cidades, nas

dimensões de educação, renda e saúde.

A entidade também foi chancelada com o Selo Sesi ODS, que reconhece instituições

comprometidas com os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável. A premiação foi pela

atuação para o fortalecimento da economia iguaçuense, na categoria parcerias, já que a ação

de monitoramento das licitações vencidas por empresas da cidade é mantida junto com a NK

Consultoria Financeira.

Observatório Social

Redes sociais: @osbfozdoiguacu

WhatsApp: (45) 98823-5350

Site: fozdoiguacu.osbrasil.org.br

(Com informações da assessoria)

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!
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A atuação do Observatório Social em Foz do Iguaçu impediu a destinação inadequada de R$

448.185 em recursos municipais durante o ano de 2024. A economia para o erário resultou da

análise feita por controladores sociais de procedimentos para compras públicas e contratação

de serviços.

Voluntários e técnicos examinam os editais e acompanham pregões. São verificados itens para

garantir a legalidade, a economicidade e a eficiência, a fim de evitar o desperdício do dinheiro

do munícipe, irregularidades e aquisições que não atendam integralmente ao objetivo final, que

é prestar serviço de qualidade ao morador.

O Observatório questionou a prefeitura sobre os termos do pregão que visava a contratar

empresa para fornecer tecnologia informatizada para gestão, operacionalização e controle das

consignações facultativas. O certame apresentava o valor de R$ 423 mil.

Análise da entidade levou a dúvidas quanto a aspectos envolvendo a legalidade. A prefeitura foi

oficiada sobre as indagações levantadas pelos controladores sociais e, em 12 de abril, publicou

aviso de suspensão da contratação no Portal da Transparência.

Em outra intervenção junto à prefeitura, a entidade pediu a impugnação do pregão eletrônico n.º

49, que era destinado à compra de gêneros alimentícios, devido ao seu teor comprometer a

ampla concorrência. A gestão municipal acatou parcialmente o questionamento e retirou itens

do edital que somavam R$ 24 mil.

“O acompanhamento das licitações é um dos trabalhos mantidos, o qual reflete em resultado

imediato em prol da eficiência da gestão”, frisa o presidente do Observatório Social em Foz do

Iguaçu, Jaime Nascimento. “E todo cidadão pode fazer parte dele, nos ajudando a exercer esse

controle da aplicação dos recursos”, complementa.

Para isso, explica, moradores só precisam destinar uma parte de seu tempo, podendo ser

semanal ou mensal. A metodologia é repassada aos voluntários, que são orientados e treinados

pela equipe técnica, além de integrarem grupos em que o trabalho é desenvolvido de forma

conjunta, em apoio mútuo.

Venda de imóveis públicos

Em outra atuação, o Observatório intercedeu em relação à venda de imóveis públicos, via

Programa de Aceleração Empresarial e Industrial de Foz do Iguaçu (Prodafi). Ocorreu que a

prefeitura empreendeu avaliação de mercado e precificou os bens em R$ 77 milhões, mas o

valor venal para alienação foi lançado em R$ 13,9 milhões.

A indagação foi quanto à depreciação desproporcional, a fim de assegurar os benefícios de tal

venda para os cofres públicos. Vale dizer que poder público pode realizar alienações a valores

abaixo do padrão mercadológico, mas no caso o deságio era gritante, não demonstrando ser

razoável. O leilão n.º 03 foi suspenso pela prefeitura na sequência, e o Observatório não

contabilizou a economia como reflexo de sua intervenção.

Transporte coletivo

Além de aplicar a lupa sobre as licitações, o Observatório Social realizou ações de formação,
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educação e produção e análise de indicadores de gestão. E contribuiu com sugestões de

melhorias nos serviços públicos prestados à população, como é o caso do transporte público.

Em audiências na Câmara de Vereadores, a entidade alertou sobre a necessidade de realização

de estudo técnico para embasar licitação destinada ao setor, a fim de o município atender às

recomendações do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR). E avisou quanto a

demandas jurídicas envolvendo o setor e o alto valor repassado pela prefeitura na forma de

subsídios.

Candidatos a prefeito e vereança

A entidade reuniu, em seminário, candidatos a prefeito e a vereador nas Eleições 2024. Além de

uma exposição sobre o trabalho dos controladores sociais, os agentes políticos de Foz do

Iguaçu assinaram um documento em que se comprometeram com a governança, a

sustentabilidade e o controle social.

Força-tarefa nacional

Voluntários do Observatório Social em Foz do Iguaçu foram convidados a participar de uma

força-tarefa nacional que visa a retomar a construção de quatro mil escolas públicas com obras

paradas em todo o país. A mobilização é do Tribunal de Contas da União (TCU). Os

controladores sociais aplicam a metodologia do Grupo de Trabalho Obras.

Trabalho premiado

O Observatório Social em Foz do Iguaçu conquistou duas premiações em 2024. A primeira, o

Prêmio Nacional de Boas Práticas do Sistema OSB, veio com o trabalho de produção e análise

de indicadores de gestão, que comparou o desempenho do município com outras cidades, nas

dimensões de educação, renda e saúde.

A entidade também foi chancelada com o Selo Sesi ODS, que reconhece instituições

comprometidas com os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável. A premiação foi pela

atuação para o fortalecimento da economia iguaçuense, na categoria parcerias, já que a ação

de monitoramento das licitações vencidas por empresas da cidade é mantida junto com a NK

Consultoria Financeira.

Observatório Social

Redes sociais: @osbfozdoiguacu

WhatsApp: (45) 98823-5350

Site: fozdoiguacu.osbrasil.org.br

AI Observatório Social em Foz do Iguaçu/ foto: divulgação/arquivo

96



 
Titulo: Câmara aprova projeto que desmembra a Diretoria de Controle

de Gestão de Saúde, Compliance e Transparência do
Município

Midia: Web

Veiculo: Gdia Pagina: Web Data: 15/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

97



 

A Câmara de Foz aprovou em 1ª e 2ª votações na sessão extraordinária desta terça-feira (14),

às 09h o Projeto de Lei nº 5 de 2025, com 12 votos a favor e 2 contra. O texto de autoria do

Executivo, vai desmembrar a Diretoria de Controle de Gestão de Saúde, Compliance e

Transparência.

Com a aprovação, as diretorias serão divididas em duas: Diretoria de Controle de Gestão de

Saúde, e Diretoria de Controle de Gestão de Compliance e Transparência.

“Dentro da pasta existiam várias diretorias, e sabemos que a saúde merece uma atenção

especial, porque ela recebe 30% do orçamento do Município, e com este desmembramento, a

fiscalização da administração das diretorias terá uma maior transparência”, ressalta o vereador

Soldado Fruet (PL).

Após essa sessão, os vereadores voltam para o recesso parlamentar que dura até o dia 1º de

fevereiro de 2025.

CMFI / Foto: Christian Rizzi – Câmara de Foz
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Pré-campanha

O vice-prefeito Ricardo Nascimento (PSD) já se movimenta para estruturar sua pré-campanha a

deputado estadual em 2026, o que vem provocando certa ciumeira de aliados mais

bolsonaristas do prefeito Silva e Luna (PL).

Erramos

O leitor corrigiu a coluna. O vereador Evandro Ferreira (PSD) votou contra a criação de novos

cargos na Câmara Municipal. Na reforma administrativa do prefeito Silva e Luna (PL), Ferreira

votou a favor. Fica o registro.

Prefeitas

O 2º Encontro de Prefeitas e Vereadoras do Paraná será nos dias 19 e 20 de fevereiro no

plenário da Assembleia Legislativa. A conferência vai debater conjuntura política, políticas

públicas, importância dos espaços de discussão e elaboração de projetos, poder feminino e

estratégias para mais espaços nas esferas de poder. “Vamos fortalecer a representatividade

feminina na política. O encontro abordará temas técnicos, como regimento interno das câmaras,

estratégias de comunicação política e elaboração de projetos de lei”, disse a deputada Cloara

Pinheiro (PSD), procuradora da Mulher na Assembleia Legislativa.

Titulares

Wilmar Reichembach (PSD), Jairo Tamura (PL) e Dr. Leônidas (CDN) foram empossados no dia

1º de janeiro na Assembleia Legislativa. Eles ocupam as vagas abertas pelos deputados Tiago

Amaral (PSD), Marcel Micheletto (PL) e Douglas Fabrício (CDN), que renunciaram para assumir

as prefeituras de Londrina, Assis Chateaubriand e Campo Mourão, respectivamente.

Há controvérsias

O ex-deputado Michele Caputo (PSDB) pretende a vaga de Dr. Leônidas, que saiu e voltou ao

CDN. A mesma situação de Jairo Tamura – saiu e voltou ao PL – e sua vaga é pretendida por

Ogier Buchi (PL). Na mesma disputa das duas vargas estão Herivelto Oliveira (CD) e Carlise

Kwiatkowski (PL) – vereadora e procuradora da Mulher da Câmara Municipal de Curitiba.

Compromisso

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, garantiu ao Contraponto da Cultura que não

haverá qualquer descontinuidade nos convênios firmados com a prefeitura de Foz do Iguaçu,

reafirmou os R$ 2 bilhões investidos na cidade e que vai continuar com os investimentos nos

próximos dois anos (2025-2026), principalmente no setor de turismo. “Temos compromisso com

a cidade de Foz do Iguaçu. Por exemplo, vamos entregar as 254 casas, aliás as obras já estão

a pleno vapor e já tem casa pronta. Pelo Minha Casa Minha Vida serão construídas mais 352

novas moradias e outras 516 em três novos conjuntos habitacionais. Tudo será entregue”, disse

Verri.

Respeito

Verri disse que o prefeito Silva e Luna (PL) foi eleito em primeiro turno, tem o apoio da maioria

dos moradores e a Itaipu vai respeitá-lo como prefeito. “Nós vamos continuar mantendo todos
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os investimentos que temos. E nos investimentos julgamos que é importante dentro do conceito

do planejamento da Itaipu, podem contar conosco”, acrescentou. Ele citou ainda as obras da

Perimetral Leste, da duplicação da Rodovia das Cataratas e da revitalização das avenidas JK e

Paraná, além dos investimentos no turismo e em apoio às entidades sociais.

Novo time

Nelson Rodrigues anunciou mudanças no time de âncoras e apresentadores da Rádio Cultura.

O jornalista e advogado Airton José voltou ao comando do Jornal da Cultura no lugar do

jornalista Dante Quadra que foi para a RPC. No Contraponto, voltaram à bancada a advogada e

jornalista Natália Peres e o professor Josué Calebe, e o advogado Joel de Lima. O repórter Eli

Silva continua na reportagem das externas.

Procuradora

A vereadora Anice Gazzaoui (PP) foi eleita Procuradora da Mulher da Câmara Municipal de Foz

do Iguaçu. A vereadora Valentina (PT) é a procuradora. Elas foram escolhidas pela nova

bancada feminina – Anice Professora Márcia Bachixte (MDB), Valentina e Yasmin Hachem (PV)

– e pelo presidente do legislativo, vereador Paulo Debrito (PL). A Procuradoria da Mulher

fiscaliza e acompanha as políticas públicas e programas direcionados às mulheres, fortalecendo

a rede de proteção às mulheres.

Plano do Clima

O ex-prefeito de Curitiba, Rafael Greca (PSD) visitou o prefeito Silva e Luna (PL) e foi recebido

também pelo vice-prefeito Ricardo Nascimento (PL), pelos secretários Eduardo Garrido

(Finanças) e Jin Petrycoski (Turismo) e pelo presidente da Fundação Cultural, Dalmont Benites.

Greca, que deve assumir a Secretaria Estadual das Cidades, adiantou que o BID vai financiar o

Plano do Clima para Foz do Iguaçu.

Padrinhos

O ex-vereador Admilson Galhardo (PL) emplacou o assessor Felipe Samways no Departamento

de Serviços e Manutenção da Secretaria de Obras. O nome de Samways teve apoio ainda da

indicação do deputado Fernando Giacobo, presidente estadual do PL.

Bronca

Três vereadores do PL estão bravos com Galhardo. Bosco de Foz, Soldado Fruet e Adriano

Rorato reclamaram das críticas que vem recebendo do ex-vereador nas redes sociais.

Lupa

O novo diretor do Centro de Convenções, Gabriel Rugoni, terá a missão de averiguar os

serviços contratados e a contabilidade da antiga gestão. Como já foi noticiado, o Gaeco se

debruçou sobre alguns atos administrativos tomados no final do governo anterior.

Vagas

Rafael Greca (PSD), Leonaldo Paranhos (Podemos), Ulisses Maia (PSD), Chico Brasieiro

(PSD), Robson Cantu (PSD), Cleber Fontana (PSDB), Karla Galende (PSD), Berto Silva

(Podemos), Tauillo Tezelli (CD), Amin Hannouche (PSD) são ex-prefeitos e ex-prefeitas que

esperam um espaço no governo do Estado até 2026 – ano que em que podem disputar uma das

vagas no Senado, Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa ou na chapa para o

Governo do Estado.
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Tarifa Zero

Cascavel e Curitiba começaram 2025 com a domingueira no transporte coletivo. Em Cascavel,

os usuários não pagam a tarifa aos domingos. Em Curitiba, a domingueira custa meia tarifa (R$

3,00) e o prefeito Eduardo Pimentel (PSD) disse que neste ano, o segundo consecutivo, não

haverá aumento da passagem, Outro projeto previsto para o primeiro trimestre é o “Tarifa zero

para quem precisa”, que atenderá pessoas cadastradas no Sine em busca de emprego. No

Piauí, o governador Rafael Fonteles (PT) instituiu a tarifa zero no metrô de Teresina que tem

13,5 km e vai da zona sudeste até o centro da cidade.

Há vagas

A Fafen-PR abriu vagas para 43 ocupações (de almoxarife, engenheiro, tubista, administrativos

e técnicos) para contratação. Durante a fase de intervenção para o retorno operacional, serão

gerados mais de dois mil empregos, incluindo trabalhadores da Fafen Araucária e de empresas

contratadas. Após a retomada das atividades, 700 empregos diretos devem ser mantidos.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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*Compromisso*

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, garantiu que não haverá qualquer descontinuidade

nos convênios firmados com a prefeitura de Foz do Iguaçu, reafirmou os R$ 2 bilhões investidos

na cidade e que vai continuar com os investimentos nos próximos dois anos (2025-2026),

principalmente no setor de turismo. “Temos compromisso com a cidade de Foz do Iguaçu. Por

exemplo, vamos entregar as 254 casas, aliás as obras já estão a pleno vapor e já tem casa

pronta. Pelo Minha Casa Minha Vida serão construídas mais 352 novas moradias e outras 516

em três novos conjuntos habitacionais. Tudo será entregue”, disse Verri.

*Respeito*

Verri disse que o prefeito Silva e Luna (PL) foi eleito em primeiro turno, tem o apoio da maioria

dos moradores e a Itaipu vai respeitá-lo como prefeito. “Nós vamos continuar mantendo todos

os investimentos que temos. E nos investimentos julgamos que é importante dentro do conceito

do planejamento da Itaipu, podem contar conosco”, acrescentou. Ele citou ainda as obras da

Perimetral Leste, da duplicação da Rodovia das Cataratas e da revitalização das avenidas JK e

Paraná, além dos investimentos no turismo e em apoio às entidades sociais.

*Calamidade financeitra*

O prefeitoRilton Boza (PP) decretou estado de calamidade financeira em Campo Magro. Ele diz

ter recebido o Município com dívidas imediatas de R$ 85 milhões deixadas pelo ex-prefeito

Cláudio Casagrande(PSD) que governou a cidade por oito anos.

*Sem celular*

O presidente Lula (PT) sancionou o projeto de lei que restringe o uso de celulares e outros

aparelhos eletrônicos portáteis em escolas públicas e privadas do Brasil. As escolas terão um

período de adaptação para implementar as normas, que devem começar a ser aplicadas no

início do próximo ano letivo, em fevereiro. Estudantes que passam mais de cinco horas diárias

conectados obtêm, em média, 49 pontos a menos em matemática; 80% dos alunos brasileiros

relatam distrações nas aulas, bem acima da média de países como Japão (18%) e Coreia do

Sul (32%).

*Situação de Emergência*

O prefeito Maurício Lense (Pode) decretou situação de emergência administrativa em

Guaratuba. A medida vale por 30 dias, pode ser prorrogada, e busca a continuidade dos

serviços públicos essenciais. O balanço da primeira semana de governo revelou graves

problemas estruturais, administrativos e financeiros. O decreto autoriza contratações

emergenciais para serviços na saúde, educação, transporte público, assistência social e limpeza

urbana.

*Fim do 6×1*

A vereadora Professora Angela (Psol) apresentou projeto de lei que proíbe as empresas

contratadas pela prefeitura de Curitiba e pela própria Câmara Municipal adotem o modelo de

escala de trabalho 6×1. O projeto estabelece uma jornada semanal máxima de 40 horas,
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garantindo aos trabalhadores ao menos um dia de descanso no fim de semana. Outro ponto

importante é a proibição de redução salarial no caso de adequação à nova regra.

*Célere*

As obras da Ponte de Guaratuba atingiram 35,3% de execução na medição de dezembro feita

pelo DER-PR.

*Sinal verde*

O governo da Espanha deu sinal verde no pedido de extradição do blogueiro bolsonarista

Oswaldo Eustáquio, considerado foragido pela Justiça brasileira. Eustáquio é um dos alvos do

inquérito das milícias digitais, que corre no STF sob a relatoria do ministro Alexandre Moraes. O

ministro determinou a prisão do blogueiro em dezembro de 2022, atendendo a um pedido da

Polícia Federal.

*Drenagem e limpeza*

O Instituto Água e Terra (IAT) vai investir R$ 14 milhões em obras de drenagem e limpeza de

canais das cidades do litoral. O desassoreamento prevê a dragagem com a retirada lodo, areia,

solos e cascalhos, entre outros sedimentos, e busca amenizar os pontos de alagamentos

causados pela intensidade das chuvas.

*Mínimo Ideal*

A cesta básica em Curitiba aumentou 6% e alcançou o valor de R$ 741,60, em dezembro,

segundo o Dieese. Para pagar os itens, os curitibanos devem trabalhar 115 horas — ou 14 dias

na jornada de oito horas diárias. A cesta básica em Curitiba representa 55% do salário mínimo.

O Dieese demonstra, inclusive, que o salário mínimo necessário para quitar todas as contas

básicas em dezembro deveria ter sido de mais de R$ 7 mil.

*Cartilha*

A Secretaria da Justiça e Cidadania e o Procon-PR lançaram a cartilha Dicas sobre Matrículas,

Mensalidades e Material Escolar. “É importante que o consumidor saiba que é seu direito buscar

informações sobre tudo que envolve a prestação de serviços e é dever das escolas fornecê-las”,

afirmou o secretário Santin Roveda. “Além disso, os estabelecimentos escolares devem

esclarecer, de forma detalhada, em quais atividades pedagógicas o material, com as respectivas

quantidades, será utilizado”.

*Saldo positivo*

O Paraná fechou 2024 com saldo positivo de 133.659 empresas, número 5% maior do que o

registrado em 2023 (126.600). O saldo é calculado a partir da diferença entre o número de

novos registros de empresas (303.048) e baixas (169.389). Em 2023 foram abertas 277.636

empresas e fechadas 151.036. Os dados da Junta Comercial do Paraná . O relatório ressalta

que o total de 303.048 novas empresas abertas em 2024 representam uma média de 828 novos

empreendimentos por dia, 9% a mais que em 2023, quando a média foi de 761 novos

empreendimentos por dia.

*Aumento expressivo*

Em 2024, o Corpo de Bombeiros atendeu a 21.839 casos de incêndios ambientais – 55% a mais

do que em 2023. A piora das condições climáticas aumentou em todo o planeta. “Estamos nos

preparando para lidar com isso, com equipamentos, viaturas e efetivo para sempre dar a
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resposta necessária”, disse o comandante dos bombeiros, coronel Manoel Vasco de Figueiredo

Junior. Em um ano de altas temperaturas e tempo seco, os incêndios florestais deram muito

trabalho. Os bombeiros paranaenses ajudaram ainda no controle das chamas na região do

Pantanal, no Mato Grosso do Sul.

*Emendas

As emendas dos vereadores garantem R$ 63 milhões do Orçamento de Curitiba para 2025,

segundo as informações da Câmara Municipal de Curitiba. O valor é 11% menor do que o do

ano passado, quando chegou a R$ 71 milhões. Das 784 emendas aprovadas, 767 reforçam

políticas públicas da prefeitura. São 638 emendas individuais, 128 coletivas e 1 da Comissão de

Economia, Finanças e Fiscalização. Esses R$ 63 milhões significam 0,43% do Orçamento de

Curitiba, que em 2025 bateu recorde, atingindo R$ 14,5 bilhões.

*Nova gestão*

O presidente da OAB Paraná, Luiz Fernando Pereira, iniciou as atividades da seccional após o

recesso de final de ano. Ele vinha atuando no processo de transição desde o resultado eleitoral,

no último mês de novembro. “Após a eleição já comecei a trabalhar em favor da OAB Paraná.

Nos próximos três anos vou entregar todo o meu entusiasmo e a minha criatividade à advocacia

paranaense. Vêm muitas novidades por aí. Acompanhem!”, disse Pereira.

*Faixa Azul*

Curitiba pode ganhar um novo aliado na segurança no trânsito: a “Faixa Azul” para motos. A

proposta do vereador Olimpio Araujo Junior (PL) pretende reduzir acidentes e trazer mais fluidez

às vias movimentadas. O projeto segue o modelo de São Paulo, que zerou as mortes por

colisões de motos em alguns trechos da faixa azul. Segundo o vereador, a faixa não será uma

via exclusiva para motocicletas, mas uma demarcação entre as faixas de automóveis. O objetivo

é organizar o tráfego das motos em situações de congestionamento.

*Mais cargos*

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu aprovou a criação de quatro novos cargos

comissionados. Foram criados os cargos de Diretor de Segurança e Diretor de Cerimonial, com

salários de R$ 12.448,04. Também foram criadas duas chefias de gabinete, com salários de R$

10.373,35 cada. Incluindo o 13° salários, os novos cargos terão gastos de cerca de R$ 45 mil

mensal. O impacto financeiro será de R$ 2,5 milhões até 2027.

*Sem imposto*

O reforço na fiscalização de transferências via Pix e cartão de crédito não significa criação de

impostos, esclareceu a Receita Federal que desmentiu informações falsas que circularam nas

redes sociais sobre cobrança de imposto para transferências digitais. Em 1º de janeiro, entraram

em vigor as novas regras para a fiscalização de transferências financeiras. A principal mudança

foi a extensão do monitoramento de transações financeiras às transferências Pix que somam

pelo menos R$ 5 mil por mês para pessoas físicas e R$ 15 mil para pessoas jurídicas.

*Mais empregos*

Estudo do Fórum Econômico Mundial em 55 países estima que as novas tecnologias

aumentarão em 78 milhões o número de postos de trabalho no mundo até 2030. Segundo

pesquisa, o avanço tecnológico deverá criar 170 milhões de empregos e tornar obsoletos 92
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milhões, resultando em um saldo de 78 milhões, ou 7% dos postos atuais.

*Empregos II*

Os novos empregos deverão se concentrar nas atividades de especialistas em Big Data

(conjunto de informações presentes nos bancos de dados de servidores e empresas),

engenheiros de Fintech (empresas que introduzem inovações nos mercados financeiros),

especialistas em inteligência artificial, desenvolvedores de software e aplicações, especialistas

em gestão de segurança, especialistas em armazenamento de dados, especialistas em veículos

elétricos e autônomos, designers de interface e experiência do usuário, especialistas em internet

das coisas e motoristas de serviços de entrega.

*Esqueci*

Até o fim de novembro, os brasileiros não tinham sacado R$ 8,69 bilhões em recursos

esquecidos no sistema financeiro, segundo informações divulgadas pelo Banco Central. De

acordo com a atualização mais recente, o Sistema de Valores a Receber devolveu R$ 8,69

bilhões, de um total de R$ 17,63 bilhões postos à disposição pelas instituições financeiras.

*Novo PIB*

O relatório World Economic Outlook do FMI elencou as 10 maiores economias do mundo em

2024, considerando o PIB medido pela paridade de poder de compra, incluem Brasil e

Indonésia, duas economias emergentes dos Brics, ao lado de potências como China, EUA e

Índia. A China lidera o ranking com 19,29% do PIB global em PPC, seguida pelos EUA (14,84%)

e Índia (8,49%). O Brasil ocupa a 8ª posição, representando 2,39% do total, enquanto a

Indonésia, que se juntou recentemente ao bloco dos BRICS, aparece em 7º lugar (2,44%).
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15 de janeiro de 2025

Controladores sociais analisam compras públicas e contratação de serviços, requerendo ajustes

ou impugnações; cidadão pode ajudar.

A atuação do Observatório Social em Foz do Iguaçu impediu a destinação inadequada de R$

448.185 em recursos municipais durante o ano de 2024. A economia para o erário resultou da

análise feita por controladores sociais de procedimentos para compras públicas e contratação

de serviços.

Voluntários e técnicos examinam os editais e acompanham pregões. São verificados itens para

garantir a legalidade, a economicidade e a eficiência, a fim de evitar o desperdício do dinheiro

do munícipe, irregularidades e aquisições que não atendam integralmente ao objetivo final, que

é prestar serviço de qualidade ao morador.

O Observatório questionou a prefeitura sobre os termos do pregão que visava a contratar

empresa para fornecer tecnologia informatizada para gestão, operacionalização e controle das

consignações facultativas. O certame apresentava o valor de R$ 423 mil.

Análise da entidade levou a dúvidas quanto a aspectos envolvendo a legalidade. A prefeitura foi

oficiada sobre as indagações levantadas pelos controladores sociais e, em 12 de abril, publicou

aviso de suspensão da contratação no Portal da Transparência.

Em outra intervenção junto à prefeitura, a entidade pediu a impugnação do pregão eletrônico n.º

49, que era destinado à compra de gêneros alimentícios, devido ao seu teor comprometer a

ampla concorrência. A gestão municipal acatou parcialmente o questionamento e retirou itens

do edital que somavam R$ 24 mil.

“O acompanhamento das licitações é um dos trabalhos mantidos, o qual reflete em resultado

imediato em prol da eficiência da gestão”, frisa o presidente do Observatório Social em Foz do

Iguaçu, Jaime Nascimento. “E todo cidadão pode fazer parte dele, nos ajudando a exercer esse

controle da aplicação dos recursos”, complementa.

Para isso, explica, moradores só precisam destinar uma parte de seu tempo, podendo ser

semanal ou mensal. A metodologia é repassada aos voluntários, que são orientados e treinados

pela equipe técnica, além de integrarem grupos em que o trabalho é desenvolvido de forma

conjunta, em apoio mútuo.

Venda de imóveis públicos

Em outra atuação, o Observatório intercedeu em relação à venda de imóveis públicos, via

Programa de Aceleração Empresarial e Industrial de Foz do Iguaçu (Prodafi). Ocorreu que a

prefeitura empreendeu avaliação de mercado e precificou os bens em R$ 77 milhões, mas o

valor venal para alienação foi lançado em R$ 13,9 milhões.

A indagação foi quanto à depreciação desproporcional, a fim de assegurar os benefícios de tal

venda para os cofres públicos. Vale dizer que poder público pode realizar alienações a valores

abaixo do padrão mercadológico, mas no caso o deságio era gritante, não demonstrando ser

razoável. O leilão n.º 03 foi suspenso pela prefeitura na sequência, e o Observatório não
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contabilizou a economia como reflexo de sua intervenção.

Transporte coletivo

Além de aplicar a lupa sobre as licitações, o Observatório Social realizou ações de formação,

educação e produção e análise de indicadores de gestão. E contribuiu com sugestões de

melhorias nos serviços públicos prestados à população, como é o caso do transporte público.

Em audiências na Câmara de Vereadores, a entidade alertou sobre a necessidade de realização

de estudo técnico para embasar licitação destinada ao setor, a fim de o município atender às

recomendações do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR). E avisou quanto a

demandas jurídicas envolvendo o setor e o alto valor repassado pela prefeitura na forma de

subsídios.

Candidatos a prefeito e vereança

A entidade reuniu, em seminário, candidatos a prefeito e a vereador nas Eleições 2024. Além de

uma exposição sobre o trabalho dos controladores sociais, os agentes políticos de Foz do

Iguaçu assinaram um documento em que se comprometeram com a governança, a

sustentabilidade e o controle social.

Força-tarefa nacional

Voluntários do Observatório Social em Foz do Iguaçu foram convidados a participar de uma

força-tarefa nacional que visa a retomar a construção de quatro mil escolas públicas com obras

paradas em todo o país. A mobilização é do Tribunal de Contas da União (TCU). Os

controladores sociais aplicam a metodologia do Grupo de Trabalho Obras.

Trabalho premiado

O Observatório Social em Foz do Iguaçu conquistou duas premiações em 2024. A primeira, o

Prêmio Nacional de Boas Práticas do Sistema OSB, veio com o trabalho de produção e análise

de indicadores de gestão, que comparou o desempenho do município com outras cidades, nas

dimensões de educação, renda e saúde.

A entidade também foi chancelada com o Selo Sesi ODS, que reconhece instituições

comprometidas com os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável. A premiação foi pela

atuação para o fortalecimento da economia iguaçuense, na categoria parcerias, já que a ação

de monitoramento das licitações vencidas por empresas da cidade é mantida junto com a NK

Consultoria Financeira.

Observatório Social
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O Observatório Social de Foz do Iguaçu impediu a destinação inadequada de R$ 448.185 em

recursos municipais em 2024, resultando em significativa economia para os cofres públicos.

Essa economia foi alcançada por meio da análise minuciosa de compras públicas e

contratações de serviços, realizada por controladores sociais.

Composto por voluntários e técnicos, o Observatório examina editais e acompanha pregões,

verificando itens que garantem a legalidade, a economicidade e a eficiência, com o objetivo de

evitar desperdícios e irregularidades que comprometam a qualidade dos serviços prestados à

população.

Um dos casos relevantes foi o questionamento sobre um pregão para a contratação de uma

empresa de tecnologia para gestão e controle de consignações, com valor estimado em R$ 423

mil. A análise levantou dúvidas sobre a legalidade, levando a prefeitura a suspender a

contratação em 12 de abril, após notificação do Observatório.

Outra intervenção importante ocorreu em relação ao pregão eletrônico nº 49, destinado à

compra de gêneros alimentícios. O Observatório solicitou a impugnação do edital, que

comprometia a concorrência ampla. A prefeitura acatou parcialmente a solicitação, retirando

itens que totalizavam R$ 24 mil.

Jaime Nascimento, presidente do Observatório Social, enfatiza a importância do

acompanhamento das licitações, que gera resultados imediatos e eficientes. “Todo cidadão

pode participar desse processo, contribuindo para o controle da aplicação dos recursos

públicos”, ressalta. Os interessados podem dedicar uma parte do seu tempo para se envolver,

sendo orientados e treinados pela equipe técnica.

Em outra atuação, o Observatório questionou a avaliação de mercado realizada pela prefeitura

para a venda de imóveis públicos, que totalizava R$ 77 milhões, enquanto o valor venal para

alienação foi fixado em R$ 13,9 milhões. A discrepância gerou preocupações sobre a

depreciação excessiva e a falta de razoabilidade no deságio, levando à suspensão do leilão.

Além de suas ações de controle, o Observatório promoveu formações e análises sobre

indicadores de gestão, contribuindo com sugestões para melhorias nos serviços públicos, como

o transporte coletivo. Durante audiências na Câmara de Vereadores, a entidade destacou a

necessidade de um estudo técnico para embasar a licitação do setor, alinhando-se às

recomendações do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR).

Em um seminário voltado para as eleições de 2024, o Observatório reuniu candidatos a prefeito

e vereador, que assinaram um compromisso com a governança e o controle social, além de

participar de uma força-tarefa nacional promovida pelo Tribunal de Contas da União para

retomar a construção de escolas públicas com obras paradas.

O Observatório Social em Foz do Iguaçu também foi reconhecido em 2024 com duas

premiações: o Prêmio Nacional de Boas Práticas do Sistema OSB, pela análise de indicadores

de gestão, e o Selo Sesi ODS, que reconhece instituições comprometidas com os Objetivos de

Desenvolvimento Sustentável, destacando a importância da monitorização das licitações

Titulo: Observatório Social em Foz do Iguaçu gera economia de R$ 450 mil aos cofres
públicos em 2024

Midia: Web

Veiculo: Fronteira Livre Pagina: Web Data: 15/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

112



vencidas por empresas locais em parceria com a NK Consultoria Financeira.

Observatório Social

Redes sociais: @osbfozdoiguacu

WhatsApp: (45) 98823-5350

Site: fozdoiguacu.osbrasil.org.br
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Controladores sociais analisam compras públicas e contratação de serviços, requerendo ajustes

ou impugnações; cidadão pode ajudar.

Encontro de voluntários e ex-presidentes do Observatório Social – foto: divulgação/arquivo

A atuação do Observatório Social em Foz do Iguaçu impediu a destinação inadequada de R$

448.185 em recursos municipais durante o ano de 2024. A economia para o erário resultou da

análise feita por controladores sociais de procedimentos para compras públicas e contratação

de serviços.

Voluntários e técnicos examinam os editais e acompanham pregões. São verificados itens para

garantir a legalidade, a economicidade e a eficiência, a fim de evitar o desperdício do dinheiro

do munícipe, irregularidades e aquisições que não atendam integralmente ao objetivo final, que

é prestar serviço de qualidade ao morador.

O Observatório questionou a prefeitura sobre os termos do pregão que visava a contratar

empresa para fornecer tecnologia informatizada para gestão, operacionalização e controle das

consignações facultativas. O certame apresentava o valor de R$ 423 mil.

Análise da entidade levou a dúvidas quanto a aspectos envolvendo a legalidade. A prefeitura foi

oficiada sobre as indagações levantadas pelos controladores sociais e, em 12 de abril, publicou

aviso de suspensão da contratação no Portal da Transparência.

Em outra intervenção junto à prefeitura, a entidade pediu a impugnação do pregão eletrônico n.º

49, que era destinado à compra de gêneros alimentícios, devido ao seu teor comprometer a

ampla concorrência. A gestão municipal acatou parcialmente o questionamento e retirou itens

do edital que somavam R$ 24 mil.

“O acompanhamento das licitações é um dos trabalhos mantidos, o qual reflete em resultado

imediato em prol da eficiência da gestão”, frisa o presidente do Observatório Social em Foz do

Iguaçu, Jaime Nascimento. “E todo cidadão pode fazer parte dele, nos ajudando a exercer esse

controle da aplicação dos recursos”, complementa.

Para isso, explica, moradores só precisam destinar uma parte de seu tempo, podendo ser

semanal ou mensal. A metodologia é repassada aos voluntários, que são orientados e treinados

pela equipe técnica, além de integrarem grupos em que o trabalho é desenvolvido de forma

conjunta, em apoio mútuo.

Venda de imóveis públicos

Em outra atuação, o Observatório intercedeu em relação à venda de imóveis públicos, via

Programa de Aceleração Empresarial e Industrial de Foz do Iguaçu (Prodafi). Ocorreu que a

prefeitura empreendeu avaliação de mercado e precificou os bens em R$ 77 milhões, mas o

valor venal para alienação foi lançado em R$ 13,9 milhões.

A indagação foi quanto à depreciação desproporcional, a fim de assegurar os benefícios de tal

venda para os cofres públicos. Vale dizer que poder público pode realizar alienações a valores

abaixo do padrão mercadológico, mas no caso o deságio era gritante, não demonstrando ser

razoável. O leilão n.º 03 foi suspenso pela prefeitura na sequência, e o Observatório não
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contabilizou a economia como reflexo de sua intervenção.

Transporte coletivo

Além de aplicar a lupa sobre as licitações, o Observatório Social realizou ações de formação,

educação e produção e análise de indicadores de gestão. E contribuiu com sugestões de

melhorias nos serviços públicos prestados à população, como é o caso do transporte público.

Em audiências na Câmara de Vereadores, a entidade alertou sobre a necessidade de realização

de estudo técnico para embasar licitação destinada ao setor, a fim de o município atender às

recomendações do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR). E avisou quanto a

demandas jurídicas envolvendo o setor e o alto valor repassado pela prefeitura na forma de

subsídios.

Candidatos a prefeito e vereança

A entidade reuniu, em seminário, candidatos a prefeito e a vereador nas Eleições 2024. Além de

uma exposição sobre o trabalho dos controladores sociais, os agentes políticos de Foz do

Iguaçu assinaram um documento em que se comprometeram com a governança, a

sustentabilidade e o controle social.

Força-tarefa nacional

Voluntários do Observatório Social em Foz do Iguaçu foram convidados a participar de uma

força-tarefa nacional que visa a retomar a construção de quatro mil escolas públicas com obras

paradas em todo o país. A mobilização é do Tribunal de Contas da União (TCU). Os

controladores sociais aplicam a metodologia do Grupo de Trabalho Obras.

Trabalho premiado

O Observatório Social em Foz do Iguaçu conquistou duas premiações em 2024. A primeira, o

Prêmio Nacional de Boas Práticas do Sistema OSB, veio com o trabalho de produção e análise

de indicadores de gestão, que comparou o desempenho do município com outras cidades, nas

dimensões de educação, renda e saúde.

A entidade também foi chancelada com o Selo Sesi ODS, que reconhece instituições

comprometidas com os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável. A premiação foi pela

atuação para o fortalecimento da economia iguaçuense, na categoria parcerias, já que a ação

de monitoramento das licitações vencidas por empresas da cidade é mantida junto com a NK

Consultoria Financeira.

Observatório Social

Redes sociais: @osbfozdoiguacu

WhatsApp: (45) 98823-5350

Site: fozdoiguacu.osbrasil.org.br
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Câmara empossa nova servidora, Huanna Rodrigues Home Sobre Destaques Contato Página

inicialCâmara empossa nova servidora, Huanna Rodrigues Câmara empossa nova servidora,

Huanna Rodrigues janeiro 15, 2025 Foto: Christian Rizzi - Câmara de Foz O presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, vereador Paulo Debrito (PL), empossou na manhã desta

terça-feira, 14 de janeiro, a nova servidora do Legislativo, Huanna Waleska Soares Rodrigues

Sousa. Ela é natural de Teresina, Piauí e tem formação em medicina veterinária. Huanna foi

empossada no cargo de agente administrativo e ficará lotada no setor de Contratos, área da

Câmara que atua na análise e fiscalização de contratos. É a segunda experiência de Huanna no

serviço público, anteriormente trabalhando na Prefeitura de Matelândia, pela área da Medicina

Veterinária. A mais nova servidora, comentou: “Estou muito feliz, todo concurseiro tem desejo

de passar no concurso e viver esse momento. Quando cheguei em Foz em 2022, já pensava na

Câmara como uma boa opção”. O reforço no quadro busca manter a eficiência e o bom

funcionamento das atividades do Legislativo iguaçuense. O presidente da Casa, Paulo Debrito,

falou sobre a posse da servidora: “Ela passou no último concurso, ainda na gestão passada, e

estava de licença maternidade. Hoje, tivemos a grata satisfação de recebê-la e poder dar posse.

O corpo técnico agradece, tenho certeza que ela vai contribuir muito com a Casa". Mais

recentes Antigos Postado por HORA DA VERDADE Talvez você goste destas postagens Postar

um comentário 0 Comentários Conecte-se PARANA LONAS TONINHO PASTELARIA MT

MADEIRA Matérias Recentes PL Jovem promove evento histórico em Foz do Iguaçu e leva

alegria para mais de mil crianças carentes dezembro 30, 2024 Paulo Debrito (PL) é eleito

presidente da Câmara de Foz para o biênio 2025-2026 janeiro 01, 2025 Prefeitura intensifica

ações de combate à dengue com apoio da população janeiro 08, 2025 Categories SINECOFI

Postagens Populares Lei que garante a presença de guias de turismo de Foz do Iguaçu em

excursões na cidade é assinada pelo prefeito Chico Brasileiro novembro 25, 2022 Moradores do

Bubas participam de sorteio de novos lotes agosto 04, 2022 Instituto Felipy Hanauer um novo

projeto social em Foz do Iguaçu-PR janeiro 13, 2022 CIEVS Fronteira de Foz do Iguaçu emite
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Câmara aprova projeto que desmembra a Diretoria de Controle de Gestão de Saúde,

Compliance e Transparência do Município Home Sobre Destaques Contato Página

inicialCâmara aprova projeto que desmembra a Diretoria de Controle de Gestão de Saúde,

Compliance e Transparência do Município Câmara aprova projeto que desmembra a Diretoria

de Controle de Gestão de Saúde, Compliance e Transparência do Município janeiro 15, 2025

Foto: Christian Rizzi - Câmara de Foz A Câmara de Foz aprovou em 1ª e 2ª votações na sessão

extraordinária desta terça-feira (14), às 09h o Projeto de Lei nº 5 de 2025, com 12 votos a favor

e 2 contra. O texto de autoria do Executivo, vai desmembrar a Diretoria de Controle de Gestão

de Saúde, Compliance e Transparência. Com a aprovação, as diretorias serão divididas em

duas: Diretoria de Controle de Gestão de Saúde, e Diretoria de Controle de Gestão de

Compliance e Transparência. “Dentro da pasta existiam várias diretorias, e sabemos que a

saúde merece uma atenção especial, porque ela recebe 30% do orçamento do Município, e com

este desmembramento, a fiscalização da administração das diretorias terá uma maior

transparência”, ressalta o vereador Soldado Fruet (PL). Após essa sessão, os vereadores

voltam para o recesso parlamentar que dura até o dia 1º de fevereiro de 2025 Mais recentes

Antigos Postado por HORA DA VERDADE Talvez você goste destas postagens Postar um

comentário 0 Comentários Conecte-se PARANA LONAS TONINHO PASTELARIA MT
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A Procuradoria da Mulher na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu está pronta para fortalecer os

direitos femininos e ampliar o alcance de políticas públicas voltadas às mulheres. Com a missão

de zelar pela igualdade de gênero, combater a violência e promover a representatividade, o

órgão cumpre um papel essencial no cenário legislativo municipal.

Criada pela Resolução 09/2021, a Procuradoria tem atribuições como fiscalizar programas

direcionados às mulheres, receber e encaminhar denúncias de violência ou discriminação, além

de sugerir iniciativas do Executivo Municipal para promoção da igualdade. O órgão também

promove eventos e pesquisas que contribuem para fortalecer a rede de proteção às mulheres

na cidade.

Na última sexta-feira (10), a Câmara oficializou as novas lideranças da Procuradoria. A

vereadora Anice Gazzaoui (PP) foi designada Procuradora da Mulher, enquanto Valentina (PT)

assumiu como Procuradora Adjunta. Ambas foram eleitas em reunião com as parlamentares

Anice Gazzaoui, Professora Marcia Bachixte (MDB), Valentina e Yasmin Hachem (PV), além do

presidente da Câmara, vereador Paulo Debrito (PL).

“A Procuradoria tem o papel de defender e dar vozes a todas as mulheres. Nós vamos cumprir

esse dever e continuar buscando políticas públicas eficazes”, afirmou Anice, destacando a

responsabilidade do cargo.

A 1ª Secretária da Câmara, Professora Marcia Bachixte, reforçou o compromisso coletivo na

defesa feminina. “Que nós sigamos com essa luta, dando espaço, discutindo e criando políticas

públicas que vêm ao encontro das mulheres. Que elas possam seguir empoderadas e ocupando

todos os espaços”, disse.

A Procuradoria também busca ampliar a participação das mulheres na política e na sociedade.

O fortalecimento dessas iniciativas ocorre em um contexto histórico: esta legislatura registra o

maior número de vereadoras eleitas na história da Câmara de Foz do Iguaçu.

As atividades incluem implementar campanhas educativas, promover seminários e desenvolver

estudos sobre violência e discriminação contra a mulher. É um trabalho que vai além do

atendimento individual, com impacto positivo na formulação de políticas de gênero no município.

Com a liderança de Anice Gazzaoui e Valentina, a Procuradoria da Mulher reafirma o

compromisso com a construção de uma sociedade mais igualitária, segura e inclusiva para

todas as mulheres de Foz do Iguaçu

Redação com CMFI / Foto: CMFI

Titulo: Procuradoria da Mulher na Câmara reforça a defesa dos direitos das
iguaçuenses

Midia: Web

Veiculo: Gdia Pagina: Web Data: 14/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

122



 
Titulo: Onde foi que vocês enterraram nossos mortos? Midia: Web

Veiculo: Pravda.ru Pagina: Web Data: 14/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

123



 

Onde foi que vocês enterraram nossos mortos? Sociedade Mundo CPLP Neg?cios Rússia

Desporto Ciência Saúde Rússia Neg?cios CPLP Mundo Sociedade Desporto Ciência Arquivo

News All > 14:06 O novo gigante entre as aranhas: a maior espécie de aranha funil 13:34

Descoberta em Shanxi: o dinossauro que desafiava predadores 22:55 Cientistas alcançam

avanço inédito: "divisão" de elétrons abre caminho para computadores quânticos 14:28 Randolfe

Rodrigues critica posse de Nicolás Maduro e aponta ilegitimidade 14:21 O efeito do "ano sem

verão": como a erupção de um vulcão pode mudar o mundo 11:09 Milhões de anos atrás,

macacos cruzaram o Atlântico: uma jornada incrível da natureza 18:33 Pequenas estocadas

quanto às guerras recentes 10:07 Uma nova orquídea encontrada em uma ilha australiana se

assemelha a um cupcake 07:59 Núcleo de gelo de 1,2 milhões de anos é extraído na Antártida

para estudo climático Onde foi que vocês enterraram nossos mortos? 05.02.2006 20:33 CPLP »

Brasil Ao narrar essa experiência, Palmar conta a sua própria, de combatente que passou pelas

circunstâncias de seu tempo. É, portanto um livro fundamental para reconstituição da história

dos movimentos armados no país durante o regime militar. Título: Onde foi que vocês

enterraram nossos mortos? Autor: Aluízio Palmar ISBN: 85-8948-550-1 Acabamento: Brochura

Edição: 1ª Número de Páginas: 366. Gênero: Narrativa Editora: Travessa dos Editores, Curitiba,

41 3389994. Tamanho: 16 X 22 cm. Preço: R$ 30,00. Onde comprar: Internet pelos sites:

www.l ivrar iadavi la.com.br;  www.l ivrar iacul tura.com.br;  www.submarino.com.br;

www.livrariasaraiva.com.br ; www.livrariavirtual.com.br . No Rio, o livro está a venda nas livrarias

Timbre (Marques de São Vicente, 52 Loja 221 - Gávea- Telefone 2259 4498); Da Conde (

Conde de Bernardote, 26 - Loja 125 - Leblon - Telefone 2274 0359) e Argumento (Dias Ferreira,

417- Leblon - Telefone 2259 9398) Livro elucida paradeiro de desaparecidos políticos Onde foi

que vocês enterraram nossos mortos?, de Aluízio Palmar, Travessa dos Editores, 366 pp., Foz

do Iguaçu, 2005. Preço: R$ 30. Após três décadas de mistério, chega às livrarias a revelação

dos últimos passos de seis guerrilheiros que estavam na Argentina e desapareceram ao

ingressar no Brasil para promover ações armadas no Sul do país. O paradeiro do grupo está

elucidado em Onde foi que vocês enterraram nossos mortos?, do jornalista Aluízio Palmar. A

obra é o resultado de 26 anos de investigação jornalística e verdadeira obstinação em busca

das circunstâncias das mortes e da localização da cova onde foram enterrados cinco brasileiros

e um argentino que insistiram em continuar a luta armada contra a ditadura militar mesmo após

a derrota das organizações guerrilheiras em meados de 1974. Itaipu e Operação Condor O livro

expõe detalhes inéditos da cilada armada pela repressão para atrair os remanescentes. A

denúncia traz nova versão sobre o emblemático ex-sargento Alberi Vieira dos Santos, cuja

participação na emboscada está evidenciada em documentos pesquisados pelo autor em

arquivos empoeirados e em entrevistas com pessoas contemporâneas do agente. O jornalista

traz ao público como prova cabal o depoimento de uma testemunha ocular do crime encontrada

depois do cruzamento das linhas de investigação. Buscar Onofre Pinto, os irmãos Daniel José

de Carvalho e Joel José de Carvalho, José Lavéchia, Víctor Carlos Ramos e o argentino
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Enrique Ernesto Ruggia virou obsessão do jornalista desde seu retorno do exílio em 1979. "Às

vezes penso que essa idéia fixa era movida pela curiosidade de saber como teria sido minha

morte caso eu tivesse aceitado o convite do ex-sargento Alberi Vieira dos Santos para me

integrar àquele grupo", conta Palmar. O livro não está limitado a elucidar o destino dos

remanescentes da Vanguarda Popular Revolucionária (VPR). Ele amplia o debate sobre o mais

obscuro capítulo da história recente do Brasil e da América ao lançar novas informações em

torno da formação de focos da guerrilha armada na Tríplice Fronteira (Brasil, Paraguai e

Argentina), ao comprovar a participação da Itaipu Binacional na Operação Condor, apontar o

destino de parte dos US$ 2,6 milhões expropriados do cofre do ex-governador de São Paulo

Adhemar de Barros enriquecido por anos e anos de corrupção. Tarefa angustiante Palmar

também conta com riqueza de detalhes parte da sua trajetória como ex-líder da Vanguarda

Popular Revolucionária (VPR) e do Movimento Revolucionário 8 de Outubro (MR-8). Ele leva o

leitor ao tenso ambiente vivido pela VPR até sua dissolução. O título reconstrói o clima de

suspeita em relação a possíveis agentes infiltrados, a angústia quanto aos companheiros que

caíram nas mãos dos militares e o tom de despedida da luta armada nos últimos comunicados

da organização. Em seu primeiro livro, ele conta a história do Brasil mesclando com suas

memórias das noites horrores no cárcere, tortura nas mãos de militares, da sua libertação no

grupo de setenta políticos presos trocados pelo embaixador suíço Giovanni Enrico Bucher e os

tropeços com a morte, entre outros momentos conturbados desde o início da sua militância

política no Rio de Janeiro. Onde foi que vocês enterraram nossos mortos? é um livro

fundamental para a reconstituição da história dos movimentos armados no país durante o

regime militar, escreve o jornalista Fábio Campana no texto de apresentação da obra. "As

sociedades não podem prescindir de sua história para evitar a repetição de seus erros e

desvarios. Palmar nos ajuda nessa tarefa angustiante, ao fazer história e ao mesmo tempo

buscar os lugares onde enterraram nossos mortos", afirma Campana. O autor Aluízio Ferreira

Palmar nasceu em 1943 em São Fidélis, no Rio de Janeiro. Em sua juventude estudou Ciências

Sociais na Universidade Federal Fluminense e, devido à sua militância revolucionária, foi preso

e banido do país. Com a anistia voltou ao Brasil e se radicou em Foz do Iguaçu (PR), onde

começou suas atividades como jornalista profissional trabalhando no semanário Hoje Foz. Em

1980, criou o semanário Nosso Tempo, conhecido por sua linha editorial rebelde e alternativa.

Atuou ainda em outros meios de comunicação do Paraná e exerceu cargos de secretário de

Comunicação e de Meio Ambiente na Prefeitura de Foz do Iguaçu. Atualmente, ocupa cargo de

chefe de gabinete da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. Subscrever Pravda Telegram

channel, Facebook, Twitter Author`s name Pravda.Ru Jornal Agora a ler Ciência Cientistas

alcançam avanço inédito: "divisão" de elétrons abre caminho para computadores quânticos

Ciência Milhões de anos atrás, macacos cruzaram o Atlântico: uma jornada incrível da natureza
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Os novos vereadores de Foz do Iguaçu ganharam um presentão de seus colegas da legislatura

anterior.

Uma Lei aprovada e publicada no Diário Oficial do Município do dia 20 de dezembro de 2023,

nas vésperas do recesso de fim de ano, provavelmente com intuído de não chamar a atenção

dos pagadores de impostos, estipulou três aumentos de salários (chamados de subsídios na

linguagem oficial) para os vereadores a partir deste ano.

De cara, a partir deste mês de janeiro, o salário de cada um vai pular de R$ 10.969,96 para R$

16.098,00.

Depois, no mês que vem, fevereiro de 2025, aumenta mais ainda para R$ 16.724,00.

E, por fim, aumentará mais ainda em fevereiro de 2026 e chegará à “bagatela” de R$ 17.387,00,

por enquanto, se não houver outra artimanha para maquiar um novo aumento salarial deles.

Resumo da ópera: portanto, pagadores de impostos para a Prefeitura de Foz do Iguaçu, vocês

terão de trabalhar mais ainda para bancar a máquina administrativa municipal, sem contar a

estadual e a federal.
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Geral

Palavra Livre

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser

Não cumpriram

Um acordo não cumprindo na Câmara de Vereadores levou o vereador Evandro Ferreira (PSD)

a votar contra a reforma administrativa proposta pelo prefeito Silva e Luna (PL). Os outros dois

votos contrários foram das vereadoras Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV).

Convite

O ex-presidente Jair Bolsonaro pretende convidar o governador Ratinho Junior (PSD) para se

filiar ao PL. A troca do PSD e PL deve passar ainda pelos rumos das eleições presidenciais em

2026. Ratinho Junior gostou da ideia, mas seu grupo é reticente aos acordos políticos firmados

por Bolsonaro.

Sinal verde

O governo da Espanha deu sinal verde no pedido de extradição do blogueiro bolsonarista

Oswaldo Eustáquio, considerado foragido pela Justiça brasileira. Eustáquio é um dos alvos do

inquérito das milícias digitais, que corre no STF sob a relatoria do ministro Alexandre Moraes. O

ministro determinou a prisão do blogueiro em dezembro de 2022, atendendo a um pedido da

Polícia Federal.

Sem propaganda

A deputada Gleisi Hoffmann (PT) defende a proibição da propaganda dos jogos online

comparando os impactos da publicidade das bebidas ao que ocorre com cigarros e bebidas

alcoólicas. As apostas esportivas movimentam bilhões de reais anualmente e, segundo Gleisi,

exploram a vulnerabilidade de milhões de brasileiros. A deputada destaca números alarmantes:

113 milhões de apostas foram registradas em 2022, consolidando o Brasil como recordista

mundial na modalidade. Segundo Gleisi, as plataformas não apenas exploram o vício em

apostas esportivas, mas também atraem crianças e adolescentes com jogos de fácil acesso,

como “Tigrinho” e “Aviãozinho”.

Latinha

Soldado Adriano José (PP), Maria Victoria (PP), Delegado Jacovós (PL) e Do Carmo (UB) terão

programa de TV e de rádio para alcançar melhor as bases eleitorais. Batatinha (MDB), Denian

Couto (Pode), Gilberto Ribeiro (PL), Mabel Canto (PSDB), Marcelo Rangel (PSD), Paulo Gomes

(PSD) e Delegado Tito Barichello (UB) já fazem parte da bancada estadual da latinha.

MP na área

O Ministério Público do Paraná apresentou ação civil pública em que solicita a nulidade e a

imediata suspensão do edital de chamamento do Programa Parceiro da Escola, que propõe a

terceirização da gestão de colégios estaduais. Pelo projeto, empresas privadas ficam
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responsáveis pelo gerenciamento administrativo de escolas e pela gestão de terceirizados na

limpeza e segurança. O valor dos contratos com as três empresas aprovadas pelo edital é

superior a R$ 2,1 bilhões e vai atender 82 escolas.

Vou recorrer

O ex-prefeito Chico Brasileiro (PSD) vai recorrer ao Tribunal de Justiça do Paraná da decisão da

1ª Vara da Fazenda Pública de Foz do Iguaçu que o condenou por improbidade administrativa

por usar servidores públicos e ex-detentos na reforma do telhado da sua casa. A decisão em

primeiro grau se estende à mulher do ex-prefeito e ex- secretária de Direitos Humanos, Rosa

Maria Jeronymo. “Respeito a decisão judicial em primeiro grau, mas não posso deixar de

destacar que ela desconsiderou provas importantes apresentadas durante o processo. Por essa

razão, vou recorrer ao Tribunal de Justiça do Paraná para que a verdade prevaleça”, disse.

Veículos elétricos

A Itaipu Binacional entregou em Loanda, 16 veículos elétricos para o Consórcio Intermunicipal

do Noroeste integrado por 12 municípios da bacia hidrográfica do rio Ivaí. Além de veículos

elétricos e eletropostos, o convênio de R$ 24 milhões, por meio do Programa Itaipu Mais que

Energia, prevê outras entregas até 2026, como pavimentação asfáltica, adequação de estradas,

fornecimento de equipamentos e caminhão para coleta seletiva, apoio à gestão de resíduos e ao

manejo integrado de solo e água e geração de energia fotovoltaica.

Condenado

A Justiça Federal do Rio Grande do Norte condenou o deputado General Girão (PL-RN) por

danos morais coletivos por ter incentivado atos antidemocráticos após as eleições de 2022. A

sentença determina que Girão pague de R$ 2 milhões e apague publicações em suas redes

sociais relacionadas aos atos. Segundo o juiz Janilson de Siqueira, o deputado “afronta o

Estado de Direito, a ordem jurídica e o regime democrático, pondo em ameaça a legitimidade do

processo eleitoral e a atuação do Poder Judiciário”. Ainda cabe recurso.

Foz na fita

De olho nos europeus, o Ministério do Turismo começou a fazer propagandas de destinos

turísticos do Brasil em ônibus de Madrid, capital da Espanha. Destinos como Lençóis

Maranhenses (MA), Alter do Chão (PA), Rio de Janeiro, Foz do Iguaçu e Pantanal estarão

estampados em transportes públicos e nos principais pontos turísticos da cidade.

Eleições

As eleições para as mesas diretoras da Câmara dos Deputados e Senado serão no dia 1º

fevereiro. O deputado Hugo Motta (Republicanos-PB) e o senador Davi Alcolumbre (UB-AP) são

os favoritos na disputa. Já a eleição para a 1ª secretaria do legislativo federal é solteira.

Mais cargos

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu aprovou a criação de quatro novos cargos

comissionados. Foram criados os cargos de Diretor de Segurança e Diretor de Cerimonial, com

salários de R$ 12.448,04. Também foram criadas duas chefias de gabinete, com salários de R$

10.373,35 cada. Incluindo o 13° salários, os novos cargos terão gastos de cerca de R$ 45 mil

mensal. O impacto financeiro será de R$ 2,5 milhões até 2027.

Mais Professores
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O Ministério da Educação vai anunciar pacote de medidas para estimular jovens a cursarem as

licenciaturas e também para beneficiar professores já formados. Uma das principais medidas é

a criação de um programa para levar profissionais da educação para áreas em que falta essa

mão de obra. Também será criada uma seleção nacional unificada para que as redes municipais

e estaduais contratem profissionais em início de carreira.

Professores II

Um programa similar ao “Pé-de-Meia” será criado para estudantes que escolham qualquer

licenciatura ou pedagogia e que tirarem acima de 650 na média do Enem. Os aprovados em

2025 já teriam esse direito. O valor seria de R$ 500 por mês. Também será anunciada uma

plataforma para reunir cursos de formação continuada. O MEC pretende, ainda, firmar parcerias

com a iniciativa privada para garantir benefícios aos profissionais. O Banco do Brasil e a Caixa

Econômica, por exemplo, vão dar um cartão específico para professores, com vantagens.

Cartão da Educação

Em Goioerê, os primeiros projetos de lei na Câmara de Vereadores são de autoria do prefeito

Pedro Coelho (PP). Um deles prevê a criação de um programa de auxílio para a compra de

materiais e uniformes escolares. É o que está sendo chamado de “Cartão Educação”. Cada

aluno receberá um cartão com direito às compras escolares no comércio da cidade.

Vamos a la playa

Para a temporada 2025, as praias de água doce de Itaipulândia, Santa Terezinha de Itaipu e

Santa Helena não só atraem turistas paranaenses, mas também de outras regiões e países

vizinhos. O presidente do Viaje Paraná, Irapuan Cortes, disse que a costa oeste é um exemplo

de como o turismo pode oferecer opções únicas para as férias. “As praias de água doce no

oeste atendem não só o paranaense, mas o mato-grossense, paulista, o paraguaio e o

argentino. A gente sabe que as férias do fim de ano e começo do ano são das famílias, que vão

ao encontro deste momento de lazer”, afirma.
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A Câmara de Foz aprovou em 1ª e 2ª votações na sessão extraordinária desta terça-feira (14),

às 09h o Projeto de Lei nº 5 de 2025, com 12 votos a favor e 2 contra. O texto de autoria do

Executivo, vai desmembrar a Diretoria de Controle de Gestão de Saúde, Compliance e

Transparência.

Com a aprovação, as diretorias serão divididas em duas: Diretoria de Controle de Gestão de

Saúde, e Diretoria de Controle de Gestão de Compliance e Transparência.

“Dentro da pasta existiam várias diretorias, e sabemos que a saúde merece uma atenção

especial, porque ela recebe 30% do orçamento do Município, e com este desmembramento, a

fiscalização da administração das diretorias terá uma maior transparência”, ressalta o vereador

Soldado Fruet (PL).

Após essa sessão, os vereadores voltam para o recesso parlamentar que dura até o dia 1º de

fevereiro de 2025.
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Foz Ao Vivo - Câmara aprova projeto que desmembra a Diretoria de Controle de Gestão de

Saúde, Compliance e Transparência do Município noticias882 Seja bem vindo ao nosso site Foz
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Radar da Fronteira

Cupons de Desconto

MENU

Câmara empossa nova servidora, Huanna Rodrigues

Presidente da Câmara Paulo Debrito, empossou nova servidora

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

ENVIAR

Câmara empossa nova servidora, Huanna Rodrigues

O presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, vereador Paulo Debrito (PL), empossou

na manhã desta terça-feira, 14 de janeiro, a nova servidora do Legislativo, Huanna Waleska

Soares Rodrigues Sousa. Ela é natural de Teresina, Piauí e tem formação em medicina

veterinária. Huanna foi empossada no cargo de agente administrativo e ficará lotada no setor de

Contratos, área da Câmara que atua na análise e fiscalização de contratos.

É a segunda experiência de Huanna no serviço público, anteriormente trabalhando na Prefeitura

de Matelândia, pela área da Medicina Veterinária. A mais nova servidora, comentou: “Estou

muito feliz, todo concurseiro tem desejo de passar no concurso e viver esse momento. Quando

cheguei em Foz em 2022, já pensava na Câmara como uma boa opção”.

Publicidade
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USelo 15 anos.pngm dos objetivos mais importantes de uma universidades é formar

profissionais que possam contribuir para o desenvolvimento da sociedade. Em seus 15 anos de

existência, completados neste domingo (12), a UNILA possibilitou a formação de inúmeros

profissionais que passaram por seus 29 cursos de graduação e 12 de pós-graduação

(especialização, mestrado, doutorado e residência) e que hoje estão distribuídos por vários

países e, principalmente, em Foz do Iguaçu e região.

“Para a UNILA, poder contribuir com o desenvolvimento local é tão importante quanto estar

atenta ao desenvolvimento de toda a região latino-americana e caribenha. Temos uma missão

institucional muito explícita: na sua lei de criação, a prioridade de atuação nas fronteiras, e no

próprio nome da UNILA, a integração regional. Termos egressos e egressas atuando na cidade,

na fronteira, nos orgulha e nos fortalece. A UNILA estará sempre de portas abertas para

priorizar a relação de cooperação e sinergia com os poderes locais”, diz a reitora da UNILA,

Diana Araujo Pereira.

Os unileiros estão presentes em diferentes áreas e levam a certeza de estar trabalhando para

um futuro melhor para as comunidades onde atuam. Conheça a seguir a trajetória de alguns dos

egressos da UNILA.

Saúde

Geiza Lemos Hein Sant’Anna formou-se em Medicina em 2020, mas desde antes disso ela já

desenvolvia atividades na rede de saúde de Foz do Iguaçu e Santa Terezinha de Itaipu, no

internato e outras ações ligadas ao curso. Há três anos, ela atua em Medicina da Família e

Comunidade na rede de saúde pública de Foz do Iguaçu. “Saúde da Família é muito

interessante. A gente trabalha com um território conhecido, pode ver a comunidade de perto, o

dia a dia das pessoas, e ver a realidade sendo mudada”, comenta. Como exemplo, ela conta

que acompanhou gestantes no pré-natal e que hoje chegam com os filhos já na educação

infantil.

Geiza também destaca os resultados com educação em saúde, atividade que desenvolve em

sua rotina. “A educação em saúde pode transformar a vida da pessoa. Dá a ela mais autonomia

e qualidade de vida a ponto de evitar doenças. A orientação adequada, através da paciência, ali,

no dia a dia, ensinando a usar um medicamento adequado, isso também dá qualidade de vida

para a pessoa”, exemplifica. “Ver idosos tendo mais autonomia, mais habilidade para entender a

doença que têm e poder viver de uma maneira mais equilibrada, isso é um uma grande vitória.”

Sobre a contribuição da Universidade para a comunidade, Geiza comenta que tem vários

colegas formados na UNILA trabalhando na rede pública de Foz e em cidades como Medianeira

e Matelândia, e também aponta a presença de estudantes de Medicina no trabalho rotineiro das

unidades de saúde, que, frequentemente, têm alta demanda. “É muito interessante perceber o

quanto é importante a presença da UNILA no dia a dia do trabalho da saúde. Durante toda a

graduação, os estudantes estão inseridos no campo de estágio e, hoje, o serviço de saúde não

consegue funcionar se não tiver alunos. Isso faz toda a diferença.”
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Cidadania

Cuidar para que a gestão pública atue com mais eficiência e transparência é o objetivo do

Observatório Social de Foz do Iguaçu onde Rafaela Marçal Buono, graduada na primeira turma

de Administração Pública e Políticas Públicas, é coordenadora.

Há cinco anos trabalhando nessa organização não governamental, ela vê como essencial a

formação de profissionais comprometidos com o desenvolvimento social. “É fundamental para o

impacto social, desenvolvimento, inovação, ética, responsabilidade”, diz.

Como coordenadora, Rafaela encarrega-se de organizar atividades de monitoramento das

contas do município – prefeitura, autarquias e também a Câmara Municipal. As ações são

executadas por voluntários de diferentes áreas como educação, saúde, meio ambiente, direito,

contabilidade. “Eles nos auxiliam nos processos, até porque, a gente não tem toda a expertise

em todas as áreas do conhecimento”, explica.

Além do monitoramento da gestão pública, o Observatório também dedica-se a estimular um

ambiente de negócios local. “Semanalmente, publicamos nas nossas redes sociais um

cronograma das licitações em aberto”, conta Rafaela. “A gente quer contribuir para que mais

empresas locais participem das licitações do nosso município e que os recursos possam

continuar aqui”, explica. Sugerir melhorias aos gestores público e promover a educação fiscal

também estão no rol das atividades.

Estudantes da UNILA auxiliam no trabalho desenvolvido pelo Observatório. “Temos uma

parceria com a Universidade e atuamos fazendo projetos com os acadêmicos, construindo

indicadores de saneamento básico, educação, saúde e economia do município”, pontua. Um

dos indicadores construído em parceria com a UNILA foi premiado em 2023.

Além dos indicadores de licitações e arrecadação, o Observatório disponibiliza a produção

legislativa, um mapa interativo de obras públicas em andamento e um aplicativo, ainda em

desenvolvimento, para que o cidadão possa enviar fotos e comentários sobre obras públicas.

Para ela, Foz tem um grande potencial de desenvolvimento nos próximos anos com atração de

investimentos, infraestrutura e serviços, principalmente, por estar na Tríplice Fronteira. “É uma

cidade ainda com muitos desafios e, por isso, é essencial investir em educação, em qualificação

de profissionais e em práticas sustentáveis”, avalia. “É muito gratificante poder contribuir,

enquanto equipe do Observatório, para esse desenvolvimento.”

Urbanismo

Lucca Gonçalves é arquiteto e urbanista da Secretaria Municipal de Planejamento e Captação

de Recursos, em Foz do Iguaçu, onde atua há três anos. Atualmente, ele faz parte da Diretoria

de Uso e Ocupação do Solo, trabalhando com a análise e aprovação dos projetos de novos

bairros e loteamentos na cidade, bem como outras questões urbanísticas como decretos de

utilidade pública da Ocupação Bubas e do Espaço das Américas.

Para ele, a universidade deve ir além de formar profissionais tecnicamente competentes.

“Também deve promover o senso de responsabilidade social e capacidade de adaptação a

contextos diversos. Isso é especialmente importante em uma região trinacional como a nossa,

onde os desafios demandam soluções colaborativas e interculturais. Vejo que a UNILA vem

cumprindo esse papel.”
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Lucca, quando estudante, participou da construção do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de

Arquitetura e Urbanismo. “O principal objetivo pretendido para o curso era formar profissionais

para ocupar prefeituras das cidades pequenas e médias no interior do território, lugar que ocupo

hoje e me sinto muito preparado para estar.”

Na prefeitura, o arquiteto também foi responsável pela elaboração de projetos da Ciclovia da

Avenida JK, que integra uma ampla reformulação da via; e da Estação Cultural Haroldo

Alvarenga, antiga Câmara Municipal e patrimônio tombado, área onde houve avanços.

“Conseguimos avançar com o tombamento de dezenas de bens imóveis de importância histórica

e cultural para a cidade, superando quase uma década de atraso para efetivação da Lei de

Patrimônio”, diz ele, que também integra o Setor Técnico do Patrimônio Histórico de Foz e o

Conselho Municipal de Patrimônio Cultural (Cepac).

Ele espera que Foz do Iguaçu se torne um “exemplo de inovação e integração regional”, uma

vez que ocupa posição estratégica na Tríplice Fronteira. “A curto prazo, vejo avanços na

implementação de projetos que promovam o bem-estar social, o turismo sustentável e a

inclusão cultural. No médio prazo, acredito que Foz pode se consolidar um polo de referência

em educação, saúde e economia colaborativa, com maior protagonismo da sociedade civil e

parcerias internacionais”, pontua.

Nos cursos de pós-graduação, os estudantes avançam mais uma etapa em sua formação e

conseguem desenvolver estudos diretamente ligados a sua área e atuação. Pedagoga e ativista

dos direitos das pessoas trans e travestis, Antonella Gessi de Lima tem dois títulos pela UNILA:

especialização em Gênero e Diversidade na Educação e mestrado Interdisciplinar em Estudos

Latino-Americanos. Ela atua como coordenadora pedagógica no Centro Municipal de Educação

Infantil Ramona Rodrigues Dotto.

A dissertação de mestrado de Antonella teve como tema a exclusão escolar de travestis e

transexuais. “Os textos que foram utilizados, as aulas ministradas, trouxeram uma reflexão

muito grande da importância da igualdade social, principalmente da mudança social. Nós ainda

vivemos numa sociedade muito machista, sexista. E a UNILA trouxe uma visão diferente de

mundo para mim”, pontua.

A pedagoga explica que o CMEI onde trabalha tem o maior número de crianças imigrantes e a

formação que recebeu durante o mestrado também refletiu diretamente em sua atuação no

atendimento a essas crianças e a seus pais. “Ali, nós vemos a realidade de pessoas que vêm

para o nosso país, refugiados, pessoas que vêm buscar trabalho, uma nova perspectiva de vida

e de condições. Por isso, tralhamos muito a questão do respeito e da igualdade social.”

Ela explica que o trabalho em um CMEI vai muito além de apenas cuidar e alimentar. “Existe

toda uma condição de preparação para alfabetização dessa criança. E quando isso acontece

nós acabamos nos envolvendo também com os problemas da família”, diz. “A gente acaba se

envolvendo para tentar mudar essa realidade.” E para isso, avalia ela, a formação do educador

é fundamental. “Nós só podemos mudar o futuro a partir do momento em que nós conhecemos

a nossa história e o nosso passado para que possamos repensar e recriar uma nova

sociedade.”

Para Antonella, a sociedade precisa entender que a função da UNILA não se restringe à
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formação acadêmica. “A UNILA traz uma formação social, de reflexão. É uma instituição que

atende e acolhe a diversidade num contexto geral, traz a representatividade que muitas pessoas

não têm.”

Educação

Nos cursos de pós-graduação, os estudantes avançam mais uma etapa em sua formação e

conseguem desenvolver estudos diretamente ligados a sua área e atuação. Pedagoga e ativista

dos direitos das pessoas trans e travestis, Antonella Gessi de Lima tem dois títulos pela UNILA:

especialização em Gênero e Diversidade na Educação e mestrado Interdisciplinar em Estudos

Latino-Americanos. Ela atua como coordenadora pedagógica no Centro Municipal de Educação

Infantil Ramona Rodrigues Dotto.

A dissertação de mestrado de Antonella teve como tema a exclusão escolar de travestis e

transexuais. “Os textos que foram utilizados, as aulas ministradas, trouxeram uma reflexão

muito grande da importância da igualdade social, principalmente da mudança social. Nós ainda

vivemos numa sociedade muito machista, sexista. E a UNILA trouxe uma visão diferente de

mundo para mim”, pontua.

A pedagoga explica que o CMEI onde trabalha tem o maior número de crianças imigrantes e a

formação que recebeu durante o mestrado também refletiu diretamente em sua atuação no

atendimento a essas crianças e a seus pais. “Ali, nós vemos a realidade de pessoas que vêm

para o nosso país, refugiados, pessoas que vêm buscar trabalho, uma nova perspectiva de vida

e de condições. Por isso, tralhamos muito a questão do respeito e da igualdade social.”

Ela explica que o trabalho em um CMEI vai muito além de apenas cuidar e alimentar. “Existe

toda uma condição de preparação para alfabetização dessa criança. E quando isso acontece

nós acabamos nos envolvendo também com os problemas da família”, diz. “A gente acaba se

envolvendo para tentar mudar essa realidade.” E para isso, avalia ela, a formação do educador

é fundamental. “Nós só podemos mudar o futuro a partir do momento em que nós conhecemos

a nossa história e o nosso passado para que possamos repensar e recriar uma nova

sociedade.”

Para Antonella, a sociedade precisa entender que a função da UNILA não se restringe à

formação acadêmica. “A UNILA traz uma formação social, de reflexão. É uma instituição que

atende e acolhe a diversidade num contexto geral, traz a representatividade que muitas pessoas

não têm.”

Cultura

A arte, aliada à educação está no horizonte de João Victor Concer Correa, que adota como

nome artístico João Lírio. Formado em Mediação Cultural, Artes e Letras, em 2022, ele tem uma

longa lista de trabalhos como mediador cultural, artista e ator, realizando apresentações e

oficinas de dramaturgia, de escrita teatral e de teatro. Ele também trabalha há 3 anos como arte-

educador no programa Foz Fazendo Arte, onde começou mesmo antes da graduação.

Mas é a união da arte com a saúde que mais atrai João Lírio. “Como arte-educador eu acabei

me apegando muito a questões de arte e saúde, de arte e cuidado”, comenta. Seu foco está no

cuidado com a saúde mental, atendendo pessoas de todas as faixas etárias, e pessoas com

deficiência. Além do Centro de Atenção Psicossocial Infantojuvenil (CAPSi), ele também
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trabalha eu um centro especializado em reabilitação.

Para ele, o trabalho com arte e saúde “é um trabalho muito árvore”. “Você acaba se envolvendo

com muitos ramos, muitas raízes. São diversos profissionais que trabalham nesses espaços e

que têm muito a oferecer, muitos conhecimentos técnicos, biomédicos, sociais, econômicos e

que são muito importantes pra compreender e aprender”, explica. A inserção nessa área, diz

ele, traz uma função importante que é “tornar possível que essas pessoas, esses outros

profissionais também experimentem a forma artística de lidar com as coisas” e possam propor

ações e projetos com essa outra visão. “Isso transpassa pelos profissionais, mas transpassa

também pelos próprios educandos que estão acostumados a serem apenas pacientes e acabam

se tornando educandos de teatro, acabam se tornando artistas ou artistas em formação.”

João Lírio conta que tem um projeto de pesquisa sobre teatro e acessbilidade. “Pensamos a

acessibilidade para pessoas com deficiência mas de uma maneira mais ampla. O que é acesso

pra uns pode não ser acesso pra outros”, explica. Ele destaca que o trabalho vai além,

abrangendo também família, cuidadores e amigos dos “antes pacientes e agora artistas”. “A

gente acaba trabalhando muito a formação de público, um trabalho difícil, mas que dentro da

arte-educação se torna orgânico, caminhando junto com a formação dos artistas, porque o

trabalho do teatro, especificamente, é um trabalho que vai exigir muito de todos, vai exigir o

senso de comunidade, de coletividade, de trabalho colaborativo e de se compreender em

coletivo.”

A participação em projetos de extensão, comenta o arte-educador, foi essencial para sua

formação. “A extensão te torna mais presente no dia a dia, te torna mais presente da cidade,

para perceber as mudanças.” Ele destaca, principalmente, o projeto Poéticas do Entre. “Eu me

sinto super apto a trabalhar com arte-educação, com as técnicas, com as trocas e as

experiências que eu consegui viver nesses anos junto com o projeto.”

Desenvolvimento urbano

Como uma universidade internacional, a UNILA também forma profissionais para diferentes

países da América Latina. Na vizinha Ciudad del Este, há vários egressos atuando,

principalmente, em serviços públicos. É o caso da também arquiteta e urbanista Noelia

Paniagua, que trabalha na Municipalidad de Ciudad del Este como chefe da División de Obras

Particulares dentro da Dirección de Área Urbana.

Sua função tem foco na supervisão e regulamentação de obras particulares na cidade. “Isso

inclui o recebimento e análise de projetos, notificações em casos de faltas, aprovação de

construções e garantir que as obras estejam em conformidade com as normas de construção,

municipais e urbanísticas”, enumera. Sua intenção é, futuramente, atualizar essas normas em

conjunto com uma equipe multidisciplinar. “Nosso objetivo imediato é que as construções

respeitem o equilíbrio entre o crescimento urbano, a preservação ambiental e o impacto social”,

explica.

Para ela, é essencial a formação de profissionais que possam contribuir com o desenvolvimento

da sociedade, principalmente, para o bem-estar social e urbano. “Profissionais bem formados

são fundamentais para garantir que as cidades cresçam de forma planejada, com infraestrutura

adequada, em equilíbrio com a expansão urbana e soluções que realmente atendam às
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necessidades dos setores da população historicamente vulneráveis”, aponta.

Para ela, a formação deve preparar profissionais com visão crítica e conhecimentos teóricos

“para que sejam capazes de entender o impacto de seu trabalho no território e na sociedade”. “É

importante o estímulo à pesquisa e inovação e à formação interdisciplinar para formar pessoas

capazes de enfrentar os desafios urbanos. Também vejo a importância de construir pontes entre

a academia e a gestão pública, para que os estudantes possam se envolver diretamente com as

demandas reais da cidade”.

Noelia diz que foi importante, durante sua formação, interagir com professores e profissionais

que são referências em questões urbanas. “A universidade tem a responsabilidade de poder

contribuir promovendo uma formação abrangente, que inclua atenção às questões sociais, às

questões ambientais, e um olhar mais amplo para as questões macro das nossas cidades.”

Como expectativas para seu trabalho, Noelia espera melhorar a organização e a eficiência dos

processos, trazendo maior organização e agilidade ao setor onde trabalha. “E espero que

Ciudad del Este seja uma cidade encaminhada para um futuro mais ordenado, com construções

que respeitem as normas e promovam o bem-estar coletivo. Uma cidade mais integrada, onde a

desigualdade sócio espacial seja progressivamente reduzida. Uma cidade com uma

infraestrutura mais sólida e equilibrada, onde o desenvolvimento urbano não apenas atenda às

demandas econômicas, mas também considere a qualidade de vida de todos os setores

sociais.”

Política e Relações Internacionais

Rafael Portillo foi aluno da primeira turma do curso de Ciência Política e Sociologia – Sociedade,

Estado e Política na América Latina. Hoje é assessor político na Junta Municipal de Ciudad del

Este. Para ele, a UNILA vem cumprindo seu papel de bem-formar profissionais para as mais

diferentes áreas, mas destaca o trabalho em instituições públicas. “Creo que UNILA ha logrado

insertar a muchos graduados en instituciones públicas, privados y sociedad civil. Donde

estamos contribuyendo en distintos proyectos de desarrollo”, diz ele. “Principalmente, de los que

fuimos la primera turma de 2010, la mayoría estamos en instituciones públicas”, completa.

Graduado em 2015, Rafael é fundador do Observatorio de la Realidad Campesina e Indígena de

Paraguay (ORCIP) e permanece conectado a projetos de pesquisa e extensão, trabalhando com

estudantes e docentes da UNILA.

Formado em Relações Internacionais e Integração, Diego Ortigoza também trabalha na gestão

pública de Ciudad del Este, exercendo, há 3 anos, a chefia da Divisão de Turismo e Relações

Internacionais da Municipalidad de Ciudad del Este. “ Acredito que a educação é essencial para

transformar comunidades e vejo meu trabalho como uma forma de devolver à sociedade o que

recebi. Por meio de ações em turismo e relações internacionais, buscamos o progresso

econômico, cultural e social, reforçando o papel de Ciudad del Este como um modelo de

cooperação internacional e desenvolvimento sustentável”, afirma.

Ele aponta alguns resultados obtidos com o trabalho que vem desenvolvendo como a

implementação do projeto Cultural Point, com a sinalização de pontos turísticos, e iniciativas

como a “Navidad del Este”, que promove o turismo sustentável com o uso de ônibus elétricos e

parcerias com operadoras de turismo da região da Tríplice Fronteira. “Em relações
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internacionais, participamos de projetos regionais para a internacionalização da cidade e

desenvolvemos iniciativas conjuntas com Brasil e Argentina, como o Observatório Turístico da

Tríplice Fronteira”, cita. Ele também destaca avanços em projetos de desenvolvimento urbano e

segurança, “colaborando com instituições regionais e globais para posicionar a cidade como um

exemplo de integração transfronteiriça e sustentabilidade”.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post 15 anos contribuindo para o desenvolvimento do território appeared first on Busão Foz.
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A Câmara de Foz aprovou com 12 votos a favor e 2 contra, na sessão extraordinária desta

terça-feira (14), o projeto de autoria do Executivo, que vai desmembrar a Diretoria de Controle

de Gestão de Saúde, Compliance e Transparência.

Com a aprovação, as diretorias serão divididas em duas: Diretoria de Controle de Gestão de

Saúde, e Diretoria de Controle de Gestão de Compliance e Transparência. De acordo com o

vereador, Soldado Fruet (PL), dentro da pasta existiam várias diretorias, e a saúde merece uma

atenção especial, porque ela recebe 30% do orçamento do Município, e com este

desmembramento, a fiscalização da administração das diretorias terá uma maior transparência.

Leia +

Receita Federal e Correios recolhem mais de 500 volumes de mercadorias em Centros de

Distribuição de Remessas Postais

Ministério da Saúde anuncia monitoramento e ações de controle da dengue em Foz do Iguaçu

Turismo e eventos: Visit Iguassu divulga agenda de visitas técnicas para 2025

Participe de nosso grupo de notícias no WhatsApp

Conteúdo Publicitário

Após essa sessão, os vereadores voltam para o recesso parlamentar que dura até o dia 1º de

fevereiro de 2025. As sessões devem retornar no dia 3 de fevereiro.

Tópicos: Camara de Vereadoresdestaqueprojetosaúde
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A exposição “ACAPI: Uma História que Precisa Ser Mostrada” celebra os 50 anos da

Associação Cultural dos Artistas Plásticos de Foz do Iguaçu (ACAPI), uma das instituições mais

importantes para a cultura local. Inaugurada em novembro, a mostra traz mais de 50 obras do

acervo da associação, além de peças especiais cedidas pela família de Haroldo Alvarenga, um

dos nomes mais significativos para a arte e cultura da cidade.

Apoie a mídia da sua casa!

Ama a Tríplice Fronteira? Apoie o 100fronteiras! Sua contribuição fortalece o jornalismo local e

sua conexão com nossa região. Torne-se um membro hoje e ajude-nos a conectar a Tríplice

Fronteira com o mundo. Agradecemos seu apoio!

DOAR AGORA

Quem foi Haroldo Alvarenga?

Clique aqui e faça parte parte do time que une a Tríplice Fronteira

Entrar no Grupo

Participe da nossa pesquisa e ajude-nos a conhecê-lo melhor!

Participar

Natural de São Paulo, Haroldo Alvarenga foi um artista plástico, coreógrafo, músico e professor

que chegou a Foz do Iguaçu em 1968, deixando um legado imenso. Ele foi um dos fundadores

da Orquestra Municipal e do Coral Municipal e também teve um papel fundamental na criação

da ACAPI. Como escultor, Alvarenga produziu mais de 400 obras, muitas delas reconhecidas

internacionalmente. Seu legado é preservado na Estação Cultural Haroldo Alvarenga, um

espaço dedicado à sua memória.

A Exposição

A mostra está sendo realizada na Estação Cultural Haroldo Alvarenga, no prédio histórico da

antiga Câmara de Vereadores, localizado na Praça Getúlio Vargas, no centro de Foz do Iguaçu.

A exposição ficará aberta ao público até o final de fevereiro de 2025, de segunda a sexta-feira,

das 8h às 17h.

Essa é uma excelente oportunidade para conhecer a história da ACAPI, apreciar o trabalho de

grandes artistas locais e se conectar com a rica herança cultural de Foz do Iguaçu. Não perca!

Fundação Cultural de Foz do Iguaçu

Conheça mais sobre a história de haroldo alvarenga

Haroldo Alvarenga: um ícone artístico de Foz

Ao longo da vida, o artista colecionou obras, talentos e admiradores. A primeira vez que ouvi

falar de Haroldo foi quando chegou até mim um vídeo antigo sobre o programa de TV de Flávio

Cavalcanti, de 1983, no qual Haroldo e Ana Cláudia Damião apresentaram a música Vale das

Borboletas, canção escrita por Haroldo em…

por Patrícia Buche 1 de maio de 202014 de dezembro de 2020

Relacionado

Marcado: artes plásticas, foz do iguaçu, Haroldo Alvarenga, NU-MAT Navegação de Post
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Anterior Colônia de Férias no Parque das Aves: Uma aventura inesquecível para os pequenos

exploradores!

Deixe um comentário

Deixe a sua opiniãoCancelar resposta
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Foto: CMFI

Na última sexta-feira, 10 de janeiro, a Câmara de Foz do Iguaçu oficializou a designação da

vereadora Anice Gazzaoui (PP) como Procuradora da Mulher; e a vereadora Valentina (PT)

como Procuradora Adjunta. Elas serão responsáveis por representar os interesses femininos no

âmbito legislativo, receber denúncias, orientar e atender demandas das mulheres.

As lideranças foram escolhidas durante reunião realizada entre as parlamentares eleitas, Anice

Gazzaoui (PP), Professora Marcia Bachixte (MDB), Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV) e o

presidente da Casa, vereador Paulo Debrito (PL). A vereadora Anice, Procuradora da Mulher,

falou sobre a responsabilidade da designação: “A Procuradoria tem o papel de defender e dar

vozes a todas as mulheres. Nós vamos cumprir esse dever e continuar buscando políticas

públicas eficazes”.

A parlamentar Professora Marcia Bachixte (MDB), 1° Secretária da Casa, comentou sobre a

importância da defesa da mulher: “Que nós sigamos com essa luta, dando espaço, discutindo e

criando políticas públicas que vêm ao encontro das mulheres. Que elas possam seguir

empoderadas e ocupando todos os espaços”.

A Procuradoria da Mulher tem como atribuição fiscalizar e acompanhar as políticas públicas e

programas direcionados às mulheres, fortalecendo a rede de proteção existente no município.

De acordo com a Resolução 09/2021, que compete à criação da Procuradoria da Mulher, a

Procuradoria deve zelar pela defesa dos direitos da mulher e receber, examinar e encaminhar

aos órgãos competentes denúncias de violência e discriminação contra a mulher; cooperar com

organismos municipais, públicos e privados, voltados à implementação de políticas para as

mulheres.

Adicionalmente, cabe à Procuradoria, sugerir, fiscalizar e acompanhar a execução de

programas do Executivo Municipal que visem à promoção da igualdade de gênero, assim como

a implementação de campanhas educativas e antidiscriminatórias de âmbito municipal;

promover pesquisas, seminários, palestras e estudos sobre violência e discriminação contra a

mulher, bem como acerca da representação feminina na política, inclusive para fins de

divulgação pública e fornecimento de subsídio às comissões da Câmara Municipal.
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Vereadora Anice Gazzaoui assume a Procuradoria da Mulher na Câmara Municipal Home Sobre

Destaques Contato Ad Code Página inicialFoz do IguaçuVereadora Anice Gazzaoui assume a

Procuradoria da Mulher na Câmara Municipal Vereadora Anice Gazzaoui assume a

Procuradoria da Mulher na Câmara Municipal janeiro 13, 2025 Legislatura marca o maior

número de vereadoras eleitas na história da Câmara de Foz Na última sexta-feira, 10 de janeiro,

a Câmara de Foz do Iguaçu oficializou a designação da vereadora Anice Gazzaoui (PP) como

Procuradora da Mulher; e a vereadora Valentina (PT) como Procuradora Adjunta. Elas serão

responsáveis por representar os interesses femininos no âmbito legislativo, receber denúncias,

orientar e atender demandas das mulheres. As lideranças foram escolhidas durante reunião

realizada entre as parlamentares eleitas, Anice Gazzaoui (PP), Professora Marcia Bachixte

(MDB), Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV) e o presidente da Casa, vereador Paulo Debrito

(PL). A vereadora Anice, Procuradora da Mulher, falou sobre a responsabilidade da designação:

“A Procuradoria tem o papel de defender e dar vozes a todas as mulheres. Nós vamos cumprir

esse dever e continuar buscando políticas públicas eficazes”. A parlamentar Professora Marcia

Bachixte (MDB), 1° Secretária da Casa, comentou sobre a importância da defesa da mulher:

“Que nós sigamos com essa luta, dando espaço, discutindo e criando políticas públicas que vêm

ao encontro das mulheres. Que elas possam seguir empoderadas e ocupando todos os

espaços”. A Procuradoria da Mulher tem como atribuição fiscalizar e acompanhar as políticas

públicas e programas direcionados às mulheres, fortalecendo a rede de proteção existente no

município. De acordo com a Resolução 09/2021, que compete à criação da Procuradoria da

Mulher, a Procuradoria deve zelar pela defesa dos direitos da mulher e receber, examinar e

encaminhar aos órgãos competentes denúncias de violência e discriminação contra a mulher;

cooperar com organismos municipais, públicos e privados, voltados à implementação de

políticas para as mulheres. Adicionalmente, cabe à Procuradoria, sugerir, fiscalizar e

acompanhar a execução de programas do Executivo Municipal que visem à promoção da

igualdade de gênero, assim como a implementação de campanhas educativas e

antidiscriminatórias de âmbito municipal; promover pesquisas, seminários, palestras e estudos

sobre violência e discriminação contra a mulher, bem como acerca da representação feminina

na política, inclusive para fins de divulgação pública e fornecimento de subsídio às comissões

da Câmara Municipal. Foz do Iguaçu Mais recentes Antigos Postado por Portal Expressão
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Um dos objetivos mais importantes de uma universidades é formar profissionais que possam

contribuir para o desenvolvimento da sociedade. Em seus 15 anos de existência, completados

neste domingo (12), a UNILA possibilitou a formação de inúmeros profissionais que passaram

por seus 29 cursos de graduação e 12 de pós-graduação (especialização, mestrado, doutorado

e residência) e que hoje estão distribuídos por vários países e, principalmente, em Foz do

Iguaçu e região.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

“Para a UNILA, poder contribuir com o desenvolvimento local é tão importante quanto estar

atenta ao desenvolvimento de toda a região latino-americana e caribenha. Temos uma missão

institucional muito explícita: na sua lei de criação, a prioridade de atuação nas fronteiras, e no

próprio nome da UNILA, a integração regional. Termos egressos e egressas atuando na cidade,

na fronteira, nos orgulha e nos fortalece. A UNILA estará sempre de portas abertas para

priorizar a relação de cooperação e sinergia com os poderes locais”, diz a reitora da UNILA,

Diana Araujo Pereira.

Os unileiros estão presentes em diferentes áreas e levam a certeza de estar trabalhando para

um futuro melhor para as comunidades onde atuam. Conheça a seguir a trajetória de alguns dos

egressos da UNILA.

Saúde

Geiza durante atendimento domicilar: trabalho gratificante. Foto: Divulgação UNILA.

Geiza Lemos Hein Sant’Anna formou-se em Medicina em 2020, mas desde antes disso ela já

desenvolvia atividades na rede de saúde de Foz do Iguaçu e Santa Terezinha de Itaipu, no

internato e outras ações ligadas ao curso. Há três anos, ela atua em Medicina da Família e

Comunidade na rede de saúde pública de Foz do Iguaçu. “Saúde da Família é muito

interessante. A gente trabalha com um território conhecido, pode ver a comunidade de perto, o

dia a dia das pessoas, e ver a realidade sendo mudada”, comenta. Como exemplo, ela conta

que acompanhou gestantes no pré-natal e que hoje chegam com os filhos já na educação

infantil.

Geiza também destaca os resultados com educação em saúde, atividade que desenvolve em

sua rotina. “A educação em saúde pode transformar a vida da pessoa. Dá a ela mais autonomia

e qualidade de vida a ponto de evitar doenças. A orientação adequada, através da paciência, ali,

no dia a dia, ensinando a usar um medicamento adequado, isso também dá qualidade de vida

para a pessoa”, exemplifica. “Ver idosos tendo mais autonomia, mais habilidade para entender a

doença que têm e poder viver de uma maneira mais equilibrada, isso é um uma grande vitória.”

Sobre a contribuição da Universidade para a comunidade, Geiza comenta que tem vários

colegas formados na UNILA trabalhando na rede pública de Foz e em cidades como Medianeira

e Matelândia, e também aponta a presença de estudantes de Medicina no trabalho rotineiro das

unidades de saúde, que, frequentemente, têm alta demanda. “É muito interessante perceber o

quanto é importante a presença da UNILA no dia a dia do trabalho da saúde. Durante toda a
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graduação, os estudantes estão inseridos no campo de estágio e, hoje, o serviço de saúde não

consegue funcionar se não tiver alunos. Isso faz toda a diferença.”

Cidadania

Rafaela Buono: “É muito gratificante poder contribuir para o desenvolvimento da cidade. Foto:

Divulgação UNILA.

Cuidar para que a gestão pública atue com mais eficiência e transparência é o objetivo do

Observatório Social de Foz do Iguaçu onde Rafaela Marçal Buono, graduada na primeira turma

de Administração Pública e Políticas Públicas, é coordenadora.

Há cinco anos trabalhando nessa organização não governamental, ela vê como essencial a

formação de profissionais comprometidos com o desenvolvimento social. “É fundamental para o

impacto social, desenvolvimento, inovação, ética, responsabilidade”, diz.

Como coordenadora, Rafaela encarrega-se de organizar atividades de monitoramento das

contas do município – prefeitura, autarquias e também a Câmara Municipal. As ações são

executadas por voluntários de diferentes áreas como educação, saúde, meio ambiente, direito,

contabilidade. “Eles nos auxiliam nos processos, até porque, a gente não tem toda a expertise

em todas as áreas do conhecimento”, explica.

Além do monitoramento da gestão pública, o Observatório também dedica-se a estimular um

ambiente de negócios local. “Semanalmente, publicamos nas nossas redes sociais um

cronograma das licitações em aberto”, conta Rafaela. “A gente quer contribuir para que mais

empresas locais participem das licitações do nosso município e que os recursos possam

continuar aqui”, explica. Sugerir melhorias aos gestores público e promover a educação fiscal

também estão no rol das atividades.

Estudantes da UNILA auxiliam no trabalho desenvolvido pelo Observatório. “Temos uma

parceria com a Universidade e atuamos fazendo projetos com os acadêmicos, construindo

indicadores de saneamento básico, educação, saúde e economia do município”, pontua. Um

dos indicadores construído em parceria com a UNILA foi premiado em 2023.

Além dos indicadores de licitações e arrecadação, o Observatório disponibiliza a produção

legislativa, um mapa interativo de obras públicas em andamento e um aplicativo, ainda em

desenvolvimento, para que o cidadão possa enviar fotos e comentários sobre obras públicas.

Para ela, Foz tem um grande potencial de desenvolvimento nos próximos anos com atração de

investimentos, infraestrutura e serviços, principalmente, por estar na Tríplice Fronteira. “É uma

cidade ainda com muitos desafios e, por isso, é essencial investir em educação, em qualificação

de profissionais e em práticas sustentáveis”, avalia. “É muito gratificante poder contribuir,

enquanto equipe do Observatório, para esse desenvolvimento.”

Urbanismo

Lucca Gonçalves: promover o senso de responsabilidade social. Foto: Divulgação UNILA.

Lucca Gonçalves é arquiteto e urbanista da Secretaria Municipal de Planejamento e Captação

de Recursos, em Foz do Iguaçu, onde atua há três anos.

Atualmente, ele faz parte da Diretoria de Uso e Ocupação do Solo, trabalhando com a análise e

aprovação dos projetos de novos bairros e loteamentos na cidade, bem como outras questões

urbanísticas como decretos de utilidade pública da Ocupação Bubas e do Espaço das Américas.
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Para ele, a universidade deve ir além de formar profissionais tecnicamente competentes.

“Também deve promover o senso de responsabilidade social e capacidade de adaptação a

contextos diversos. Isso é especialmente importante em uma região trinacional como a nossa,

onde os desafios demandam soluções colaborativas e interculturais. Vejo que a UNILA vem

cumprindo esse papel.”

Lucca, quando estudante, participou da construção do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de

Arquitetura e Urbanismo. “O principal objetivo pretendido para o curso era formar profissionais

para ocupar prefeituras das cidades pequenas e médias no interior do território, lugar que ocupo

hoje e me sinto muito preparado para estar.”

Na prefeitura, o arquiteto também foi responsável pela elaboração de projetos da Ciclovia da

Avenida JK, que integra uma ampla reformulação da via; e da Estação Cultural Haroldo

Alvarenga, antiga Câmara Municipal e patrimônio tombado, área onde houve avanços.

“Conseguimos avançar com o tombamento de dezenas de bens imóveis de importância histórica

e cultural para a cidade, superando quase uma década de atraso para efetivação da Lei de

Patrimônio”, diz ele, que também integra o Setor Técnico do Patrimônio Histórico de Foz e o

Conselho Municipal de Patrimônio Cultural (Cepac).

Ele espera que Foz do Iguaçu se torne um “exemplo de inovação e integração regional”, uma

vez que ocupa posição estratégica na Tríplice Fronteira. “A curto prazo, vejo avanços na

implementação de projetos que promovam o bem-estar social, o turismo sustentável e a

inclusão cultural. No médio prazo, acredito que Foz pode se consolidar um polo de referência

em educação, saúde e economia colaborativa, com maior protagonismo da sociedade civil e

parcerias internacionais”, pontua.

Educação

Antonella (terceira a esquerda) com a equipe do CMEI: educação ultrapassa a sala de aula.

Foto: Divulgação UNILA.

Nos cursos de pós-graduação, os estudantes avançam mais uma etapa em sua formação e

conseguem desenvolver estudos diretamente ligados a sua área e atuação. Pedagoga e ativista

dos direitos das pessoas trans e travestis, Antonella Gessi de Lima tem dois títulos pela UNILA:

especialização em Gênero e Diversidade na Educação e mestrado Interdisciplinar em Estudos

Latino-Americanos. Ela atua como coordenadora pedagógica no Centro Municipal de Educação

Infantil Ramona Rodrigues Dotto.

A dissertação de mestrado de Antonella teve como tema a exclusão escolar de travestis e

transexuais. “Os textos que foram utilizados, as aulas ministradas, trouxeram uma reflexão

muito grande da importância da igualdade social, principalmente da mudança social. Nós ainda

vivemos numa sociedade muito machista, sexista. E a UNILA trouxe uma visão diferente de

mundo para mim”, pontua.

A pedagoga explica que o CMEI onde trabalha tem o maior número de crianças imigrantes e a

formação que recebeu durante o mestrado também refletiu diretamente em sua atuação no

atendimento a essas crianças e a seus pais. “Ali, nós vemos a realidade de pessoas que vêm

para o nosso país, refugiados, pessoas que vêm buscar trabalho, uma nova perspectiva de vida

e de condições. Por isso, tralhamos muito a questão do respeito e da igualdade social.”
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Ela explica que o trabalho em um CMEI vai muito além de apenas cuidar e alimentar. “Existe

toda uma condição de preparação para alfabetização dessa criança. E quando isso acontece

nós acabamos nos envolvendo também com os problemas da família”, diz. “A gente acaba se

envolvendo para tentar mudar essa realidade.” E para isso, avalia ela, a formação do educador

é fundamental. “Nós só podemos mudar o futuro a partir do momento em que nós conhecemos

a nossa história e o nosso passado para que possamos repensar e recriar uma nova

sociedade.”

Para Antonella, a sociedade precisa entender que a função da UNILA não se restringe à

formação acadêmica. “A UNILA traz uma formação social, de reflexão. É uma instituição que

atende e acolhe a diversidade num contexto geral, traz a representatividade que muitas pessoas

não têm.”

Cultura

João Lírio: “Tornar possível que todos experimentem a forma artística de lidar com as coisas”.

Foto: Divulgação UNILA.

A arte, aliada à educação está no horizonte de João Victor Concer Correa, que adota como

nome artístico João Lírio. Formado em Mediação Cultural, Artes e Letras, em 2022, ele tem uma

longa lista de trabalhos como mediador cultural, artista e ator, realizando apresentações e

oficinas de dramaturgia, de escrita teatral e de teatro. Ele também trabalha há 3 anos como arte-

educador no programa Foz Fazendo Arte, onde começou mesmo antes da graduação.

Mas é a união da arte com a saúde que mais atrai João Lírio. “Como arte-educador eu acabei

me apegando muito a questões de arte e saúde, de arte e cuidado”, comenta. Seu foco está no

cuidado com a saúde mental, atendendo pessoas de todas as faixas etárias, e pessoas com

deficiência. Além do Centro de Atenção Psicossocial Infantojuvenil (CAPSi), ele também

trabalha eu um centro especializado em reabilitação.

Para ele, o trabalho com arte e saúde “é um trabalho muito árvore”. “Você acaba se envolvendo

com muitos ramos, muitas raízes. São diversos profissionais que trabalham nesses espaços e

que têm muito a oferecer, muitos conhecimentos técnicos, biomédicos, sociais, econômicos e

que são muito importantes pra compreender e aprender”, explica. A inserção nessa área, diz

ele, traz uma função importante que é “tornar possível que essas pessoas, esses outros

profissionais também experimentem a forma artística de lidar com as coisas” e possam propor

ações e projetos com essa outra visão. “Isso transpassa pelos profissionais, mas transpassa

também pelos próprios educandos que estão acostumados a serem apenas pacientes e acabam

se tornando educandos de teatro, acabam se tornando artistas ou artistas em formação.”

João Lírio conta que tem um projeto de pesquisa sobre teatro e acessbilidade. “Pensamos a

acessibilidade para pessoas com deficiência mas de uma maneira mais ampla. O que é acesso

pra uns pode não ser acesso pra outros”, explica. Ele destaca que o trabalho vai além,

abrangendo também família, cuidadores e amigos dos “antes pacientes e agora artistas”. “A

gente acaba trabalhando muito a formação de público, um trabalho difícil, mas que dentro da

arte-educação se torna orgânico, caminhando junto com a formação dos artistas, porque o

trabalho do teatro, especificamente, é um trabalho que vai exigir muito de todos, vai exigir o

senso de comunidade, de coletividade, de trabalho colaborativo e de se compreender em
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coletivo.”

A participação em projetos de extensão, comenta o arte-educador, foi essencial para sua

formação. “A extensão te torna mais presente no dia a dia, te torna mais presente da cidade,

para perceber as mudanças.” Ele destaca, principalmente, o projeto Poéticas do Entre. “Eu me

sinto super apto a trabalhar com arte-educação, com as técnicas, com as trocas e as

experiências que eu consegui viver nesses anos junto com o projeto.”

Desenvolvimento urbano

Noelia: profissionais devem entender impacto de seu trabalho. Foto: Divulgação UNILA.

Como uma universidade internacional, a UNILA também forma profissionais para diferentes

países da América Latina. Na vizinha Ciudad del Este, há vários egressos atuando,

principalmente, em serviços públicos. É o caso da também arquiteta e urbanista Noelia

Paniagua, que trabalha na Municipalidad de Ciudad del Este como chefe da División de Obras

Particulares dentro da Dirección de Área Urbana.

Sua função tem foco na supervisão e regulamentação de obras particulares na cidade. “Isso

inclui o recebimento e análise de projetos, notificações em casos de faltas, aprovação de

construções e garantir que as obras estejam em conformidade com as normas de construção,

municipais e urbanísticas”, enumera. Sua intenção é, futuramente, atualizar essas normas em

conjunto com uma equipe multidisciplinar. “Nosso objetivo imediato é que as construções

respeitem o equilíbrio entre o crescimento urbano, a preservação ambiental e o impacto social”,

explica.

Para ela, é essencial a formação de profissionais que possam contribuir com o desenvolvimento

da sociedade, principalmente, para o bem-estar social e urbano. “Profissionais bem formados

são fundamentais para garantir que as cidades cresçam de forma planejada, com infraestrutura

adequada, em equilíbrio com a expansão urbana e soluções que realmente atendam às

necessidades dos setores da população historicamente vulneráveis”, aponta.

Para ela, a formação deve preparar profissionais com visão crítica e conhecimentos teóricos

“para que sejam capazes de entender o impacto de seu trabalho no território e na sociedade”. “É

importante o estímulo à pesquisa e inovação e à formação interdisciplinar para formar pessoas

capazes de enfrentar os desafios urbanos. Também vejo a importância de construir pontes entre

a academia e a gestão pública, para que os estudantes possam se envolver diretamente com as

demandas reais da cidade”.

Noelia diz que foi importante, durante sua formação, interagir com professores e profissionais

que são referências em questões urbanas. “A universidade tem a responsabilidade de poder

contribuir promovendo uma formação abrangente, que inclua atenção às questões sociais, às

questões ambientais, e um olhar mais amplo para as questões macro das nossas cidades.”

Como expectativas para seu trabalho, Noelia espera melhorar a organização e a eficiência dos

processos, trazendo maior organização e agilidade ao setor onde trabalha. “E espero que

Ciudad del Este seja uma cidade encaminhada para um futuro mais ordenado, com construções

que respeitem as normas e promovam o bem-estar coletivo. Uma cidade mais integrada, onde a

desigualdade sócio espacial seja progressivamente reduzida. Uma cidade com uma

infraestrutura mais sólida e equilibrada, onde o desenvolvimento urbano não apenas atenda às
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demandas econômicas, mas também considere a qualidade de vida de todos os setores

sociais.”

Política e Relações Internacionais

Rafael (primeiro a direita):estamos contribuyendo en distintos proyectos de desarrollo. Foto:

Divulgação UNILA.

Rafael Portillo foi aluno da primeira turma do curso de Ciência Política e Sociologia – Sociedade,

Estado e Política na América Latina. Hoje é assessor político na Junta Municipal de Ciudad del

Este. Para ele, a UNILA vem cumprindo seu papel de bem-formar profissionais para as mais

diferentes áreas, mas destaca o trabalho em instituições públicas. “Creo que UNILA ha logrado

insertar a muchos graduados en instituciones públicas, privados y sociedad civil. Donde

estamos contribuyendo en distintos proyectos de desarrollo”, diz ele. “Principalmente, de los que

fuimos la primera turma de 2010, la mayoría estamos en instituciones públicas”, completa.

Graduado em 2015, Rafael é fundador do Observatorio de la Realidad Campesina e Indígena de

Paraguay (ORCIP) e permanece conectado a projetos de pesquisa e extensão, trabalhando com

estudantes e docentes da UNILA.

Diego: “educação é essencial para transformar comunidades”. Foto: Divulgação UNILA.

Formado em Relações Internacionais e Integração, Diego Ortigoza também trabalha na gestão

pública de Ciudad del Este, exercendo, há 3 anos, a chefia da Divisão de Turismo e Relações

Internacionais da Municipalidad de Ciudad del Este. “ Acredito que a educação é essencial para

transformar comunidades e vejo meu trabalho como uma forma de devolver à sociedade o que

recebi. Por meio de ações em turismo e relações internacionais, buscamos o progresso

econômico, cultural e social, reforçando o papel de Ciudad del Este como um modelo de

cooperação internacional e desenvolvimento sustentável”, afirma.

Ele aponta alguns resultados obtidos com o trabalho que vem desenvolvendo como a

implementação do projeto Cultural Point, com a sinalização de pontos turísticos, e iniciativas

como a “Navidad del Este”, que promove o turismo sustentável com o uso de ônibus elétricos e

parcerias com operadoras de turismo da região da Tríplice Fronteira. “Em relações

internacionais, participamos de projetos regionais para a internacionalização da cidade e

desenvolvemos iniciativas conjuntas com Brasil e Argentina, como o Observatório Turístico da

Tríplice Fronteira”, cita. Ele também destaca avanços em projetos de desenvolvimento urbano e

segurança, “colaborando com instituições regionais e globais para posicionar a cidade como um

exemplo de integração transfronteiriça e sustentabilidade”.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!
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Municipal noticias342 Seja bem vindo ao nosso site Foz Ao Vivo! Inicial Ciência e Tecnologia

Curiosidades Educação Economia Geral Fronteira Justiça e Segurança Paraguai Saúde

Turismo Argentina Quem Somos Política de Privacidade Fale Conosco Notícias Videos

Classificados IBOV: 119.396 0.45% Dolar: R$ 6,10 -0.04% Euro: R$ 6,23 -0.51% Bitcoin: R$

596.378,65 -2.72% IBOV: 119.396 0.45% Dolar: R$ 6,10 -0.04% Euro: R$ 6,23 -0.51% Bitcoin:

R$ 596.378,65 -2.72% Câmara de Foz Vereadora Anice Gazzaoui assume a Procuradoria da

Mulher na Câmara Municipal Legislatura marca o maior número de vereadoras eleitas na

história da Câmara de Foz Publicada em 13/01/2025 às 10:40h |&nbspFoz ao Vivo Compartilhe

nas redes sociais (Foto: CMFI) Na última sexta-feira, 10 de janeiro, a Câmara de Foz do Iguaçu

oficializou a designação da vereadora Anice Gazzaoui (PP) como Procuradora da Mulher; e a

vereadora Valentina (PT) como Procuradora Adjunta. Elas serão responsáveis por representar

os interesses femininos no âmbito legislativo, receber denúncias, orientar e atender demandas

das mulheres. As lideranças foram escolhidas durante reunião realizada entre as parlamentares

eleitas, Anice Gazzaoui (PP), Professora Marcia Bachixte (MDB), Valentina (PT) e Yasmin

Hachem (PV) e o presidente da Casa, vereador Paulo Debrito (PL). A vereadora Anice,

Procuradora da Mulher, falou sobre a responsabilidade da designação: “A Procuradoria tem o

papel de defender e dar vozes a todas as mulheres. Nós vamos cumprir esse dever e continuar

buscando políticas públicas eficazes”. A parlamentar Professora Marcia Bachixte (MDB), 1°

Secretária da Casa, comentou sobre a importância da defesa da mulher: “Que nós sigamos com

essa luta, dando espaço, discutindo e criando políticas públicas que vêm ao encontro das

mulheres. Que elas possam seguir empoderadas e ocupando todos os espaços”. A

Procuradoria da Mulher tem como atribuição fiscalizar e acompanhar as políticas públicas e

programas direcionados às mulheres, fortalecendo a rede de proteção existente no município.

De acordo com a Resolução 09/2021, que compete à criação da Procuradoria da Mulher, a

Procuradoria deve zelar pela defesa dos direitos da mulher e receber, examinar e encaminhar

aos órgãos competentes denúncias de violência e discriminação contra a mulher; cooperar com

organismos municipais, públicos e privados, voltados à implementação de políticas para as

mulheres. Adicionalmente, cabe à Procuradoria, sugerir, fiscalizar e acompanhar a execução de

programas do Executivo Municipal que visem à promoção da igualdade de gênero, assim como

a implementação de campanhas educativas e antidiscriminatórias de âmbito municipal;

promover pesquisas, seminários, palestras e estudos sobre violência e discriminação contra a

mulher, bem como acerca da representação feminina na política, inclusive para fins de

divulgação pública e fornecimento de subsídio às comissões da Câmara Municipal. Fonte: CMFI
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Na última sexta-feira, 10 de janeiro, a Câmara de Foz do Iguaçu oficializou a designação da

vereadora Anice Gazzaoui (PP) como Procuradora da Mulher; e a vereadora Valentina (PT)

como Procuradora Adjunta. Elas serão responsáveis por representar os interesses femininos no

âmbito legislativo, receber denúncias, orientar e atender demandas das mulheres.

As lideranças foram escolhidas durante reunião realizada entre as parlamentares eleitas, Anice

Gazzaoui (PP), Professora Marcia Bachixte (MDB), Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV) e o

presidente da Casa, vereador Paulo Debrito (PL). A vereadora Anice, Procuradora da Mulher,

falou sobre a responsabilidade da designação: “A Procuradoria tem o papel de defender e dar

vozes a todas as mulheres. Nós vamos cumprir esse dever e continuar buscando políticas

públicas eficazes”.

A parlamentar Professora Marcia Bachixte (MDB), 1° Secretária da Casa, comentou sobre a

importância da defesa da mulher: “Que nós sigamos com essa luta, dando espaço, discutindo e

criando políticas públicas que vêm ao encontro das mulheres. Que elas possam seguir

empoderadas e ocupando todos os espaços”.

A Procuradoria da Mulher tem como atribuição fiscalizar e acompanhar as políticas públicas e

programas direcionados às mulheres, fortalecendo a rede de proteção existente no município.

De acordo com a Resolução 09/2021, que compete à criação da Procuradoria da Mulher, a

Procuradoria deve zelar pela defesa dos direitos da mulher e receber, examinar e encaminhar

aos órgãos competentes denúncias de violência e discriminação contra a mulher; cooperar com

organismos municipais, públicos e privados, voltados à implementação de políticas para as

mulheres.

Adicionalmente, cabe à Procuradoria, sugerir, fiscalizar e acompanhar a execução de

programas do Executivo Municipal que visem à promoção da igualdade de gênero, assim como

a implementação de campanhas educativas e antidiscriminatórias de âmbito municipal;

promover pesquisas, seminários, palestras e estudos sobre violência e discriminação contra a

mulher, bem como acerca da representação feminina na política, inclusive para fins de

divulgação pública e fornecimento de subsídio às comissões da Câmara Municipal.
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Vereadora Anice Gazzaoui assume a Procuradoria da Mulher na Câmara Municipal

Na última sexta-feira, 10 de janeiro, a Câmara de Foz do Iguaçu oficializou a designação da

vereadora Anice Gazzaoui (PP) como Procuradora da Mulher; e a vereadora Valentina (PT)

como Procuradora Adjunta. Elas serão responsáveis por representar os interesses femininos no

âmbito legislativo, receber denúncias, orientar e atender demandas das mulheres.

As lideranças foram escolhidas durante reunião realizada entre as parlamentares eleitas, Anice

Gazzaoui (PP), Professora Marcia Bachixte (MDB), Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV) e o

presidente da Casa, vereador Paulo Debrito (PL). A vereadora Anice, atual Procuradora da

Mulher, falou sobre a responsabilidade da designação: “A Procuradoria tem o papel de defender

e dar vozes a todas as mulheres. Nós vamos cumprir esse dever e continuar buscando políticas

públicas eficazes”.

A parlamentar Professora Marcia Bachixte, 1° Secretária da Casa, comentou sobre a

importância da defesa da mulher: “Que nós sigamos com essa luta, dando espaço, discutindo e

criando políticas públicas que vêm ao encontro das mulheres. Que elas possam seguir

empoderadas e ocupando todos os espaços”.

A Procuradoria da Mulher tem como atribuição fiscalizar e acompanhar as políticas públicas e

programas direcionados às mulheres, fortalecendo a rede de proteção existente no município.

De acordo com a Resolução 09/2021, que compete à criação da Procuradoria da Mulher, a

Procuradoria deve zelar pela defesa dos direitos da mulher e receber, examinar e encaminhar

aos órgãos competentes denúncias de violência e discriminação contra a mulher; cooperar com

organismos municipais, públicos e privados, voltados à implementação de políticas para as

mulheres.

Adicionalmente, cabe à Procuradoria, sugerir, fiscalizar e acompanhar a execução de

programas do Executivo Municipal que visem à promoção da igualdade de gênero, assim como

a implementação de campanhas educativas e antidiscriminatórias de âmbito municipal;

promover pesquisas, seminários, palestras e estudos sobre violência e discriminação contra a

mulher, bem como acerca da representação feminina na política, inclusive para fins de

divulgação pública e fornecimento de subsídio às comissões da Câmara Municipal.
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Wonder Park Foz cresce 73% em visitação e se consolida como referência no setor de turismo

13 de January de 2025 No Comments

Com novas atrações e recorde de 186 mil visitantes em 2024, o complexo turístico celebra

crescimento histórico O Wonder Park Foz comemora um feito inédito com um crescimento de

73%

Ler mais
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O plenário da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu aprovou, em primeira e segunda

discussão com 12 votos favoráveis e dois contrários, o Projeto de lei nº 1 de 2025, da

reorganização administrativa da Prefeitura Municipal, de autoria do Poder Executivo.

A proposta prevê a extinção e criação de novas secretarias, ajuste de salários dos Cargos

Comissionados (CCs) e a desobrigatoriedade de que cargos de diretoria sejam ocupados por

servidores concursados.

A alteração prevê um aumento de gastos com CCs em aproximadamente 60% em relação aos

valores que são pagos atualmente. De acordo com a vereadora Yasmin Hachem, o impacto

será de 0,67% no orçamento da prefeitura, que hoje é de pouco mais de R$ 2 bilhões.

“Essa reforma impacta em mais de um milhão por mês que dá R$ 12 por ano, o que chega a R$

48 milhões nos quatro anos. Quantos restaurantes populares isso constrói, quantos complexos

esportivos isso constrói, quantas praças isso constrói, quantos teatros isso constrói?”,

questionou a parlamentar.

A preocupação, segundo ela, é com o limite prudencial, que proíbe que o executivo gaste mais

de 60% do orçamento com a folha salarial. “Todo esse aumento, vai impactar no limite

prudencial, eu temo que esse seja um argumento no futuro para que o servidor concursado não

seja valorizado, que o limite prudencial esteja no máximo”, disse.

O vereador Soldado Fruet, líder do governo na Câmara, minimizou o problema. Para ele, o

prefeito saberá gerenciar os recursos para que esse limite não seja estourado. “O General (Silva

e Luna) não é político, ele é um gestor, ele saberá gerir o orçamento para que isso não ocorra”

destacou.

Diretorias

O projeto também desobriga que as diretorias sejam ocupadas por servidores concursados.

Segundo a lei aprovada, o executivo terá uma meta de até o fim do mandato ter apenas 20%

das vagas ocupadas pelos servidores de carreira.

“20% é muito pouco e a meta é pequena, 20% até o final do mandato é quase inaceitável. Quer

dizer que se nos primeiros três anos e 10 meses tiver 1%, está dentro da lei” pontuou a

vereadora.

O soldado Fruet afirmou que esse é um ponto que poderá ser discutido posteriormente. “O

‘preferencialmente’ é para deixar a discussão em aberto, porque não se avalia se a pessoa é

comissionada ou de carreira, precisa ser avaliada se ela está dando conta do trabalho ou não,

por isso ficou em aberto” defendeu.

Secretarias

O projeto também trata de mudanças na estrutura organizacional da prefeitura, tais como

criação das secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana; e Comunicação e Relações

Institucionais. A matéria aguarda análise das comissões permanentes da Casa de Leis.

Foto: Divulgação/ PMFI

De acordo com o Executivo, outra mudança prevista é na Secretaria de Saúde, com a criação
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do cargo de secretário adjunto, que ficará responsável pela gestão interna dos processos da

pasta. A Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato Municipal à

pasta. O Projeto também prevê reforço ao Gabinete do Prefeito, com a instituição de um

secretário executivo.

Também consta como alteração na estrutura do Executivo, a proposta de extinção das

secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho, Juventude e Capacitação; e de

Direitos Humanos e Relações com a Comunidade – que terão as atuações realocadas para as

secretarias já existentes.

As vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT), votaram contra o projeto,

“Extinguir áreas de direitos humanos, para onde vão pauta lgbt, religiões de matriz africanas?

Ao invés de extinguir, não seria melhor promover uma melhora delas?”, pontuou Yasmin

Hechem (PV).

O vereador Soldado Freut (PL), defendeu a tese e disse que o projeto está aberto para

alterações. “O prefeito demonstrou que está aberto ao diálogo, ele não vê problema em mudar o

projeto, o que importa é que a cidade não fique parada.”

Já a vereadora Anice Gazzaoui (PP), destacou a importância da criação da Secretaria da

Mulher. “Eu fico muito feliz com um fato histórico, eu como mulher, como vereadora há doze

anos, fico feliz por termos a criação da Secretaria da Mulher.”

Também foi lido o Projeto de Lei nº 5 de 2025, de autoria do Poder Executivo, que busca tratar

da reorganização de diretorias da Prefeitura de Foz.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Câmara de Foz aprova reestruturação da prefeitura appeared first on Busão Foz.
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Na sessão extraordinária desta sexta-feira (10), os vereadores de Foz do Iguaçu aprovaram o

Projeto de Lei nº 1/2025, que trata da reestruturação administrativa do Executivo municipal. O

texto foi aprovado em primeira e segunda discussões com 12 votos favoráveis e dois contrários.

A proposta, apresentada pelo Poder Executivo, visa reorganizar a estrutura da Prefeitura,

incluindo a criação de novas secretarias e a extinção de outras.

Entre as mudanças, destacam-se a criação das secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade

Urbana, e Comunicação e Relações Institucionais. A proposta também prevê a criação do cargo

de secretário adjunto na Secretaria de Saúde, responsável pela gestão interna da pasta. Outra

novidade é a vinculação do Patronato Municipal à Secretaria de Assistência Social e o reforço

ao Gabinete do Prefeito, com a instituição de um secretário executivo.

Por outro lado, o projeto prevê a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do

Trabalho, Juventude e Capacitação, e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade.

Segundo o texto, as atividades dessas pastas serão realocadas em secretarias já existentes.

A proposta recebeu críticas durante a votação. A vereadora Yasmin Hachem (PV), uma das

duas parlamentares que votaram contra o projeto, questionou a extinção de áreas importantes:

“Extinguir áreas de direitos humanos, para onde vão pauta LGBT, religiões matriz africanas? Ao

invés de extinguir, não seria melhor promover uma melhora delas?”, pontuou.

O vereador Soldado Freut (PL), que votou a favor, defendeu a abertura do Executivo para

ajustes na proposta. “O prefeito demonstrou que está aberto ao diálogo, ele não vê problema

em mudar o projeto, o que importa é que a cidade não fique parada”, declarou.

Já a vereadora Anice Gazzaoui (PP) celebrou a criação da Secretaria da Mulher, destacando a

relevância histórica da iniciativa. “Eu fico muito feliz com um fato histórico, eu como mulher,

como vereadora há doze anos, fico feliz por termos a criação da Secretaria da Mulher.”

Além da aprovação do Projeto de Lei nº 1/2025, foi apresentado o Projeto de Lei nº 5/2025, que

trata da reorganização de diretorias da Prefeitura de Foz. A matéria agora segue para análise

nas comissões permanentes da Câmara.

GDia com CMFI- Foto: CMFI
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10 de janeiro de 2025

A pasta foi validada em 1ª e 2ª discussões

O texto do Projeto de lei nº 1 de 2025 foi aprovado em 1ª e 2ª discussões no Plenário, com 12

votos a favor e 2 votos contra. A proposta tem o objetivo de reorganizar a administração da

Prefeitura de Foz do Iguaçu, tratando das mudanças na estrutura organizacional da prefeitura,

tais como criação das secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana; e Comunicação e

Relações Institucionais. A matéria aguarda análise das comissões permanentes da Casa de

Leis.

De acordo com o Executivo, outra mudança prevista é na Secretaria de Saúde, com a criação

do cargo de secretário adjunto, que ficará responsável pela gestão interna dos processos da

pasta. A Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato Municipal à

pasta. O Projeto também prevê reforço ao Gabinete do Prefeito, com a instituição de um

secretário executivo.

Também consta como alteração na estrutura do Executivo, a proposta de extinção das

secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho, Juventude e Capacitação; e de

Direitos Humanos e Relações com a Comunidade – que terão as atuações realocadas para as

secretarias já existentes.

As vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT), votaram contra o projeto,

“Extinguir áreas de direitos humanos, para onde vão pauta lgbt, religiões matriz africanas? Ao

invés de extinguir, não seria melhor promover uma melhora delas?”, pontuou Yasmin Hechem

(PV).

O vereador Soldado Freut (PL), defendeu a tese e disse que o projeto está aberto para

alterações. “O prefeito demonstrou que está aberto ao diálogo, ele não vê problema em mudar o

projeto, o que importa é que a cidade não fique parada.”

Já a vereadora Anice Gazzaoui (PP), destacou a importância da criação da Secretaria da

Mulher. “Eu fico muito feliz com um fato histórico, eu como mulher, como vereadora há doze

anos, fico feliz por termos a criação da Secretaria da Mulher.”

Também foi lido o Projeto de Lei nº 5 de 2025, de autoria do Poder Executivo, que busca tratar

da reorganização de diretorias da Prefeitura de Foz.

Foto: CMFI
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Nesta sexta-feira (10), a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu aprovou, em sessão

extraordinária, o Projeto de Lei nº 1 de 2025. O texto passou por 1ª e 2ª discussões no Plenário,

obtendo 12 votos favoráveis e 2 contrários. A proposta tem como objetivo reorganizar a

administração da Prefeitura, promovendo mudanças estruturais nas secretarias municipais.

O projeto prevê a criação de três novas secretarias: a Secretaria da Mulher, a Secretaria de

Transporte e Mobilidade Urbana, e a Secretaria de Comunicação e Relações Institucionais. A

mudança visa a otimização da gestão municipal e o fortalecimento de áreas estratégicas.

Outra alteração importante diz respeito à Secretaria de Saúde, com a criação do cargo de

secretário adjunto, destinado à gestão interna dos processos dessa pasta. Além disso, a

Secretaria de Assistência Social passará a incorporar o Patronato Municipal. A proposta

também prevê o reforço ao Gabinete do Prefeito, com a criação de um secretário executivo.

Extinção de secretarias e realocação de funções

O projeto também sugere a extinção de algumas secretarias, como a de Transparência e

Governança, a de Trabalho, Juventude e Capacitação, e a de Direitos Humanos e Relações

com a Comunidade. As funções dessas pastas seriam realocadas para secretarias existentes.

Reações ao projeto

As vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT) se posicionaram contra o projeto.

Yasmin Hachem levantou preocupações sobre a extinção de secretarias voltadas para os

direitos humanos, questionando para onde seriam encaminhadas pautas importantes, como as

de LGBTQIA+ e religiões de matriz africana.

Por outro lado, o vereador Soldado Freut (PL) defendeu a proposta, destacando que o projeto

está aberto a alterações. Ele afirmou que o importante é garantir que a cidade continue

avançando.

A vereadora Anice Gazzaoui (PP) expressou entusiasmo com a criação da Secretaria da

Mulher, classificando o momento como “histórico” e comemorando o fortalecimento das políticas

públicas voltadas para o público feminino.

Reorganização das diretorias da Prefeitura

Durante a mesma sessão, foi lido também o Projeto de Lei nº 5 de 2025, que trata da

reorganização das diretorias da Prefeitura de Foz do Iguaçu, propondo ajustes adicionais na

estrutura administrativa do município.

Foto: Câmara Municipal de Foz do Iguaçu/Divulgação

The post Câmara de Foz do Iguaçu aprova projeto de reestruturação administrativa do

Executivo appeared first on Clickfoz.
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O texto do Projeto de lei nº 1 de 2025 foi aprovado em 1ª e 2ª discussões no Plenário, com 12

votos a favor e 2 votos contra. O projeto prevê a extinção e criação de novas secretarias, ajuste

de salários dos Cargos Comissionados e a desobrigatoriedade de que cargos de diretoria sejam

ocupados por servidores concursados.

Gastos

A alteração prevê um aumento de gastos com Cargos em Comissão (CCs), em cerca de 60%

em relação aos valores que são pagos atualmente. De acordo com a vereadora Iasmin Hachem,

o impacto será de 0,67% no orçamento da prefeitura, que hoje é de pouco mais de R$ 2 bilhões.

"Essa reforma impacta em mais de um milhão por mês que dá 12 milhões por ano, o que chega

a R$ 48 milhões nos quatro anos. quantos restaurantes populares isso constrói, quantos

complexos esportivos isso constrói, quantas praças isso constrói, quantos teatros isso constrói?"

questionou a vereadora.

A preocupação da vereadora é com o limite prudencial, que proíbe que o executivo gaste mais

de 60% do orçamento com a folha salarial. "Todo esse aumento, vai impactar no limite

prudencial, eu temo que esse seja um argumento no futuro para que o servidor concursado não

seja valorizado, que o limite prudencial esteja no máximo" disse ela.

O vereador Soldado Fruet, líder do governo na Câmara, minimizou o problema. Para ele, o

prefeito saberá gerenciar os recursos para que esse limite não seja estourado. "O General não é

político, ele é um gestor, ele saberá gerir o orçamento para que isso não ocorra" destacou.

Diretorias

O projeto também desobriga que as diretorias sejam ocupadas por servidores concursados.

Segundo a lei aprovada, o executivo terá uma meta de até o fim do mandato ter apenas 20%

das vagas ocupadas pelos servidores de carreira.

"20% é muito pouco e a meta é pequena, 20% até o final do mandato é quase inaceitável. Quer

dizer que se nos primeiros três anos e 10 meses tiver 1%, está dentro da lei" pontuou a

vereadora.

O soldado Fruet afirmou que esse é um ponto que poderá ser discutido posteriormente. "O

'preferencialmente' é para deixar a discussão em aberto, porque não se avalia se a pessoa é

comissionada ou de carreira, precisa ser avaliada se ela está dando conta do trabalho ou não,

por isso ficou em aberto" defendeu.

Secretarias

O projeto também trata de mudanças na estrutura organizacional da prefeitura, tais como

criação das secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana; e Comunicação e Relações

Institucionais. A matéria aguarda análise das comissões permanentes da Casa de Leis.

De acordo com o Executivo, outra mudança prevista é na Secretaria de Saúde, com a criação

do cargo de secretário adjunto, que ficará responsável pela gestão interna dos processos da

pasta. A Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato Municipal à

pasta. O Projeto também prevê reforço ao Gabinete do Prefeito, com a instituição de um
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secretário executivo.

Também consta como alteração na estrutura do Executivo, a proposta de extinção das

secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho, Juventude e Capacitação; e de

Direitos Humanos e Relações com a Comunidade - que terão as atuações realocadas para as

secretarias já existentes.

As vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT), votaram contra o projeto,

“Extinguir áreas de direitos humanos, para onde vão pauta lgbt, religiões de matriz africanas?

Ao invés de extinguir, não seria melhor promover uma melhora delas?”, pontuou Yasmin

Hechem (PV).

O vereador Soldado Freut (PL), defendeu a tese e disse que o projeto está aberto para

alterações. “O prefeito demonstrou que está aberto ao diálogo, ele não vê problema em mudar o

projeto, o que importa é que a cidade não fique parada."

Já a vereadora Anice Gazzaoui (PP), destacou a importância da criação da Secretaria da

Mulher. “Eu fico muito feliz com um fato histórico, eu como mulher, como vereadora há doze

anos, fico feliz por termos a criação da Secretaria da Mulher.”

Também foi lido o Projeto de Lei nº 5 de 2025, de autoria do Poder Executivo, que busca tratar

da reorganização de diretorias da Prefeitura de Foz.
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O texto do Projeto de lei nº 01 de 2025 encaminhado pelo Prefeito de Foz, Joaquim Silva e

Luna, foi aprovado em 1ª e 2ª discussões na Câmara Municipal de Vereadores com 12 votos a

favor e 2 votos contra. Apenas as vereadoras Yasmin Hachem e Valentina foram contrárias a

proposta, que terá um Impacto Financeiro aos cofres públicos de R$ 48 milhões de reais até o

fim do mandato.

A proposta tem o objetivo de reorganizar a administração, tratando das mudanças na estrutura

organizacional da prefeitura, tais como criação das secretarias da Mulher, Transporte e

Mobilidade Urbana; e Comunicação e Relações Institucionais. A matéria aguarda análise das

comissões permanentes da Casa de Leis.

Leia +

Perigo na rodovia: PRF flagra carreta sem freios e com pneus “no arame” em Santa Terezinha

de Itaipu

Parque Nacional do Iguaçu completa 86, comemorando conquistas e novo projeto para o futuro

Nas comemorações dos 86 anos do Parque Nacional do Iguaçu, Itaipu destaca ações de

preservação ambiental

Participe de nosso grupo de notícias no WhatsApp

Conteúdo Publicitário

De acordo com o Executivo, outra mudança prevista é na Secretaria de Saúde, com a criação

do cargo de secretário adjunto, que ficará responsável pela gestão interna dos processos da

pasta. A Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato Municipal à

pasta. O Projeto também prevê reforço ao Gabinete do Prefeito, com a instituição de um

secretário executivo.

Também consta como alteração na estrutura do Executivo, a proposta de extinção das

secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho, Juventude e Capacitação; e de

Direitos Humanos e Relações com a Comunidade – que terão as atuações realocadas para as

secretarias já existentes.

Divergências

Entre os pontos que causaram divergências no projeto é a desobrigação de que os Cargos

Comissionados (CCs), principalmente nas diretorias, sejam ocupados por servidores de carreira.

O projeto estabelece de que apenas 20% dos cargos sejam “preferencialmente ocupados por

servidores concursados”. Para a vereadora vereadora Yasmin Hachem (PV), isso abre brechas

para que esse percentual seja menor.

A vereadora chegou a apresentar uma emenda para que o percentual fosse alterado para 30%,

porém, o jurídico da Câmara considerou ilegal, pois deveria ser apresentada pelo executivo.

“20% é muito pouco e a meta é pequena, 20% até o final do mandato é quase inaceitável. Quer

dizer que se nos primeiros três anos e 10 meses tiver 1%, está dentro da lei” destacou.

Além disso, Hachem defendeu que, principalmente em diretorias estratégicas, o projeto deveria

obrigar que fossem ocupados por servidores de carreira. “A lei como está hoje obriga que
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determinadas diretorias sejam ocupadas por servidores concursados e a lei que estamos

votando derruba essa obrigatoriedade. Diretorias da GM (Guarda Municipal), Diretoria de

Tecnologia da Informação (T.I), Cyber Segurança, entre outras, precisam ser ocupadas por

servidores de carreira” defendeu a vereadora. “E quem entende de lei sabe que

preferencialmente e nada é a mesma coisa” categorizou.

Para a Rádio Cultura, o Sindicato dos Servidores Municipais de Foz do Iguaçu-SISMUFI

também pontuou que vê com preocupação a desobrigatoriedade de que os cargos sejam

ocupados por servidores de carreira. A advogada do Sindicato, Melania Milane, informou que foi

apresentado ao legislativo e ao executivo um parecer pedindo para que isso fosse revisto, mas

o pedido não foi atendido.

De acordo com Milane, o Sindicato deve acompanhar as indicações e pode apresentar uma

ação judicial, caso as indicações possam ferir a constituição. “Nossa preocupação é em relação

as diretorias, que antes era exclusiva de servidores concursados, e agora é preferencialmente,

nosso parecer bateu nesse ponto, principalmente em secretarias sensíveis, onde o interesse

público deve prevalecer ao privado” explicou.

Aumento de gastos

O projeto prevê um aumento de gastos com Cargos Comissionados de pouco mais de R$ 1

milhão mensal, o que acarreta ao longo dos quatro anos em um impacto de R$ 48 milhões de

reais. Para a veradora Yasmin Hachem, isso pode impactar nas progressões dos servidores

concursados, já que há possiblidade de ferir o limite prudencial (lei que estabelece que a

despesa com pessoal dos municípios é de 60% da receita corrente líquida (RCL)).

“Todo esse aumento, vai impactar no limite prudencial, eu temo que esse seja um argumento no

futuro para que o servidor não seja valorizado, que o limite prudencial está no máximo” disse

ela. “Essa reforma impacta em 0,67% de R$ 2 bilhões, que impacta em mais de um milhão por

mês que dá 12 milhões por ano, quantos restaurantes populares isso constrói, quantos

complexos esportivos isso constrói, quantas praças isso constrói, quantos teatros isso constrói,

Foz do Iguaçu não tem teatro, uma cidade turística?” questionou.

A advogada do SISMUFI explica que esse aumento de gastos é outro motivo para optar por

servidores de carreira para ocupar diretorias, já que o concursado custaria menos ao município.

“Um diretor que não é concursado vai receber um salário de R$ 12.850,11, quando temos um

servidor efetivo, ele não recebe esse salário, ele recebe um EE, que é um Encargo Especial,

que vai chegar a pouco mais de R$ 7 mil reais, uma diferença de quase 5 mil. “Se tivéssemos

todas as diretorias ocupadas por servidores efetivos, não teríamos esse gasto de mais de R$ 1

milhão mês” explicou.

Para o vereador Soldado Fruet, líder do governo na Câmara, o aumento de gastos não deve

preocupar. “Os problemas tem que ser resolvido, o projeto está dentro do limite prudencial e o

General não é político, ele é um gestor, tenho certeza que ele irá gerir muito bem os recursos

públicos”.

Assessores ligados ao gabinete do prefeito

A vereadora Yasmin Hachem também questionou o aumento de assessores ligados ao gabinete

do prefeito e vice-prefeito. Anteriormente eram oito assessores para o prefeito e 2 assessores
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para o vice-prefeito. O projeto aprovado prevê uma ampliação para 23 assessores ligados ao

gabinete do chefe do executivo e 5 para o vice. “Eu entendo que precisa de gente pra trabalhar,

mas de 8 para 23 é muito assessor” questionou a vereadora.

A Rádio Cultura questionou a secretaria de administração sobre a ampliação. De acordo com a

secretária Larissa Ferreira, esses assessores foram realocados de outras pastas e que ficarão a

disposição do prefeito para que sejam utilizados em setores que estejam defasados. “O que vai

acontecer, conforme a gestão for analisando a necessidade, esses cargos serão novamente

redistribuídos nas secretarias, então, não são novos cargos e não estarão a disposição do

prefeito, eles poderão ser realocados” afirmou.

Extinção de secretarias

As vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha (PT) também questionaram a extinção de

secretarias, que para as parlamentares tinham uma atuação importante. “Extinguir áreas de

direitos humanos, para onde vão pauta lgbt, religiões matriz africanas? Ao invés de extinguir,

não seria melhor promover uma melhora delas?”, pontuou Yasmin Hechem (PV).

O vereador Soldado Freut (PL), defendeu a tese e disse que o projeto está aberto para

alterações. “O prefeito demonstrou que está aberto ao diálogo, ele não vê problema em mudar o

projeto, o que importa é que a cidade não fique parada.”

Já a vereadora Anice Gazzaoui (PP), destacou a importância da criação da Secretaria da

Mulher. “Eu fico muito feliz com um fato histórico, eu como mulher, como vereadora há doze

anos, fico feliz por termos a criação da Secretaria da Mulher.”

Tópicos: destaqueJoaquim Silva e Luna
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Foz Ao Vivo - Câmara aprova em sessão extraordinária o projeto de reestruturação

administrativa do executivo nesta sexta-feira (10) noticias326 Seja bem vindo ao nosso site Foz

Ao Vivo! Inicial Ciência e Tecnologia Curiosidades Educação Economia Geral Fronteira Justiça

e Segurança Paraguai Saúde Turismo Argentina Quem Somos Política de Privacidade Fale

Conosco Notícias Videos Classificados IBOV: 118.856 -0.77% Dolar: R$ 6,10 -0.05% Euro: R$

6,25 -0.14% Bitcoin: R$ 611.831,20 -0.19% IBOV: 118.856 -0.77% Dolar: R$ 6,10 -0.05% Euro:

R$ 6,25 -0.14% Bitcoin: R$ 611.831,20 -0.19% Câmara de Foz Câmara aprova em sessão

extraordinária o projeto de reestruturação administrativa do executivo nesta sexta-feira (10) A

pasta foi validada em 1ª e 2ª discussões Publicada em 10/01/2025 às 14:12h |&nbspFoz ao Vivo

Compartilhe nas redes sociais (Foto: CMFI) O texto do Projeto de lei nº 1 de 2025 foi aprovado

em 1ª e 2ª discussões no Plenário, com 12 votos a favor e 2 votos contra. A proposta tem o

objetivo de reorganizar a administração da Prefeitura de Foz do Iguaçu, tratando das mudanças

na estrutura organizacional da prefeitura, tais como criação das secretarias da Mulher,

Transporte e Mobilidade Urbana; e Comunicação e Relações Institucionais. A matéria aguarda

análise das comissões permanentes da Casa de Leis. De acordo com o Executivo, outra

mudança prevista é na Secretaria de Saúde, com a criação do cargo de secretário adjunto, que

ficará responsável pela gestão interna dos processos da pasta. A Secretaria de Assistência

Social contará com a vinculação do Patronato Municipal à pasta. O Projeto também prevê

reforço ao Gabinete do Prefeito, com a instituição de um secretário executivo. Também consta

como alteração na estrutura do Executivo, a proposta de extinção das secretarias de

Transparência e Governança, do Trabalho, Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e

Relações com a Comunidade - que terão as atuações realocadas para as secretarias já

existentes. As vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT), votaram contra o

projeto, “Extinguir áreas de direitos humanos, para onde vão pauta lgbt, religiões matriz

africanas? Ao invés de extinguir, não seria melhor promover uma melhora delas?”, pontuou

Yasmin Hechem (PV). O vereador Soldado Freut (PL), defendeu a tese e disse que o projeto

está aberto para alterações. “O prefeito demonstrou que está aberto ao diálogo, ele não vê

problema em mudar o projeto, o que importa é que a cidade não fique parada." Já a vereadora

Anice Gazzaoui (PP), destacou a importância da criação da Secretaria da Mulher. “Eu fico muito

feliz com um fato histórico, eu como mulher, como vereadora há doze anos, fico feliz por termos

a criação da Secretaria da Mulher.” Também foi lido o Projeto de Lei nº 5 de 2025, de autoria do

Poder Executivo, que busca tratar da reorganização de diretorias da Prefeitura de Foz. Fonte:

CMFI OUTRAS NOTÍCIAS Justiça e Segurança Prefeitura de Foz do Iguaçu reforça segurança

com operação Bairro Seguro Justiça e Segurança Apreendidos 100Kg de capulho nas margens

do Rio Paraná Justiça e Segurança Receita Federal alerta: Cuidado com o "Golpe da Cobrança

de Taxa sobre PIX" Geral O poder da negação na construção de melhores caminhos

ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo representam a opinião do leitor e não

necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade das mensagens é do autor da postagem.
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O texto do projeto de lei nº 1 de 2025, que versa sobre a reorganização administrativa da

prefeitura, vai à votação na sessão desta sexta-feira, 10 de janeiro, em sessão extraordinária.

Após reuniões, o Executivo mandou uma substituição de páginas ao projeto original e na

secretaria de educação, por exemplo, ficou: Diretoria de Educação Infantil, Ensino Fundamental

e Educação Especial; Diretoria Geral e Diretoria de Planejamento e Gestão Escolar.

A pasta da Saúde, com relação à diretoria da Assistência Especializada, que não contemplava a

Saúde mental, que havia sido ponto de questionamento, por não ter sido contemplado sob

nenhuma direção, passou a integrar a nova Diretoria de Atenção Especializada e Saúde Mental.

A Secretaria de Saúde ficou com as outras subdivisões: Secretário Adjunto da Saúde; Diretoria

de Vigilância em Saúde; Diretoria de Atenção Primária em Saúde; Diretoria de Auditoria e

Controle; Diretoria de Atenção Especializada e Saúde Mental; Diretoria de Gestão em Saúde;

Diretoria de Atenção às Urgências e Emergências; Diretoria Financeira e Compras em Saúde; e

(uma) Assessoria de Apoio Técnico ao Gabinete.

Outras mudanças estão sendo propostas também nas secretarias de Meio Ambiente; Obras;

Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos; Secretaria de Esporte e Lazer e demais

secretarias que compõem a administração municipal.

CMFI- Foto: CMFI
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O texto do projeto de lei nº 1 de 2025, que versa sobre a reorganização administrativa da

prefeitura, vai à votação na sessão desta sexta-feira, 10 de janeiro, em sessão extraordinária. O

projeto foi discutido ao longo da semana e foram apresentadas algumas alterações em relação

a proposta original.

As vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha (PT) entraram com duas emendas. Uma das

alterações proposta pela emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos

comissionados por servidores de carreira, passando de 20% a 30% concomitantemente, a

serem ocupados por servidores de carreira.

Leia +

Na região Oeste, moradores e turistas aproveitam o verão nas prainhas do Lago de Itaipu

Atenção motoristas: a partir de segunda-feira (13) haverá alteração no trânsito, na Rodovia das

Cataratas

Demora para cruzar para a Argentina é assunto de reunião com embaixador do vizinho país

A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica descrita no inciso II (que

está inserida na secretaria municipal de esporte e lazer) deverá comprovar o regular registro

profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física – CREF. As duas emendas estão

sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.

Participe de nosso grupo de notícias no WhatsApp

Além disso, após reuniões, o Executivo mandou uma substituição de páginas ao projeto original

e na secretaria de educação, por exemplo, ficou: Diretoria de Educação Infantil, Ensino

Fundamental e Educação Especial; Diretoria Geral e Diretoria de Planejamento e Gestão

Escolar.

A pasta da Saúde, com relação à diretoria da Assistência Especializada, que não contemplava a

Saúde mental, que havia sido ponto de questionamento, por não ter sido contemplado sob

nenhuma direção, passou a integrar a nova Diretoria de Atenção Especializada e Saúde Mental.

A Secretaria de Saúde ficou com as outras subdivisões: Secretário Adjunto da Saúde; Diretoria

de Vigilância em Saúde; Diretoria de Atenção Primária em Saúde; Diretoria de Auditoria e

Controle; Diretoria de Atenção Especializada e Saúde Mental; Diretoria de Gestão em Saúde;

Diretoria de Atenção às Urgências e Emergências; Diretoria Financeira e Compras em Saúde; e

(uma) Assessoria de Apoio Técnico ao Gabinete.

Outras mudanças estão sendo propostas também nas secretarias de Meio Ambiente; Obras;

Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos; Secretaria de Esporte e Lazer e demais

secretarias que compõem a administração municipal.

Tópicos: destaquegeneral Silva e Luna
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A sessão terá inicio às 09h, no plenário da Casa

O texto do projeto de lei nº 1 de 2025, que versa sobre a reorganização administrativa da

prefeitura, vai à votação na sessão desta sexta-feira, 10 de janeiro, em sessão extraordinária.

Após reuniões, o Executivo mandou uma substituição de páginas ao projeto original e na

secretaria de educação, por exemplo, ficou: Diretoria de Educação Infantil, Ensino Fundamental

e Educação Especial; Diretoria Geral e Diretoria de Planejamento e Gestão Escolar.

A pasta da Saúde, com relação à diretoria da Assistência Especializada, que não contemplava a

Saúde mental, que havia sido ponto de questionamento, por não ter sido contemplado sob

nenhuma direção, passou a integrar a nova Diretoria de Atenção Especializada e Saúde Mental.

A Secretaria de Saúde ficou com as outras subdivisões: Secretário Adjunto da Saúde; Diretoria

de Vigilância em Saúde; Diretoria de Atenção Primária em Saúde; Diretoria de Auditoria e

Controle; Diretoria de Atenção Especializada e Saúde Mental; Diretoria de Gestão em Saúde;

Diretoria de Atenção às Urgências e Emergências; Diretoria Financeira e Compras em Saúde; e

(uma) Assessoria de Apoio Técnico ao Gabinete.

Outras mudanças estão sendo propostas também nas secretarias de Meio Ambiente; Obras;

Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos; Secretaria de Esporte e Lazer e demais

secretarias que compõem a administração municipal.
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O prefeito General Silva e Luna sancionou na tarde desta quinta-feira (09) os dois projetos

aprovados pelo legislativo que tratam da reorganização administrativa da Câmara Municipal de

Foz do Iguaçu. A aprovação na Câmara aconteceu na quarta-feira, 08 de janeiro, em sessão

extraordinária.
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Foz Ao Vivo - General Silva e Luna sanciona as duas primeiras leis da nova gestão noticias652

Seja bem vindo ao nosso site Foz Ao Vivo! Inicial Ciência e Tecnologia Curiosidades Educação

Economia Geral Fronteira Justiça e Segurança Paraguai Saúde Turismo Argentina Quem

Somos Política de Privacidade Fale Conosco Notícias Videos Classificados IBOV: 119.781

0.13% Dolar: R$ 6,05 -0.82% Euro: R$ 6,24 -1.03% Bitcoin: R$ 588.260,06 -2.56% IBOV:

119.781 0.13% Dolar: R$ 6,05 -0.82% Euro: R$ 6,24 -1.03% Bitcoin: R$ 588.260,06 -2.56%

Prefeitura General Silva e Luna sanciona as duas primeiras leis da nova gestão Leis 5.521 e

5.522 tratam da reorganização administrativa do legislativo Publicada em 09/01/2025 às 18:37h

|&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas redes sociais (Foto: Christian Rizzi/ CMFI) O prefeito

General Silva e Luna sancionou na tarde desta quinta-feira (09) os dois projetos aprovados pelo

legislativo que tratam da reorganização administrativa da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. A

aprovação na Câmara aconteceu na quarta-feira, 08 de janeiro, em sessão extraordinária. O

prefeito Silva e Luna iniciou seu governo com agilidade ao sancionar as duas primeiras leis de

sua gestão, demonstrando compromisso em acelerar as decisões necessárias para o

desenvolvimento da cidade. Essas ações rápidas refletem uma visão clara de gestão pública

eficiente e neste sentido é fundamental que atuem em harmonia para garantir avanços

significativos. Sobre o Ouvidor A Lei no 5.521, de 9 de janeiro de 2025, alterou a Lei no 5.159,

de 21 de setembro de 2022, para reestruturar as atribuições do Ouvidor Parlamentar. O art. 25

da Lei no 5.159/2022 passou a ter nova redação e revogados os incisos XII e XIII. Novas

atribuições Já a Lei no 5.522 alterou a Lei no 5.159, e versa sobre os requisitos de investidura e

atribuições dos cargos de provimento em comissão e das funções gratificadas da Câmara

Municipal de Foz do Iguaçu, neste caso sobre a Diretoria de Cerimonial, para dar suporte a

Diretoria de Comunicação. O Art. 9o-A da nova redação elenca as atribuições do Diretor de

Cerimonial. O art. 2o altera o art. 20, da Lei no 5.159, quanto as atividades de segurança digital,

possibilitando novas formas de garantir essa segurança. No art. 3o ficou acrescida a Subseção

X-A, e os artigos 21-A e 21-B, à Lei no 5.159, de 21 de setembro de 2022, com a redação sobre

as atribuições do Diretor de Segurança para melhoria da segurança física da Câmara Municipal.

O Art. 4o Fica acrescentado o Parágrafo único, ao Artigo 22 e os Artigos 27-A e 27-B, todos à

Lei no5.159, de 21 de setembro de 2022, dando ao Assistente Técnico a atuação como chefia

imediata do pessoal de seu órgão ou unidade de trabalho. As duas leis entram em vigor a partir

da publicação no Diário Fonte: PMFI OUTRAS NOTÍCIAS Justiça e Segurança Malas

carregadas de cigarros contrabandeados e haxixe são encontradas em fiscalização de rotina

Justiça e Segurança Fronteira responde por metade das apreensões de drogas da PRF no PR

Eventos Mercado Público Barrageiro realiza primeiro Luau com programação especial para a

comunidade de Foz e região Justiça e Segurança Apreendidos pneus contrabandeados do

Paraguai ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo representam a opinião do leitor e não

necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade das mensagens é do autor da postagem.

Deixe seu comentário! Nome Email Comentário 0 / 500 caracteres Insira os caracteres no
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General Silva e Luna visita Foztrans e reforça compromisso com melhorias na mobilidade

urbana

09/01/2025 Nenhum comentário

Primeira ida do prefeito à autarquia destaca integração de tecnologia, educação no trânsito e

reestruturação para melhor atender às demandas da população.
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Foto: Christian Rizzi

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu decide nesta sexta-feira (10), às 9h, em sessão

extraordinária, sobre o polêmico projeto de reestruturação administrativa proposto pelo prefeito

General Silva e Luna. A proposta, que prevê um aumento de quase 60% nos gastos com cargos

comissionados, impactará os cofres públicos em R$ 12 milhões anuais a partir de 2025,

totalizando R$ 40,5 milhões até 2028.

O que está em jogo?

O projeto de lei nº 1 de 2025 reorganiza a estrutura administrativa da prefeitura, criando novas

diretorias e cargos em várias secretarias, como Educação, Saúde, Meio Ambiente, Obras,

Turismo e Esporte. A medida inclui ajustes na Secretaria de Saúde, que agora terá uma

Diretoria de Atenção Especializada e Saúde Mental, além de outras subdivisões como Vigilância

em Saúde e Urgências e Emergências.

Na Educação, o texto propõe a criação de diretorias voltadas à Educação Infantil, Ensino

Fundamental e Educação Especial, entre outras áreas estratégicas. Outras pastas, como Meio

Ambiente e Obras, também terão mudanças significativas.

Impacto financeiro e questionamentos

Se aprovado, o projeto aumentará os gastos com cargos comissionados para R$ 3,1 milhões

mensais – 59,5% a mais do que o valor atual. Esse acréscimo levanta dúvidas sobre como a

prefeitura pretende financiar os novos custos, considerando que quase metade da Receita

Corrente Líquida (RCL) já está comprometida com a folha de pagamento.

Com o orçamento de Foz do Iguaçu para 2025 estimado em R$ 2,2 bilhões, sendo R$ 884

milhões destinados a salários, especialistas alertam que a margem para outros investimentos

será ainda menor.

E agora?

O projeto gerou debates acalorados na cidade. Enquanto o Executivo defende que as mudanças

são necessárias para modernizar a gestão, críticos questionam se o aumento nos gastos é

sustentável e como isso afetará áreas prioritárias, como saúde, educação e infraestrutura.

A decisão final agora está nas mãos dos vereadores, que votarão nesta sexta-feira (10). A

população segue atenta aos desdobramentos, esperando por transparência e responsabilidade

no uso dos recursos públicos.
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Mais cargos, menos verba: impacto milionário preocupa orçamento de Foz - edQueiroz Ir direto

para o conteúdo Open Conta do Facebook in a new tab Open Instagram in a new tab Alternar

pesquisa Menu Procurar: Enviar Mais cargos, menos verba: impacto milionário preocupa

orçamento de Foz Autor do post De Ed Queiroz Data do post janeiro 9, 2025 Nenhum

comentário em Mais cargos, menos verba: impacto milionário preocupa orçamento de Foz Foto:

Christian Rizzi A matemática do General: mais gastos, menos investimento em saúde e

educação? O novo prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, apresentou um projeto de

reestruturação governamental que propõe um aumento de quase 60% nos gastos com cargos

comissionados. O impacto anual previsto é de R$ 12 milhões a partir de 2025, totalizando R$

40,5 milhões até 2028. Atualmente, a folha de pagamento dos comissionados custa R$ 1,97

milhão por mês. Com o novo projeto, o valor passará para R$ 3,15 milhões, colocando ainda

mais pressão sobre o orçamento municipal, que já destina quase 48,5% da Receita Corrente

Líquida (RCL) para salários e benefícios. Com o orçamento de 2025 projetado em R$ 2,2

bilhões e R$ 884 milhões já comprometidos com a folha de pagamento, fica a pergunta: de onde

virá o dinheiro para sustentar esse aumento? Cortes em outras áreas essenciais, como saúde,

educação e infraestrutura, são uma possibilidade preocupante. Embora Foz do Iguaçu esteja

dentro do limite legal da Lei de Responsabilidade Fiscal, a margem para novas despesas é

pequena, e qualquer descontrole pode comprometer serviços básicos para a população. A

proposta ainda está em análise na Câmara Municipal, mas o aumento previsto levanta dúvidas

sobre as prioridades da nova gestão. Será que, para financiar o aumento de salários de

comissionados, outros setores serão sacrificados? Resumo Simplificado: Mudaram nomes,

quantidade e salários de alguns cargos na prefeitura. Secretário Extraordinário: Nada mudou.

Ouvidor Geral: Salário dobrou, de R$ 6.425,00 para R$ 12.850,00. Diretor de Departamento:

Aumentou de 44 para 65 cargos, e o salário também subiu de R$ 6.425,00 para R$ 12.850,00.

Coordenadores: Criaram mais vagas e dobraram os salários (de R$ 2.460,00 para R$ 5.140,00).

Assessores Técnicos: Salário passou de R$ 6.425,00 para R$ 10.280,00. Assessores I:

Reduziram o número de cargos, mas subiram o salário de R$ 2.460,00 para R$ 3.855,00. Novos

Cargos: Criaram o de Chefe de Gabinete do Vice e o de Secretário Adjunto da Saúde, ambos

ganhando R$ 12.850,00. Resumo da ópera: Mais cargos, salários maiores e um impacto pesado

nos gastos públicos. Relacionado Deixe um comentário Cancelar resposta O seu endereço de

e-mail não será publicado. Campos obrigatórios são marcados com * Comentário * Nome * E-

mail * Site Salvar meus dados neste navegador para a próxima vez que eu comentar. ? Open

Conta do Facebook in a new tab Open Instagram in a new tab © 2025 - Direitos reservados -

edQueiroz X
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A exposição “ACAPI: Uma História que Precisa Ser Mostrada” celebra os 50 anos da

Associação Cultural dos Artistas Plásticos de Foz do Iguaçu (ACAPI), uma das principais

entidades culturais da cidade. Aberta desde novembro, a mostra apresenta mais de 50 obras do

acervo da associação, além de peças icônicas cedidas pela família de Haroldo Alvarenga, figura

de grande relevância para a cultura local.

Quem foi Haroldo Alvarenga – Haroldo Alvarenga foi um multifacetado artista plástico,

coreógrafo, músico e professor. Natural do interior de São Paulo, chegou a Foz do Iguaçu em

1968, onde deixou um legado cultural marcante. Ele foi um dos fundadores da Orquestra

Municipal e do Coral Municipal, e ajudou a criar a ACAPI. Como escultor, Alvarenga produziu

mais de 400 obras catalogadas, muitas das quais ganharam reconhecimento internacional. A

memória dele é preservada na Estação Cultural Haroldo Alvarenga, que leva seu nome.

A Exposição – A exposição está instalada na Estação Cultural Haroldo Alvarenga, localizada no

prédio histórico da antiga Câmara de Vereadores, na Praça Getúlio Vargas, no centro de Foz do

Iguaçu. A mostra fica aberta ao público até o fim de fevereiro, de segunda a sexta-feira, das 8h

às 17h.

Essa é uma oportunidade única para apreciar a rica história da ACAPI e se conectar com parte

da herança cultural de Foz do Iguaçu.

Texto e foto-Fundação Cultural de Foz do Iguaçu
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Os vereadores de Foz do Iguaçu já estão discutindo o projeto de reestruturação administrativa

na Prefeitura local, encaminhado pelo prefeito Silva e Luna logo no dia seguinte à posse. As

principais mudanças propostas são a extinção de quatro secretarias e a criação de outras três.

A ideia é extinguir as secretarias de Transparência e Governança; do Trabalho, Juventude e

Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade, passando suas atribuições

a outras pastas já existentes, e a criação das secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade

Urbana, e Comunicação e Relações Institucionais.

Atendendo a um convite do novo prefeito, os vereadores foram até o Paço Municipal para uma

reunião, que também contou com a participação de secretários e do vice Ricardinho, para tratar

da reforma e reforçar o compromisso da nova gestão de manter diálogo aberto e permanente

com o Poder Legislativo. Na conversa, os vereadores puderam apresentar questionamentos e

sugestões ao projeto.

"Essa reestruturação administrativa não é apenas um ajuste interno, mas um compromisso com

a agilidade, eficiência e resultados concretos para a cidade. O empenho dos vereadores em

contribuir ativamente com o processo demonstra maturidade política e uma verdadeira

preocupação com o bem-estar da nossa população", destacou o general Silva e Luna. (Foto:

Silvio Vera/Video UP)
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A Câmara Municipal de Vereadores aprovou nesta quarta-feira (08) a criação de quatro novos

cargos comissionados. A proposta foi apresentada pela mesa diretora e teve 12 votos

favoráveis. Apenas três vereadores foram contrários ao projeto que terá impacto financeiro aos

cofres públicos de R$ 2,5 milhões de reais até 2027.

Foram criados os cargos de Diretor de Segurança e Diretor de Cerimonial, com salários de R$

12.448,04, cada. Também foram criadas duas chefias de gabinete, com salários de R$

10.373,35 cada. Incluindo o 13° salários, os novos cargos gerarão gastos de R$ cerca de 45 mil

mensal ao contribuinte.

Leia +

Conheça os reforços do Foz Cataratas Futsal para a temporada 2025

Recanto Cataratas Resort vai fazer feirão de empregos para contratação de Jovens Aprendizes

Edital com recursos da Itaipu prevê R$ 81 milhões em usinas solares

Para criar os novos cargos, a mesa diretora, autora do projeto, argumentou que havia a

necessidade da criação de duas chefias de gabinete porque duas servidoras, que ocupavam as

vagas na gestão passada, estão gestantes e não podem ser demitidas.

Quanto às diretorias, a mesa diretora salienta que é necessário reforçar a segurança do

plenário, por isso foi criado o cargo de Diretor de Segurança e que devido a alta demanda de

eventos marcados, é essencial a presença de um diretor de cerimonial.

A vereadora Anice Gazzaoui, que foi favorável ao projeto, destacou que a criação das chefias

de gabinete resolve o problema das duas servidoras. “Eu conheço as duas assessoras que

estavam no mandato passado, temos que agradecer essa mesa diretora que em seu primeiro

ato já vem resolvendo um problema que é histórico, em que pese ser rápido, a gente precisa

resolver” disse ela.

Gazzaoui também defendeu a criação do cargo de Diretor de Segurança. Segundo ela, a casa

sofre com a falta de segurança. “Eu ‘tava’ em uma sessão e alguém entrou aqui e entrou no

meu carro, eu tive que ficar horas aqui até saberem o que tinham feito, também tivemos

equipamentos furtados aqui” contou. “Então a questão da segurança é necessária, sabemos de

lugares que aconteceu tragédias piores, graças a Deus aqui foi só isso” disse.

A vereadora Yasmin Hachem votou contra a criação de novos cargos. Sobre as chefias, a

vereadora destacou que a Câmara passa por um problema estrutural, pois a casa não prevê o

afastamento de mulheres gestantes. Mas argumenta que a criação dos cargos não resolve o

problema. “A gestação nas assessorias precisa ser pensada de uma forma mais ampla, e se

forem seis assessoras gestantes, como vamos resolver? Todas as vezes vamos criar novos

cargos?” questionou.

Quanto à diretoria de cerimonial, a vereadora propôs diminuir os eventos. “Na minha opinião,

deveríamos diminuir o número de títulos que os vereadores dão por ano, diminuir a quantidade

de prêmios que tem na casa, se formos somar todos os títulos, moções e prêmios são mais de

45 sessões solenes por ano, mas a questão não é criar um cargo, é diminuir essa demanda”
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pontuou.

Veja como votou cada um dos vereadores

Adriano Rorato – SIM.

Paulo Debrito – SIM

Bosco Foz – SIM

Adnan El Sayed – SIM

Cabo Cassol – SIM

Anice – SIM

Yasmin Hachem – NÃO

Soldado Fruet – SIM

Professora Márcia Bachixte – SIM

Valentina – NÃO

Evandro Ferreira – NÃO

Sidnei Prestes – SIM

Beni – SIM

Balbinot – SIM

Dr. Ranieri Marchioro – SIM

Assista a sessão extraordinária na íntegra

Tópicos: câmara de Fozdestaque
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O Legislativo aprovou nesta quarta-feira, 08 de janeiro, em sessão extraordinária, os projetos

que tratam da reorganização administrativa da Câmara. Agora, os projetos de lei vão para

sanção do prefeito e o de resolução aguarda promulgação do presidente da Casa.

As Vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT) votaram contra os projetos que

versam sobre a reorganização do Legislativo, pontuando que haveria outra forma de resolver os

problemas apontados.

“Com relação às assessoras gestantes, acho que precisamos buscar solução definitiva pra isso.

A questão da Diretoria de Cerimonial, a Câmara não tinha essa demanda gigantesca, foi sendo

criada com tempo e agora é preciso resolver. Então na minha opinião era preciso reduzir os

títulos, os prêmios. Sobre a segurança física e digital, o setor que faz a segurança digital é

impecável e a atenção maior na segurança física é algo que sempre falei. Minha contrariedade

ao projeto não é a motivação, mas o formato”, pontuou a vereadora Yasmin Hachem (PV).

A vereadora Anice (PP) defendeu principalmente o reforço da área de segurança física do

Legislativo, uma vez que a Casa já foi alvo de furtos. “A questão da segurança é necessária. Por

isso temos de tomar as providências. Em relação ao cerimonial, acho muito importante termos

esse aporte”, pontuou.

O vereador Dr. Ranieri (Republicanos) também se manifestou na tribuna. “Com relação à

criação dos cargos, são demandas que têm origem anteriormente e a solução do problema está

amparada na lei já escrita. O cargo de segurança, eu tenho certeza que se fizéssemos

questionamento aqui no plenário apontariam que não há segurança física aqui. Com relação ao

cerimonial, a Câmara criou a demanda, mas não a solução, sobrecarregando servidores que

poderiam estar cuidando melhor da comunicação”. O vereador Evandro também votou contrário

às matérias em pauta.

Diretoria de Cerimonial

Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de Comunicação não

supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca: assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi uma demanda dos

próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar que, na última

Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela Câmara além

dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº 5330/2023, nº

5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº 4182/2014.

Chefias de Gabinete

Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de gabinete para abarcar duas assessoras

da gestão anterior que estão gestantes, garantindo assim, a estabilidade constitucional das

mesmas nesse período.

Desmembramento da Diretoria de Tecnologia

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo apenas

desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo demandaram a
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separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e transparência na

tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-hacker, visto que em

2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos documentos, além de

outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a implementação da

assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com impressões. Diante de

todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de atenção especial, ficará

agora sob a responsabilidade de Departamento específico.

Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a

restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções. Também avançou o trâmite do projeto de resolução

nº 12/2024, que trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do

Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

A matéria estabelece diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do

setor, alinhando-se, ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida

reformulação não muda a estrutura administrativa, não gerando despesas financeiras.

Reorganização administrativa do Executivo recebe emendas

Com relação ao projeto de lei 01/2025, que versa sobre a reorganização do Poder Executivo, as

vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha (PT) entraram com duas emendas. Uma das

alterações proposta pela emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos

comissionados por servidores de carreira, passando de 20% a 30% concomitantemente, a

serem ocupados por servidores de carreira.

A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica descrita no inciso II (que

está inserida na secretaria municipal de esporte e lazer) deverá comprovar o regular registro

profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física – CREF. As duas emendas estão

sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.

CMFI- Foto: CMFI

62



 
Titulo: Aprovada a reorganização administrativa da Câmara - H2FOZ Midia: Web

Veiculo: H2FOZ - Foz do Iguaçu - Notícias e Turismo Pagina: Web Data: 08/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

63



 

A Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu aprovou nesta quarta-feira, 8 de janeiro, em sessão

extraordinária, o projeto que trata de sua reorganização administrativa, o qual agora vai à

sanção do Executivo. Para as vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT), tal

demanda poderia ser resolvida de outro modo, por isso votaram contra a proposta.

“Com relação às assessoras gestantes, acho que precisamos buscar solução definitiva pra isso.

A questão da Diretoria de Cerimonial, a Câmara não tinha essa demanda gigantesca, foi sendo

criada com tempo e agora é preciso resolver. Então, na minha opinião, era preciso reduzir os

títulos, os prêmios. Sobre a segurança física e digital, o setor que faz a segurança digital é

impecável e a atenção maior na segurança física é algo que sempre falei. Minha contrariedade

ao projeto não é a motivação, mas o formato”, pontuou a vereadora Yasmin Hachem.

Segundo a vereadora Anice (PP), o reforço da área de segurança física do Legislativo é

essencial, uma vez que a Casa já foi alvo de furtos. “A questão da segurança é necessária. Por

isso temos de tomar as providências. Em relação ao cerimonial, acho muito importante termos

esse aporte”, mencionou.

O vereador Dr. Ranieri (Republicanos) também se manifestou na tribuna. “Com relação à

criação dos cargos, são demandas que têm origem anteriormente, e a solução do problema está

amparada na lei já escrita. O cargo de segurança, eu tenho certeza que, se fizéssemos

questionamento aqui no plenário, apontariam que não há segurança física aqui. Com relação ao

cerimonial, a Câmara criou a demanda, mas não a solução, sobrecarregando servidores que

poderiam estar cuidando melhor da comunicação.”

O vereador Evandro também votou contrário às matérias em pauta.

Diretoria de Cerimonial

Apesar da existência da Diretoria de Comunicação, que envolve assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área, com as alterações, agora haverá

também a Diretoria de Cerimonial. Trata-se de uma demanda dos próprios servidores efetivos,

devido à defasagem de pessoal.

Chefias de Gabinete

Em virtude de haver duas assessoras gestantes, do último mandato, estão sendo criadas

excepcionalmente duas chefias de gabinete para incluí-las, assegurando a estabilidade

constitucional delas nesse período.

Diretoria de Tecnologia

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo

desmembrada e ficará responsável pelos trâmites digitais, que envolvem tramitação de

documentação via meios digitais e instalação de sistema anti-hacker. Vale lembrar que em 2018

o sistema do Legislativo sofreu ataque e ocorreu a perda de diversos documentos. Também

houve a implementação da assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos

com impressões. Agora, a segurança física da Câmara, setor que precisa de atenção especial,

ficará sob a responsabilidade de um departamento específico.
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Ouvidoria

Em relação ao Poder Legislativo, também foi lido o Projeto de Lei n.º 146/2024, que versa sobre

a restruturação das funções do ouvidor parlamentar. O objetivo é aprimorar o funcionamento do

órgão, após levantamento interno realizado que apontou a necessidade de adequação na

legislação e nas funções. Ainda avançou o trâmite do Projeto de Resolução n.º 12/2024, que

trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do Sistema Eletrônico

de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

Reorganização do Executivo

Com relação ao Projeto de Lei n.º 01/2025, sobre a reorganização do Poder Executivo, as

vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha entraram com duas emendas. Uma das

alterações proposta pela emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos

comissionados por servidores de carreira, passando de 20% a 30% até o final do mandato.

A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica descrita no inciso II (que

está inserida na Secretaria Municipal de Esporte e Lazer) deverá comprovar o regular registro

profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física (CREF). As duas emendas estão

sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.
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Projeto que trata da reestruturação do Executivo recebe emendas que estão sob análise

O Legislativo aprovou nesta quarta-feira, 08 de janeiro, em sessão extraordinária, os projetos

que tratam da reorganização administrativa da Câmara. Agora, os projetos de lei vão para

sanção do prefeito e o de resolução aguarda promulgação do presidente da Casa.

As Vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT) votaram contra os projetos que

versam sobre a reorganização do Legislativo, pontuando que haveria outra forma de resolver os

problemas apontados.

“Com relação às assessoras gestantes, acho que precisamos buscar solução definitiva pra isso.

A questão da Diretoria de Cerimonial, a Câmara não tinha essa demanda gigantesca, foi sendo

criada com tempo e agora é preciso resolver. Então na minha opinião era preciso reduzir os

títulos, os prêmios. Sobre a segurança física e digital, o setor que faz a segurança digital é

impecável e a atenção maior na segurança física é algo que sempre falei. Minha contrariedade

ao projeto não é a motivação, mas o formato”, pontuou a vereadora Yasmin Hachem (PV).

A vereadora Anice (PP) defendeu principalmente o reforço da área de segurança física do

Legislativo, uma vez que a Casa já foi alvo de furtos. “A questão da segurança é necessária. Por

isso temos de tomar as providências. Em relação ao cerimonial, acho muito importante termos

esse aporte”, pontuou.

O vereador Dr. Ranieri (Republicanos) também se manifestou na tribuna. “Com relação à

criação dos cargos, são demandas que têm origem anteriormente e a solução do problema está

amparada na lei já escrita. O cargo de segurança, eu tenho certeza que se fizéssemos

questionamento aqui no plenário apontariam que não há segurança física aqui. Com relação ao

cerimonial, a Câmara criou a demanda, mas não a solução, sobrecarregando servidores que

poderiam estar cuidando melhor da comunicação”. O vereador Evandro também votou contrário

às matérias em pauta.

Diretoria de Cerimonial

Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de Comunicação não

supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca: assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi uma demanda dos

próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar que, na última

Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela Câmara além

dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº 5330/2023, nº

5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº 4182/2014.

Chefias de Gabinete

Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de gabinete para abarcar duas assessoras

da gestão anterior que estão gestantes, garantindo assim, a estabilidade constitucional das

mesmas nesse período.

Desmembramento da Diretoria de Tecnologia

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo apenas
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desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo demandaram a

separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e transparência na

tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-hacker, visto que em

2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos documentos, além de

outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a implementação da

assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com impressões. Diante de

todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de atenção especial, ficará

agora sob a responsabilidade de Departamento específico.

Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a

restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções. Também avançou o trâmite do projeto de resolução

nº 12/2024, que trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do

Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

A matéria estabelece diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do

setor, alinhando-se, ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida

reformulação não muda a estrutura administrativa, não gerando despesas financeiras.

Reorganização administrativa do Executivo recebe emendas

Com relação ao projeto de lei 01/2025, que versa sobre a reorganização do Poder Executivo, as

vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha (PT) entraram com duas emendas. Uma das

alterações proposta pela emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos

comissionados por servidores de carreira, passando de 20% a 30% concomitantemente, a

serem ocupados por servidores de carreira.

A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica descrita no inciso II (que

está inserida na secretaria municipal de esporte e lazer) deverá comprovar o regular registro

profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física – CREF. As duas emendas estão

sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.
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O Legislativo aprovou nesta quarta-feira (08) em sessão extraordinária, os projetos que tratam

da reorganização administrativa da Câmara. Agora, os projetos de lei vão para sanção do

prefeito e o de resolução aguarda promulgação do presidente da Casa.

Entre as demandas, o projeto criou quatro novos cargos na Câmara, sendo duas chefias de

gabinete e duas diretorias. Os novos servidores (Cargos Comissionados) vão ter um custo

mensal de cerca de 45 mil reais, que em quatro anos chega a R$ 2,5 milhões de reais.

Veja os salários:

Duas chefias de gabinete, com salários de R$ 10.373,35 cada; Diretor de Cerimonial, com

salário de R$ 12.448,04; Diretor de Segurança, com salário de R$ 12.448,04.

As Vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT) votaram contra os projetos que

versam sobre a reorganização do Legislativo, pontuando que haveria outra forma de resolver os

problemas apontados. Além delas, o Vereador Evandro Ferreira também votou contra.

“Com relação às assessoras gestantes, acho que precisamos buscar solução definitiva pra isso.

A questão da Diretoria de Cerimonial, a Câmara não tinha essa demanda gigantesca, foi sendo

criada com tempo e agora é preciso resolver. Então na minha opinião era preciso reduzir os

títulos, os prêmios. Sobre a segurança física e digital, o setor que faz a segurança digital é

impecável e a atenção maior na segurança física é algo que sempre falei. Minha contrariedade

ao projeto não é a motivação, mas o formato”, pontuou a vereadora Yasmin Hachem (PV).

A vereadora Anice (PP) defendeu principalmente o reforço da área de segurança física do

Legislativo, uma vez que a Casa já foi alvo de furtos. “A questão da segurança é necessária. Por

isso temos de tomar as providências. Em relação ao cerimonial, acho muito importante termos

esse aporte”, pontuou.

O vereador Dr. Ranieri (Republicanos) também se manifestou na tribuna. “Com relação à

criação dos cargos, são demandas que têm origem anteriormente e a solução do problema está

amparada na lei já escrita. O cargo de segurança, eu tenho certeza que se fizéssemos

questionamento aqui no plenário apontariam que não há segurança física aqui. Com relação ao

cerimonial, a Câmara criou a demanda, mas não a solução, sobrecarregando servidores que

poderiam estar cuidando melhor da comunicação”.

Diretoria de Cerimonial

Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de Comunicação não

supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca: assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi uma demanda dos

próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar que, na última

Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela Câmara além

dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº 5330/2023, nº

5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº 4182/2014.

Chefias de Gabinete

Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de gabinete para abarcar duas assessoras
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da gestão anterior que estão gestantes, garantindo assim, a estabilidade constitucional nesse

período.

Desmembramento da Diretoria de Tecnologia

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo apenas

desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo demandaram a

separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e transparência na

tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-hacker, visto que em

2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos documentos, além de

outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a implementação da

assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com impressões. Diante de

todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de atenção especial, ficará

agora sob a responsabilidade de Departamento específico.

Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a

restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções. Também avançou o trâmite do projeto de resolução

nº 12/2024, que trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do

Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

A matéria estabelece diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do

setor, alinhando-se, ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida

reformulação não muda a estrutura administrativa, não gerando despesas financeiras.

Veja como foi o voto de cada vereador

Adriano Rorato – SIM.

Paulo Debrito – SIM

Bosco Foz – SIM

Adnan El Sayed – SIM

Cabo Cassol – SIM

Anice – SIM

Yasmin Hachem – NÃO

Soldado Fruet – SIM

Professora Márcia Bachixte – SIM

Valentina – NÃO

Evandro Ferreira – NÃO

Sidnei Prestes – SIM

Beni – SIM

Balbinot – SIM

Dr. Ranieri Marchioro – SIM
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Na sessão extraordinária desta quarta-feira (08) a Câmara deu seguimento ao projeto de lei

01/2025, que versa sobre a reorganização do Poder Executivo. O projeto encaminhado pelo

Prefeito Silva e Luna cria duas novas secretarias e reajusta o salário dos Cargos Comissionados

(CCs), entre outras demandas.

Na Câmara, as vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha (PT) com duas emendas. Uma

das alterações proposta pela emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos

comissionados por servidores de carreira, passando de 20% a 30% concomitantemente, a

serem ocupados por servidores de carreira.

A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica descrita no inciso II (que

está inserida na secretaria municipal de esporte e lazer) deverá comprovar o regular registro

profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física – CREF. As duas emendas estão

sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.
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Reorganização administrativa da Câmara recebe aprovação plenária

janeiro 08, 2025

O Legislativo aprovou nesta quarta-feira, 08 de janeiro, em sessão extraordinária, os projetos

que tratam da reorganização administrativa da Câmara. Agora, os projetos de lei vão para

sanção do prefeito e o de resolução aguarda promulgação do presidente da Casa.

As Vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT) votaram contra os projetos que

versam sobre a reorganização do Legislativo, pontuando que haveria outra forma de resolver os

problemas apontados.

“Com relação às assessoras gestantes, acho que precisamos buscar solução definitiva pra isso.

A questão da Diretoria de Cerimonial, a Câmara não tinha essa demanda gigantesca, foi sendo

criada com tempo e agora é preciso resolver. Então na minha opinião era preciso reduzir os

títulos, os prêmios. Sobre a segurança física e digital, o setor que faz a segurança digital é

impecável e a atenção maior na segurança física é algo que sempre falei. Minha contrariedade

ao projeto não é a motivação, mas o formato”, pontuou a vereadora Yasmin Hachem (PV).

A vereadora Anice (PP) defendeu principalmente o reforço da área de segurança física do

Legislativo, uma vez que a Casa já foi alvo de furtos. “A questão da segurança é necessária. Por

isso temos de tomar as providências. Em relação ao cerimonial, acho muito importante termos

esse aporte”, pontuou.

O vereador Dr. Ranieri (Republicanos) também se manifestou na tribuna. “Com relação à

criação dos cargos, são demandas que têm origem anteriormente e a solução do problema está

amparada na lei já escrita. O cargo de segurança, eu tenho certeza que se fizéssemos

questionamento aqui no plenário apontariam que não há segurança física aqui. Com relação ao

cerimonial, a Câmara criou a demanda, mas não a solução, sobrecarregando servidores que

poderiam estar cuidando melhor da comunicação”. O vereador Evandro também votou contrário

às matérias em pauta.

Diretoria de Cerimonial

Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de Comunicação não

supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca: assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi uma demanda dos

próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar que, na última

Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela Câmara além

dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº 5330/2023, nº

5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº 4182/2014.

Chefias de Gabinete

Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de gabinete para abarcar duas assessoras

da gestão anterior que estão gestantes, garantindo assim, a estabilidade constitucional das

mesmas nesse período.
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Desmembramento da Diretoria de Tecnologia

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo apenas

desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo demandaram a

separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e transparência na

tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-hacker, visto que em

2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos documentos, além de

outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a implementação da

assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com impressões. Diante de

todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de atenção especial, ficará

agora sob a responsabilidade de Departamento específico.

Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a

restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções. Também avançou o trâmite do projeto de resolução

nº 12/2024, que trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do

Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

A matéria estabelece diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do

setor, alinhando-se, ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida

reformulação não muda a estrutura administrativa, não gerando despesas financeiras.

Reorganização administrativa do Executivo recebe emendas

Com relação ao projeto de lei 01/2025, que versa sobre a reorganização do Poder Executivo, as

vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha (PT) entraram com duas emendas. Uma das

alterações proposta pela emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos

comissionados por servidores de carreira, passando de 20% a 30% até o final do mandato.

A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica descrita no inciso II (que

está inserida na secretaria municipal de esporte e lazer) deverá comprovar o regular registro

profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física – CREF. As duas emendas estão

sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.
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Por 12 votos a favor e 3 contra, os vereadores de Foz do Iguaçu aprovaram o Projeto de

Resolução que cria quatro novos cargos na Câmara Municipal, cujos salários vão consumir, no

total, R$ 45 mil por mês dos pagadores de impostos para a Prefeitura de Município, sem contar

o 13º salário e outros penduricalhos.

Entre desculpas e argumentos para a criação desses cargos, todos serão escolhidos pelos

próprios vereadores, e não por concurso público.

São dois novos cargos de diretor, com salários de R$ 12.488,04 cada, e duas chefias de

gabinete, com salários de R$ 10.373,35 cada.

Requisitos

Quanto às chefias de gabinete, os requisitos mínimos ficam a critério dos próprios vereadores.

Mas, no caso das diretorias os felizardos terão de ter alguns requisitos específicos.

Segundo o projeto, para ocupar o cargo de diretor de Segurança, o requisito mínimo é a

“comprovação de conclusão de curso superior”, e não são exigidos quaisquer tipos de

especializações na área que vai ocupar.

Quanto ao diretor de Cerimonial, os requisitos mínimos são “a comprovação de conclusão de

curso superior ou ensino médio completo, com experiência de 2 (dois) anos na função de

Cerimonialista, comprovada por meio idôneo”.

Portanto, preparem os bolsos, pagadores de impostos para a administração municipal!
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A Câmara Municipal de Vereadores aprovou nesta quarta-feira (08) a criação de quatro novos

cargos comissionados. A proposta foi apresentada pela mesa diretora e teve 12 votos

favoráveis. Apenas três vereadores foram contrários ao projeto que terá impacto financeiro aos

cofres públicos de R$ 2,5 milhões de reais até 2027.

Foram criados os cargos de Diretor de Segurança e Diretor de Cerimonial, com salários de R$

12.448,04, cada. Também foram criadas duas chefias de gabinete, com salários de R$

10.373,35 cada. Incluindo o 13° salários, os novos cargos gerarão gastos de R$ cerca de 45 mil

mensal ao contribuinte.

Para criar os novos cargos, a mesa diretora, autora do projeto, argumentou que havia a

necessidade da criação de duas chefias de gabinete porque duas servidoras, que ocupavam as

vagas na gestão passada, estão gestantes e não podem ser demitidas.

Quanto às diretorias, a mesa diretora salienta que é necessário reforçar a segurança do

plenário, por isso foi criado o cargo de Diretor de Segurança e que devido a alta demanda de

eventos marcados, é essencial a presença de um diretor de cerimonial.

A vereadora Anice Gazzaoui, que foi favorável ao projeto, destacou que a criação das chefias

de gabinete resolve o problema das duas servidoras. “Eu conheço as duas assessoras que

estavam no mandato passado, temos que agradecer essa mesa diretora que em seu primeiro

ato já vem resolvendo um problema que é histórico, em que pese ser rápido, a gente precisa

resolver” disse ela.

Gazzaoui também defendeu a criação do cargo de Diretor de Segurança. Segundo ela, a casa

sofre com a falta de segurança. “Eu ‘tava’ em uma sessão e alguém entrou aqui e entrou no

meu carro, eu tive que ficar horas aqui até saberem o que tinham feito, também tivemos

equipamentos furtados aqui” contou. “Então a questão da segurança é necessária, sabemos de

lugares que aconteceu tragédias piores, graças a Deus aqui foi só isso” disse.

A vereadora Yasmin Hachem votou contra a criação de novos cargos. Sobre as chefias, a

vereadora destacou que a Câmara passa por um problema estrutural, pois a casa não prevê o

afastamento de mulheres gestantes. Mas argumenta que a criação dos cargos não resolve o

problema. “A gestação nas assessorias precisa ser pensada de uma forma mais ampla, e se

forem seis assessoras gestantes, como vamos resolver? Todas as vezes vamos criar novos

cargos?” questionou.

Quanto à diretoria de cerimonial, a vereadora propôs diminuir os eventos. “Na minha opinião,

deveríamos diminuir o número de títulos que os vereadores dão por ano, diminuir a quantidade

de prêmios que tem na casa, se formos somar todos os títulos, moções e prêmios são mais de

45 sessões solenes por ano, mas a questão não é criar um cargo, é diminuir essa demanda”

pontuou.

Veja como votou cada um dos vereadores

Adriano Rorato – SIM.

Paulo Debrito – SIM
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Bosco Foz – SIM

Adnan El Sayed – SIM

Cabo Cassol – SIM

Anice – SIM

Yasmin Hachem – NÃO

Soldado Fruet – SIM

Professora Márcia Bachixte – SIM

Valentina – NÃO

Evandro Ferreira – NÃO

Sidnei Prestes – SIM

Beni – SIM

Balbinot – SIM

Dr. Ranieri Marchioro – SIM

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Com salários acima de R$ 10 mil Câmara aprova criação cargos appeared first on

Busão Foz.
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O Juiz Rodrigo Luis Giacomin, condenou nesta quarta feira 08, julgando procedente em partes

as denuncias contra o casal, bem como os outros agentes públicos que praticaram o ato ilícito

na reforma do telhado na casa do ex prefeito Chico Brasileiro. Na época eles teriam utilizado a

estrutura da prefeitura e funcionários do Patronato na obra.

Tudo veio as claras em uma denúncia feita pelo programa JNTNews na época, onde mostrou

fotos e vídeos gravados por um ex assessor do prefeito e sua esposa Rosa Maria. O caso

estava sendo abafado, mas com a posse das provas, a ampla publicidade culminou com uma

ação do Ministério Público que terminou com a condenação do casal e outros envolvidos. Chico

e Rosa foram condenados a perda dos direitos políticos e o pagamento de multas e custas do

processo. Veja um trecho da fundamentação do Magistrado:

Por estas razões, atento a fundamentação exposta, julgo parcialmente procedentes os pedidos

formulados na inicial, para o fim de condenar os réus Francisco Lacerda Brasileiro, Rosa Maria

Jeronymo Lima e Alessandro Moreira do Carmo, nas penas previstas no art. 12, inciso I, da Lei

8.429/92, que consistem em:

a) suspensão dos direitos políticos pelo prazo de quatro anos;

b) pagamento de multa civil em favor do ente federativo vitimado, fixada no equivalente ao dobro

do valor da vantagem patrimonial indevidamente auferida;

c) proibição em contratar com o Poder Público ou receber benefícios ou incentivos fiscais ou

creditícios, direta ou indiretamente, ainda que por intermédio de pessoa jurídica da qual sejam

sócios majoritários, pelo prazo de quatro anos e;

d) ressarcimento ao erário, consistente na devolução dos valores pagos indevidamente aos

egressos no dia em que não cumpriram com a jornada laborativa e aos dispêndios dos veículos

oficiais, nos moldes da fundamentação. Resolvo o mérito, nos moldes do artigo 487, inciso I, do

Código de Processo Civil.

Relembre o caso

De acordo com a investigação do Ministério Público, o prefeito e a então secretária de Saúde,

contrataram Alessandro Moreira do Carmo, coordenador do Banco de Alimentos vinculado à

Secretaria Municipal de Assistência Social, para a realização dos trabalhos. Este por sua vez,

utilizando do cargo, arregimentou os egressos do sistema prisional sob sua coordenação para

prestação de serviços, desviando-os de suas atribuições para as quais recebiam

contraprestação nominada “auxílio qualificação”, em torno de R$ 1.012,00.

Ainda, com o auxílio da secretária do Banco de Alimentos, teria sido falsificado o registro de

frequência dos egressos, omitindo a utilização do horário de serviço para a realização de

trabalhos particulares na residência particular do Prefeito.

A Promotora constatou também, que foram empenhados dois veículos da Prefeitura de Foz do

Iguaçu para o transporte dos materiais de construção, assim como a sede do Banco de

Alimentos para guardá-los até o deslocamento final. Segundo o MP-PR, os fatos configuram

atos de improbidade administrativa causadores de enriquecimento ilícito.
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Conforme denuncia do MP tanto ela (Rosa) quanto o prefeito tinham perfeita consciência dos

fatos praticados pelos servidores.

Veja na integra a decisão:

https://jntnews.com.br/envios/2025/01/08/109b410f6fae251a2373eaa8b073f2b2066ad872.pdf

https://heyzine.com/flip-book/2c5889d37e.html

Jornalistas pediram o afastamento do prefeito Chico Brasileiro na época

A Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu recebeu, na época das denuncias um pedido de

afastamento do prefeito Chico Brasileiro (PSD), baseado na denúncia feita pelo Ministério

Público do Paraná, apontando improbidade administrativa por uso de serviços e bens da

prefeitura em reforma do telhado da residência do prefeito.

O pedido destinado ao presidente da Câmara na epoca, vereador Ney Patrício (PSD), era

assinado por Ricardo Azevedo Gomes, Juçara de Fátima da Cruz Andrade, Jackson Cabañas

Ferreira Filho e Cesar Cordeiro Muniz, membros de um veículo de comunicação em Foz do

Iguaçu.

“Pelo presente venho informar e pedir a essa presidência o afastamento do prefeito Francisco

Lacerda Brasileiro do seu cargo devido as denúncias já impetradas na Justiça cuja intimação

Judicial já foi emitida ao mesmo pelo possível ato de IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA, com

uso da máquina pública e mão de obra do Patronato, na reforma do telhado de sua residência

particular pelos fundamentos a seguir expostos“, diz trecho do pedido.

O pedido será enviado pela presidência para análise do Departamento Jurídico da Câmara de

Vereadores, mas os vereadores não acataram o pedido.
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Foz Reorganização administrativa da Câmara recebe aprovação plenária Projeto que trata da

reestruturação do Executivo recebe emendas que estão sob análise Publicada em 08/01/2025

às 14:01h |&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas redes sociais (Foto: CMFI) As Vereadoras

Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT) votaram contra os projetos que versam sobre a

reorganização do Legislativo, pontuando que haveria outra forma de resolver os problemas

apontados. “Com relação às assessoras gestantes, acho que precisamos buscar solução

definitiva pra isso. A questão da Diretoria de Cerimonial, a Câmara não tinha essa demanda

gigantesca, foi sendo criada com tempo e agora é preciso resolver. Então na minha opinião era

preciso reduzir os títulos, os prêmios. Sobre a segurança física e digital, o setor que faz a

segurança digital é impecável e a atenção maior na segurança física é algo que sempre falei.

Minha contrariedade ao projeto não é a motivação, mas o formato”, pontuou a vereadora

Yasmin Hachem (PV). A vereadora Anice (PP) defendeu principalmente o reforço da área de

segurança física do Legislativo, uma vez que a Casa já foi alvo de furtos. “A questão da

segurança é necessária. Por isso temos de tomar as providências. Em relação ao cerimonial,

acho muito importante termos esse aporte”, pontuou. O vereador Dr. Ranieri (Republicanos)

também se manifestou na tribuna. “Com relação à criação dos cargos, são demandas que têm

origem anteriormente e a solução do problema está amparada na lei já escrita. O cargo de

segurança, eu tenho certeza que se fizéssemos questionamento aqui no plenário apontariam

que não há segurança física aqui. Com relação ao cerimonial, a Câmara criou a demanda, mas

não a solução, sobrecarregando servidores que poderiam estar cuidando melhor da

comunicação”. O vereador Evandro também votou contrário às matérias em pauta. Diretoria de

Cerimonial Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de

Comunicação não supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca:

assessoria de imprensa, eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi

uma demanda dos próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar

que, na última Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela

Câmara além dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº

5330/2023, nº 5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº

4182/2014. Chefias de Gabinete Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de

gabinete para abarcar duas assessoras da gestão anterior que estão gestantes, garantindo

assim, a estabilidade constitucional das mesmas nesse período. Desmembramento da Diretoria

de Tecnologia A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está
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sendo apenas desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo

demandaram a separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e

transparência na tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-

hacker, visto que em 2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos

documentos, além de outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a

implementação da assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com

impressões. Diante de todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de

atenção especial, ficará agora sob a responsabilidade de Departamento específico. Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a

restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções. Também avançou o trâmite do projeto de resolução

nº 12/2024, que trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do

Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

A matéria estabelece diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do

setor, alinhando-se, ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida

reformulação não muda a estrutura administrativa, não gerando despesas financeiras.

Reorganização administrativa do Executivo recebe emendas Com relação ao projeto de lei

01/2025, que versa sobre a reorganização do Poder Executivo, as vereadoras Yasmin Hachem

e Valentina Rocha (PT) entraram com duas emendas. Uma das alterações proposta pela

emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos comissionados por

servidores de carreira, passando de 20% a 30% concomitantemente, a serem ocupados por

servidores de carreira. A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica

descrita no inciso II (que está inserida na secretaria municipal de esporte e lazer) deverá

comprovar o regular registro profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física –

CREF. As duas emendas estão sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.
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caracteres Insira os caracteres no campo abaixo: ÚLTIMAS NOTÍCIAS 08/01/2025 - Turismo

Secretário de Turismo de Foz do Iguaçu discute filas na aduana com embaixador argentino

08/01/2025 - Câmara de Foz Reorganização administrativa da Câmara recebe aprovação

plenária 08/01/2025 - Itaipu Binacional Concurso de Decoração Natalina de Foz divulga

vencedores e celebra criatividade local 08/01/2025 - Justiça e Segurança Ambulância do Samu

furtada na madrugada desta quarta-feira (08) é recuperada pela polícia Traduzir para Siga-nos

no Facebook Nosso Whatsapp (45) 99946-0698 Copyright (c) 2025 - Foz Ao Vivo
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Região

Publicado

1 hora atrás

em

8 de janeiro de 2025

Por

Tatyelle Schunemann

Os vereadores se reuniram na manhã desta terça-feira, 07 de janeiro, com o prefeito General

Silva e Luna (PL) e o vice-prefeito Ricardinho Nascimento (PSD), com intuito de dialogar a

respeito do projeto de lei 01/2025 que trata da reorganização administrativa da prefeitura e está

tramitando na Casa de Leis. A reunião aconteceu na sede do Poder Executivo.

“Durante o debate, apresentamos nossos questionamentos em relação ao projeto. Entendemos

a responsabilidade que temos na análise e aprovação de leis em benefício da sociedade e

reiteramos nosso compromisso com diálogo aberto e alinhado com Executivo para que

possamos atender às necessidades da população”, pontuou o Presidente da Câmara de Foz,

vereador Paulo Debrito (PL).

A matéria está sob análise das comissões da Casa e na última segunda-feira (06), os

vereadores tiveram reunião com Sismufi e Sinprefi. Na oportunidade, os parlamentares ouviram

as demandas e sugestões das categorias e nesta terça-feira, durante reunião com Executivo,

dirimiram dúvidas.

Fonte: assessoria

","nextFontIcon":""}" data-theiapostslider-onchangeslide="""">

Anterior

Floresta dos Macacos será inaugurada neste sábado (11), no Eco Park Foz

Estúdio ao Vivo

Receba as notícias no celular! Clique aqui para acessar nosso grupo no WhatsApp!
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Redação Portal Fronteiras

há 1 dia3 min de leitura

Projeto que trata da reestruturação do Executivo recebe emendas que estão sob análise

O Legislativo aprovou nesta quarta-feira, 08 de janeiro, em sessão extraordinária, os projetos

que tratam da reorganização administrativa da Câmara. Agora, os projetos de lei vão para

sanção do prefeito e o de resolução aguarda promulgação do presidente da Casa.

As Vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT) votaram contra os projetos que

versam sobre a reorganização do Legislativo, pontuando que haveria outra forma de resolver os

problemas apontados.

“Com relação às assessoras gestantes, acho que precisamos buscar solução definitiva pra isso.

A questão da Diretoria de Cerimonial, a Câmara não tinha essa demanda gigantesca, foi sendo

criada com tempo e agora é preciso resolver. Então na minha opinião era preciso reduzir os

títulos, os prêmios. Sobre a segurança física e digital, o setor que faz a segurança digital é

impecável e a atenção maior na segurança física é algo que sempre falei. Minha contrariedade

ao projeto não é a motivação, mas o formato”, pontuou a vereadora Yasmin Hachem (PV).

A vereadora Anice (PP) defendeu principalmente o reforço da área de segurança física do

Legislativo, uma vez que a Casa já foi alvo de furtos. “A questão da segurança é necessária. Por

isso temos de tomar as providências. Em relação ao cerimonial, acho muito importante termos

esse aporte”, pontuou.

O vereador Dr. Ranieri (Republicanos) também se manifestou na tribuna. “Com relação à

criação dos cargos, são demandas que têm origem anteriormente e a solução do problema está

amparada na lei já escrita. O cargo de segurança, eu tenho certeza que se fizéssemos

questionamento aqui no plenário apontariam que não há segurança física aqui. Com relação ao

cerimonial, a Câmara criou a demanda, mas não a solução, sobrecarregando servidores que

poderiam estar cuidando melhor da comunicação”. O vereador Evandro também votou contrário

às matérias em pauta.

Diretoria de Cerimonial

Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de Comunicação não

supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca: assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi uma demanda dos

próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar que, na última

Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela Câmara além

dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº 5330/2023, nº

5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº 4182/2014.

Chefias de Gabinete

Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de gabinete para abarcar duas assessoras

da gestão anterior que estão gestantes, garantindo assim, a estabilidade constitucional das

mesmas nesse período.
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Desmembramento da Diretoria de Tecnologia

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo apenas

desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo demandaram a

separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e transparência na

tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-hacker, visto que em

2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos documentos, além de

outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a implementação da

assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com impressões. Diante de

todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de atenção especial, ficará

agora sob a responsabilidade de Departamento específico.

Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a

restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções. Também avançou o trâmite do projeto de resolução

nº 12/2024, que trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do

Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

A matéria estabelece diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do

setor, alinhando-se, ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida

reformulação não muda a estrutura administrativa, não gerando despesas financeiras.

Reorganização administrativa do Executivo recebe emendas

Com relação ao projeto de lei 01/2025, que versa sobre a reorganização do Poder Executivo, as

vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha (PT) entraram com duas emendas. Uma das

alterações proposta pela emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos

comissionados por servidores de carreira, passando de 20% a 30% concomitantemente, a

serem ocupados por servidores de carreira.

A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica descrita no inciso II (que

está inserida na secretaria municipal de esporte e lazer) deverá comprovar o regular registro

profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física – CREF. As duas emendas estão

sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.

https://x.gd/6TSG0

https://youtu.be/MnonLDaPMYE?feature=shared
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O Legislativo aprovou nesta quarta-feira (08) em sessão extraordinária, os projetos que tratam

da reorganização administrativa da Câmara. Agora, os projetos de lei vão para sanção do

prefeito e o de resolução aguarda promulgação do presidente da Casa.

Entre as demandas, o projeto criou quatro novos cargos na Câmara, sendo duas chefias de

gabinete e duas diretorias. Os novos servidores (Cargos Comissionados) vão ter um custo

mensal de cerca de 45 mil reais, que em quatro anos chega a R$ 2,5 milhões de reais.

Veja os salários:

Duas chefias de gabinete, com salários de R$ 10.373,35 cada; Diretor de Cerimonial, com

salário de R$ 12.448,04; Diretor de Segurança, com salário de R$ 12.448,04.

As Vereadoras Yasmin Hachem (PV) e Valentina Rocha (PT) votaram contra os projetos que

versam sobre a reorganização do Legislativo, pontuando que haveria outra forma de resolver os

problemas apontados. Além delas, o Vereador Evandro Ferreira também votou contra.

“Com relação às assessoras gestantes, acho que precisamos buscar solução definitiva pra isso.

A questão da Diretoria de Cerimonial, a Câmara não tinha essa demanda gigantesca, foi sendo

criada com tempo e agora é preciso resolver. Então na minha opinião era preciso reduzir os

títulos, os prêmios. Sobre a segurança física e digital, o setor que faz a segurança digital é

impecável e a atenção maior na segurança física é algo que sempre falei. Minha contrariedade

ao projeto não é a motivação, mas o formato”, pontuou a vereadora Yasmin Hachem (PV).

A vereadora Anice (PP) defendeu principalmente o reforço da área de segurança física do

Legislativo, uma vez que a Casa já foi alvo de furtos. “A questão da segurança é necessária. Por

isso temos de tomar as providências. Em relação ao cerimonial, acho muito importante termos

esse aporte”, pontuou.

O vereador Dr. Ranieri (Republicanos) também se manifestou na tribuna. “Com relação à

criação dos cargos, são demandas que têm origem anteriormente e a solução do problema está

amparada na lei já escrita. O cargo de segurança, eu tenho certeza que se fizéssemos

questionamento aqui no plenário apontariam que não há segurança física aqui. Com relação ao

cerimonial, a Câmara criou a demanda, mas não a solução, sobrecarregando servidores que

poderiam estar cuidando melhor da comunicação”.

Diretoria de Cerimonial

Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de Comunicação não

supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca: assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi uma demanda dos

próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar que, na última

Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela Câmara além

dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº 5330/2023, nº

5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº 4182/2014.

Chefias de Gabinete

Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de gabinete para abarcar duas assessoras
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da gestão anterior que estão gestantes, garantindo assim, a estabilidade constitucional nesse

período.

Desmembramento da Diretoria de Tecnologia

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo apenas

desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo demandaram a

separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e transparência na

tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-hacker, visto que em

2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos documentos, além de

outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a implementação da

assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com impressões. Diante de

todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de atenção especial, ficará

agora sob a responsabilidade de Departamento específico.

Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a

restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções. Também avançou o trâmite do projeto de resolução

nº 12/2024, que trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do

Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

A matéria estabelece diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do

setor, alinhando-se, ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida

reformulação não muda a estrutura administrativa, não gerando despesas financeiras.

Veja como foi o voto de cada vereador

Adriano Rorato – SIM.

Paulo Debrito – SIM

Bosco Foz – SIM

Adnan El Sayed – SIM

Cabo Cassol – SIM

Anice – SIM

Yasmin Hachem – NÃO

Soldado Fruet – SIM

Professora Márcia Bachixte – SIM

Valentina – NÃO

Evandro Ferreira – NÃO

Sidnei Prestes – SIM

Beni – SIM

Balbinot – SIM

Dr. Ranieri Marchioro – SIM

Portal da Cidade com assessoria

Compartilhe isso

O post Câmara de Foz aprova criação de quatro novos cargos com salários de R$ 10 e 12 mil
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Na sessão extraordinária desta quarta-feira (08) a Câmara deu seguimento ao projeto de lei

01/2025, que versa sobre a reorganização do Poder Executivo. O projeto encaminhado pelo

Prefeito Silva e Luna cria duas novas secretarias e reajusta o salário dos Cargos Comissionados

(CCs), entre outras demandas.

Na Câmara, as vereadoras Yasmin Hachem e Valentina Rocha (PT) com duas emendas. Uma

das alterações proposta pela emenda 01/2025 propõe aumento do percentual mínimo de cargos

comissionados por servidores de carreira, passando de 20% a 30% concomitantemente, a

serem ocupados por servidores de carreira.

A outra emenda ao PL 01/2025 fixa que o titular da Diretoria Técnica descrita no inciso II (que

está inserida na secretaria municipal de esporte e lazer) deverá comprovar o regular registro

profissional junto ao Conselho Regional de Educação Física – CREF. As duas emendas estão

sob análise da Comissão de Legislação, Justiça e Redação.

Portal da Cidade Foz com Assessoria

Compartilhe isso

O post Foz: Emenda exige que 30% dos CCs da prefeitura sejam servidores de carreira

apareceu primeiro em Portal Costa Oeste.
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Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil | Rádio Carreiro Web Início Podcasts Notícias Galeria Fotos Vídeos

Recados Programação Eventos Equipe Sobre Contato Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil 07/01/2025

(Foto: Reprodução) Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta

Grossa e Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos

com salários maiores em cidades do Paraná Vereadores de cidades polo do Paraná começarão

a gestão em 2025 com salários mais altos do que os da gestão anterior. Os reajustes,

aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil. Veja detalhes abaixo. Entre as Câmaras

Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do Iguaçu, Maringá,

Ponta Grossa e Guarapuava. Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não

tiveram reajuste. ? Siga o canal do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1 PR no Telegram

De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos

vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente. Em cidades com mais de

500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não pode superar 75% da

remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01. Conforme a

quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira: Regra para aumento

salarial de vereadores Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá,

Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e Guarapuava. Leia também: Ponta Grossa: Carreta carregada

com 32 toneladas de serragem tomba, pega fogo, e interdita BR-376 Verão: Guaratuba registra

mais de 100 casos de virose em um dia; saiba quais são os sinais de alerta Acidente: PM morre

após motocicleta em que estava ser atingida por carro de luxo na BR-153 Curitiba Câmara de

Vereadores de Curitiba Rodrigo Fonseca/CMC Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores

foram reajustados em 21 de novembro de 2024. Com a mudança, o subsídio passou de R$

19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26

para R$ 24.147,01. O reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais

e conselheiros tutelares da capital. Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde

ao Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de

Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de 2023 a setembro de 2024. Veja os vereadores que

receberão os novos salários em Curitiba Maringá Câmara de vereadores de Maringá

Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá Em Maringá, os salários dos 23 vereadores

foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com a mudança, o subsídio passa de R$

10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da Câmara sobe de R$ 15,934.37 para

R$ 22,790.00. A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário

atual dos deputados estaduais. À época, manifestantes que assistiram as votações protestaram

contra ao aumento do salário do legislativo e a criação de oito novas cadeiras - que poderá levar

a um gasto de até R$ 6 milhões para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes. Veja

os vereadores que receberão os novos salários em Maringá Para prefeito, vice-prefeito e
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secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo atual prefeito da cidade. Foz do

Iguaçu CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU Em Foz do Iguaçu, os

salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de 2023. Com a mudança, os

subsídios serão reajustados duas vezes em 2025. De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$

16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além disso, outro aumento está previsto para

2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano

que vem. O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos

os vereadores, inclusive para o presidente da Câmara. A justificativa dos parlamentares para

aumento do subsídio é que há 12 anos não havia atualização integral da inflação. Veja os

vereadores que receberão os novos salários em Foz do Iguaçu Além do reajuste, os vereadores

receberão décimo terceiro a partir de 2025. Ponta Grossa Câmara de Ponta Grossa Divulgação

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 - aumento superior

a R$ 7,6 mil. A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma

vez que não houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto. Veja os

vereadores que receberão os novos salários em Ponta Grossa Além disso, eles terão direito a

décimo terceiro a partir desta legislatura - calculado proporcionalmente sobre os subsídios

pagos durante o ano. Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior,

enquanto para vice-prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos

valores. Guarapuava Câmara de Vereadores de Guarapuava William Batista/RPC Em

Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei. O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$

16.098,01, não irá aumentar, uma vez que já estava no limite constitucional. A nota apresentada

pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos subsídios ocorreu em

2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados, segundo os vereadores.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Guarapuava Salários iguais Em

algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo: Londrina Câmara de vereadores de Londrina Câmara

Municipal de Londrina/Divulgação Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram

reajustados. Com isso, eles devem receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara

continua a ganhar R$ 16.462,22, em 2025. Antes da decisão de manter o valor, o legislativo

municipal tentou um aumento de mais de 10% nos salários - o que alteraria de R$ 14.157,50

para R$ 15,6 mil. A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos

últimos anos de legislatura (2021-2024). No entanto, os vereadores recuaram após a

repercussão negativa do reajuste e colocaram em pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o

valor. Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Londrina em 2025 Durante

sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou um

Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-prefeito

em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD). Cascavel

Câmara de Vereadores de Cascavel Reprodução Em Londrina, os salários dos 21 vereadores
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não foram reajustados. Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 15.582,88 para os

parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da Câmara. Dois anos atrás, em 2022, a

composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no Legislativo e pelo pagamento de

décimo terceiro salário aos agentes do legislativo . Os gastos na folha de pagamento

superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado. Veja quem são os vereadores que

assumem o Legislativo de Cascavel em 2025 Paranavaí Câmara Municipal de Paranavaí

Reprodução Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram reajustados. Com isso, a

remuneração deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$ 9.497,53 para o

presidente da Câmara. Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a composição

anterior - ampliação aprovada pela maioria dos votos em março de 2023. Portanto, o gasto com

a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$ 1.647.003,62, mesmo sem

aumento na remuneração. Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de

Paranavaí em 2025 VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná Leia mais notícias em g1 Paraná.

FONTE: https://g1.globo.com/pr/parana/noticia/2025/01/07/vereadores-assumem-mandatos-

com-salarios-maiores-em-cidades-do-parana-reajustes-vao-de-r-850-a-quase-r-8-mil.ghtml
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S

egundo a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos vereadores

ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente. Em cidades com mais de 500 mil

habitantes, o salário dos parlamentares não pode superar 75% da remuneração de deputados

estaduais. A porcentagem varia de acordo com a quantidade de habitantes. Em Curitiba, os

salários dos vereadores foram reajustados para R$ 20.484,93 e do presidente da Câmara para

R$ 24.147,01. Em Maringá, os salários passaram para R$ 15.193,00 e R$ 22,790.00,

respectivamente. Em Foz do Iguaçu, os subsídios serão reajustados para R$ 16.098 em janeiro

e R$ 16.724 em fevereiro, com previsão de aumento para R$ 17.387 em 2026. Em Ponta

Grossa, os salários passaram para R$ 18.119,68. Em Guarapuava, o salário do presidente da

Câmara não terá aumento. Em Londrina, os salários permaneceram os mesmos. Em Cascavel,

a remuneração dos vereadores e do presidente da Câmara também não foi reajustada. Em

Paranavaí, os salários dos vereadores não foram reajustados, mesmo com a ampliação do

número de vereadores na legislatura.
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O prefeito Joaquim Silva e Luna (PL) apresentou à Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu um

projeto de reforma administrativa que tem como objetivo modernizar a estrutura da prefeitura e

aprimorar a qualidade dos serviços prestados à população. A proposta prevê a criação de novas

secretarias, reorganização de funções e ajustes salariais para cargos comissionados, como

parte de um plano para dar mais eficiência à administração pública.

“A reforma é essencial para que possamos implementar ações com agilidade, eficiência e

resultados concretos. Estamos alinhando a estrutura administrativa às necessidades da cidade,

sempre com foco no desenvolvimento e no bem-estar da população”, destacou o prefeito.

Modernização e reorganização estrutural

Uma das mudanças centrais da proposta é a reestruturação de secretarias. O projeto extingue

três pastas – Transparência e Governança, Trabalho, Juventude e Capacitação, e Direitos

Humanos e Relações com a Comunidade – e redistribui suas atribuições entre outros órgãos.

Em contrapartida, serão criadas três novas secretarias: Mulher, Transporte e Mobilidade

Urbana, e Comunicação e Relações Institucionais.

A nova Secretaria da Mulher será dedicada a políticas públicas de equidade e inclusão,

enquanto a pasta de Comunicação terá papel estratégico na articulação com instituições

públicas e privadas. Já a Secretaria de Transporte e Mobilidade Urbana assume um papel

prioritário em planejamento urbano, com foco na melhoria da infraestrutura viária e no transporte

público.

A reforma também introduz os cargos de secretário-adjunto na saúde e de secretário-executivo

no gabinete, funções que visam dar suporte técnico e gerencial em áreas consideradas

estratégicas pela gestão.

Ajustes salariais para cargos estratégicos

Outro ponto da reforma é o ajuste nos vencimentos de cargos comissionados (CCs), medida

que, segundo a prefeitura, corrige distorções históricas e fortalece posições estratégicas.

Diretores terão seus salários reajustados de R$ 6.425,30 para R$ 12.850,11, enquanto

assessores técnicos especiais passarão a receber R$ 10.280,08.

Os 276 cargos comissionados terão impacto financeiro projetado de R$ 1,17 milhão a partir de

março de 2025, totalizando R$ 12,16 milhões anuais. Apesar do aumento no custo anual, a

gestão afirma que a reforma não amplia o número de cargos, mas redistribui funções e corrige

remunerações para melhorar a produtividade e atrair profissionais capacitados.

“É uma recomposição necessária para garantir o desempenho esperado em cargos

estratégicos, fundamentais para a implementação das metas da gestão”, justificou o prefeito

Silva e Luna.

Tecnologia e planejamento de longo prazo

A reforma administrativa também está alinhada a um planejamento de longo prazo que inclui a

adoção de tecnologias avançadas para gestão pública. Segundo a prefeitura, a modernização

permitirá o acompanhamento em tempo real de programas e projetos, melhorando a tomada de
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decisões estratégicas.

“Queremos uma gestão integrada, com visualização clara dos processos e indicadores. Isso é

essencial para planejar e executar ações que entreguem resultados reais à população”, explicou

Silva e Luna.

Compromisso com eficiência e transparência

A proposta atende ainda a uma determinação judicial que considerou ilegal o pagamento de

gratificações a CCs na gestão anterior, reorganizando a estrutura salarial com base na

legislação vigente. Além disso, o projeto reafirma o compromisso de preencher pelo menos 20%

dos cargos comissionados com servidores de carreira até o fim do mandato, reforçando a

integração entre gestão técnica e estratégica.

“Essa reforma é um passo decisivo para tornar a prefeitura de Foz do Iguaçu mais eficiente e

transparente. Estamos modernizando nossa estrutura e otimizando os recursos públicos,

sempre com foco nos resultados para a população”, concluiu o prefeito.

Da redação, com assessorias
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Mesa diretora propõe criação de novos cargos que vão gerar gastos de R$ 2,5 milhões na

Câmara A estimativa de impacto financeiro aos cofres públicos para 2025 é de R$ 821.324,59.

Para 2026, a estimativa é de R$ 841.059,60 e, para 2027, é de R$ 883.112,60. por Rádio

Cultura 2 horas atrás

Envie no Whats

Os projetos de lei que tratam da reorganização administrativa do Legislativo e também do Poder

Executivo começaram a tramitar na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. Especificamente na

Câmara, está a proposta de criação de novos cargos que devem gerar gastos de R$ 2,5 milhões

até 2027.

Os gastos são referentes a pelo menos quatro novos cargos, sendo dois novos diretores e dois

chefes de Gabinete. A estimativa de impacto para 2025 é de R$ 821.324,59. Para 2026, a

estimativa é de R$ 841.059,60 e, para 2027, é de R$ 883.112,60.

As matérias estão sob análise das comissões permanentes da Casa de Leis, aguardando

parecer para prosseguirem tramitando.

Diretoria de Cerimonial

Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de Comunicação não

supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca: assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi uma demanda dos

próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar que, na última

Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela Câmara além

dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº 5330/2023, nº

5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº 4182/2014.

Chefias de Gabinete

Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de gabinete para abarcar duas assessoras

da gestão anterior que estão gestantes, garantindo assim, a estabilidade constitucional das

mesmas nesse período.

Desmembramento da Diretoria de Tecnologia

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo apenas

desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo demandaram a

separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e transparência na

tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-hacker, visto que em

2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos documentos, além de

outras diversas melhorias no ambiente tecnológico.

Também houve a implementação da assinatura eletrônica de todos os processos e redução de

gastos com impressões. Diante de todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que

precisa de atenção especial, ficará agora sob a responsabilidade de Departamento específico.

Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a
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restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções.

Também avançou o trâmite do projeto de resolução nº 12/2024, que trata sobre a organização e

o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão

(e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria. A matéria estabelece diretrizes claras e

padronizadas para a organização e o funcionamento do setor, alinhando-se, ainda, à Lei de

Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida reformulação não muda a estrutura

administrativa, não gerando despesas financeiras.

Categories: Política Tags: câmara de Fozdestaque

Notícia relacionada

De Férias na Mata Atlântica: Inscrições já estão abertas para a Colônia de Férias do Parque das

Aves

por Rádio Cultura 7 de janeiro de 2025

PRF apreende cigarros de luxo, equipamentos automotivos e celulares avaliados em R$ 470 mil

por Rádio Cultura 7 de janeiro de 2025

Ministério dos Transportes leiloa ponte que liga Brasil e Argentina nesta terça (7) em Foz do

Iguaçu

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Para oferecer mais opções, Marco das 3 Fronteiras amplia atendimento

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Atenção motoristas: retomada das obras vai interditar trecho da Avenida JK nesta terça-feira

(07)

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Na primeira sessão do ano, vereadores discutem a reorganização administrativa na prefeitura e

câmara

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Empresas interessadas em encaminhar propostas para edital da Casa da Mulher Brasileira têm

até o dia 20 de janeiro

por Rádio Cultura 4 de janeiro de 2025

Não percam: Natal no Gramadão da Vila A termina nesse fim de semana

por Rádio Cultura 4 de janeiro de 2025

110



 
Titulo: Câmaras de vereadores no Paraná aprovam reajustes salariais

para 2025
Midia: Web

Veiculo: Brasil Em Folhas Pagina: Web Data: 07/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

111



 

Vereadores de cidades polo do Paraná, como Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava, tiveram reajustes salariais aprovados para a legislatura que inicia em 2025. Os

aumentos, que variam entre R$ 850 e quase R$ 8 mil, foram justificados por motivos como a

recomposição inflacionária e a defasagem salarial acumulada ao longo dos anos. Em

contrapartida, cidades como Londrina, Cascavel e Paranavaí optaram por manter os salários

dos parlamentares no mesmo patamar da legislatura anterior, destacando o impacto financeiro e

a repercussão pública como fatores relevantes para a decisão.

Em Curitiba, os salários dos vereadores e do presidente da Câmara foram reajustados com

base no Índice de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA). Maringá aprovou um dos maiores

aumentos percentuais, justificando a necessidade de equiparar os subsídios à remuneração de

outros cargos legislativos. Já Foz do Iguaçu aprovou um escalonamento de aumentos para 2025

e 2026, incluindo o pagamento de décimo terceiro salário, algo também adotado em Ponta

Grossa, que apresentou aumento significativo após mais de uma década sem reposição

integral.

Por outro lado, algumas cidades optaram por não reajustar os salários, como Londrina e

Cascavel, que enfrentaram resistência popular diante de propostas de aumento. Em Paranavaí,

mesmo sem mudanças salariais, o número de cadeiras na Câmara foi ampliado, gerando

impacto financeiro nas despesas com a folha de pagamento. As decisões refletem a diversidade

de abordagens em relação ao tema no estado, considerando fatores econômicos, políticos e

sociais.
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General propõe aumento de gastos com Cargos Comissionados em quase 60% Projeto

analisado pela Câmara Municipal mantém os atuais 276 CCs e aumenta gastos para R$

3.157.506 mensais, impacto de R$ 12 milhões a mais somente em 2025. por Rádio Cultura 2

minutos atrás

Christian Rizzi/CMFI

Envie no Whats

O Prefeito de Foz do Iguaçu, General Joaquim Silva e Luna, encaminhou para a Câmara

Municipal de Vereadores o projeto de lei 01/2025 que trata de mudanças na estrutura

organizacional da prefeitura, tais como criação das secretarias da Mulher, Transporte e

Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações Institucionais. Além disso, a proposta prevê

reajuste nos vencimentos dos Cargos Comissionados (CCs), o que aumentará os gastos com

salários em quase 60%.

O projeto salienta que a criação das duas novas secretarias não terá impactos financeiros ao

município e também mantém o mesmo número de vagas de cargos comissionados. Atualmente

são 276 cargos de confiança, número que será mantido na nova administração. No entanto,

com a recomposição dos vencimentos, a ação Governamental terá um Impacto Financeiro de

cerca de R$ 1.178.000,00 (um milhão, cento e setenta e oito mil reais) mensal a partir de março

de 2025. No final do ano, o gasto totalizará R$ 12.165.000,00 (doze milhões, cento e sessenta e

cinco mil reais).

Atualmente o gasto da prefeitura com os CCs é de R$ 1.979.580 (um milhão, novecentos e

setenta e nove mil, quinhentos e oitenta reais) mensal. Com o novo projeto, o valor passa para

R$ 3.157.506 (Três milhões, cento e cinquenta e sete mil, quinhetos e seis reais), acréscimo de

59,5%. No final do período, em 2027, o gasto anual com cargos comissionados será de R$

40.588.793 (quarenta milhões, quinhentos e oitenta e oito mil, setecentos e noventa e três mil

reais).

Veja a tabela especificada dos novos salários:

Segundo o projeto, a atualização dos vencimentos tem como objetivo restabelecer a

remuneração dos profissionais que “contribuirão para a implementação das ações

governamentais, corrigindo a redução decorrente da decisão proferida na Ação Direta de

Inconstitucionalidade nº 0075608-17.2022.8.16.0000, que excluiu a verba de representação de

Gabinete”.

Veja quais são cada um dos 276 cargos criados:

Gabinete do Prefeito:

Diretoria de Gabinete

Diretoria de Relações Internacionais

Diretoria de Cerimonial e Relações Públicas

Ouvidoria Geral do Município

Assessoria Política Especial de Relações com o Legislativo
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Assessoria Especial de Informações Institucionais

E 23 Assessorias Técnica Especial.

Gabinete do Vice-Prefeito:

Chefia de Gabinete

Assessoria Administrativa

Assessoria de Comunicação

Assessoria Técnica Especial

Coordenadoria para Apoio Operacional

Secretaria Municipal de Comunicação e Relações Institucionais:

Diretoria de Publicidade e Propaganda

Diretoria de Mídias Digitais

Diretoria de Comunicação Institucional

Diretoria de Relações Institucionais

Procuradoria Geral do Município:

Chefia de Gabinete

Diretoria do Contencioso Geral

Diretoria Fiscal e Tributária

Diretoria Administrativa e Governança Jurídica

Diretoria do Procon

Secretaria Municipal da Administração e Recursos Humanos:

Diretoria de Administração

Diretoria de Patrimônio e Almoxarifado

Diretoria de Licitações e Contratos

Diretoria de Recursos Humanos

Diretoria de Saúde Ocupacional

Coordenadoria de Treinamento e Desenvolvimento para Liderança

Secretaria Municipal de Finanças e Orçamento:

Diretoria de Receitas de Bens e Serviços

Diretoria de Receitas de Bens de Patrimônio

Diretoria de Gestão Financeira

Diretoria de Gestão Orçamentária

Diretoria de Fiscalização

Secretaria Municipal de Tecnologia da Informação:

Diretoria de TI e Cibersegurança

Diretoria de Telecomunicações

Diretoria de Ciência de Dados e Inteligência Artificial

Diretoria Especializada de Processos

Diretoria Especializada de Projetos

Diretoria de Construção de Parcerias e Captação de Recursos

Secretaria Municipal de Assistência Social:

Diretoria de Gestão Financeira do Sistema Único de Assistência Social
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Diretoria de Gestão do Sistema Único de Assistência Social

Diretoria de Proteção Social Básica

Diretoria de Proteção Social Especial

Diretoria de Vigilância Socioassistencial

Diretoria de Execuções Penais e Medidas Alternativas

Diretoria de Projetos e Parcerias

Quatro Coordenadoria

Secretaria Municipal da Educação:

Diretoria Geral

Diretoria de Educação

Diretoria de Planejamento e Gestão Escolar

Secretaria Municipal da Saúde

Secretário Adjunto da Saúde

Diretoria de Vigilância em Saúde

Diretoria de Atenção Primária em Saúde

Diretoria de Auditoria e Controle

Diretoria de Assistência Especializada

Diretoria de Gestão em Saúde

Diretoria de Atenção às Urgências e Emergências

Diretoria Financeira e Compras em Saúde

Assessoria de Apoio Técnico ao Gabinete

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura:

Diretoria de Programas e Projetos

Diretoria de Desenvolvimento Socioeconômico

Diretoria de Empreendedorismo

Diretoria de Agropecuária

Diretoria de Abastecimento

Coordenadoria da Casa do Empreendedor

Secretaria Municipal de Meio Ambiente:

Diretoria de Serviços Urbanos

Diretoria de Licenciamento e Controle Ambiental

Diretoria de Saneamento e Meio Ambiente

Diretoria de Parques, Praças e Jardins

Diretoria de Bem-Estar Animal

Secretaria Municipal de Obras:

Diretoria de Obras

Diretoria de Manutenção de Equipamentos e Controle de Frotas

Diretoria de Produção Asfáltica

Diretoria de Pavimentação

Diretoria de Saneamento e Infraestrutura Hídrica

Diretoria de Iluminação Pública
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Secretaria Municipal de Turismo:

Diretoria Técnica de Desenvolvimento do Turismo

Diretoria de Promoção, Marketing Digital e Eventos do Turismo

Diretoria de Projetos Estratégicos Turísticos e Transformação Territorial do Destino

Secretaria Municipal de Transporte e Mobilidade Urbana

Diretoria de Trânsito e Infraestrutura

Diretoria de Transporte de Passageiros

Diretoria de Fiscalização de Trânsito e Transporte de Cargas

Diretoria de Concessões, Parcerias e Patrimônio

Secretaria Municipal de Esporte e Lazer, Juventude e Melhor Idade:

Diretoria de Planejamento do Esporte e Lazer

Diretoria Técnica Diretoria da Juventude e da Melhor Idade

Coordenadoria de Projetos Esportivos

Secretaria Municipal de Segurança Pública:

Diretoria da Guarda Municipal

Diretoria de Pessoal e Logística

Diretoria de Tecnologia e Monitoramento

Secretaria Executiva do Gabinete de Gestão Integrada Municipal

Corregedoria da Secretaria Municipal de Segurança Pública

Ouvidoria da Secretaria Municipal de Segurança Pública Coordenadoria de Defesa Civil

Centro de Formação e Aperfeiçoamento de Guardas Municipais e Seguranças Patrimoniais de

Foz do Iguaçu – CEFOR.

Secretaria Municipal da Mulher:

Diretoria de Prevenção da Saúde da Mulher

Diretoria de Prevenção da Segurança da Mulher

Diretoria do Empreendedorismo Feminino

Secretaria Municipal de Planejamento e Urbanismo:

Diretoria de Análise de Projetos

Diretoria de Uso e Ocupação do Solo e Infraestruturas Correlatas

Diretoria de Licenciamento Ambiental de Obras Públicas

Diretoria de Orçamento e Projetos Complementares Diretoria de Gestão de Projetos Públicos e

Infraestrutura Urbana

Diretoria de Urbanismo e Plano Diretor Coordenadoria do Núcleo de Gestão Estratégica

Duas Assessorias de Apoio Técnico ao Gabinete do Secretário

Categories: Política Tags: destaquegeneral Silva e LunaPrefeitura de Foz

Notícia relacionada

De Férias na Mata Atlântica: Inscrições já estão abertas para a Colônia de Férias do Parque das

Aves

por Rádio Cultura 7 de janeiro de 2025

Mesa diretora propõe criação de novos cargos que vão gerar gastos de R$ 2,5 milhões na

Câmara
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por Rádio Cultura 7 de janeiro de 2025

PRF apreende cigarros de luxo, equipamentos automotivos e celulares avaliados em R$ 470 mil

por Rádio Cultura 7 de janeiro de 2025

Ministério dos Transportes leiloa ponte que liga Brasil e Argentina nesta terça (7) em Foz do

Iguaçu

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Para oferecer mais opções, Marco das 3 Fronteiras amplia atendimento

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Atenção motoristas: retomada das obras vai interditar trecho da Avenida JK nesta terça-feira

(07)

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Na primeira sessão do ano, vereadores discutem a reorganização administrativa na prefeitura e

câmara

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Empresas interessadas em encaminhar propostas para edital da Casa da Mulher Brasileira têm

até o dia 20 de janeiro

por Rádio Cultura 4 de janeiro de 2025
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Reorganização administrativa da Câmara está sob análise das Comissões Home Sobre

Destaques Contato Ad Code Página inicialNotícias da Câmara de Foz do IguaçuReorganização

administrativa da Câmara está sob análise das Comissões Reorganização administrativa da

Câmara está sob análise das Comissões janeiro 07, 2025 Câmara esclarece “Fake News” de

que estavam sendo criadas 5 diretorias Em sessão extraordinária desta segunda-feira, 06 de

janeiro, começaram as tramitar os projetos de lei que tratam da reorganização administrativa do

Legislativo e também do Poder Executivo. As matérias estão sob análise das comissões

permanentes da Casa de Leis, aguardando parecer para prosseguirem tramitando. A respeito

da reorganização da Câmara, cumpre esclarecer que, diferente do que foi divulgado

erroneamente nas redes sociais, não estão sendo criadas cinco diretorias na estrutura da

Câmara. Diretoria de Cerimonial Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a

Diretoria de Comunicação não supre mais todas as demandas do setor, considerando que

abarca: assessoria de imprensa, eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área.

Essa foi uma demanda dos próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe

salientar que, na última Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem

realizados pela Câmara além dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº

5329/2023, nº 5330/2023, nº 5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024

e nº 4182/2014. Chefias de Gabinete Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de

gabinete para abarcar duas assessoras da gestão anterior que estão gestantes, garantindo

assim, a estabilidade constitucional das mesmas nesse período. Desmembramento da Diretoria

de Tecnologia A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está

sendo apenas desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo

demandaram a separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e

transparência na tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-

hacker, visto que em 2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos

documentos, além de outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a

implementação da assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com

impressões. Diante de todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de

atenção especial, ficará agora sob a responsabilidade de Departamento específico. Ouvidoria

No que tange ao Poder Legislativo, também foi lido o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a

restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o

funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a necessidade

de adequação na legislação e nas funções. Também avançou o trâmite do projeto de resolução

nº 12/2024, que trata sobre a organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do

Sistema Eletrônico de Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria.

A matéria estabelece diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do

setor, alinhando-se, ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Referida

reformulação não muda a estrutura administrativa, não gerando despesas financeiras Notícias
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7 de janeiro de 2025

Todos os projetos tiveram pareceres favoráveis e devem ser colocados na sessão extraordinária

de quarta-feira (08), para votação, a partir das 09h.

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realizou uma sessão extraordinária, nesta terça-feira

(07). No expediente, foram lidos pareceres dos projetos que tratam da reorganização

administrativa do Legislativo.

O projeto 146/2024, trata da reestruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O

objetivo é aprimorar o funcionamento do setor. Também no que tange à ouvidoria, a resolução

12/2024 versa sobre a organização e o funcionamento do órgão e do Sistema Eletrônico de

Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado à ouvidoria. A matéria se alinha à

Lei de Acesso à informação – Lei nº 12.527/2011.

Com relação à reorganização administrativa da Câmara, trazida pelo projeto de resolução

01/2025, o texto vem ao encontro da renovação da atual legislatura, visando atender aos

anseios da população Iguaçuense de contar com um Poder Legislativo atuante nas diversas

áreas de suas competências.

Todos os projetos tiveram pareceres favoráveis e devem ser colocados na sessão extraordinária

de quarta-feira (08), para votação, a partir das 09h.
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Na tarde da última quarta-feira (1º), o plenário da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu foi o

cenário de um marco histórico: a posse do prefeito General Joaquim Silva e Luna e do vice-

prefeito Ricardo Alves Nascimento (Ricardinho). Em um evento repleto de emoção e

simbolismo, conduzido pelo presidente da Câmara de vereadores, Paulo de Brito, lideranças

políticas, civis, militares e religiosas, além de representantes do Judiciário e da sociedade civil,

testemunharam o início de uma gestão que promete redefinir os rumos do município. Inspirado

por uma citação de Santo Agostinho, o prefeito iniciou seu discurso com uma reflexão sobre

esperança, transformação e o papel do governo na construção de uma cidade melhor: “A

esperança tem duas filhas: a indignação para não aceitar as coisas como estão e a coragem

para mudá-las”.

Com discursos focados na busca por união, inovação e eficiência, Silva e Luna delineou os

pilares de sua gestão. O prefeito destacou que Foz do Iguaçu será administrada como um

“ecossistema integrado”, onde cada secretaria desempenhará um papel estratégico para

promover o desenvolvimento sustentável. A gestão será norteada por planejamento, disciplina e

trabalho conjunto, valorizando o papel de servidores públicos e promovendo a eficiência

administrativa por meio da tecnologia.

Entre as principais propostas, o prefeito garantiu ações vigorosas em saúde, educação e

segurança, com o objetivo de modernizar a infraestrutura do município e fortalecer serviços

essenciais. O compromisso com a sustentabilidade também foi destacado, reafirmando o papel

de Foz como uma das principais vitrines do Brasil em turismo, logística e cultura. “Faremos de

Foz uma cidade referência no Brasil e no mundo, transformando desafios em oportunidades

para o nosso povo”, afirmou Silva e Luna.

Parcerias e Integração Regional

A gestão enfatizou a importância do diálogo com a Câmara Municipal e da parceria com o setor

privado. Silva e Luna prometeu criar um ambiente favorável para investidores, com segurança

jurídica e incentivos fiscais, além de fortalecer os laços com os países vizinhos na tríplice

fronteira. O vice-prefeito Ricardinho reforçou a visão de uma administração pública moderna e

acessível, destacando sua missão de estar próximo da população e trabalhar por uma Foz mais

justa e dinâmica, com celeridade no que importa.

Uma Cidade Unida

Encerrando o discurso, Silva e Luna reforçou a necessidade de união entre os poderes e o

apoio da população para enfrentar os desafios que virão. “Foz do Iguaçu será uma cidade que

inspira e transpira. Uma cidade que muito trabalha e que será um exemplo de união, inovação e

progresso.” Com uma gestão comprometida em fazer a diferença, Foz do Iguaçu inicia uma

nova era, cheia de esperança, coragem e ação.
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Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil

Publicado 07/01/2025

Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná

Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025.

Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do

que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil.

Entre as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba , Foz do

Iguaçu , Maringá , Ponta Grossa e Guarapuava .

Outras cidades polo, como Londrina , Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste.

De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos

vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente.

Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não

pode superar 75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01.

Conforme a quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira:

Regra para aumento salarial de vereadores

Número de habitantes

50 mil a 100 mil

até 40% do salário de um deputado estadual

100 mil a 300 mil

até 50% do salário de um deputado estadual

300 mil a 500 mil

até 60% do salário de um deputado estadual

mais de 500 mil

até 75% do salário de um deputado estadual

Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta

Grossa e Guarapuava.

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024 .

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01.

O reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros

tutelares da capital .

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024.

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com
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a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos

deputados estaduais.

Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo

atual prefeito da cidade .

Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de

2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025.

De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além

disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em

R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem.

O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos os

vereadores, inclusive para o presidente da Câmara.

A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação.

Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025.

Ponta Grossa

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 – aumento superior

a R$ 7,6 mil .

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não

houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta Grossa

Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura – calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano.

Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-

prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos valores .

Guarapuava

Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 – 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei.

O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez

que já estava no limite constitucional.

A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos

subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados,

segundo os vereadores.

Em algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo:

Londrina

Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem

receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em
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2025.

Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10%

nos salários – o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil.

A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de

legislatura (2021-2024).

No entanto, os vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em

pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o valor.

Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou

um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-

prefeito em 139,87% . O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD).

Cascavel

Em Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara.

Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no

Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo .

Os gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado.

PUBLICIDADE
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O Projeto de reestruturação governamental apresentado pelo prefeito General Silva e Luna à

Câmara Municipal prevê reajuste de salários dos Cargos Comissionados que vão gerar aumento

de gastos em quase 60% com os vencimentos. O impacto aos cofres públicos será de R$ 12

milhões até o final de 2025.

No governo anterior, a prefeitura gastava R$ 1.979.580 (um milhão, novecentos e setenta e

nove mil, quinhentos e oitenta reais) por mês. A proposta do novo prefeito prevê um gasto

mensal de R$ 3.157.506 (Três milhões, cento e cinquenta e sete mil, quinhentos e seis reais),

valor que é 59,5% superior ao que é gasto atualmente.

Segundo o projeto, em 2027, último ano do período, o gasto anual com cargos comissionados

será de R$ 40.588.793 (quarenta milhões, quinhentos e oitenta e oito mil, setecentos e noventa

e três mil reais).

Na justificativa, o prefeito afirma que o objetivo é restabelecer a remuneração dos profissionais

que "contribuirão para a implementação das ações governamentais, corrigindo a redução

decorrente da decisão proferida na Ação Direta de Inconstitucionalidade nº 0075608-

17.2022.8.16.0000, que excluiu a verba de representação de Gabinete".

O projeto mantém o mesmo número de assessores do governo anterior, que são 276 cargos

comissionados. Confira quais são os cargos:

Gabinete do Prefeito:

Diretoria de Gabinete

Diretoria de Relações Internacionais

Diretoria de Cerimonial e Relações Públicas

Ouvidoria Geral do Município

Assessoria Política Especial de Relações com o Legislativo

Assessoria Especial de Informações Institucionais

E 23 Assessorias Técnica Especial.

Gabinete do Vice-Prefeito:

Chefia de Gabinete

Assessoria Administrativa

Assessoria de Comunicação

Assessoria Técnica Especial

Coordenadoria para Apoio Operacional

Secretaria Municipal de Comunicação e Relações Institucionais:

Diretoria de Publicidade e Propaganda

Diretoria de Mídias Digitais

Diretoria de Comunicação Institucional

Diretoria de Relações Institucionais

Procuradoria Geral do Município:

Chefia de Gabinete
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Diretoria do Contencioso Geral

Diretoria Fiscal e Tributária

Diretoria Administrativa e Governança Jurídica

Diretoria do Procon

Secretaria Municipal da Administração e Recursos Humanos:

Diretoria de Administração

Diretoria de Patrimônio e Almoxarifado

Diretoria de Licitações e Contratos

Diretoria de Recursos Humanos

Diretoria de Saúde Ocupacional

Coordenadoria de Treinamento e Desenvolvimento para Liderança

Secretaria Municipal de Finanças e Orçamento:

Diretoria de Receitas de Bens e Serviços

Diretoria de Receitas de Bens de Patrimônio

Diretoria de Gestão Financeira

Diretoria de Gestão Orçamentária

Diretoria de Fiscalização

Secretaria Municipal de Tecnologia da Informação:

Diretoria de TI e Cibersegurança

Diretoria de Telecomunicações

Diretoria de Ciência de Dados e Inteligência Artificial

Diretoria Especializada de Processos

Diretoria Especializada de Projetos

Diretoria de Construção de Parcerias e Captação de Recursos

Secretaria Municipal de Assistência Social:

Diretoria de Gestão Financeira do Sistema Único de Assistência Social

Diretoria de Gestão do Sistema Único de Assistência Social

Diretoria de Proteção Social Básica

Diretoria de Proteção Social Especial

Diretoria de Vigilância Socioassistencial

Diretoria de Execuções Penais e Medidas Alternativas

Diretoria de Projetos e Parcerias

Quatro Coordenadoria

Secretaria Municipal da Educação:

Diretoria Geral

Diretoria de Educação

Diretoria de Planejamento e Gestão Escolar

Secretaria Municipal da Saúde

Secretário Adjunto da Saúde

Diretoria de Vigilância em Saúde

Diretoria de Atenção Primária em Saúde
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Diretoria de Auditoria e Controle

Diretoria de Assistência Especializada

Diretoria de Gestão em Saúde

Diretoria de Atenção às Urgências e Emergências

Diretoria Financeira e Compras em Saúde

Assessoria de Apoio Técnico ao Gabinete

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura:

Diretoria de Programas e Projetos

Diretoria de Desenvolvimento Socioeconômico

Diretoria de Empreendedorismo

Diretoria de Agropecuária

Diretoria de Abastecimento

Coordenadoria da Casa do Empreendedor

Secretaria Municipal de Meio Ambiente:

Diretoria de Serviços Urbanos

Diretoria de Licenciamento e Controle Ambiental

Diretoria de Saneamento e Meio Ambiente

Diretoria de Parques, Praças e Jardins

Diretoria de Bem-Estar Animal

Secretaria Municipal de Obras:

Diretoria de Obras

Diretoria de Manutenção de Equipamentos e Controle de Frotas

Diretoria de Produção Asfáltica

Diretoria de Pavimentação

Diretoria de Saneamento e Infraestrutura Hídrica

Diretoria de Iluminação Pública

Secretaria Municipal de Turismo:

Diretoria Técnica de Desenvolvimento do Turismo

Diretoria de Promoção, Marketing Digital e Eventos do Turismo

Diretoria de Projetos Estratégicos Turísticos e Transformação Territorial do Destino

Secretaria Municipal de Transporte e Mobilidade Urbana

Diretoria de Trânsito e Infraestrutura

Diretoria de Transporte de Passageiros

Diretoria de Fiscalização de Trânsito e Transporte de Cargas

Diretoria de Concessões, Parcerias e Patrimônio

Secretaria Municipal de Esporte e Lazer, Juventude e Melhor Idade:

Diretoria de Planejamento do Esporte e Lazer

Diretoria Técnica Diretoria da Juventude e da Melhor Idade

Coordenadoria de Projetos Esportivos

Secretaria Municipal de Segurança Pública:

Diretoria da Guarda Municipal
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Diretoria de Pessoal e Logística

Diretoria de Tecnologia e Monitoramento

Secretaria Executiva do Gabinete de Gestão Integrada Municipal

Corregedoria da Secretaria Municipal de Segurança Pública

Ouvidoria da Secretaria Municipal de Segurança Pública Coordenadoria de Defesa Civil

Centro de Formação e Aperfeiçoamento de Guardas Municipais e Seguranças Patrimoniais de

Foz do Iguaçu – CEFOR.

Secretaria Municipal da Mulher:

Diretoria de Prevenção da Saúde da Mulher

Diretoria de Prevenção da Segurança da Mulher

Diretoria do Empreendedorismo Feminino

Secretaria Municipal de Planejamento e Urbanismo:

Diretoria de Análise de Projetos

Diretoria de Uso e Ocupação do Solo e Infraestruturas Correlatas

Diretoria de Licenciamento Ambiental de Obras Públicas

Diretoria de Orçamento e Projetos Complementares Diretoria de Gestão de Projetos Públicos e

Infraestrutura Urbana

Diretoria de Urbanismo e Plano Diretor Coordenadoria do Núcleo de Gestão Estratégica

Duas Assessorias de Apoio Técnico ao Gabinete do Secretário

Veja a nova tabela de vencimentos

A matéria está sob análise das comissões da Câmara Municipal e na última segunda-feira (06),

os vereadores tiveram reunião com Sismufi e Sinprefi. Na oportunidade, os parlamentares

ouviram as demandas e sugestões das categorias e nesta terça-feira, se reuniram com o

prefeito para dirimirem dúvidas.

Clique aqui para ler o projeto na íntegra.
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Carmo Bráz de Oliveira | OPINIÃO

Foram enviados ao legislativo municipal a mensagem e o “Projeto de Lei Define a estrutura

organizacional do Poder Executivo Municipal e dá outras providências”, que, como o próprio

título, visa reestruturar, formar um novo organograma às diversas secretarias que compõem o

Executivo Municipal.

Nos estudos e pesquisas de Administração temos vários conceitos, dentre eles, o de

Chiavenato (2000, p.14) ao afirmar que a tarefa básica da Administração é fazer as coisas

através das pessoas, com os melhores resultados. Em qualquer tipo de organização humana,

busca-se o alcance de determinados objetivos com eficiência e eficácia. A Administração dirige

o esforço dos grupos organizados.

No que diz respeito diretamente à gestão pública é esta o ato de administrar e controlar as

ações públicas, com o objetivo de garantir o bom funcionamento dos setores públicos e a

excelência dos serviços prestados à população. Como o nome já sugere, quem exerce essa

função tem a missão de gerir os setores públicos e garantir que os serviços direcionados à

população sejam postos em prática de maneira eficiente. (Ferreira, 2014).

Toda mudança gera preocupação e reflexões, portanto não são incomuns os movimentos de

debate e discussões sobre quaisquer alterações organizacionais, notadamente através de ato

da administração pública. Todavia, a partir de um espaço aberto de diálogo pela Câmara

Municipal de Vereadores através da louvável iniciativa presidente da Comissão de Legislação,

Justiça e Redação, senhor vereador Soldado Fruet podem ocorrer conclusões importantes, a

partir da compreensão do projeto e das mudanças dele advindas, que primem efetivamente pela

eficiência e eficácia dos serviços públicos.

Quanto à Secretaria Municipal da Educação, observo que as alterações em sua estrutura devam

possibilitar maior unidade entre as diretorias, ampliação do atendimento aos professores,

diretores, coordenadores, toda a comunidade escolar, além de diálogo constante e ampliação

do acompanhamento de projetos e avaliações internas e externas que visem de maneira

permanente a qualidade no processo ensino-aprendizagem, o sucesso e a inclusão de todos.

Outro ponto é a presença de diretores e coordenadores da SMED nas escolas de tempo integral

e a conseqüente melhora no acompanhamento de suas ações, projetos, unindo, além da

educação, o esporte, a cultura, o meio ambiente, o empreendedorismo e a formação para a

cidadania. Todos estes aspectos, dentre outros, podem ser dinamizados a partir das alterações

necessárias na estrutura da Secretaria Municipal da Educação conforme prevê o projeto de

reestruturação enviado pelo executivo ao legislativo com a Diretoria Geral, a Diretoria de

Educação e a Diretoria de Planejamento e Gestão Escolar, possibilitando maior eficiência e

eficácia nos serviços prestados, objetivo central da Gestão Pública. Por isso, como professor e

coordenador pedagógico escolar, apoio integralmente as mudanças propostas.

Carmo Bráz de Oliveira é professor, especialista em Gestão Escolar, Administração Municipal e

Desenvolvimento de Cidades. Atualmente na coordenação pedagógica da Escola Érico
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Veríssimo.

137



 
Titulo: Câmara de Foz abre diálogo com sindicatos sobre projeto que

trata da reorganização da Prefeitura
Midia: Web

Veiculo: Foz Ao Vivo Pagina: Web Data: 06/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

138



 

Foz Ao Vivo - Câmara de Foz abre diálogo com sindicatos sobre projeto que trata da

reorganização da Prefeitura noticias586 Seja bem vindo ao nosso site Foz Ao Vivo! Inicial

Ciência e Tecnologia Curiosidades Educação Economia Geral Fronteira Justiça e Segurança

Paraguai Saúde Turismo Argentina Quem Somos Política de Privacidade Fale Conosco Notícias

Videos Classificados IBOV: 120.022 1.26% Dolar: R$ 6,11 0.06% Euro: R$ 6,35 0% Bitcoin: R$

658.838,89 -0.5% IBOV: 120.022 1.26% Dolar: R$ 6,11 0.06% Euro: R$ 6,35 0% Bitcoin: R$

658.838,89 -0.5% Câmara de Foz Câmara de Foz abre diálogo com sindicatos sobre projeto

que trata da reorganização da Prefeitura Representantes do SISMUFI e SINPREFI se reuniram

com os vereadores Publicada em 06/01/2025 às 13:29h |&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas

redes sociais (Foto: Christian Rizzi/CMFI) A Câmara de Foz abriu diálogo com representantes

do Sindicato dos Professores (SINPREFI) e do Sindicato dos Servidores (SISMUFI) para

debater questões do Projeto de Lei 01/2025, especialmente sobre a reestruturação das

secretarias municipais. A reunião abordou a remoção de diretorias, a falta de contemplação da

educação especial e o impacto orçamentário das mudanças. O vereador Soldado Fruet (PL),

presidente da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, fez a interlocução com as

categorias, os chamando para o debate. Viviane Dotto, presidente do SINPREFI, abordou

dúvidas sobre como as secretarias vão ser subdivididas e qual pode ser o impacto nos CMEIS.

Os representantes do SISMUFI apresentaram preocupação com o impacto financeiro da

reorganização administrativa. Além do presidente da Comissão, vereador Soldado Fruet,

estiveram presentes os parlamentares: Paulo Debrito (PL), Marcia Bachixte (MDB), Sidnei

Prestes (Mobiliza), Dr. Ranieri (Republicanos), Valentina (PT), Beni Rodrigues (PP), Bosco Foz

(PL) e Adriano Rorato (PL). O vereador Soldado Fruet, como presidente da Comissão, deve

oficiar o Executivo a respeito das demandas e dúvidas discutidas na reunião com as categorias.

A tramitação do projeto ficará aguardando a resposta da prefeitura. Fonte: CMFI OUTRAS

NOTÍCIAS Câmara de Foz Comissões analisam projeto que versa sobre reorganização

administrativa da prefeitura de Foz Impostos Contribuintes do Paraná já podem emitir as guias

de pagamento do IPVA 2025 Justiça e Segurança Receita Federal irá monitorar dados de cartão

de crédito e Pix Geral Animais domésticos terão direito a RG com cadastro nacional

ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo representam a opinião do leitor e não

necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade das mensagens é do autor da postagem.

Deixe seu comentário! Nome Email Comentário 0 / 500 caracteres Insira os caracteres no

campo abaixo: ÚLTIMAS NOTÍCIAS 06/01/2025 - Câmara de Foz Comissões analisam projeto

que versa sobre reorganização administrativa da prefeitura de Foz 06/01/2025 - Câmara de Foz

Câmara de Foz abre diálogo com sindicatos sobre projeto que trata da reorganização da

Prefeitura 06/01/2025 - Impostos Contribuintes do Paraná já podem emitir as guias de

pagamento do IPVA 2025 06/01/2025 - Justiça e Segurança Receita Federal irá monitorar dados

de cartão de crédito e Pix Traduzir para Siga-nos no Facebook Nosso Whatsapp (45) 99946-

0698 Copyright (c) 2025 - Foz Ao Vivo
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Na primeira sessão do ano, vereadores discutem a reorganização administrativa na prefeitura e

câmara Projetos foram lidos e encaminhados para análise das comissões permanentes. por

Rádio Cultura 23 horas atrás

Em sessão extraordinária, foram lidos projetos sobre reorganização administrativa na prefeitura

e Câmara de Vereadores. Foto: Christian Rizzi - CMFI.

Envie no Whats

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realizou sessão extraordinária nesta segunda-feira (06),

para apreciar os projetos de reorganização administrativa do Poder Executivo e também do

Legislativo. Os projetos foram lidos e encaminhados para análise das comissões permanentes

da Casa, para obterem parecer e, em seguida, retornarem ao plenário para votação, em sessão

prevista para essa terça-feira (07).

O projeto de lei 01/2025, de autoria do Poder Executivo, trata de mudanças na estrutura

organizacional da prefeitura, tais como criação das secretarias da Mulher, Transporte e

Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações Institucionais, que terão as atuações realocadas

para as secretarias já existentes.

Com relação à reorganização administrativa da Câmara, o projeto busca resolver algumas

demandas urgentes e represadas, tais como a criação da Diretoria de Cerimonial, já requerida

pelos Servidores da Câmara através do Memorando nº 4.144, de 9 de julho de 2024, diante da

necessária atuação nesta área e a ausência de recursos humanos necessários para

minimamente atender todas as situações existentes, visto que ao longo dos anos a demanda de

trabalho aumentou consideravelmente. Atende-se, ainda, com a criação de 2 chefias de

gabinete, a manutenção de 2 (duas) Assessoras Parlamentares da Legislatura anterior que se

encontram em período gestacional, com garantia de estabilidade constitucional.

Categories: Foz do Iguaçu Tags: Camara de Vereadoresdestaquesessão

Notícia relacionada

De Férias na Mata Atlântica: Inscrições já estão abertas para a Colônia de Férias do Parque das

Aves

por Rádio Cultura 7 de janeiro de 2025

Mesa diretora propõe criação de novos cargos que vão gerar gastos de R$ 2,5 milhões na

Câmara

por Rádio Cultura 7 de janeiro de 2025

PRF apreende cigarros de luxo, equipamentos automotivos e celulares avaliados em R$ 470 mil

por Rádio Cultura 7 de janeiro de 2025

Ministério dos Transportes leiloa ponte que liga Brasil e Argentina nesta terça (7) em Foz do

Iguaçu

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Para oferecer mais opções, Marco das 3 Fronteiras amplia atendimento

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025
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Atenção motoristas: retomada das obras vai interditar trecho da Avenida JK nesta terça-feira

(07)

por Rádio Cultura 6 de janeiro de 2025

Empresas interessadas em encaminhar propostas para edital da Casa da Mulher Brasileira têm

até o dia 20 de janeiro

por Rádio Cultura 4 de janeiro de 2025

Não percam: Natal no Gramadão da Vila A termina nesse fim de semana

por Rádio Cultura 4 de janeiro de 2025
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Integrantes do corpo clínico do Hospital Itamed, nova denominação do Hospital Ministro Cota

Cavalcanti, vão prestar , médico pioneiro e um dos mais conceituados profissionais de Foz do

Iguaçu, falecido no dia 23 de janeiro. Tinha 83 anos de idade e quase 60 de formação. A

reverência à memória do cirurgião geral, cidadão honorário iguaçuense, será realizada às 18h30

de terça-feira (04), na sala de estudos do hospital, em assembleia extraordinária do corpo

clínico.

Natural do Rio Grande do Sul e formado pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), o

Dr. Peres – como era chamado – chegou a Foz do Iguaçu em 1970. Atuou na Santa Casa

Monsenhor Guilherme por mais de 30 anos, até o fechamento da unidade. Ainda foi o primeiro

chefe do Posto de Assistência Médica (PAM) do município, servidor do Instituto Nacional da

Previdência Social, membro-fundador do Associação Médica de Foz e médico do (então)

Hospital Costa Cavalcanti, onde iniciou as atividades em 1996, tendo permanecido até 2023,

quando se aposentou oficialmente. Em 2017, tinha recebido do CRM-PR o Diploma de Mérito

Ético-Profissional pelos 50 anos de Medicina.

Entenda o tumor de pâncreas, doença que matou Léo Batista

As novas regras do fisco para profissionais de saúde

Em busca de médicos com melhor formação

Por sua dedicação à atividade médica e reconhecimento da comunidade iguaçuense, o Dr.

Peres foi homenageado pela Câmara Municipal de Foz, que em dezembro de 2018 conferiu-lhe

o título de Cidadão Honorário. Na oportunidade, ressaltou o seu amor à profissão que abraçou.

Faleceu na manhã do dia 23 no Hospital Itamed, que emitiu nota de pesar em que destacou a

trajetória de dedicação do ilustre médico. Também a Câmara e personalidades políticas e do

meio médico lamentaram a perda.

Dr. Pedro Peres durante cerimônia na Câmara de Foz

Diretor clínico do Hospital Itamed e supervisor dos serviços de mais de 400 médicos

credenciados, Victor Emmanuel Evangelista da Silva destaca que o Dr. Peres recebeu muitas

homenagens em vida. Porém, agora, diz, a deferência é uma maneira de expressar

publicamente o agradecimento dos colegas pelos ensinamentos e pelos exemplos que deixa às

novas gerações de médicos.

“Foi um grande privilégio trabalhar todos estes anos em sua companhia. O Dr. Peres deixa

legado de comprometimento com os preceitos éticos e humanitários. O nosso pesar e respeito

aos familiares e amigos”.

O cirurgião deixou a esposa Ivone, os filhos Maurício, Eduardo e Alexandre – este também

médico – e netos, que foram convidados para cerimônia de homenagem.

Assine, de forma gratuita, o canal de WhatsApp do Paraná Portal. Clique aqui
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Câmara realiza reunião de alinhamento para as diretorias da nova legislatura Home Sobre

Destaques Contato Ad Code Página inicialNotícias da Câmara de Foz do IguaçuCâmara realiza

reunião de alinhamento para as diretorias da nova legislatura Câmara realiza reunião de

alinhamento para as diretorias da nova legislatura janeiro 31, 2025 Novos diretores e servidores

efetivos reunidos buscam potencializar o trabalho da Casa A Câmara Municipal de Foz, realizou

nesta quarta-feira (29) às 10h30, uma reunião de alinhamento das novas diretorias com o

objetivo de apresentar a estrutura administrativa da Casa de Leis e apresentar os servidores aos

novos diretores. Para o Diretor Técnico da Diretoria Geral da Câmara, Fabiano Gnadt Borghetti,

essa troca de experiência e compartilhamento é essencial para aprimorar a eficiência da Casa

de Leis, “Com a apresentação da estrutura da casa, apresentamos aos novos diretores, aqueles

servidores que estarão dando assistência técnica a eles aqui dentro da câmara”, disse Fabiano.

Outro tema abordado diz respeito às transformações administrativas que foram adotadas nos

últimos anos. O diretor de Tecnologia, Rafael Sanches, ressaltou essas transformações, “A

reunião entre as diretorias e assistentes permite a nossa Diretoria apresentar os sistemas já

implantados e as metas para 2025. Ao mesmo tempo, nos dá a possibilidade de conhecer os

projetos das demais diretorias, alinhando a tecnologia às suas necessidades”, conclui. Ney

Morales, Diretor de Comunicação também ressaltou a oportunidade de conhecer a Casa de Leis

internamente, junto aos funcionários, “Os servidores são altamente capacitados e facilitam o

trabalho que temos que realizar como diretores. A parte humana desses servidores também é

louvável”, finaliza. Notícias da Câmara de Foz do Iguaçu Mais recentes Câmara realiza reunião

de alinhamento para as diretorias da nova legislatura Antigos Postado por Portal Expressão

Paraná Somos o Portal Expressão Paraná. Um veículo on-line e impresso (aleatoriamente)

editado e publicado pela empresa NOGARI Comunicação Integrada Ltda, CNPJ:

53.705.049/0001-06, com sede em Engenheiro Beltrão - Pr. Jornalista Responsável: Douglas

Nogari - DRT/PR 04748. Talvez você goste destas postagens Conecte-se Destaques

3/random/post-list Facebook Expressão no YouTube Somos o Portal Expressão Paraná. Um

veículo on-line e impresso (aleatoriamente) editado e publicado pela empresa NOGARI

Comunicação Integrada Ltda, CNPJ: 53.705.049/0001-06, com sede em Engenheiro Beltrão -

Pr. Rua Mendes de Camargo, 200 - Centro. Jornalista Responsável: Douglas Nogari - DRT/PR

04748. Bem vindo ao Portal Expressão Paraná! "Jornalismo é publicar tudo aquilo que não se

quer que publique. Todo resto é publicidade" . Circulamos em mais de 50 cidades do Paraná,

levando informação séria e de credibilidade! . Footer Menu Widget Home Sobre Contato

Copyright © Expressão Paraná Contact form
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O ex-presidente da Câmara de Foz do Iguaçu, João Morales, assumiu na terça-feira, dia 28, a

superintendência da União dos Vereadores do Brasil (UVB) no Estado do Paraná.

Com a missão de fortalecer o parlamento municipal brasileiro, Morales atuará para promover o

intercâmbio entre câmaras e vereadores da região, disseminar a mensagem da UVB e divulgar

suas ações em prol do legislativo municipal.

O presidente da UVB, Gilson Conzatti, destacou a importância da participação de Morales:

“A presença de João Morales como superintendente da UVB soma muito ao nosso trabalho. Ele

será um parceiro dedicado para fortalecer o papel de cada homem e mulher no parlamento

municipal do Paraná, oferecendo suporte e apoio para que desempenhem seus mandatos com

excelência.”

A UVB reforça seu compromisso de ser uma aliada do legislativo municipal em todo o Brasil, e

agora, com João Morales à frente no Paraná, busca avançar ainda mais nessa missão.
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Doce

Denúncia pede cassação dos vereadores Debrito e Cassol alegando nomeação irregular de

assessor em Foz do Iguaçu

Câmara afirma que, ao identificar possíveis indícios de irregularidades na documentação do

nomeado, abriu procedimento para apuração seguindo as normas legais.

30/01/2025 11h30

Conforme a Câmara, processo administrativo disciplinar foi instaurado em 15 de janeiro ? Foto:

Christian Rizzi

O morador de Foz do Iguaçu Anderson Gregório protocolou pedido de cassação dos vereadores

Paulo Debrito e Cabo Cassol alegando nomeação irregular de um assessor parlamentar. Cassol

é considerado o responsável pela indicação, na legislatura anterior, e o atual presidente da

Câmara, Debrito, manteve-o no cargo neste ano.

"Conforme a denúncia, que será deliberada pelo Legislativo, o assessor teria usado documentos

escolares falsos, como um certificado, para poder ser formalizado na assistência parlamentar.

Para o autor, Debrito e Cabo Cassol podem ter incorrido em improbidade administrativa e

conduta incompatível com o decoro da Casa de Leis, incorrendo em caso de cassação.

contraditório e ampla defesa", cita a nota. A instituição nega ter havido omissão da mesa

diretora no caso.

A Câmara informa guiar-se pela Lei Complementar n.º 414/2023. ?Todas as decisões

administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e normativos, e não em interesses

políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão colaborando com a apuração dos

fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do processo.?

A nota termina com o Legislativo dizendo que confia "na condução isenta e imparcial das

investigações? e que ?todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal". E enfatiza que qualquer medida será tomada dentro do prazo e dos preceitos

da legislação.

COMPARTILHE:

MAIS NOTICIAS
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A Câmara Municipal de Foz, realizou nesta quarta-feira (29) às 10h30, uma reunião de

alinhamento das novas diretorias com o objetivo de apresentar a estrutura administrativa da

Casa de Leis e apresentar os servidores aos novos diretores.

Para o Diretor Técnico da Diretoria Geral da Câmara, Fabiano Gnadt Borghetti, essa troca de

experiência e compartilhamento é essencial para aprimorar a eficiência da Casa de Leis, “Com a

apresentação da estrutura da casa, apresentamos aos novos diretores, aqueles servidores que

estarão dando assistência técnica a eles aqui dentro da câmara”, disse Fabiano.

Outro tema abordado diz respeito às transformações administrativas que foram adotadas nos

últimos anos. O diretor de Tecnologia, Rafael Sanches, ressaltou essas transformações, “A

reunião entre as diretorias e assistentes permite a nossa Diretoria apresentar os sistemas já

implantados e as metas para 2025. Ao mesmo tempo, nos dá a possibilidade de conhecer os

projetos das demais diretorias, alinhando a tecnologia às suas necessidades”, conclui.

Ney Morales, Diretor de Comunicação também ressaltou a oportunidade de conhecer a Casa de

Leis internamente, junto aos funcionários, “Os servidores são altamente capacitados e facilitam

o trabalho que temos que realizar como diretores. A parte humana desses servidores também é

louvável” , finaliza.

@fozdiario

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Câmara de Foz realiza reunião de alinhamento para as diretorias da nova legislatura

appeared first on Busão Foz.
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Conduzir o Brasil

O deputado Luiz Cláudio Romanelli (PSD) considera o governador Ratinho Junior (PSD) capaz

de conduzir o Brasil ao ritmo do crescimento e dos indicadores econômicos e sociais que o

Paraná apresenta. “Quem pode conduzir o País de uma forma que a gente possa transformá-lo

como Paraná é o governador Ratinho Junior. Eu quero também, em nome da bancada do PSD,

dar o nosso empenho de querer ver o Ratinho presidente do Brasil”, disse Romanelli no

encontro dos prefeitos que assinaram a adesão ao programa Rota do Progresso. O programa,

que prevê R$ 2,5 bilhões em investimentos, selecionou 80 cidades com menores índices de

desenvolvimento municipal do Paraná.

¿Estás loco?

O presidente argentino, Javier Milei, já anunciou que pode sair do Mercosul, construir uma cerca

na fronteira da Bolívia, aumentar o controle na fronteira com o Brasil e privatizar a aduana na

Ponte da Fraternidade. “Além da Bolívia, planejamos expandir essa política para outros pontos

de fronteira. Agora, vamos para a fronteira em Misiones com o Brasil, que é uma fronteira onde

se entra no país a pé em muitos lugares, e onde tivemos assassinos e problemas”, afirmou

Patricia Bullrich, ministra da Segurança da Argentina.

Medicina

O MEC deve anunciar até sexta-feira (31) as regiões e universidades selecionadas para a

criação de novos cursos de Medicina em todo o país. O deputado Zeca Dirceu (PT),

coordenador da Frente Parlamentar Mista pela Ampliação dos Cursos de Medicina no

Congresso Nacional, acredita que pelo menos quatro dos cursos sejam implantados no Paraná.

Concorrem para receber os novos cursos as cidades de Apucarana, Cornélio Procópio,

Francisco Beltrão, Foz do Iguaçu, Ivaiporã, Jacarezinho, Paranavaí e Ponta Grossa.

Reunião

Representantes dos servidores da Secretaria da Fazenda, que tiveram as premiações por

aumento de arrecadação suspensas, têm agenda marcada para hoje no Gabinete do prefeito

Silva e Luna (PL). O Sismufi e o sindicato dos auditores fiscais vão acompanhar a reunião.

Espera-se a fumaça branca do encontro e um acordo entre os servidores e a prefeitura.

Quem tem padrinho…

…não morre pagão. O ex-secretário de Governo, Nilton Bobato (PV), vai assumir um cargo na

área de responsabilidade social da Itaipu Binacional. Vai cuidar dos cumprimentos dos objetivos

dos ODS da ONU pela usina.

Obrigado, general

“Quero agradecer a confiança do prefeito General Silva e Luna que, a partir da indicação do

Conselho Regional de Administração, indicou-me para compor os quadros do Conselho Curador

da Fundação Municipal de Saúde, juntamente com meu colega administrador, Nilton da Silva

Dias” – do ex-vereador Kalito Stockel (PDT) nas redes sociais.

Mais uma
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O prefeito Silva e Luna (PL) assinou nesta terça-feira, 28, nova portaria que tornou sem efeito a

nomeação em 21 de janeiro de Gabriela Thais Pacheco Moreira como assessora da Secretaria

de Obras.

Corte

A vereadora Yasmin Hachem (PV) falou à Rádio Cultura sobre a redução do número de títulos

honorários e beneméritos na Câmara de Foz. O projeto apresentado pela vereadora está em

tramitação. Atualmente cada vereador pode propor até dois títulos por ano. Na proposta de

Yasmin poderiam ser apresentados até dois títulos em toda legislatura. A vereadora acredita

que a redução das honrarias é o primeiro passo para a extinção do recém-criado cargo de

Diretoria Cerimonial.

Juri Popular

Está marcado para os dias 11, 12 e 13 de fevereiro no Tribunal do Júri de Curitiba o julgamento

de Jorge Guaranho, assassino do guarda municipal Marcelo Arruda. “É a quarta vez que o júri é

marcado e temos fé de que finalmente o autor do assassinato do Marcelo vai ser julgado e

condenado. O assassino está em casa, em prisão domiciliar. E nós estamos enfrentando toda

essa dor. Ele matou uma pessoa boa, pai de quatro filhos. Não entra na minha cabeça o que ele

fez, de invadir um local privado e matar um inocente. É um crime que de forma alguma pode

ficar impune”, diz a viúva da vítima, Pamela Silva, no Plural. A juíza Mychelle Pacheco Cintra

Stadler, da 1ª Vara Privativa do Tribunal do Júri, deve presidir a sessão de julgamento.

Eu mudei

A reeleição de Adnan El Sayed (PSD) mudou o comportamento do vereador do PSD. Conhecido

na legislatura anterior por “brimo briguento”, Adnan aparece aos sorrisos nas redes sociais, mais

leve e tranquilo. Para a disputa de um novo mandato, flertou com o PDT e o PV, mas optou por

ficar no PSD. O vereador se adaptou ao novo governo de centro-direita na prefeitura e não

mostrou constrangimento ao posar para fotos ao lado do prefeito Silva e Luna (PL).

Vagas

O Instituto Federal do Paraná, campus de Foz do Iguaçu, está com vagas abertas para

estudantes do Paraguai e Argentina nos cursos de tecnologia em gastronomia (40), engenharia

de aquicultura (4) e técnico em gastronomia (4 ). As inscrições para o processo seletivo podem

ser feitas até 13 de fevereiro. A escolha dos estudantes, caso o número de inscritos supere o de

vagas, será por sorteio. Desde a criação destes cursos, há previsão de vagas para estrangeiros.

São 40 vagas para brasileiros e quatro vagas para os países fronteiriços. “O projeto pedagógico

dos cursos, em função da nossa localização, já contempla as vagas e o resultado tem sido

muito bom”, explicou Kayla Garmus, diretora do IFPR.

*Hortas

O programa Cultivar Energia, da Copel, que usa terrenos sob as linhas de alta tensão para

hortas comunitárias e segue em expansão. Em 2024, seis novas hortas foram entregues em Foz

do Iguaçu, que se soma a outras iniciativas em 10 cidades do Paraná. Para 2025, pelo menos

nove novos projetos estão previstos, consolidando o impacto positivo do programa. Atualmente,

24 hortas comunitárias beneficiam diretamente cerca de 650 famílias, que produzem alimentos

sem agrotóxicos para consumo próprio ou venda. Estima-se que 2,5 mil pessoas sejam
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impactadas de forma positiva por esses espaços, que geram renda, promovem qualidade de

vida e fortalecem laços sociais.

Recorde

A arrecadação do governo federal fechou o ano em R$ 2,709 trilhões, informou a Receita

Federal. É o maior valor registrado na série histórica, iniciada em 1995. Descontada a inflação,

medida pelo IPCA, o arrecadado ficou em R$ 2,653 trilhões, o que representa um crescimento

real de 9,6% em 2024, na comparação com o ano anterior. “Os grandes números refletem os

resultados importantes da política econômica nos últimos anos, da reativação da economia que

vimos no ano passado e que resulta nesse resultado espetacular. Tivemos a reativação de

setores inteiros da economia que, com esse aquecimento, voltaram a recolher valores

relevantes de tributos. A mínima histórica do desemprego no Brasil, o grande aumento da

massa salarial, que têm papel importantíssimo na arrecadação de 2024”, disse o secretário

Robinson Barreirinhas.

Notificação

O Procon-PR notificou nove dos principais bancos que financiam automóveis usados e

seminovos para consumidores. Os consumidores que têm adquirido veículos usados,

financiados, mas com sérios problemas de qualidade, o que tem gerado prejuízos e incômodo

aos compradores. O Procon requer a apresentação de documentos que comprovem a exigência

de verificação, por parte dos agentes financeiros, de critérios para fechamento do negócio pelos

parceiros, como laudos sobre o estado dos veículos, inexistência de colisão de grande porte, se

o veículo já foi objeto de recall ou passou por enchentes ou inundações e ainda se há de multas

ou quaisquer outra pendências administrativas. “O Código do Consumidor prevê como regra a

responsabilidade solidária entre todos os integrantes da cadeia produtiva, assim, os bancos são

também responsáveis pelos produtos financiados”, destacou Santin Roveda, secretário da

Justiça e Cidadania.

Gratificação

O candidato a vice-prefeito Thiago Kodama (Mobiliza), servidor da Câmara Municipal, vai

receber uma gratificação por encargos especiais e foi designado pelo presidente Paulo Debrito

(PL) para compor equipe de apoio à pregoeira do legislativo municipal.

Assessora especial

A presidente da Fundação Municipal, Iélita dos Santos, nomeou Ana Lúcia dos Santos na

função de assessora especial.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Edição 1811

Nova investida tenta cassação de vereadores do PL, Paulo Debrito e Cabo Cassol

No janeiro que insiste em não acabar, o Legislativo Municipal voltou a ter mais uma semana

agitada por conta de ações externas. Dessa vez uma denúncia sobre a contratação de um

assessor parlamentar tem como alvo os vereadores do PL, da base do prefeito General Silva e

Luna. Os vereadores Paulo Debrito e Cabo Cassol.

Denúncia formalizada pelo cidadão Anderson Gregório, que se identificou como servidor público

aposentado, imputa responsabilidade ao presidente da Câmara de Vereadores pela contratação

de um assessor do vereador Cabo Cassol. De acordo com o denunciante, os dois vereadores

supostamente permitiram a manutenção de um assessor parlamentar, nomeado com

documentos também supostamente falsos. Para Anderson Gregório, “após a constatação das

irregularidades pela Controladoria da Câmara e a notificação do uso de diplomas fraudulentos, o

assessor continuou no cargo”, diz a denúncia.

Informações falsas

Nossa equipe de reportagem fez uma rápida pesquisa em torno da denúncia e buscou contato

com o denunciante para maiores detalhes. O comunicador Leandro Pinto, inclusive, conseguiu

contato com o irmão do denunciante. Em vídeo veiculado na rede social Instagram, Leandro

reproduz os diálogos via whatsapp feitas com o irmão e com o denunciante (acesse a íntegra no

link: https://www.instagram.com/reel/DFbInS6hJkR/?igsh=ajZsdGZkZ283enZt ).

Destacamos três pontos importantes nos diálogos obtidos. Na denúncia Anderson Gregório se

apresenta como funcionário público aposentado. Fato que não condiz com o falado por seu

irmão. Segundo ele, Anderson Gregório é pedreiro e inclusive trabalha em sua empresa. Outro

fato que chama atenção, o endereço residencial informado pelo denunciante comprovadamente

não existe.

Por último, o ex-vereador e atual suplente Márcio Rosa afirmou à reportagem que jamais

assinou a denúncia.

Confirmados esses três fatos, o denunciante Anderson Gregório pode ter cometido crimes de

falsidade ideológica. Seria mais uma ação de “forças ocultas” buscando a desestabilização do

legislativo local? A quem interessa?

Nota oficial da

Câmara de Vereadores

Confira a íntegra da Nota de Esclarecimento da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu:

“A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a
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Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.”

Fonte: Roberto Mafra
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A eleição de 2026 pode ficar marcada pelo alto índice de vices na disputa por uma cadeira na

Câmara Federal ou na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep), em Foz do Iguaçu, o vice-

prefeito Ricardinho Nascimento (PSD) está falando nos bastidores que pretende disputar a

cadeira de deputado estadual, já que a legislação eleitoral permite, sem precisar se afastar do

mandato na prefeitura, já que não é ordenador de despesa.

Se Ricardinho Nascimento conquistar a vaga na Alep, o prefeito Silva e Luna (PL) ficará sem

vice, se precisar sair do Brasil, o futuro presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, a

partir de 2027, herdará a vaga na prática.

O post Vice-prefeito sinaliza candidatura a deputado estadual apareceu primeiro em Blog do

Tupan.
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Gleisi no ministério

Auxiliares de Lula (PT) afirmam que o presidente tem avaliado colocar Gleisi Hoffmann (PT) na

Secretaria-Geral da Presidência, pasta atualmente ocupada por Márcio Macêdo. A ida da

presidente do PT ao governo também é considerada uma forma de resolver a sucessão da

legenda. A suplente de Gleisi é Lenir de Assis (PT), 17.103 votos em 2022, reeleita vereadora

em Londrina com 4.737 votos.

Emenda Batatinha

O deputado Batatinha (MDB) apresentou emenda de R$ 300 mil no programa Escola Mais

Bonita para melhorias no Colégio da Polícia Militar, Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e

Colégio Estadual Ulisses Guimarães. A necessidade dos recursos foi indicada pelo vereador e

presidente da Câmara Municipal, Paulo de Brito (PL). “Escolas estruturadas significam mais

conforto e segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender

nosso pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Passo importante

“Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo importante

para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e adequados ao

aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem cuidado”, disse o

prefeito Silva e Luna (PL).

Ratinho e Bakri

“Começando a semana em excelente companhia, almoçando com o amigo e apresentador

Ratinho. Colocamos o papo em dia e conversamos muito sobre o nosso Paraná, que é exemplo

para o Brasil sob o comando do governador Ratinho Junior (PSD” – do deputado Hussein Bakri

(PSD), líder do Governo na Assembleia Legislativa, em postagem nas redes sociais.

Tarifa social

O prefeito Silva e Luna isentou (PL) do pagamento do IPTU, os moradores dos condomínios

Grande Lago, Angatuba I e II e Boicy I e II. Eles terão que pagar apenas a taxa de lixo.

Muita papelada

O prefeito também revogou o decreto que dispunha sobre a apresentação de documentos

obrigatórios para a nomeação de cargos em comissão na prefeitura. O decreto anterior exigia as

certidões negativas das justiças estadual e federal (civil e criminal), da justiça eleitoral, da justiça

do trabalho, TCE e TCU.

Na Saúde

Na Secretaria de Saúde foram nomea como assessor: Alissar Nassif Hussein, Ana Nicole

Pereira dos Santos, Andrielli Silva dos Santos, Aya Zaraket, Carla Jordana da Silva Pereira,

David Eduardo Gaudencio Dorcas de Brito Pedruzzi de Souza Lima, Juliana Vidal dos Santos,

Laura Maria Castilha, Luciara Bedin Margarete Cardozo de Souza Dionisio, Pamella Vissoto,

Paola Maino Serraglio, Pollyana Heck de Andrade, Vanderlei Rosario dos Santos e Viviane
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Moraes de Moura.

Nomeia II

No Planejamento e Urbanismo foram nomeados: Alexandro Júnior Faoro, José Reiner Castione,

Renata Cristina Benitez Centero e Rem Kassem Fattah. Na PGM: Esmeralda Carvalho Gobbi,

Estela Regina Stumpf de Matos, Suelen Esquarcini de Souza, Vanessa Cristina Maia Vasques

Alves e Jessica de Souza Maccagnan. No turismo: Ana Cristina Schervinski de Oliveira e

Gustavo Amancio de Carvalho Mendes. No Esporte, Lazer e Juventude: Alisson Diego Zeni.

Assistência Social

Na Assistência Social: Clarice Oliveira do Nascimento, Edson Leite de Sousa, Francieli Souza

Medeiro, Aline Konzgen Oliveira, Bianca Paola Ceullar, Jhonny Gabriel Ferreira de Melo. Larissa

Simão Gonçalves Tomaz, Mohamad Hussein Tahine Dalmihen, Aparecida Luz Vieira e Airton

Wandscheer Ferraz.

Relações Internacionais

Jakleni Broco dos Santos foi nomeado na Diretoria de Relações Internacionais ligada ao

Gabinete do Prefeito.

Esclarece

Em nota, a Câmara Municipal esclarece que assim que recebeu a denúncia que solicita a

cassação dos vereadores Paulo Debrito (PL) e Cabo Cassol (PL), a Controladoria do legislativo

identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do assessor do vereador

Cassol e todos os procedimentos internos foram prontamente instaurados para a devida

apuração dos fatos com a abertura de processo administrativo disciplinar.

Nada a ver

“Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não

condizem com a realidade dos fatos. Todas as decisões administrativas são tomadas com base

em critérios técnicos e normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores

citados continuarão colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade

prevalecerá ao final do processo”, continua a nota.

Em tempo

De acordo com o denunciante Anderson Gregorio, os dois vereadores permitiram a manutenção

de um assessor parlamentar, Adilson Ramão, nomeado com documentos comprovadamente

falsos. Mesmo após a constatação das irregularidades pela Controladoria do Legislativo e a

notificação do uso de diplomas fraudulentos, o assessor continuou no cargo.

Reajuste

A vereadora Yasmin Hachem (PV) indicou ao prefeito Silva e Luna (PL) o reajuste anual e

automático pela inflação no cartão material escolar. “A ideia é que as famílias mantenham o

poder de compra com o passar dos anos”. Mães que utilizaram o cartão neste ano afirmam que

o benefício cobriu 50% do material escolar. Neste ano, a prefeitura investiu R$ 6 milhões no

programa e os valores, entre R$ 106 e R$ 230, que atenderam 27 mil estudantes, não foram

reajustados. O cartão escolar está no seu quarto ano.

Subestações

A Copel entregou cinco novas subestações que já trazem impactos positivos aos serviços
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prestados aos clientes nas regiões de Capanema, Francisco Beltrão, Maringá, Piraí do Sul e

São Miguel do Iguaçu. O investimento nas cinco unidades, que ampliam a infraestrutura no

sistema elétrico de distribuição no Paraná, alcança R$ 195 milhões. Todas as unidades

concluídas operam em alta tensão (138 mil volts) e aumentam a quantidade de energia

disponível para a instalação de novas empresas ou ampliação das já existentes. O presidente

da Copel, Daniel Slaviero, adianta que, para 2025, o ritmo será ainda mais acentuado, com a

previsão de 14 novas subestações de distribuição de energia. O investimento total previsto no

segmento de distribuição de energia neste ano é de R$ 2,5 bilhões.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu veio a público nesta semana esclarecer as denúncias

feitas pelo senhor Anderson Gregorio, que solicitou a cassação dos vereadores Paulo Aparecido

de Souza (DEBRITO) (PL) e Ananias Cassol (CABO CASSOL) (PL). A acusação envolve

supostos atos de improbidade administrativa e conduta incompatível com a dignidade do

Legislativo.

De acordo com a nota oficial da Câmara, a instituição identificou indícios de irregularidades no

ano de 2024, após análise documental envolvendo um assessor mencionado na denúncia.

“Todos os procedimentos internos foram prontamente instaurados para a devida apuração dos

fatos”, destacou o comunicado.

Em 15 de janeiro de 2025, foi aberto um processo administrativo disciplinar com o objetivo de

detalhar as circunstâncias envolvidas. Segundo a Câmara, o processo segue as garantias

constitucionais do devido processo legal, do contraditório e da ampla defesa.

Acusações

A Presidência e a Mesa Diretora refutaram as alegações de omissão ou conivência com as

supostas irregularidades. A nota oficial afirma que todas as decisões administrativas “são

tomadas com base em critérios técnicos e normativos, e não em interesses políticos ou

pessoais”.

Ainda segundo a Câmara, as alegações confrontam disposições da Lei Complementar nº

414/2023, que regula as responsabilidades do Legislativo. Os vereadores Paulo Aparecido de

Souza e Ananias Cassol, por sua vez, garantem colaborar integralmente com as investigações e

esperam que a verdade prevaleça.

Transparência

A Câmara Municipal reforçou seu compromisso com a ética e a transparência, garantindo que

todas as informações serão devidamente prestadas no decorrer do processo. A instituição

também pediu paciência à população enquanto as investigações seguem seu curso.

“Acreditamos na condução isenta e imparcial das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos”, concluiu a nota oficial.

(Câmara) As investigações continuam, e o Legislativo assegura que a ética e a legalidade

permanecerão como prioridades no enfrentamento da denúncia.

Confira a nota na integra

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a
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Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu

Da redação / Foto: Christian Rizzi/CMFI
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Foz do Iguaçu não é para amadores. Essa frase já marcada na boca do povo é muito afirmada

quando o assunto é politica na fronteira. Novamente, a treta tomou as redes sociais devido a

uma denúncia que foi protocolada na Câmara Municipal que pede a cassação dos vereadores

Paulo Debrito (Presidente), e Cabo Cassol. Nela, o denunciante Anderson Gregório, afirma que

tanto o presidente do legislativo, como o vereador Cassol, devem ser cassados por terem

violado os princípios da legislação quando teriam de certa forma feito “vistas grossas”, em

relação a um assessor parlamentar no gabinete do Cassol.

Curiosamente lendo a denuncia, no final dela vemos a assinatura como testemunha do ex

vereador Marcio Rosa. Ele seria o primeiro suplente na linha de corte e é também do mesmo

partido dos citados na denuncia, o PL.

Vamos lembrar também, que o mesmo vereador nas eleições de 2020, também não havia sido

eleito diretamente e assim como agora, também era suplente. Foi então que em um processo

impetrado por ele em conjunto com outro ex candidato, caçou toda a chapa do antigo PSC,

onde o vereador a época Maninho de Souza teve que deixar a Câmara. Márcio então assumiu a

cadeira e ficou até o final de 2024.

O que causa estranheza nesta denúncia agora, é que o mesmo assessor denunciado de

apresentar documentos falsos como por exemplo o certificado de escolaridade, também foi

assessor do próprio vereador Cabo Cassol durante 4 anos de legislatura e boa parte deles

inclusive tendo o ex vereador e agora testemunha Marcio Rosa como membro da Casa. A

pergunta é: Marcio Rosa não teria percebido essa “irregularidade”? Porque apenas agora ele

como testemunha assina a denuncia de um outro cidadão, supostamente interessado em fazer

Justiça? Teria ele então prevaricado e não denunciado o tal “esquema” quando vereador de fato

e deixado de apurar a “irregularidade” que deveria ser sua obrigação legal como Edil na Casa

de Leis?

O processo está sendo apurado pela Câmara e novos desdobramentos serão informados aqui.

Mas conhecendo o “modus operandi” dessa turma, caso não dê nada no legislativo, fatalmente

deverá ser peça de analise na Justiça. Afinal, nestes casos, o tapetão é maior que pensamos.

Afinal se demorar não tem problema, porque para quem não tem nada hoje, ter algo pela

metade, neste caso um mandato, já ajuda né.

Voltamos a afirmar a frase máxima na fronteira: Foz realmente não é para amadores.
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O morador de Foz do Iguaçu Anderson Gregório protocolou pedido de cassação dos vereadores

Paulo Debrito e Cabo Cassol alegando nomeação irregular de um assessor parlamentar. Cassol

é considerado o responsável pela indicação, na legislatura anterior, e o atual presidente da

Câmara, Debrito, manteve-o no cargo neste ano.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Assembleia Legislativa: mesa diretora tomará posse no dia 3 de fevereiro

Conforme a denúncia, que será deliberada pelo Legislativo, o assessor teria usado documentos

escolares falsos, como um certificado, para poder ser formalizado na assistência parlamentar.

Para o autor, Debrito e Cabo Cassol podem ter incorrido em improbidade administrativa e

conduta incompatível com o decoro da Casa de Leis, incorrendo em caso de cassação.

A Câmara de Vereadores emitiu nota afirmando que, tão logo a Controladoria identificou

possíveis indícios de irregularidades na documentação do assessor que fora nomeado, no ano

de 2024, abriu procedimentos internos legais para a apuração dos fatos. O processo

administrativo disciplinar foi instaurado em 15 de janeiro de 2025, expôs.

O procedimento “tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias envolvidas e

garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a legislação vigente

e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla defesa”, cita a

nota. A instituição nega ter havido omissão da mesa diretora no caso.

A Câmara informa guiar-se pela Lei Complementar n.º 414/2023. “Todas as decisões

administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e normativos, e não em interesses

políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão colaborando com a apuração dos

fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do processo.”

A nota termina com o Legislativo dizendo que confia “na condução isenta e imparcial das

investigações” e que “todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal”. E enfatiza que qualquer medida será tomada dentro do prazo e dos preceitos

da legislação.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!
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A educação de Foz do Iguaçu receberá um investimento de R$ 300 mil destinado às reformas

de três colégios estaduais. Os recursos, indicados pelo deputado estadual Batatinha, serão

divididos igualmente entre o Colégio da Polícia Militar, o Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e

o Colégio Estadual Ulisses Guimarães, cada um recebendo R$ 100 mil.

O investimento faz parte do programa Escola Mais Bonita, coordenado pela Fundepar (Instituto

Paranaense de Desenvolvimento Educacional), que promove pequenas reformas e ampliações

em escolas estaduais. A previsão é que os valores sejam repassados diretamente às contas das

instituições até a primeira quinzena de fevereiro, permitindo o início imediato das obras.

A seleção das escolas beneficiadas contou com o apoio do vereador e presidente da Câmara

Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância da iniciativa para a

comunidade escolar. “Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas

significam mais conforto e segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado

Batatinha por atender nosso pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início

de um trabalho que pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade”, afirmou.

O deputado Batatinha, ao anunciar os recursos, reforçou o impacto positivo das reformas para

as escolas estaduais. “Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma

demanda importante dos colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com

infraestrutura. Esses R$ 300 mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer

pouco, mas têm um impacto significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas

rapidamente”.

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, também celebrou a iniciativa e destacou os

benefícios para a educação municipal. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado”, afirmou.

As obras serão voltadas para melhorias estruturais, como reforma de salas, instalações

elétricas, acessibilidade e manutenção geral. A expectativa é que as melhorias atendam às

necessidades prioritárias das instituições, beneficiando diretamente alunos, professores e

colaboradores.

Da redação com PMFI
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O morador de Foz do Iguaçu Anderson Gregório protocolou pedido de cassação dos vereadores

Paulo Debrito e Cabo Cassol alegando nomeação irregular de um assessor parlamentar. Cassol

é considerado o responsável pela indicação, na legislatura anterior, e o atual presidente da

Câmara, Debrito, manteve-o no cargo neste ano.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Assembleia Legislativa: mesa diretora tomará posse no dia 3 de fevereiro

Conforme a denúncia, que será deliberada pelo Legislativo, o assessor teria usado documentos

escolares falsos, como um certificado, para poder ser formalizado na assistência parlamentar.

Para o autor, Debrito e Cabo Cassol podem ter incorrido em improbidade administrativa e

conduta incompatível com o decoro da Casa de Leis, incorrendo em caso de cassação.

A Câmara de Vereadores emitiu nota afirmando que, tão logo a Controladoria identificou

possíveis indícios de irregularidades na documentação do assessor que fora nomeado, no ano

de 2024, abriu procedimentos internos legais para a apuração dos fatos. O processo

administrativo disciplinar foi instaurado em 15 de janeiro de 2025, expôs.

O procedimento “tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias envolvidas e

garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a legislação vigente

e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla defesa”, cita a

nota. A instituição nega ter havido omissão da mesa diretora no caso.

A Câmara informa guiar-se pela Lei Complementar n.º 414/2023. “Todas as decisões

administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e normativos, e não em interesses

políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão colaborando com a apuração dos

fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do processo.”

A nota termina com o Legislativo dizendo que confia “na condução isenta e imparcial das

investigações” e que “todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal”. E enfatiza que qualquer medida será tomada dentro do prazo e dos preceitos

da legislação.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!

O post Denúncia pede cassação dos vereadores Debrito e Cassol alegando nomeação irregular

de assessor apareceu primeiro em Últimas Notícias de Foz do Iguaçu e Região – H2FOZ.
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.
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FRAUDE À VISTA? Colégio nega Autenticidade, entenda: - edQueiroz Ir direto para o conteúdo

Open Conta do Facebook in a new tab Open Instagram in a new tab Alternar pesquisa Menu

Procurar: Enviar FRAUDE À VISTA? Colégio nega Autenticidade, entenda: Autor do post De Ed

Queiroz Data do post janeiro 28, 2025 Nenhum comentário em FRAUDE À VISTA? Colégio

nega Autenticidade, entenda: Pedido de cassação abala vereadores de Foz por nomeação

irregular Uma verdadeira bomba política estourou em Foz do Iguaçu na última segunda-feira

(27), com uma publicação da página do Paraná Pop. De acordo com a reportagem, Anderson

Gregório, morador da cidade, protocolou um pedido de cassação contra os vereadores Paulo

Debrito, atual presidente da Câmara, e Cabo Cassol. A acusação? Nomeação irregular de um

assessor parlamentar com possíveis documentos falsos. O caso envolve Adilson Ramão,

assessor parlamentar cuja contratação foi mantida mesmo após a Controladoria da Câmara,

identificar a utilização de possíveis diplomas fraudulentos. Segundo Anderson Gregório, Cassol

indicou Ramão na legislatura anterior em 2024, e Debrito manteve a nomeação em 2025,

mesmo diante das possíveis irregularidades apontadas. A instituição de ensino supostamente

responsável pelo diploma, o Colégio Silva Batista, sediado no Rio de Janeiro, questionou a

autenticidade dos documentos apresentados, pontuando que: O carimbo utilizado não é oficial.

Os nomes dos profissionais que assinam os documentos não pertencem ao quadro da

Secretaria de Estado de Educação do Rio de Janeiro (SEEDUC). O Colégio não possui

autorização para oferecer EJA (Educação de Jovens e Adultos) ou cursos na modalidade EAD

(Ensino a Distância). “O documento apresentado não pode conferir autenticidade devido às

inconsistências elencadas”, concluiu a instituição de ensino. Em nota, a Câmara de Vereadores

afirmou que, assim que a Controladoria detectou os indícios de irregularidades, instaurou

procedimentos internos para apuração. O processo administrativo disciplinar teve início em 15

de janeiro de 2025. Até o fechamento desta matéria, não foi possível entrar em contato com

Anderson Gregório, autor do pedido de cassação, nem com o advogado de defesa de Adilson

Ramão. O caso segue repercutindo nos principais portais de notícias da região e promete

chegar às TVs em breve. Em contato com terceiros a reportagem pode apurar que Adilson

Ramão irá se defender na sindicância aberta pela Câmara, Ramão alega ter concluído o curso e

que apresentará comprovantes de pagamento e acesso ao portal do aluno da instituição como

algumas das provas em sua argumentação. Fique ligado para mais atualizações! Relacionado

Deixe um comentário Cancelar resposta O seu endereço de e-mail não será publicado. Campos

obrigatórios são marcados com * Comentário * Nome * E-mail * Site Salvar meus dados neste

navegador para a próxima vez que eu comentar. ? Open Conta do Facebook in a new tab Open

Instagram in a new tab © 2025 - Direitos reservados - edQueiroz X
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.
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Ontem, 27 de janeiro, a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu emitiu uma nota de

esclarecimento sobre um pedido de cassação dos mandatos dos vereadores Paulo Aparecido

de Souza (mais conhecido como Paulo Debrito e presidente da Casa) e Ananias Cassol (mais

conhecido como Cabo Cassol), sob a alegação de suposta improbidade administrativa e

conduta incompatível com o cargo que exercem..

O pedido foi protocolado por Anderson Gregório na sede do Legislativo local.

“Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e reiteramos que todas as

informações serão devidamente prestadas no curso do devido processo legal”, diz o

comunicado.

Resumo da ópera: o motivo seria a suposta contratação irregular de um assessor de Cassol,

com a, também, suposta permissão de Paulo Debrito.

Vejam abaixo a íntegra da nota abaixo.

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa.

O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade administrativa,

não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa Diretora, muito

menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os princípios da

moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,
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mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.
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A Prefeitura de Foz do Iguaçu recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de

R$ 300 mil, destinada pelo deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa

Escola Mais Bonita, do Governo do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias

estruturais no Colégio da Polícia Militar, no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio

Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100 mil destinados a cada instituição.

O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional),

tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e ampliações diretamente nas escolas,

promovendo um ambiente mais agradável e funcional para alunos, professores e colaboradores.

Parceria com o Legislativo

A indicação dos colégios beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do

investimento.

“Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e

segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso

pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Foto: Divulgação/Assessoria PMFI

Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou o compromisso com a educação.

“Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma demanda importante dos

colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300

mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer pouco, mas têm um impacto

significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas rapidamente. Estou à

disposição para continuar fortalecendo essa parceria com o município.”

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e ressaltou os

benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem

cuidado.”

Recursos disponíveis em fevereiro

De acordo com o cronograma estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados

diretamente às contas das escolas beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A

expectativa é que as instituições utilizem os valores para atender às prioridades de reforma e

ampliação, beneficiando diretamente a comunidade escolar.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma colégios appeared first on Busão
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Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de colégios em Foz do Iguaçu

Recursos serão aplicados em melhorias no Colégio da Polícia Militar, Colégio Cívico...

27 jan 25 - 14h43 Redação SOT

A Prefeitura de Foz do Iguaçu recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de

R$ 300 mil, destinada pelo deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa

Escola Mais Bonita, do Governo do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias

estruturais no Colégio da Polícia Militar, no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio

Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100 mil destinados a cada instituição.

O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional),

tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e ampliações diretamente nas escolas,

promovendo um ambiente mais agradável e funcional para alunos, professores e colaboradores.

Parceria com o Legislativo

A indicação dos colégios beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do

investimento.

“Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e

segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso

pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou o compromisso com a educação.

“Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma demanda importante dos

colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300

mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer pouco, mas têm um impacto

significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas rapidamente. Estou à

disposição para continuar fortalecendo essa parceria com o município.”

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e ressaltou os

benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem

cuidado.”

Recursos disponíveis em fevereiro

De acordo com o cronograma estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados

diretamente às contas das escolas beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A

expectativa é que as instituições utilizem os valores para atender às prioridades de reforma e

ampliação, beneficiando diretamente a comunidade escolar.
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27 de janeiro de 2025

Recursos serão aplicados em melhorias no Colégio da Polícia Militar, Colégio Cívico-Militar

Castelo Branco e Colégio Ulisses Guimarães

A Prefeitura de Foz do Iguaçu recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de

R$ 300 mil, destinada pelo deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa

Escola Mais Bonita, do Governo do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias

estruturais no Colégio da Polícia Militar, no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio

Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100 mil destinados a cada instituição.

O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional),

tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e ampliações diretamente nas escolas,

promovendo um ambiente mais agradável e funcional para alunos, professores e colaboradores.

Parceria com o Legislativo

A indicação dos colégios beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do

investimento.

“Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e

segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso

pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou o compromisso com a educação.

“Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma demanda importante dos

colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300

mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer pouco, mas têm um impacto

significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas rapidamente. Estou à

disposição para continuar fortalecendo essa parceria com o município.”

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e ressaltou os

benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem

cuidado.”

Recursos disponíveis em fevereiro

De acordo com o cronograma estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados

diretamente às contas das escolas beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A

expectativa é que as instituições utilizem os valores para atender às prioridades de reforma e

ampliação, beneficiando diretamente a comunidade escolar.

Titulo: Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de colégios em Foz do
Iguaçu

Midia: Web

Veiculo: Portal Radio Clube Pagina: Web Data: 27/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

55



 
Titulo: Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de

colégios em Foz do Iguaçu
Midia: Web

Veiculo: Foz Ao Vivo Pagina: Web Data: 27/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

56



 

Foz Ao Vivo - Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de colégios em Foz do

Iguaçu noticias775 Seja bem vindo ao nosso site Foz Ao Vivo! Inicial Ciência e Tecnologia

Curiosidades Educação Economia Geral Fronteira Justiça e Segurança Paraguai Saúde

Turismo Argentina Quem Somos Política de Privacidade Fale Conosco Notícias Videos

Classificados IBOV: 124.862 1.97% Dolar: R$ 5,91 0.27% Euro: R$ 6,18 -0.04% Bitcoin: R$

644.329,61 0.82% IBOV: 124.862 1.97% Dolar: R$ 5,91 0.27% Euro: R$ 6,18 -0.04% Bitcoin: R$

644.329,61 0.82% Educação Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de colégios

em Foz do Iguaçu Recursos serão aplicados em melhorias no Colégio da Polícia Militar, Colégio

Cívico-Militar Castelo Branco e Colégio Ulisses Guimarães Publicada em 27/01/2025 às 13:15h

|&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas redes sociais (Foto: PMFI) A Prefeitura de Foz do Iguaçu

recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de R$ 300 mil, destinada pelo

deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa Escola Mais Bonita, do Governo

do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias estruturais no Colégio da Polícia Militar,

no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100

mil destinados a cada instituição. O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense

de Desenvolvimento Educacional), tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e

ampliações diretamente nas escolas, promovendo um ambiente mais agradável e funcional para

alunos, professores e colaboradores. Parceria com o Legislativo A indicação dos colégios

beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da Câmara Municipal de Foz do

Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do investimento. “Foz do Iguaçu ganha

muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e segurança para a

comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso pedido e investir na

educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que pretende beneficiar ainda

mais instituições em nossa cidade.” Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou

o compromisso com a educação. “Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos

atender uma demanda importante dos colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam

dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300 mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu,

podem parecer pouco, mas têm um impacto significativo, permitindo que reformas e melhorias

sejam realizadas rapidamente. Estou à disposição para continuar fortalecendo essa parceria

com o município.” O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e

ressaltou os benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior,

defendemos a educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu.

Iniciativas como essa reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino

para nossas crianças e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de

Brito, damos um passo importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes

mais acolhedores e adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um

espaço digno e bem cuidado.” Recursos disponíveis em fevereiro De acordo com o cronograma

estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados diretamente às contas das escolas
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beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A expectativa é que as instituições utilizem os

valores para atender às prioridades de reforma e ampliação, beneficiando diretamente a

comunidade escolar. Fonte: PMFI OUTRAS NOTÍCIAS Justiça e Segurança Apreendidos fardos

de drogas nas margens do Rio Paraná Geral "Liderar não é apenas executar projetos, mas

inspirar, mobilizar e construir pontes" Geral Comece uma carreira na Aviação Civil: Inscrições

abrem hoje Cidadania Vagas de emprego da Agência do Trabalhador de Foz nesta segunda-

feira (27) ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo representam a opinião do leitor e não

necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade das mensagens é do autor da postagem.

Deixe seu comentário! Nome Email Comentário 0 / 500 caracteres Insira os caracteres no

campo abaixo: ÚLTIMAS NOTÍCIAS 27/01/2025 - Justiça e Segurança Apreendidos fardos de

drogas nas margens do Rio Paraná 27/01/2025 - Educação Deputado Batatinha destina R$ 300
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A Diretoria Legislativa e a Assessoria Legislativa deram instruções detalhadas sobre a

elaboração de proposições legislativas e o uso do sistema da casa para os assessores

parlamentares em reunião realizada na sala de comissões da Câmara Municipal de Foz do

Iguaçu, nesta quinta-feira (23).
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A reorganização também inclui mudanças nas funções do ouvidor parlamentar e o

desmembramento da diretoria de tecnologia. O projeto segue agora para sanção ou veto do

prefeito
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Os salários maiores de vereadores de diversas cidades paranaenses são destaque do Jornal da

Manhã Paraná nesta quarta-feira (8). Os aumentos variam de R$850 a quase R$8 mil. Entre as

câmaras com reajuste estão Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e Guarapuava.
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Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025.

 

Titulo: Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná;
reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil

Midia: Web

Veiculo: Portal Verdade Pagina: Web Data: 07/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

66



 
Titulo: Com reajuste de 57,67%, aumento do salário dos vereadores

de Ponta Grossa é o maior do Paraná
Midia: Web

Veiculo: Mareli Martins Pagina: Web Data: 07/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

67



 

Os vereadores de Ponta Grossa tiveram o maior aumento salarial entre os municípios do

Paraná em que houve reajuste para os parlamentares (em percentual). O salário dos

vereadores subiu de R$10.448,82 para R$ 18.119,68, totalizando um aumento de 57,67%.
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Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do

que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil.

Veja detalhes abaixo.

Entre as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do

Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste.

De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos

vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente.

Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não

pode superar 75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01.

Conforme a quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira:

Regra para aumento salarial de vereadores

Número de habitantes Teto do salário

50 mil a 100 mil até 40% do salário de um deputado estadual

100 mil a 300 mil até 50% do salário de um deputado estadual

300 mil a 500 mil até 60% do salário de um deputado estadual

mais de 500 mil até 75% do salário de um deputado estadual

Fonte: Constituição Federal

deslize para ver o conteúdo

Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta

Grossa e Guarapuava.

Curitiba

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01.

O reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros

tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024.

Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos

deputados estaduais.

À época, manifestantes que assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário

do legislativo e a criação de oito novas cadeiras - que poderá levar a um gasto de até R$ 6
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milhões para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes.

Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo

atual prefeito da cidade.

Foz do Iguaçu

Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de

2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025.

De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além

disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em

R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem.

O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos os

vereadores, inclusive para o presidente da Câmara.

A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação.

Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025.

Ponta Grossa

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 - aumento superior

a R$ 7,6 mil.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não

houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto.

Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura - calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano.

Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-

prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos valores.

Guarapuava

Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei.

O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez

que já estava no limite constitucional.

A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos

subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados,

segundo os vereadores.

Salários iguais

Em algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo:

Londrina

Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem

receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em

2025.

Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10%

10



nos salários - o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil.

A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de

legislatura (2021-2024).

No entanto, os vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em

pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o valor.

Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou

um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-

prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD).

Cascavel

Em Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara.

Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no

Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo .

Os gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado.

Paranavaí

Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$ 9.497,53 para o presidente da

Câmara.

Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a composição anterior - ampliação

aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração.

VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná
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Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná

Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do

que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil.

Veja detalhes abaixo.

Entre as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do

Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste.

Siga o canal do g1 PR no WhatsApp

Siga o canal do g1 PR no Telegram

De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos

vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente.

Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não

pode superar 75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01.

Conforme a quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira:

Regra para aumento salarial de vereadores

Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta

Grossa e Guarapuava.

Leia também:

Curitiba

Câmara de Vereadores de Curitiba

Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01.

O reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros

tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá

Câmara de vereadores de Maringá

Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00.

Titulo: Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná;
reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil

Midia: Web
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A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos

deputados estaduais.

À época, manifestantes que assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário

do legislativo e a criação de oito novas cadeiras – que poderá levar a um gasto de até R$ 6

milhões para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Maringá

Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo

atual prefeito da cidade.

Foz do Iguaçu

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de

2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025.

De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além

disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em

R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem.

O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos os

vereadores, inclusive para o presidente da Câmara.

A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do Iguaçu

Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025.

Ponta Grossa

Câmara de Ponta Grossa

Divulgação

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 – aumento superior

a R$ 7,6 mil.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não

houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta Grossa

Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura – calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano.

Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-

prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos valores.

Guarapuava

Câmara de Vereadores de Guarapuava

William Batista/RPC

Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 – 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei.
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O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez

que já estava no limite constitucional.

A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos

subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados,

segundo os vereadores.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Guarapuava

Salários iguais

Em algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo:

Londrina

Câmara de vereadores de Londrina

Câmara Municipal de Londrina/Divulgação

Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem

receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em

2025.

Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10%

nos salários – o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil.

A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de

legislatura (2021-2024).

No entanto, os vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em

pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o valor.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Londrina em 2025

Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou

um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-

prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD).

Cascavel

Câmara de Vereadores de Cascavel

Reprodução

Em Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara.

Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no

Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo .

Os gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025

Paranavaí

Câmara Municipal de Paranavaí

Reprodução

Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$ 9.497,53 para o presidente da

Câmara.
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Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a composição anterior – ampliação

aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025

VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná

Leia mais notícias em g1 Paraná.
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Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná

Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do

que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil.

Veja detalhes abaixo.

Entre as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do

Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste.

? Siga o canal do g1 PR no WhatsApp

? Siga o canal do g1 PR no Telegram

De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos

vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente.

Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não

pode superar 75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01.

Conforme a quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira:

Regra para aumento salarial de vereadores

Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta

Grossa e Guarapuava.

Leia também:

Curitiba

Câmara de Vereadores de Curitiba

Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01.

O reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros

tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá

Câmara de vereadores de Maringá

Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00.

Titulo: Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná;
reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil
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A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos

deputados estaduais.

À época, manifestantes que assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário

do legislativo e a criação de oito novas cadeiras – que poderá levar a um gasto de até R$ 6

milhões para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Maringá

Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo

atual prefeito da cidade.

Foz do Iguaçu

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de

2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025.

De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além

disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em

R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem.

O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos os

vereadores, inclusive para o presidente da Câmara.

A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do Iguaçu

Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025.

Ponta Grossa

Câmara de Ponta Grossa

Divulgação

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 – aumento superior

a R$ 7,6 mil.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não

houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta Grossa

Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura – calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano.

Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-

prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos valores.

Guarapuava

Câmara de Vereadores de Guarapuava

William Batista/RPC

Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 – 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei.
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O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez

que já estava no limite constitucional.

A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos

subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados,

segundo os vereadores.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Guarapuava

Salários iguais

Em algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo:

Londrina

Câmara de vereadores de Londrina

Câmara Municipal de Londrina/Divulgação

Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem

receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em

2025.

Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10%

nos salários – o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil.

A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de

legislatura (2021-2024).

No entanto, os vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em

pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o valor.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Londrina em 2025

Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou

um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-

prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD).

Cascavel

Câmara de Vereadores de Cascavel

Reprodução

Em Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara.

Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no

Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo .

Os gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025

Paranavaí

Câmara Municipal de Paranavaí

Reprodução

Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$ 9.497,53 para o presidente da

Câmara.

20



Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a composição anterior – ampliação

aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025

VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná

Leia mais notícias em g1 Paraná.
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Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná

Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do

que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil.

Veja detalhes abaixo.

Entre as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do

Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste.

? Siga o canal do g1 PR no WhatsApp

? Siga o canal do g1 PR no Telegram

De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos

vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente.

Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não

pode superar 75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01.

Conforme a quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira:

Regra para aumento salarial de vereadores

Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta

Grossa e Guarapuava.

Leia também:

Curitiba

Câmara de Vereadores de Curitiba

Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01.

O reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros

tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá

Câmara de vereadores de Maringá

Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00.

Titulo: Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná;
reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil
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A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos

deputados estaduais.

À época, manifestantes que assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário

do legislativo e a criação de oito novas cadeiras – que poderá levar a um gasto de até R$ 6

milhões para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Maringá

Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo

atual prefeito da cidade.

Foz do Iguaçu

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de

2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025.

De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além

disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em

R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem.

O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos os

vereadores, inclusive para o presidente da Câmara.

A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do Iguaçu

Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025.

Ponta Grossa

Câmara de Ponta Grossa

Divulgação

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 – aumento superior

a R$ 7,6 mil.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não

houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta Grossa

Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura – calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano.

Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-

prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos valores.

Guarapuava

Câmara de Vereadores de Guarapuava

William Batista/RPC

Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 – 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei.
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O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez

que já estava no limite constitucional.

A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos

subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados,

segundo os vereadores.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Guarapuava

Salários iguais

Em algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo:

Londrina

Câmara de vereadores de Londrina

Câmara Municipal de Londrina/Divulgação

Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem

receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em

2025.

Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10%

nos salários – o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil.

A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de

legislatura (2021-2024).

No entanto, os vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em

pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o valor.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Londrina em 2025

Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou

um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-

prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD).

Cascavel

Câmara de Vereadores de Cascavel

Reprodução

Em Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara.

Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no

Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo .

Os gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025

Paranavaí

Câmara Municipal de Paranavaí

Reprodução

Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$ 9.497,53 para o presidente da

Câmara.
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Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a composição anterior – ampliação

aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025

VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná

Leia mais notícias em g1 Paraná.
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CONTATO

Notícias

Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil

Postado em 07 de Janeiro de 2025

Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025.

Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná Vereadores de

cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do que os da

gestão anterior.

Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil.

Veja detalhes abaixo. Entre as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança

estão Curitiba, Foz do Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste. Siga o canal

do g1 PR no WhatsApp Siga o canal do g1 PR no Telegram De acordo com a Constituição

Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos vereadores ao fim de cada

legislatura para vigorar na subsequente.

Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não

pode superar 75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01.

Conforme a quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia.

Confira: Regra para aumento salarial de vereadores Veja, abaixo, como ficam os salários da

vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e Guarapuava. Leia também:

Curitiba Câmara de Vereadores de Curitiba Rodrigo Fonseca/CMC Em Curitiba, os salários dos

38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93.

O salário do presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01. O reajuste

também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros tutelares da

capital. Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao

Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de

outubro de 2023 a setembro de 2024. Veja os vereadores que receberão os novos salários em

Curitiba Maringá Câmara de vereadores de Maringá Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de

Maringá Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de

2022.

Com a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do

presidente da Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00. A justificativa para o aumento

foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos deputados estaduais. À época,

manifestantes que assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário do

legislativo e a criação de oito novas cadeiras - que poderá levar a um gasto de até R$ 6 milhões
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para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes. Veja os vereadores que receberão os

novos salários em Maringá Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir

de 2025 foi vetado pelo atual prefeito da cidade. Foz do Iguaçu CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram

reajustados em 19 de dezembro de 2023.

Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025. De R$ 10.969,96, o

salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro.

Além disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores

em R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem. O projeto de lei foi votado e aprovado em

2023, e os valores são propostos para todos os vereadores, inclusive para o presidente da

Câmara.

A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do Iguaçu Além do reajuste, os

vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025. Ponta Grossa Câmara de Ponta Grossa

Divulgação Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de

dezembro de 2024.

Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 - aumento superior a R$

7,6 mil.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não

houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto. Veja os vereadores que

receberão os novos salários em Ponta Grossa Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a

partir desta legislatura - calculado proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano.

Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-

prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano.

Confira os novos valores. Guarapuava Câmara de Vereadores de Guarapuava William

Batista/RPC Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de

novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei. O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$

16.098,01, não irá aumentar, uma vez que já estava no limite constitucional. A nota apresentada

pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos subsídios ocorreu em

2014.

Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados, segundo os vereadores. Veja os

vereadores que receberão os novos salários em Guarapuava Salários iguais Em algumas

câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da legislatura

anterior.

Confira abaixo: Londrina Câmara de vereadores de Londrina Câmara Municipal de

Londrina/Divulgação Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados.

Com isso, eles devem receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a

ganhar R$ 16.462,22, em 2025. Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal
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tentou um aumento de mais de 10% nos salários - o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6

mil. A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de

legislatura (2021-2024). No entanto, os vereadores recuaram após a repercussão negativa do

reajuste e colocaram em pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o valor. Veja quem são os

vereadores que assumem o Legislativo de Londrina em 2025 Durante sessão extraordinária em

21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou um Projeto de Lei que aumenta os

salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-prefeito em 139,87%.

O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD). Cascavel Câmara de

Vereadores de Cascavel Reprodução Em Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram

reajustados.

Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$

17.967,95 para o presidente da Câmara. Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara

chegou a votar por mais cadeiras no Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário

aos agentes do legislativo . Os gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano,

mas o projeto foi vetado. Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel

em 2025 Paranavaí Câmara Municipal de Paranavaí Reprodução Em Paranavaí, os salários dos

15 vereadores não foram reajustados.

Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$

9.497,53 para o presidente da Câmara. Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a

composição anterior - ampliação aprovada pela maioria dos votos em março de 2023. Portanto,

o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$ 1.647.003,62,

mesmo sem aumento na remuneração. Veja quem são os vereadores que assumem o

Legislativo de Paranavaí em 2025 VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná Leia mais notícias em

g1 Paraná.
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Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná

Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do

que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil.

Veja detalhes abaixo.

Entre as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do

Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste.

Siga o canal do g1 PR no WhatsApp

Siga o canal do g1 PR no Telegram

De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos

vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente.

Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não

pode superar 75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01.

Conforme a quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira:

Regra para aumento salarial de vereadores

Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta

Grossa e Guarapuava.

Leia também:

Curitiba

Câmara de Vereadores de Curitiba

Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01.

O reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros

tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá

Câmara de vereadores de Maringá

Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00.
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A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos

deputados estaduais.

À época, manifestantes que assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário

do legislativo e a criação de oito novas cadeiras – que poderá levar a um gasto de até R$ 6

milhões para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Maringá

Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo

atual prefeito da cidade.

Foz do Iguaçu

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de

2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025.

De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além

disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em

R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem.

O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos os

vereadores, inclusive para o presidente da Câmara.

A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do Iguaçu

Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025.

Ponta Grossa

Câmara de Ponta Grossa

Divulgação

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 – aumento superior

a R$ 7,6 mil.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não

houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta Grossa

Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura – calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano.

Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-

prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos valores.

Guarapuava

Câmara de Vereadores de Guarapuava

William Batista/RPC

Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 – 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei.
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O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez

que já estava no limite constitucional.

A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos

subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados,

segundo os vereadores.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Guarapuava

Salários iguais

Em algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo:

Londrina

Câmara de vereadores de Londrina

Câmara Municipal de Londrina/Divulgação

Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem

receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em

2025.

Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10%

nos salários – o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil.

A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de

legislatura (2021-2024).

No entanto, os vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em

pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o valor.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Londrina em 2025

Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou

um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-

prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD).

Cascavel

Câmara de Vereadores de Cascavel

Reprodução

Em Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara.

Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no

Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo .

Os gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025

Paranavaí

Câmara Municipal de Paranavaí

Reprodução

Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$ 9.497,53 para o presidente da

Câmara.
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Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a composição anterior – ampliação

aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025

VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná

Leia mais notícias em g1 Paraná.
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07/01/2025

Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a

gestão em 2025 com salários mais altos do que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados

em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil. Veja detalhes abaixo. Entre as Câmaras Municipais

com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e

Guarapuava. Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste. ?

Siga o canal do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1 PR no Telegram De acordo com a

Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos vereadores ao fim de

cada legislatura para vigorar na subsequente. Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por

exemplo, o salário dos parlamentares não pode superar 75% da remuneração de deputados

estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01. Conforme a quantidade de habitantes muda, a

porcentagem também varia. Confira: Regra para aumento salarial de vereadores Veja, abaixo,

como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava. Leia também: Curitiba Câmara de Vereadores de Curitiba Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01. O reajuste também foi

aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá Câmara de vereadores de Maringá Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00. A justificativa para o aumento foi atribuída à

defasagem com relação ao salário atual dos deputados estaduais. À época, manifestantes que

assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário do legislativo e a criação de

oito novas cadeiras - que poderá levar a um gasto de até R$ 6 milhões para a Câmara de

Maringá construir de novos gabinetes. Veja os vereadores que receberão os novos salários em

Maringá Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado

pelo atual prefeito da cidade. Foz do Iguaçu CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU CÂMARA DE FOZ

DO IGUAÇU Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de

dezembro de 2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025. De

R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além disso,

outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em R$

17.387 a partir de fevereiro do ano que vem. O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e
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os valores são propostos para todos os vereadores, inclusive para o presidente da Câmara. A

justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do

Iguaçu Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025. Ponta

Grossa Câmara de Ponta Grossa Divulgação Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores

foram reajustados em 13 de dezembro de 2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82

passa para R$ 18.119,68 - aumento superior a R$ 7,6 mil. A justificativa para o aumento foi

atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não houve reposição integral da inflação

desde 2012, conforme o projeto. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta

Grossa Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura - calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano. Para a prefeita, o projeto ainda

prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-prefeito e secretários o salário

deve dobrar neste ano. Confira os novos valores. Guarapuava Câmara de Vereadores de

Guarapuava William Batista/RPC Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram

reajustados em 28 de novembro de 2023. Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para

R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário anterior e valor máximo permitido por lei. O salário do

presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez que já estava

no limite constitucional. A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a

última atualização nos subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes

inflacionários foram aplicados, segundo os vereadores. Veja os vereadores que receberão os

novos salários em Guarapuava Salários iguais Em algumas câmaras municipais, os salários dos

vereadores permanecerão os mesmos da legislatura anterior. Confira abaixo: Londrina Câmara

de vereadores de Londrina Câmara Municipal de Londrina/Divulgação Em Londrina, os salários

dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem receber R$ 14.157,50,

enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em 2025. Antes da decisão

de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10% nos salários - o

que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil. A justificativa era promover a recomposição

inflacionária dos quatro anos últimos anos de legislatura (2021-2024). No entanto, os

vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em pauta o

substitutivo nº 1 para não alterar o valor. Veja quem são os vereadores que assumem o

Legislativo de Londrina em 2025 Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara

de Vereadores da cidade votou um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários

municipais em 51,94% e do vice-prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em

Londrina Tiago Amaral (PSD). Cascavel Câmara de Vereadores de Cascavel Reprodução Em

Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração deve

permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara. Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras

no Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo . Os

gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado. Veja

quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025 Paranavaí Câmara

Municipal de Paranavaí Reprodução Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram
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reajustados. Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares

e R$ 9.497,53 para o presidente da Câmara. Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais

que a composição anterior - ampliação aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração. Veja quem são os vereadores que

assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025 VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná Leia mais

notícias em g1 Paraná.

FONTE: https://g1.globo.com/pr/parana/noticia/2025/01/07/vereadores-assumem-mandatos-

com-salarios-maiores-em-cidades-do-parana-reajustes-vao-de-r-850-a-quase-r-8-mil.ghtml

#Compartilhe
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Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil

07/01/2025

(Foto: Reprodução)

Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a

gestão em 2025 com salários mais altos do que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados

em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil. Veja detalhes abaixo. Entre as Câmaras Municipais

com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e

Guarapuava. Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste. ?

Siga o canal do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1 PR no Telegram De acordo com a

Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos vereadores ao fim de

cada legislatura para vigorar na subsequente. Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por

exemplo, o salário dos parlamentares não pode superar 75% da remuneração de deputados

estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01. Conforme a quantidade de habitantes muda, a

porcentagem também varia. Confira: Regra para aumento salarial de vereadores Veja, abaixo,

como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava. Leia também: Curitiba Câmara de Vereadores de Curitiba Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01. O reajuste também foi

aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá Câmara de vereadores de Maringá Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00. A justificativa para o aumento foi atribuída à

defasagem com relação ao salário atual dos deputados estaduais. À época, manifestantes que

assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário do legislativo e a criação de

oito novas cadeiras - que poderá levar a um gasto de até R$ 6 milhões para a Câmara de

Maringá construir de novos gabinetes. Veja os vereadores que receberão os novos salários em

Maringá Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado

pelo atual prefeito da cidade. Foz do Iguaçu CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU CÂMARA DE FOZ

DO IGUAÇU Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de

dezembro de 2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025. De
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R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além disso,

outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em R$

17.387 a partir de fevereiro do ano que vem. O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e

os valores são propostos para todos os vereadores, inclusive para o presidente da Câmara. A

justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do

Iguaçu Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025. Ponta

Grossa Câmara de Ponta Grossa Divulgação Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores

foram reajustados em 13 de dezembro de 2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82

passa para R$ 18.119,68 - aumento superior a R$ 7,6 mil. A justificativa para o aumento foi

atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não houve reposição integral da inflação

desde 2012, conforme o projeto. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta

Grossa Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura - calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano. Para a prefeita, o projeto ainda

prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-prefeito e secretários o salário

deve dobrar neste ano. Confira os novos valores. Guarapuava Câmara de Vereadores de

Guarapuava William Batista/RPC Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram

reajustados em 28 de novembro de 2023. Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para

R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário anterior e valor máximo permitido por lei. O salário do

presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez que já estava

no limite constitucional. A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a

última atualização nos subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes

inflacionários foram aplicados, segundo os vereadores. Veja os vereadores que receberão os

novos salários em Guarapuava Salários iguais Em algumas câmaras municipais, os salários dos

vereadores permanecerão os mesmos da legislatura anterior. Confira abaixo: Londrina Câmara

de vereadores de Londrina Câmara Municipal de Londrina/Divulgação Em Londrina, os salários

dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem receber R$ 14.157,50,

enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em 2025. Antes da decisão

de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10% nos salários - o

que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil. A justificativa era promover a recomposição

inflacionária dos quatro anos últimos anos de legislatura (2021-2024). No entanto, os

vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em pauta o

substitutivo nº 1 para não alterar o valor. Veja quem são os vereadores que assumem o

Legislativo de Londrina em 2025 Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara

de Vereadores da cidade votou um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários

municipais em 51,94% e do vice-prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em

Londrina Tiago Amaral (PSD). Cascavel Câmara de Vereadores de Cascavel Reprodução Em

Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração deve

permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara. Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras

no Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo . Os

42



gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado. Veja

quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025 Paranavaí Câmara

Municipal de Paranavaí Reprodução Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram

reajustados. Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares

e R$ 9.497,53 para o presidente da Câmara. Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais

que a composição anterior - ampliação aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração. Veja quem são os vereadores que

assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025 VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná Leia mais

notícias em g1 Paraná.
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Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil

Escrito em 07/01/2025

Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a

gestão em 2025 com salários mais altos do que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados

em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil. Veja detalhes abaixo. Entre as Câmaras Municipais

com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e

Guarapuava. Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste. ?

Siga o canal do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1 PR no Telegram De acordo com a

Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos vereadores ao fim de

cada legislatura para vigorar na subsequente. Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por

exemplo, o salário dos parlamentares não pode superar 75% da remuneração de deputados

estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01. Conforme a quantidade de habitantes muda, a

porcentagem também varia. Confira: Regra para aumento salarial de vereadores Veja, abaixo,

como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava. Leia também: Curitiba Câmara de Vereadores de Curitiba Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01. O reajuste também foi

aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá Câmara de vereadores de Maringá Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00. A justificativa para o aumento foi atribuída à

defasagem com relação ao salário atual dos deputados estaduais. À época, manifestantes que

assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário do legislativo e a criação de

oito novas cadeiras - que poderá levar a um gasto de até R$ 6 milhões para a Câmara de

Maringá construir de novos gabinetes. Veja os vereadores que receberão os novos salários em

Maringá Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado

pelo atual prefeito da cidade. Foz do Iguaçu CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU CÂMARA DE FOZ

DO IGUAÇU Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de

dezembro de 2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025. De

R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além disso,
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outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em R$

17.387 a partir de fevereiro do ano que vem. O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e

os valores são propostos para todos os vereadores, inclusive para o presidente da Câmara. A

justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do

Iguaçu Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025. Ponta

Grossa Câmara de Ponta Grossa Divulgação Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores

foram reajustados em 13 de dezembro de 2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82

passa para R$ 18.119,68 - aumento superior a R$ 7,6 mil. A justificativa para o aumento foi

atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não houve reposição integral da inflação

desde 2012, conforme o projeto. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta

Grossa Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura - calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano. Para a prefeita, o projeto ainda

prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-prefeito e secretários o salário

deve dobrar neste ano. Confira os novos valores. Guarapuava Câmara de Vereadores de

Guarapuava William Batista/RPC Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram

reajustados em 28 de novembro de 2023. Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para

R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário anterior e valor máximo permitido por lei. O salário do

presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez que já estava

no limite constitucional. A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a

última atualização nos subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes

inflacionários foram aplicados, segundo os vereadores. Veja os vereadores que receberão os

novos salários em Guarapuava Salários iguais Em algumas câmaras municipais, os salários dos

vereadores permanecerão os mesmos da legislatura anterior. Confira abaixo: Londrina Câmara

de vereadores de Londrina Câmara Municipal de Londrina/Divulgação Em Londrina, os salários

dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem receber R$ 14.157,50,

enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em 2025. Antes da decisão

de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10% nos salários - o

que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil. A justificativa era promover a recomposição

inflacionária dos quatro anos últimos anos de legislatura (2021-2024). No entanto, os

vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em pauta o

substitutivo nº 1 para não alterar o valor. Veja quem são os vereadores que assumem o

Legislativo de Londrina em 2025 Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara

de Vereadores da cidade votou um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários

municipais em 51,94% e do vice-prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em

Londrina Tiago Amaral (PSD). Cascavel Câmara de Vereadores de Cascavel Reprodução Em

Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração deve

permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara. Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras

no Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo . Os

gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado. Veja
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quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025 Paranavaí Câmara

Municipal de Paranavaí Reprodução Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram

reajustados. Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares

e R$ 9.497,53 para o presidente da Câmara. Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais

que a composição anterior - ampliação aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração. Veja quem são os vereadores que

assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025 VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná Leia mais

notícias em g1 Paraná.

Compartilhar
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Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil | Rádio Comunitária Nova FM 87,9 MHz mute max volume 00:00 / 0:00

No Ar Agora: Início Podcasts Notícias Galeria Fotos Vídeos Recados Programação Eventos

Equipe Sobre Contato Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do

Paraná; reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil 07/01/2025 (Foto: Reprodução) Além de

Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e Guarapuava

tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com salários maiores

em cidades do Paraná Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025

com salários mais altos do que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil. Veja detalhes abaixo. Entre as Câmaras Municipais com aumento de

salários para vereança estão Curitiba, Foz do Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste. ? Siga o canal

do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1 PR no Telegram De acordo com a Constituição

Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos vereadores ao fim de cada

legislatura para vigorar na subsequente. Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por

exemplo, o salário dos parlamentares não pode superar 75% da remuneração de deputados

estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01. Conforme a quantidade de habitantes muda, a

porcentagem também varia. Confira: Regra para aumento salarial de vereadores Veja, abaixo,

como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava. Leia também: Curitiba Câmara de Vereadores de Curitiba Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01. O reajuste também foi

aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

2023 a setembro de 2024. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá Câmara de vereadores de Maringá Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00. A justificativa para o aumento foi atribuída à

defasagem com relação ao salário atual dos deputados estaduais. À época, manifestantes que

assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário do legislativo e a criação de

oito novas cadeiras - que poderá levar a um gasto de até R$ 6 milhões para a Câmara de

Maringá construir de novos gabinetes. Veja os vereadores que receberão os novos salários em

Maringá Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado

pelo atual prefeito da cidade. Foz do Iguaçu CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU CÂMARA DE FOZ

DO IGUAÇU Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de
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dezembro de 2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025. De

R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além disso,

outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em R$

17.387 a partir de fevereiro do ano que vem. O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e

os valores são propostos para todos os vereadores, inclusive para o presidente da Câmara. A

justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do

Iguaçu Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025. Ponta

Grossa Câmara de Ponta Grossa Divulgação Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores

foram reajustados em 13 de dezembro de 2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82

passa para R$ 18.119,68 - aumento superior a R$ 7,6 mil. A justificativa para o aumento foi

atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não houve reposição integral da inflação

desde 2012, conforme o projeto. Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta

Grossa Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura - calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano. Para a prefeita, o projeto ainda

prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-prefeito e secretários o salário

deve dobrar neste ano. Confira os novos valores. Guarapuava Câmara de Vereadores de

Guarapuava William Batista/RPC Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram

reajustados em 28 de novembro de 2023. Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para

R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário anterior e valor máximo permitido por lei. O salário do

presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez que já estava

no limite constitucional. A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a

última atualização nos subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes

inflacionários foram aplicados, segundo os vereadores. Veja os vereadores que receberão os

novos salários em Guarapuava Salários iguais Em algumas câmaras municipais, os salários dos

vereadores permanecerão os mesmos da legislatura anterior. Confira abaixo: Londrina Câmara

de vereadores de Londrina Câmara Municipal de Londrina/Divulgação Em Londrina, os salários

dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem receber R$ 14.157,50,

enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em 2025. Antes da decisão

de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10% nos salários - o

que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil. A justificativa era promover a recomposição

inflacionária dos quatro anos últimos anos de legislatura (2021-2024). No entanto, os

vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em pauta o

substitutivo nº 1 para não alterar o valor. Veja quem são os vereadores que assumem o

Legislativo de Londrina em 2025 Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara

de Vereadores da cidade votou um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários

municipais em 51,94% e do vice-prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em

Londrina Tiago Amaral (PSD). Cascavel Câmara de Vereadores de Cascavel Reprodução Em

Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração deve

permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara. Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras
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no Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo . Os

gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado. Veja

quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025 Paranavaí Câmara

Municipal de Paranavaí Reprodução Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram

reajustados. Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares

e R$ 9.497,53 para o presidente da Câmara. Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais

que a composição anterior - ampliação aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração. Veja quem são os vereadores que

assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025 VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná Leia mais

notícias em g1 Paraná. FONTE: https://g1.globo.com/pr/parana/noticia/2025/01/07/vereadores-

assumem-mandatos-com-salarios-maiores-em-cidades-do-parana-reajustes-vao-de-r-850-a-

quase-r-8-mil.ghtml #Compartilhe Aplicativos Locutor no Ar Anunciantes Anuncie aqui Dr. Demir

Santana Menu Início Podcasts Sobre Notícias Recados Programação Eventos Fotos Vídeos

Equipe Contato Informações Rádio Comunitária Nova FM 87,9 MHz Mirandiba PE - A Rádio que

se renova ! Previsão do Tempo Previsão de Mirandiba/PE oferecido por CPTEC/INPE Contato

novafm879@hotmail.com WhatsApp Visitas: 667460 | Online: 5 Rádio Comunitária Nova FM

87,9 MHz © 2025 - Todos os direitos reservados.
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Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil | Radio NaMorada dos Montes Início Podcasts Notícias Galeria Fotos

Vídeos Recados Programação Eventos Equipe Sobre Contato Vereadores assumem mandatos

com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil

07/01/2025 (Foto: Reprodução) Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do

Iguaçu, Ponta Grossa e Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores

assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná Vereadores de cidades polo

do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do que os da gestão anterior.

Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil. Veja detalhes abaixo. Entre

as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do Iguaçu,

Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava. Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e

Paranavaí não tiveram reajuste. ? Siga o canal do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1 PR

no Telegram De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os

salários dos vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente. Em cidades

com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não pode superar

75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01. Conforme a

quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira: Regra para aumento

salarial de vereadores Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá,

Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e Guarapuava. Leia também: Curitiba Câmara de Vereadores de

Curitiba Rodrigo Fonseca/CMC Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados

em 21 de novembro de 2024. Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$

20.484,93. O salário do presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01. O

reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros

tutelares da capital. Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de

Preços ao Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e

Estatística (IBGE) de outubro de 2023 a setembro de 2024. Veja os vereadores que receberão

os novos salários em Curitiba Maringá Câmara de vereadores de Maringá Marquinhos

Oliveira/Câmara Municipal de Maringá Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram

reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00

para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$

22,790.00. A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual

dos deputados estaduais. À época, manifestantes que assistiram as votações protestaram

contra ao aumento do salário do legislativo e a criação de oito novas cadeiras - que poderá levar

a um gasto de até R$ 6 milhões para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes. Veja

os vereadores que receberão os novos salários em Maringá Para prefeito, vice-prefeito e

secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo atual prefeito da cidade. Foz do

Iguaçu CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU Em Foz do Iguaçu, os

salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de 2023. Com a mudança, os
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subsídios serão reajustados duas vezes em 2025. De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$

16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além disso, outro aumento está previsto para

2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano

que vem. O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos

os vereadores, inclusive para o presidente da Câmara. A justificativa dos parlamentares para

aumento do subsídio é que há 12 anos não havia atualização integral da inflação. Veja os

vereadores que receberão os novos salários em Foz do Iguaçu Além do reajuste, os vereadores

receberão décimo terceiro a partir de 2025. Ponta Grossa Câmara de Ponta Grossa Divulgação

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 - aumento superior

a R$ 7,6 mil. A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma

vez que não houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto. Veja os

vereadores que receberão os novos salários em Ponta Grossa Além disso, eles terão direito a

décimo terceiro a partir desta legislatura - calculado proporcionalmente sobre os subsídios

pagos durante o ano. Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior,

enquanto para vice-prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos

valores. Guarapuava Câmara de Vereadores de Guarapuava William Batista/RPC Em

Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei. O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$

16.098,01, não irá aumentar, uma vez que já estava no limite constitucional. A nota apresentada

pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos subsídios ocorreu em

2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados, segundo os vereadores.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Guarapuava Salários iguais Em

algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo: Londrina Câmara de vereadores de Londrina Câmara

Municipal de Londrina/Divulgação Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram

reajustados. Com isso, eles devem receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara

continua a ganhar R$ 16.462,22, em 2025. Antes da decisão de manter o valor, o legislativo

municipal tentou um aumento de mais de 10% nos salários - o que alteraria de R$ 14.157,50

para R$ 15,6 mil. A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos

últimos anos de legislatura (2021-2024). No entanto, os vereadores recuaram após a

repercussão negativa do reajuste e colocaram em pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o

valor. Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Londrina em 2025 Durante

sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou um

Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-prefeito

em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD). Cascavel

Câmara de Vereadores de Cascavel Reprodução Em Londrina, os salários dos 21 vereadores

não foram reajustados. Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 15.582,88 para os

parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da Câmara. Dois anos atrás, em 2022, a

composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no Legislativo e pelo pagamento de
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décimo terceiro salário aos agentes do legislativo . Os gastos na folha de pagamento

superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado. Veja quem são os vereadores que

assumem o Legislativo de Cascavel em 2025 Paranavaí Câmara Municipal de Paranavaí

Reprodução Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram reajustados. Com isso, a

remuneração deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$ 9.497,53 para o

presidente da Câmara. Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a composição

anterior - ampliação aprovada pela maioria dos votos em março de 2023. Portanto, o gasto com

a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$ 1.647.003,62, mesmo sem

aumento na remuneração. Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de

Paranavaí em 2025 VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná Leia mais notícias em g1 Paraná.

FONTE: https://g1.globo.com/pr/parana/noticia/2025/01/07/vereadores-assumem-mandatos-

com-salarios-maiores-em-cidades-do-parana-reajustes-vao-de-r-850-a-quase-r-8-mil.ghtml
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Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná; reajustes vão de

R$ 850 a quase R$ 8 mil | Rádio Mix Primavera Fm 95.9 mute max volume 00:00 / 0:00 No Ar

Agora: Início Podcasts Notícias Galeria Fotos Vídeos Recados Programação Eventos Equipe

Sobre Contato Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná;

reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil 07/01/2025 (Foto: Reprodução) Além de Curitiba,

subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e Guarapuava tiveram

reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com salários maiores em

cidades do Paraná Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com

salários mais altos do que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$

850 a quase R$ 8 mil. Veja detalhes abaixo. Entre as Câmaras Municipais com aumento de

salários para vereança estão Curitiba, Foz do Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste. ? Siga o canal

do g1 PR no WhatsApp ? Siga o canal do g1 PR no Telegram De acordo com a Constituição

Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos vereadores ao fim de cada

legislatura para vigorar na subsequente. Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por

exemplo, o salário dos parlamentares não pode superar 75% da remuneração de deputados

estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01. Conforme a quantidade de habitantes muda, a

porcentagem também varia. Confira: Regra para aumento salarial de vereadores Veja, abaixo,

como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava. Leia também: Ponta Grossa: Carreta carregada com 32 toneladas de serragem

tomba, pega fogo, e interdita BR-376 Verão: Guaratuba registra mais de 100 casos de virose em

um dia; saiba quais são os sinais de alerta Acidente: PM morre após motocicleta em que estava

ser atingida por carro de luxo na BR-153 Curitiba Câmara de Vereadores de Curitiba Rodrigo

Fonseca/CMC Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de

novembro de 2024. Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93.

O salário do presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01. O reajuste

também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros tutelares da

capital. Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao

Consumidor Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de

outubro de 2023 a setembro de 2024. Veja os vereadores que receberão os novos salários em

Curitiba Maringá Câmara de vereadores de Maringá Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de

Maringá Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de

2022. Com a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do

presidente da Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00. A justificativa para o aumento

foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos deputados estaduais. À época,

manifestantes que assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário do

legislativo e a criação de oito novas cadeiras - que poderá levar a um gasto de até R$ 6 milhões

para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes. Veja os vereadores que receberão os
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novos salários em Maringá Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir

de 2025 foi vetado pelo atual prefeito da cidade. Foz do Iguaçu CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram

reajustados em 19 de dezembro de 2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas

vezes em 2025. De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em

fevereiro. Além disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos

vereadores em R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem. O projeto de lei foi votado e

aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos os vereadores, inclusive para o

presidente da Câmara. A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12

anos não havia atualização integral da inflação. Veja os vereadores que receberão os novos

salários em Foz do Iguaçu Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir

de 2025. Ponta Grossa Câmara de Ponta Grossa Divulgação Em Ponta Grossa, os salários dos

19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de 2024. Com a mudança, o salário de R$

10.448,82 passa para R$ 18.119,68 - aumento superior a R$ 7,6 mil. A justificativa para o

aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não houve reposição

integral da inflação desde 2012, conforme o projeto. Veja os vereadores que receberão os

novos salários em Ponta Grossa Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta

legislatura - calculado proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano. Para a

prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-prefeito e

secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos valores. Guarapuava Câmara de

Vereadores de Guarapuava William Batista/RPC Em Guarapuava, os salários dos 21

vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023. Com a mudança, o subsídio foi de

R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário anterior e valor máximo permitido

por lei. O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma

vez que já estava no limite constitucional. A nota apresentada pela Câmara para justificar o

aumento diz que a última atualização nos subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente

reajustes inflacionários foram aplicados, segundo os vereadores. Veja os vereadores que

receberão os novos salários em Guarapuava Salários iguais Em algumas câmaras municipais,

os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da legislatura anterior. Confira abaixo:

Londrina Câmara de vereadores de Londrina Câmara Municipal de Londrina/Divulgação Em

Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem receber

R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em 2025.

Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10%

nos salários - o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil. A justificativa era promover a

recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de legislatura (2021-2024). No entanto,

os vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em pauta o

substitutivo nº 1 para não alterar o valor. Veja quem são os vereadores que assumem o

Legislativo de Londrina em 2025 Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara

de Vereadores da cidade votou um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários

municipais em 51,94% e do vice-prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em

Londrina Tiago Amaral (PSD). Cascavel Câmara de Vereadores de Cascavel Reprodução Em
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Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração deve

permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara. Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras

no Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo . Os

gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado. Veja

quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025 Paranavaí Câmara

Municipal de Paranavaí Reprodução Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram

reajustados. Com isso, a remuneração deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares

e R$ 9.497,53 para o presidente da Câmara. Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais

que a composição anterior - ampliação aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração. Veja quem são os vereadores que

assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025 VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná Leia mais

notícias em g1 Paraná. FONTE: https://g1.globo.com/pr/parana/noticia/2025/01/07/vereadores-

assumem-mandatos-com-salarios-maiores-em-cidades-do-parana-reajustes-vao-de-r-850-a-

quase-r-8-mil.ghtml #Compartilhe Aplicativos Locutor no Ar Peça Sua Música No momento
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Raridade Anderson Freire 2. Advogado Fiel Bruna Karla 3. Casa do pai Aline Barros 4. Acalma o

meu coração Anderson Freire 5. Ressuscita-me Aline Barros Anunciantes Anúncio 05 Anúncio

04 Anúncio 03 Anúncio 02 Banner 01 Menu Início Podcasts Sobre Notícias Recados

Programação Eventos Fotos Vídeos Equipe Contato Informações Rádio Mix Primavera Fm 95.9

A melhor web rádio do Brasil .  Previsão do Tempo Contato WhatsApp Contato

tomascuba2016@gmail.com WhatsApp Visitas: 11356 | Online: 3 Rádio Mix Primavera Fm 95.9

© 2025 - Todos os direitos reservados.

59



 
Titulo: Vereadores assumem mandatos com salários maiores em

cidades do Paraná; reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil
Midia: Web

Veiculo: IMBAU FM Pagina: Web Data: 07/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

60



 

Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná

Além de Curitiba, subsídios das Câmaras de Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta Grossa e

Guarapuava tiveram reajustes aprovados para 2025. Vereadores assumem mandatos com

salários maiores em cidades do Paraná

Vereadores de cidades polo do Paraná começarão a gestão em 2025 com salários mais altos do

que os da gestão anterior. Os reajustes, aprovados em 2024, vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil.

Veja detalhes abaixo.

Entre as Câmaras Municipais com aumento de salários para vereança estão Curitiba, Foz do

Iguaçu, Maringá, Ponta Grossa e Guarapuava.

Outras cidades polo, como Londrina, Cascavel e Paranavaí não tiveram reajuste.

? Siga o canal do g1 PR no WhatsApp

? Siga o canal do g1 PR no Telegram

De acordo com a Constituição Federal, as câmaras municipais devem fixar os salários dos

vereadores ao fim de cada legislatura para vigorar na subsequente.

Em cidades com mais de 500 mil habitantes, por exemplo, o salário dos parlamentares não

pode superar 75% da remuneração de deputados estaduais, que atualmente é de R$ 32.196,01.

Conforme a quantidade de habitantes muda, a porcentagem também varia. Confira:

Regra para aumento salarial de vereadores

Veja, abaixo, como ficam os salários da vereança em Curitiba, Maringá, Foz do Iguaçu, Ponta

Grossa e Guarapuava.

Leia também:

Ponta Grossa: Carreta carregada com 32 toneladas de serragem tomba, pega fogo, e interdita

BR-376

Verão: Guaratuba registra mais de 100 casos de virose em um dia; saiba quais são os sinais de

alerta

Acidente: PM morre após motocicleta em que estava ser atingida por carro de luxo na BR-153

Curitiba

Câmara de Vereadores de Curitiba

Rodrigo Fonseca/CMC

Em Curitiba, os salários dos 38 vereadores foram reajustados em 21 de novembro de 2024.

Com a mudança, o subsídio passou de R$ 19.617,82 para R$ R$ 20.484,93. O salário do

presidente da Câmara subiu de R$ 23.890,26 para R$ 24.147,01.

O reajuste também foi aprovado para os salários dos servidores municipais e conselheiros

tutelares da capital.

Segundo a CMC, a recomposição inflacionária corresponde ao Índice de Preços ao Consumidor

Amplo (IPCA), apurado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) de outubro de

Titulo: Vereadores assumem mandatos com salários maiores em cidades do Paraná;
reajustes vão de R$ 850 a quase R$ 8 mil

Midia: Web

Veiculo: IMBAU FM Pagina: Web Data: 07/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

61



2023 a setembro de 2024.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Curitiba

Maringá

Câmara de vereadores de Maringá

Marquinhos Oliveira/Câmara Municipal de Maringá

Em Maringá, os salários dos 23 vereadores foram reajustados em 8 de dezembro de 2022. Com

a mudança, o subsídio passa de R$ 10.623,00 para R$ 15.193,00, enquanto o do presidente da

Câmara sobe de R$ 15,934.37 para R$ 22,790.00.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem com relação ao salário atual dos

deputados estaduais.

À época, manifestantes que assistiram as votações protestaram contra ao aumento do salário

do legislativo e a criação de oito novas cadeiras - que poderá levar a um gasto de até R$ 6

milhões para a Câmara de Maringá construir de novos gabinetes.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Maringá

Para prefeito, vice-prefeito e secretários, o aumento salarial a partir de 2025 foi vetado pelo

atual prefeito da cidade.

Foz do Iguaçu

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

CÂMARA DE FOZ DO IGUAÇU

Em Foz do Iguaçu, os salários dos 15 vereadores foram reajustados em 19 de dezembro de

2023. Com a mudança, os subsídios serão reajustados duas vezes em 2025.

De R$ 10.969,96, o salário subirá para R$ 16.098 em janeiro e R$ 16.724 em fevereiro. Além

disso, outro aumento está previsto para 2026, o que fixará a remuneração dos vereadores em

R$ 17.387 a partir de fevereiro do ano que vem.

O projeto de lei foi votado e aprovado em 2023, e os valores são propostos para todos os

vereadores, inclusive para o presidente da Câmara.

A justificativa dos parlamentares para aumento do subsídio é que há 12 anos não havia

atualização integral da inflação.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Foz do Iguaçu

Além do reajuste, os vereadores receberão décimo terceiro a partir de 2025.

Ponta Grossa

Câmara de Ponta Grossa

Divulgação

Em Ponta Grossa, os salários dos 19 vereadores foram reajustados em 13 de dezembro de

2024. Com a mudança, o salário de R$ 10.448,82 passa para R$ 18.119,68 - aumento superior

a R$ 7,6 mil.

A justificativa para o aumento foi atribuída à defasagem do salário anterior, uma vez que não

houve reposição integral da inflação desde 2012, conforme o projeto.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Ponta Grossa

Além disso, eles terão direito a décimo terceiro a partir desta legislatura - calculado

proporcionalmente sobre os subsídios pagos durante o ano.
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Para a prefeita, o projeto ainda prevê subsídio 56% maior que o anterior, enquanto para vice-

prefeito e secretários o salário deve dobrar neste ano. Confira os novos valores.

Guarapuava

Câmara de Vereadores de Guarapuava

William Batista/RPC

Em Guarapuava, os salários dos 21 vereadores foram reajustados em 28 de novembro de 2023.

Com a mudança, o subsídio foi de R$ 11.036,25 para R$ 15,471,77 - 40% maior que o salário

anterior e valor máximo permitido por lei.

O salário do presidente da Câmara, que equivale a R$ 16.098,01, não irá aumentar, uma vez

que já estava no limite constitucional.

A nota apresentada pela Câmara para justificar o aumento diz que a última atualização nos

subsídios ocorreu em 2014. Desde então, somente reajustes inflacionários foram aplicados,

segundo os vereadores.

Veja os vereadores que receberão os novos salários em Guarapuava

Salários iguais

Em algumas câmaras municipais, os salários dos vereadores permanecerão os mesmos da

legislatura anterior. Confira abaixo:

Londrina

Câmara de vereadores de Londrina

Câmara Municipal de Londrina/Divulgação

Em Londrina, os salários dos 19 vereadores não foram reajustados. Com isso, eles devem

receber R$ 14.157,50, enquanto o presidente da Câmara continua a ganhar R$ 16.462,22, em

2025.

Antes da decisão de manter o valor, o legislativo municipal tentou um aumento de mais de 10%

nos salários - o que alteraria de R$ 14.157,50 para R$ 15,6 mil.

A justificativa era promover a recomposição inflacionária dos quatro anos últimos anos de

legislatura (2021-2024).

No entanto, os vereadores recuaram após a repercussão negativa do reajuste e colocaram em

pauta o substitutivo nº 1 para não alterar o valor.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Londrina em 2025

Durante sessão extraordinária em 21 de dezembro, a Câmara de Vereadores da cidade votou

um Projeto de Lei que aumenta os salários dos secretários municipais em 51,94% e do vice-

prefeito em 139,87%. O pedido veio do prefeito eleito em Londrina Tiago Amaral (PSD).

Cascavel

Câmara de Vereadores de Cascavel

Reprodução

Em Londrina, os salários dos 21 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 15.582,88 para os parlamentares e R$ 17.967,95 para o presidente da

Câmara.

Dois anos atrás, em 2022, a composição da Câmara chegou a votar por mais cadeiras no

Legislativo e pelo pagamento de décimo terceiro salário aos agentes do legislativo .
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Os gastos na folha de pagamento superariam R$ 362 mil ao ano, mas o projeto foi vetado.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Cascavel em 2025

Paranavaí

Câmara Municipal de Paranavaí

Reprodução

Em Paranavaí, os salários dos 15 vereadores não foram reajustados. Com isso, a remuneração

deve permanecer em R$ 7.306,01 para os parlamentares e R$ 9.497,53 para o presidente da

Câmara.

Nesta legislatura, serão cinco vereadores a mais que a composição anterior - ampliação

aprovada pela maioria dos votos em março de 2023.

Portanto, o gasto com a folha de pagamento aumentará de R$ 1.092.653,52 para R$

1.647.003,62, mesmo sem aumento na remuneração.

Veja quem são os vereadores que assumem o Legislativo de Paranavaí em 2025

VÍDEOS: Mais assistidos no g1 Paraná

Leia mais notícias em g1 Paraná.

Links:

Referência
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A Mesquita Omar Ibn Al-Khattab foi iluminada na noite de sábado (8). O ato foi realizado em

solidariedade ao povo libanês, que sofreu uma tragédia na última semana com 158 mortos e

mais de três mil feridos. A iniciativa foi promovida pelo Centro Cultural Beneficente Islâmico

(CCBI) de Foz do Iguaçu. O Sheikh Oussama El Zahed, o prefeito de Foz do Iguaçu, Chico

Brasileiro, a vereadora Anice Gazzaoui, o presidente da Acifi, Faisal Ismail, o presidente do

CCBI, Mohamad Baha Rahal e outras lideranças da comunidade árabe estiverem presentes. A

cúpula da Mesquita foi iluminada com uma imagem da bandeira do Líbano. Por quase duas

horas, o templo religioso islâmico ganhou as novas cores vermelha e branca, que se misturaram

a luz verde das torres. A projeção de luz com bandeira libanesa será mantida na Mesquita nos

próximos dias das 18h30 às 22h30 como forma de reiterar o apoio ao país que sofreu uma

tragédia no último dia 4, quando ocorreu uma explosão no porto de Beirute, capital do país.

Cerca de 300 mil pessoas estão desabrigadas. "Quero agradecer a todos que vieram participar

deste ato. Essa iniciativa vem mostrar nosso sentimento de apoio ao povo libanês, que foi

afetado por essa explosão no dia 04. Estamos tristes pelo ocorrido, porque temos muitos

parentes e amigos lá. Felizmente, não tivemos nenhum caso de vítima ou ferido daqui de nossa

cidade, já que muitos libaneses foram passar férias no Líbano", destacou a maior liderança

religiosa da Mesquita. O Sheikh Oussama El Zahed, de origem libanesa, também criticou as

autoridades do país. " Meu país, o Líbano, vive um momento político que merece repúdio, por

conta do abandono ao povo e dos casos de corrupção". "Foz do Iguaçu está consternada com o

fato ocorrido em Beirute. O Líbano é como se fosse uma extensão de nossa cidade, porque

temos milhares de famílias libanesas que ajudaram a construir Foz do Iguaçu. Que o povo

libanês possa receber nossas orações neste momento de sofrimento", afirmou o prefeito Chico

Brasileiro. A vereadora Anice Gazzaoui, também libanesa, manifestou solidariedade ao povo do

país atingido pela tragédia. " É um momento de sofrimento que exige muita oração para as

famílias que perderam seus entes ou que estão hospitalizados. Temos a agradecer o apoio dos

brasileiros, em especial dos iguaçuenses, para que o povo libanês supere essa tragédia". Foz

do Iguaçu tem a segunda maior concentração de árabes e descendentes do Brasil, atrás de São

Paulo, com cerca de 20 mil pessoas, boa parte formada por libaneses. Fotos: Christian Rizzi
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A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) do transporte coletivo, conduzida pela Câmara de

Vereadores de Foz do Iguaçu, concluiu que o município acumulou uma dívida de R$ 208

milhões devido a manobras administrativas repetidas ao longo dos últimos anos. O relatório final

foi apresentado em dezembro e atribui o problema à rejeição ou adiamento sistemático de

pedidos de reequilíbrio econômico-financeiro e reajustes tarifários previstos nos contratos. A

estratégia, que evitava desgaste político imediato, resultou em prejuízos significativos para os

cofres públicos.

A situação levou à judicialização das cobranças, com decisões favoráveis às empresas

operadoras do sistema. De acordo com o relatório, a prática de adiar esses ajustes violou

princípios de responsabilidade fiscal e contratual, fragilizando a segurança jurídica e

comprometendo a credibilidade da administração municipal.

“Essa manobra, frequentemente usada como forma de evitar desgaste político imediato, não só

viola princípios de responsabilidade fiscal e contratual, mas também fragiliza a segurança

jurídica e afeta a credibilidade da administração pública”, afirma o texto.

O trabalho da CPI também apontou falhas graves no processo de extinção do contrato com o

Consórcio Sorriso, antigo operador do sistema. Segundo o presidente da comissão, vereador

Kalito Stoeckl (PDT), “os atores que orientaram o gestor municipal conduziram o processo de

forma equivocada, sem fornecer as informações necessárias para que o prefeito tomasse a

decisão correta”. Ele reconhece, contudo, que o prefeito Chico Brasileiro (PSD), em última

instância, tem a responsabilidade final por nomear secretários e comissões envolvidas no caso.

A CPI levantou ainda dois pontos críticos:

1. Confusão entre caducidade e operação: O relatório indica que os dois temas são

frequentemente misturados nos debates, dificultando a análise técnica e favorecendo

desinformac¸a~o e interesses alheios às necessidades reais da população.

2. Ausência de memória administrativa: Houve falta de avaliação detalhada e histórica de

documentos e auditorias, o que compromete a gestão e planejamento do sistema de transporte.

A comissão foi composta pelos vereadores Kalito Stoeckl (PDT), Alex Meyer (PP) e Edivaldo

Alcântara (PSDB). Durante seis meses, analisaram documentos e entrevistaram agentes

públicos envolvidos. O relatório final será enviado ao Conselho Municipal de Transporte, ao

Foztrans, ao Ministério Público e à próxima gestão municipal, que assumiu em 1º de janeiro.

Da redação com CMFI
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Nesta segunda-feira, 06 de janeiro, a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu emitiu uma nota

sobre a criação de novos 4 cargos através de um Projeto de Resolução que começou a tramitar

nesta segunda-feira no Legislativo local.

Vale ressaltar que esses novos cargos vão custar R$ 45 mil mensais em salários, que serão

bancados com dinheiro dos pagadores de impostos do município.

As justificativas são as seguintes:

Diretor de Cerimonial (salário de 12.448,04)

Está sendo criada a Diretoria de Cerimonial, uma vez que a Diretoria de Comunicação não

supre mais todas as demandas do setor, considerando que abarca: assessoria de imprensa,

eventos, mídias sociais, publicidade e contratações da área. Essa foi uma demanda dos

próprios servidores efetivos, devido à defasagem de pessoal. Cabe salientar que, na última

Legislatura (2021/2024) foram criados 10 (dez) eventos a serem realizados pela Câmara além

dos já existentes, através das Leis nº 5165/2022, nº 5163/2022, nº 5329/2023, nº 5330/2023, nº

5464/2024, 5.463/2024, nº 5422/2024, nº 5421/2024, nº 5462/2024 e nº 4182/2014.

Diretor de Segurança (salário de 12.448,04)

A Diretoria de Tecnologia, antiga Diretoria de Segurança Física e Digital, está sendo apenas

desmembrada, considerando que as recentes modernizações do Legislativo demandaram a

separação das atividades, uma vez que a Casa avançou com agilidade e transparência na

tramitação de documentação toda para o digital, instalação de sistema anti-hacker, visto que em

2018 o sistema do Legislativo sofreu ataque e houve perda de diversos documentos, além de

outras diversas melhorias no ambiente tecnológico. Também houve a implementação da

assinatura eletrônica de todos os processos e redução de gastos com impressões. Diante de

todas as mudanças, a segurança física da Casa, setor que precisa de atenção especial, ficará

agora sob a responsabilidade de Departamento específico.

Chefias de Gabinete (salario de R$ 10.373,25)

Estão sendo criadas excepcionalmente duas chefias de gabinete para abarcar duas assessoras

da gestão anterior que estão gestantes, garantindo assim, a estabilidade constitucional das

mesmas nesse período.

Vale ressaltar que:

Quanto à criação das chefias de gabinete, a condição de “excepcionalidade” não consta na

justificativa do Projeto de Resolução, mas deveria constar, e muito menos no material distribuído

para a imprensa até então.

Portanto, se essas chefias não forem extintas, assim que as servidoras voltarem ao serviço, os

ilustres edis ganharão mais dois cargos para distribuir entre eles.

Mais: com a criação desses cargos, além dos salários das funcionárias que estão de licença, os

pagadores de impostos terão de arcar com os salários dos novos felizardos.

A pergunta é: essas justificativas convenceram vocês, leitoras e leitores do Não Viu??
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Diretor da Itaipu participa do último Conselhão de 2024

6 de January de 2025 No Comments

Sanção do marco legal do mercado de carbono foi celebrada durante o Conselho de

Desenvolvimento Econômico Social Sustentável O diretor administrativo da Itaipu Binacional,

Iggor Gomes Rocha, participou, no dia

Ler mais
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Aliança Francesa faz balanço do ano e comemora integração com a comunidade local

06/01/2025 Nenhum comentário

Além da realização de cursos de francês, a Aliança Francesa desenvolveu uma série de

atividades culturais e gastronômicas com a comunidade.
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A Câmara de Foz abriu diálogo com representantes do Sindicato dos Professores (SINPREFI) e

do Sindicato dos Servidores (SISMUFI) para debater questões do Projeto de Lei 01/2025,

especialmente sobre a reestruturação das secretarias municipais. A reunião abordou a remoção

de diretorias, a falta de contemplação da educação especial e o impacto orçamentário das

mudanças. O vereador Soldado Fruet (PL), presidente da Comissão de Legislação, Justiça e

Redação, fez a interlocução com as categorias, os chamando para o debate.

Viviane Dotto, presidente do SINPREFI, abordou dúvidas sobre como as secretarias vão ser

subdivididas e qual pode ser o impacto nos CMEIS. Os representantes do SISMUFI

apresentaram preocupação com o impacto financeiro da reorganização administrativa.

Além do presidente da Comissão, vereador Soldado Fruet, estiveram presentes os

parlamentares: Paulo Debrito (PL), Marcia Bachixte (MDB), Sidnei Prestes (Mobiliza), Dr.

Ranieri (Republicanos), Valentina (PT), Beni Rodrigues (PP), Bosco Foz (PL) e Adriano Rorato

(PL).

O vereador Soldado Fruet, como presidente da Comissão, deve oficiar o Executivo a respeito

das demandas e dúvidas discutidas na reunião com as categorias. A tramitação do projeto ficará

aguardando a resposta da prefeitura.

CMFI- Foto: Christian Rizzi – CMFI
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Foz Ao Vivo - Câmara de Foz abre diálogo com sindicatos sobre projeto que trata da

reorganização da Prefeitura noticias586 Seja bem vindo ao nosso site Foz Ao Vivo! Inicial

Ciência e Tecnologia Curiosidades Educação Economia Geral Fronteira Justiça e Segurança

Paraguai Saúde Turismo Argentina Quem Somos Política de Privacidade Fale Conosco Notícias

Videos Classificados IBOV: 120.022 1.26% Dolar: R$ 6,11 0.06% Euro: R$ 6,35 0% Bitcoin: R$

658.838,89 -0.5% IBOV: 120.022 1.26% Dolar: R$ 6,11 0.06% Euro: R$ 6,35 0% Bitcoin: R$

658.838,89 -0.5% Câmara de Foz Câmara de Foz abre diálogo com sindicatos sobre projeto

que trata da reorganização da Prefeitura Representantes do SISMUFI e SINPREFI se reuniram

com os vereadores Publicada em 06/01/2025 às 13:29h |&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas

redes sociais (Foto: Christian Rizzi/CMFI) A Câmara de Foz abriu diálogo com representantes

do Sindicato dos Professores (SINPREFI) e do Sindicato dos Servidores (SISMUFI) para

debater questões do Projeto de Lei 01/2025, especialmente sobre a reestruturação das

secretarias municipais. A reunião abordou a remoção de diretorias, a falta de contemplação da

educação especial e o impacto orçamentário das mudanças. O vereador Soldado Fruet (PL),

presidente da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, fez a interlocução com as

categorias, os chamando para o debate. Viviane Dotto, presidente do SINPREFI, abordou

dúvidas sobre como as secretarias vão ser subdivididas e qual pode ser o impacto nos CMEIS.

Os representantes do SISMUFI apresentaram preocupação com o impacto financeiro da

reorganização administrativa. Além do presidente da Comissão, vereador Soldado Fruet,

estiveram presentes os parlamentares: Paulo Debrito (PL), Marcia Bachixte (MDB), Sidnei

Prestes (Mobiliza), Dr. Ranieri (Republicanos), Valentina (PT), Beni Rodrigues (PP), Bosco Foz

(PL) e Adriano Rorato (PL). O vereador Soldado Fruet, como presidente da Comissão, deve

oficiar o Executivo a respeito das demandas e dúvidas discutidas na reunião com as categorias.

A tramitação do projeto ficará aguardando a resposta da prefeitura. Fonte: CMFI OUTRAS

NOTÍCIAS Câmara de Foz Comissões analisam projeto que versa sobre reorganização

administrativa da prefeitura de Foz Impostos Contribuintes do Paraná já podem emitir as guias

de pagamento do IPVA 2025 Justiça e Segurança Receita Federal irá monitorar dados de cartão

de crédito e Pix Geral Animais domésticos terão direito a RG com cadastro nacional

ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo representam a opinião do leitor e não

necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade das mensagens é do autor da postagem.

Deixe seu comentário! Nome Email Comentário 0 / 500 caracteres Insira os caracteres no

campo abaixo: ÚLTIMAS NOTÍCIAS 06/01/2025 - Câmara de Foz Comissões analisam projeto

que versa sobre reorganização administrativa da prefeitura de Foz 06/01/2025 - Câmara de Foz

Câmara de Foz abre diálogo com sindicatos sobre projeto que trata da reorganização da

Prefeitura 06/01/2025 - Impostos Contribuintes do Paraná já podem emitir as guias de

pagamento do IPVA 2025 06/01/2025 - Justiça e Segurança Receita Federal irá monitorar dados

de cartão de crédito e Pix Traduzir para Siga-nos no Facebook Nosso Whatsapp (45) 99946-

0698 Copyright (c) 2025 - Foz Ao Vivo
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Foz Ao Vivo - Comissões analisam projeto que versa sobre reorganização administrativa da

prefeitura de Foz noticias215 Seja bem vindo ao nosso site Foz Ao Vivo! Inicial Ciência e

Tecnologia Curiosidades Educação Economia Geral Fronteira Justiça e Segurança Paraguai

Saúde Turismo Argentina Quem Somos Política de Privacidade Fale Conosco Notícias Videos

Classificados IBOV: 120.022 1.26% Dolar: R$ 6,11 0.06% Euro: R$ 6,35 0% Bitcoin: R$

658.838,89 -0.5% IBOV: 120.022 1.26% Dolar: R$ 6,11 0.06% Euro: R$ 6,35 0% Bitcoin: R$

658.838,89 -0.5% Câmara de Foz Comissões analisam projeto que versa sobre reorganização

administrativa da prefeitura de Foz Publicada em 06/01/2025 às 13:33h |&nbspFoz ao Vivo

Compartilhe nas redes sociais (Foto: Christian Rizzi/ CMFI) Foi lido, também em sessão

extraordinária desta segunda-feira, 06 de janeiro, o projeto de lei 01/2025, de autoria do Poder

Executivo, que trata de mudanças na estrutura organizacional da prefeitura, tais como criação

das secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais. A matéria aguarda análise das comissões permanentes da Casa de Leis. De

acordo com o Executivo, outra mudança prevista é na Secretaria de Saúde, em que a ideia é

criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável pela gestão interna dos processos da

pasta. A Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato Municipal à

pasta. O PL também prevê reforço ao Gabinete do Prefeito, com a instituição de um secretário

executivo. Também consta como alteração na estrutura do Executivo, a proposta de extinção

das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho, Juventude e Capacitação; e de

Direitos Humanos e Relações com a Comunidade - que terão as atuações realocadas para as

secretarias já existentes. Fonte: CMFI OUTRAS NOTÍCIAS Câmara de Foz Câmara de Foz abre

diálogo com sindicatos sobre projeto que trata da reorganização da Prefeitura Impostos

Contribuintes do Paraná já podem emitir as guias de pagamento do IPVA 2025 Justiça e

Segurança Receita Federal irá monitorar dados de cartão de crédito e Pix Geral Animais

domésticos terão direito a RG com cadastro nacional ATENÇÃO:Os comentários postados

abaixo representam a opinião do leitor e não necessariamente do nosso site. Toda

responsabilidade das mensagens é do autor da postagem. Deixe seu comentário! Nome Email

Comentário 0 / 500 caracteres Insira os caracteres no campo abaixo: ÚLTIMAS NOTÍCIAS

06/01/2025 - Câmara de Foz Comissões analisam projeto que versa sobre reorganização

administrativa da prefeitura de Foz 06/01/2025 - Câmara de Foz Câmara de Foz abre diálogo

com sindicatos sobre projeto que trata da reorganização da Prefeitura 06/01/2025 - Impostos

Contribuintes do Paraná já podem emitir as guias de pagamento do IPVA 2025 06/01/2025 -

Justiça e Segurança Receita Federal irá monitorar dados de cartão de crédito e Pix Traduzir

para Siga-nos no Facebook Nosso Whatsapp (45) 99946-0698 Copyright (c) 2025 - Foz Ao Vivo
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O novo presidente da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu evocou o termo republicano

como balizador da relação entre os dois principais poderes: o Legislativo e a prefeitura.

“Precisamos de respeito às prerrogativas”, discursou Paulo Debrito, aos pares e a convidados.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

No exercício legislativo municipal, o viés republicano significa, nem mais nem menos, que cada

ator institucional atue em seu respectivo quadrado, com soberania e independência. Somente

assim o morador iguaçuense será o único beneficiário das decisões e da governança.

Em retrospectiva, porém, a independência não tem sido a marca mais saliente das legislaturas

que se alternam na Câmara, excetuando-se posições individuais de vereadores. Sem

autonomia, perde-se pelos ares a principal função parlamentar, que é a de fiscalizar.

Vereadores que deram sustentação ao ex-prefeito Chico Brasileiro foram carimbados de

“bancada do amém”, o que suprime qualquer dignidade do cargo que carrega a confiança da

população e o dever de bem representá-la. Legislativo forte é um dos pilares da soberania

popular.

A mesa diretora atual dá maioria ao PL e aos Republicanos, partidos que apoiaram Joaquim

Silva e Luna à prefeitura, incorporando o PP e o MDB. A prática política e administrativa dirá se

essa composição é regida pelo princípio da proporcionalidade ou se constitui pura assimilação.

Já o primeiro teste para os quinze vereadores será um projeto do Executivo que trata dos

cargos comissionados, os CCs da prefeitura. Essas nomeações, em diferentes gestões, foram

usadas como moeda de troca para a manutenção de maioria política do prefeito dentro da

Câmara.

É relevante que o fato envolvendo a Casa de Leis, em poucos dias de legislatura, seja a

nomeação e a desnomeação para cargo na prefeitura de familiar do vereador Soldado Fruet

(PL). Ele é um dos dirigentes do Legislativo no biênio 2025-2026, como segundo-secretário.

Em nota pública, o edil afirmou que Tatiana Felisberto Fruet teve o nome publicado

indevidamente no Diário Oficial para nomeação a diretora do Procon. Já a prefeitura sustentou

que a revogação da portaria que a designou para ocupar o cargo foi por zelo.

Com quatro anos pela frente, a Câmara poderá ser a casa do povo, o parlamento, ou o

“puxadinho” do Palácio das Cataratas na Travessa Oscar Muxfeldt. A questão não envolve

nenhum dilema shakespeariano, mas sim a decisão, de cada vereador, de ser ou não ser fiel ao

compromisso feito com o eleitor.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!
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Na pauta da primeira sessão extraordinária da Câmara de Municipal de Foz do Iguaçu de

amanhã, 6 de janeiro, que reunirá os novos vereadores do município, está incluído um Projeto

de Resolução da Mesa Diretora que cria mais 4 cargos o Legislativo municipal para você,

pagador de impostos, pagar os salários deles.

Segundo o texto, serão criadas:

Duas chefias de gabinete, com salários de R$ 10.373,35 cada;

Diretor de Cerimonial, com salário de R$ 12.448,04;

Diretor de Segurança, com salário de R$ 12.448,04.

No total, sem contar o 13º salário, o pagador de impostos de Foz do Iguaçu terá de pagar aos

novos felizardos R$ 45 mil por mês.

A desculpa é a seguinte:

“A atual estrutura, definida pela Resolução nº 15, de 17 de junho de 2003, encontra-se defasada

e de difícil interpretação, ao passo que já detém mais de 21 (vinte um) anos desde sua

implantação”.

Opinião

Pelo visto, cortar gastos não será o forte dos novos vereadores do município.

A pergunta é: imaginem o que vem pela frente, na mão dessa gente?
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realiza, nesta segunda-feira (6), às 9h, a primeira sessão

extraordinária de 2025, marcando o retorno das atividades legislativas após o recesso de fim de

ano. Em pauta, projetos que tratam de reorganizações administrativas nos Poderes Executivo e

Legislativo.

Propostas do Executivo

O Projeto de Lei 01/2025, de autoria da prefeitura, propõe mudanças significativas na estrutura

organizacional do Executivo, incluindo a criação de três novas secretarias:

• Secretaria da Mulher;

• Secretaria de Transporte e Mobilidade Urbana;

• Secretaria de Comunicação e Relações Institucionais.

Essas alterações visam aprimorar a gestão e atender demandas crescentes da população.

Mudanças no Legislativo

O Legislativo também inicia o ano com propostas de reestruturação interna. O Projeto de Lei

146/2024 busca redefinir as funções do Ouvidor Parlamentar, baseando-se em um

levantamento interno que identificou a necessidade de ajustar a legislação vigente.

Além disso, o Projeto de Resolução 12/2024 estabelece diretrizes para o funcionamento da

Ouvidoria Parlamentar e do Sistema Eletrônico de Informações ao Cidadão (e-SIC), em

conformidade com a Lei de Acesso à Informação (Lei nº 12.527/2011).

Atualização estrutural da Câmara

Já o Projeto de Resolução 01/2025 trata da reestruturação administrativa da Câmara Municipal,

substituindo a organização definida em 2003. O texto busca modernizar a Casa, atendendo

demandas como:

• Criação da Diretoria de Cerimonial: Reivindicação formalizada pelos servidores da Câmara

para suprir aumento de demandas na área.

• Criação de chefias de gabinete: Além de atender às novas necessidades, garante estabilidade

de funcionárias gestantes, em conformidade com a Constituição.

• Divisão da Diretoria de Tecnologia e Segurança: Em resposta à modernização tecnológica da

Casa, busca otimizar a gestão desses setores.

O Projeto de Resolução 02/2025, por sua vez, estabelece critérios de investidura nos novos

cargos propostos.

Tramitação e análise

Após a leitura dos projetos na sessão desta segunda-feira, as matérias serão encaminhadas às

comissões permanentes para análise detalhada e emissão de pareceres. Os textos deverão

retornar ao plenário para votação nos próximos dias.
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realiza sessão extraordinária nesta segunda-feira, 06 de

janeiro, às 09h, para apreciar projetos de reorganização administrativa do Poder Executivo e

também do Legislativo. Essa será a primeira sessão da 19ª legislatura e o retorno das

atividades da Casa de Leis, após recesso de final de ano.

Todos os projetos em pauta serão lidos e posteriormente encaminhados para análise das

comissões permanentes da Casa, para obterem parecer e, em seguida, retornarem ao plenário

para votação.

O projeto de lei 01/2025, de autoria do Poder Executivo, trata de mudanças na estrutura

organizacional da prefeitura, tais como criação das secretarias da Mulher, Transporte e

Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações Institucionais.

No que tange ao Poder Legislativo, também consta para leitura o projeto de lei 146/2024, que

versa sobre a restruturação das funções do ouvidor parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar

o funcionamento do órgão, após levantamento interno realizado que apontou para a

necessidade de adequação na legislação e nas funções.

Também começa a tramitar e será lido o projeto de resolução 12/2024, que trata sobre a

organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do Sistema Eletrônico de

Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado a ouvidoria. A matéria estabelece

diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do setor, alinhando-se,

ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011.

Foto: Christian Rizzi- Câmara Foz Legislativo

Com relação à reorganização administrativa da Câmara, trazida pelo projeto de resolução

01/2025, o texto vem ao encontro da renovação da atual Legislatura, visando atender aos

anseios da população Iguaçuense de contar com um Poder Legislativo atuante nas diversas

áreas de suas competências.

O projeto memora que a atual estrutura, definida pela Resolução nº 15, de 17 de junho de 2003,

encontra-se defasada e de difícil interpretação, ao passo que já detém mais de 21 anos desde

sua implantação.

O projeto busca resolver algumas demandas urgentes e represadas, tais como a criação da

Diretoria de Cerimonial, já requerida pelos Servidores da Câmara através do Memorando nº

4.144, de 9 de julho de 2024, diante da necessária atuação nesta área e a ausência de recursos

humanos necessários para minimamente atender todas as situações existentes, visto que ao

longo dos anos a demanda de trabalho aumentou consideravelmente. Atende-se, ainda, com a

criação de 2 chefias de gabinete, a manutenção de 2 (duas) Assessoras Parlamentares da

Legislatura anterior que se encontram em período gestacional, com garantia de estabilidade

constitucional.

Outra reivindicação que deve ser resolvida é a divisão da atual Diretoria de Tecnologia que,

também atua na Segurança da Câmara. Com a recente modernização tecnológica da Casa, a

necessidade de separação das funções fez-se urgente. O projeto de resolução 02-2025
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disciplina os requisitos para investidura nos cargos supracitados, das áreas de cerimonial e

segurança. Após a leitura das matérias no expediente, o texto dos projetos ficará sob análise

criteriosa das comissões permanentes da Casa de Leis, que emitirão parecer.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Câmara de Foz realiza sessão extraordinária na segunda (06) appeared first on Busão

Foz.
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Home Opinião

Por Danilo Vendruscolo – Opinião

O ano de 2025 bate à porta em um cenário de mudanças no ambiente político-institucional de

Foz do Iguaçu, com uma nova administração municipal e o início da 19.ª legislatura da Câmara

de Vereadores. Para o período, ainda estão programadas importantes entregas, que são as

obras estruturantes em andamento, de impacto em toda a região trinacional.

Agir sobre o agora para aproveitar as oportunidades e responder aos desafios do momento,

efetivando, na mesma toada, a agenda de médio e longo prazo a partir de um planejamento

qualificado. Esse é o papel que recai à sociedade civil, setor empresarial e poder público,

mediante trabalho conjunto e diálogo incessante.

As principais pautas estão postas e há grande convergência, já que as demandas, transversais,

vêm sendo alinhadas de modo construtivo nos espaços de participação e decisão que reúnem à

mesma mesa as instituições representativas da comunidade e dos governos. É dizer: a hora é

de união, ação e trabalho.

Para edificar o percurso, é necessário conhecer o ponto de partida. Como contribuição, a ACIFI

(Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu) contratou o projeto Foz em Números,

uma coletânea de dados e indicadores socioeconômicos que permite acessar, comparar,

analisar e prever. Ferramenta que será compartilhada com os órgãos da prefeitura, entidades-

irmãs e toda a sociedade.

A chegada do novo ano requer balanços. No destaque, os bons resultados do comércio em

2024, apesar dos obstáculos que precisaram ser contornados pelos empreendedores

iguaçuenses. A expectativa é a de que dezembro termine com aumento das vendas próximo a

dois dígitos no setor responsável por um a cada três empregos gerados em Foz do Iguaçu.

A ACIFI e parceiros realizam a maior campanha promocional de Natal e fim de ano para

fomentar o comércio e os serviços, com uma grande gama de prêmios e forte presença na mídia

local e regional, além da divulgação orgânica feita pelas empresas. Os indicadores iniciais já

mostram meio milhão de cupons cadastrados, o que faz visualizar o alcance da campanha.

A inovação está consolidada como fator de crescimento e ganho de competitividade para as

empresas, e de diversificação da economia. O Centro de Inovação e Tecnologia da ACIFI

(exoHub CITA) ampliou o número de empresas e descortina novos projetos. O Iguassu Agro

Ventures, aposta da ACIFI na área de inovação e investimentos, é case para o país. Na

logística, a Gestão Coordenada de Fronteiras foi alçada à pauta do Parlamento do Mercosul

(Mercado Comum do Sul).

Foz do Iguaçu não é uma ilha, de modo que a conjuntura estadual e nacional permanecerá

sendo olhada com atenção. Esse monitoramento é necessário para que as forças indutoras do

desenvolvimento de Foz do Iguaçu possam mensurar e atuar, de modo adequado, para garantir

os interesses da cidade, em integração com a região trinacional.

Que a ousadia e o otimismo – que formam o estado de espírito de quem empreende –
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transbordem e inspirem a esplêndida massa de ideias, saber, criatividade e capacidade

realizadora presente em nossa cidade! Com a chegada de 2025, é tempo de olhar para frente.

___

*Danilo Vendruscolo é economista e empresário, presidente da ACIFI (Associação Comercial e

Empresarial de Foz do Iguaçu)

____________________________________________

As opiniões expressas neste artigo são de responsabilidade do autor (a) e não refletem

necessariamente a política editorial do Fronteira Livre

Tags: acifiopinião
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Ney Morales assume Diretoria de Comunicação da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu

Publicada em 03/01/25 às 11:51h - 4 visualizações

Radio Fronteira FM

Link da Notícia:

(Foto: Reprodução )

Ney Morales foi nomeado diretor de comunicação da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu.

A indicação partiu do primeiro vice-presidente da Casa, vereador Ranieri Marchioro

(Republicanos), e contou com o apoio unânime dos membros do diretório municipal do partido.

De acordo com Marchioro, o fator decisivo para a escolha foi o extenso currículo profissional de

Ney e sua habilidade em promover o diálogo. “A trajetória do Ney fala por si só. Ele conhece a

comunicação local, tem experiência tanto no setor público quanto no privado, e sabe transitar

com equilíbrio entre diferentes setores. Sua capacidade de conciliação foi determinante para

essa indicação”, afirmou o vereador.

Ney Morales possui uma longa trajetória na imprensa de Foz do Iguaçu, sendo responsável por

publicações como o Jornal Avance Foz, o Jornal da Arufi e a Revista da ASSERPI. Seu trabalho

sempre esteve voltado para dar visibilidade ao comércio local e às associações de classe da

cidade, consolidando sua reputação como um comunicador próximo da comunidade.

Marchioro ressaltou que a nomeação reflete o compromisso da Câmara em manter uma

comunicação clara e acessível à população. “Queremos aproximar ainda mais o Legislativo da

comunidade, e o Ney tem todas as condições de conduzir esse trabalho com responsabilidade e

criatividade”, acrescentou.

A nomeação de Ney Morales já foi oficializada e ele inicia suas atividades imediatamente.

PERFIL

Ney Morales é um profissional consolidado na comunicação de Foz do Iguaçu, com uma

trajetória marcada pela criação e edição de publicações voltadas ao fortalecimento do comércio

local e à representatividade das entidades de classe. Jornalista, repórter cinematográfico e

empreendedor, ele se destacou ao desenvolver veículos que deram visibilidade a diferentes

setores da cidade.

Entre seus projetos estão o Jornal Avance Foz, voltado à integração das entidades patronais, e

o Jornal da Arufi, direcionado aos comerciantes e hortifrutigranjeiros do Ceasa/Foz. Ney

também esteve à frente do Jornal da Assoportes, que representava os comerciantes da Vila

Portes, além de ter criado o Jornal da República e o Jornal da Brasil, ambos com o foco em

classificados de produtos e serviços. A Revista da ASSERPI, voltada à Associação dos

Servidores Públicos Municipais, é outra publicação que leva sua assinatura.

Com experiência em diversas frentes da comunicação, Ney transita entre o jornalismo, a

produção audiovisual e o empreendedorismo. Sua atuação como repórter cinematográfico

reflete a habilidade em traduzir informações de forma visual e atrativa, enquanto seu trabalho

como apresentador o mantém próximo do público, em um papel que vai além da reportagem
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convencional.

Ao longo dos anos, Ney esteve envolvido em projetos que dialogam diretamente com o

cotidiano da cidade, reforçando a importância de veículos de comunicação locais como

ferramenta de desenvolvimento e divulgação de iniciativas comunitárias. Seu foco tem sido

oferecer plataformas que dão espaço para o comércio, os serviços e as pautas relevantes de

Foz do Iguaçu, mantendo a atenção voltada às demandas de diferentes setores.

Da assessoria

ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo representam a opinião do leitor e não

necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade das mensagens é do autor da postagem.

Deixe seu comentário!
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Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua gestão, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura.

O objetivo é que a reforma dê agilidade às ações planejadas para o desenvolvimento da cidade

e melhorem a qualidade, a produtividade e a eficiência dos serviços prestados aos cidadãos.

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão a criação das

secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais; e a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho,

Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade - que terão as

atuações realocadas para as secretarias já existentes.

A reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma vez que se trata da

reformulação de estruturas já existentes. “Essas alterações visam consolidar um planejamento

eficaz para a gestão até 2028, em que faremos um acompanhamento e monitoramento

constante de programas, projetos e processos - inclusive com o implemento de avanços

tecnológicos necessários ao município, para a visualização, análise e compartilhamento de

informações para a tomada de decisão estratégica”, destacou o prefeito de Foz, General Silva e

Luna.

Outras alterações

A proposta enviada à Câmara Municipal prevê ainda um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a

instituição de um secretário executivo para exercer funções que contribuirão com a efetividade

das ações de governo - planejadas para a excelência dos serviços prestados à população

iguaçuense, além da geração de novas oportunidades de emprego, saúde de qualidade,

educação, alta tecnologia e outras áreas que alavancarão Foz do Iguaçu como uma das

principais cidades do estado.

A reformulação da Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato

Municipal à pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais e Medidas Alternativas e de

Projetos e Parcerias, e a transformação da Diretoria Administrativa do Patronato em Diretoria de

Vigilância Socioassistencial, que terá entre as suas atuações o fornecimento de informações

para elaboração, monitoramento e avaliação das políticas públicas socioassistenciais,

fundamental para a resolução de questões sociais da cidade.

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos

estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.

Próximos passos

O projeto de lei para a reformulação de áreas da prefeitura foi enviado em caráter de urgência e

deverá ser lido no plenário da Câmara Municipal em sessão extraordinária marcada para o dia

06 de janeiro, segunda-feira.
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Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua gestão, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura.

O objetivo é que a reforma dê agilidade às ações planejadas para o desenvolvimento da cidade

e melhorem a qualidade, a produtividade e a eficiência dos serviços prestados aos cidadãos.

Leia +

Calendário para pagamento do IPVA 2025 já está disponível no Paraná; confira as datas

Café e faxina: assim foi o primeiro dia de trabalho do prefeito Silva e Luna

Governo antecipa liberação do orçamento para executar investimentos em 2025

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão a criação das

secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais; e a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho,

Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade – que terão as

atuações realocadas para as secretarias já existentes.

A reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma vez que se trata da

reformulação de estruturas já existentes. “Essas alterações visam consolidar um planejamento

eficaz para a gestão até 2028, em que faremos um acompanhamento e monitoramento

constante de programas, projetos e processos – inclusive com o implemento de avanços

tecnológicos necessários ao município, para a visualização, análise e compartilhamento de

informações para a tomada de decisão estratégica”, destacou o prefeito de Foz, General Silva e

Luna.

Outras alterações

A proposta enviada à Câmara Municipal prevê ainda um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a

instituição de um secretário executivo para exercer funções que contribuirão com a efetividade

das ações de governo – planejadas para a excelência dos serviços prestados à população

iguaçuense, além da geração de novas oportunidades de emprego, saúde de qualidade,

educação, alta tecnologia e outras áreas que alavancarão Foz do Iguaçu como uma das

principais cidades do estado.

A reformulação da Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato

Municipal à pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais e Medidas Alternativas e de

Projetos e Parcerias, e a transformação da Diretoria Administrativa do Patronato em Diretoria de

Vigilância Socioassistencial, que terá entre as suas atuações o fornecimento de informações

para elaboração, monitoramento e avaliação das políticas públicas socioassistenciais,

fundamental para a resolução de questões sociais da cidade.

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos

estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.
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Próximos passos

O projeto de lei para a reformulação de áreas da prefeitura foi enviado em caráter de urgência e

deverá ser lido no plenário da Câmara Municipal em sessão extraordinária marcada para o dia

06 de janeiro, segunda-feira.

Tópicos: destaquegeneral Silva e Luna
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Foz do Iguaçu

03/01/2025 às 12h10min - Atualizada em 03/01/2025 às 12h10min

General Silva e Luna envia projeto à Câmara para reestruturação de áreas da prefeitura de Foz

Da Redação

Reprodução/PMFI

Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua gestão, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura. O objetivo é que a reforma

dê agilidade às ações planejadas para o desenvolvimento da cidade e melhorem a qualidade, a

produtividade e a eficiência dos serviços prestados aos cidadãos.

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão a criação das

secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais; e a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho,

Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade - que terão as

atuações realocadas para as secretarias já existentes.

A reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma vez que se trata da

reformulação de estruturas já existentes. “Essas alterações visam consolidar um planejamento

eficaz para a gestão até 2028, em que faremos um acompanhamento e monitoramento

constante de programas, projetos e processos - inclusive com o implemento de avanços

tecnológicos necessários ao município, para a visualização, análise e compartilhamento de

informações para a tomada de decisão estratégica”, destacou o prefeito de Foz, General Silva e

Luna.

Outras alterações

A proposta enviada à Câmara Municipal prevê ainda um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a

instituição de um secretário executivo para exercer funções que contribuirão com a efetividade

das ações de governo - planejadas para a excelência dos serviços prestados à população

iguaçuense, além da geração de novas oportunidades de emprego, saúde de qualidade,

educação, alta tecnologia e outras áreas que alavancarão Foz do Iguaçu como uma das

principais cidades do estado.

A reformulação da Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato

Municipal à pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais e Medidas Alternativas e de

Projetos e Parcerias, e a transformação da Diretoria Administrativa do Patronato em Diretoria de

Vigilância Socioassistencial, que terá entre as suas atuações o fornecimento de informações

para elaboração, monitoramento e avaliação das políticas públicas socioassistenciais,

fundamental para a resolução de questões sociais da cidade.

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos
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estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.

Próximos passos

O projeto de lei para a reformulação de áreas da prefeitura foi enviado em caráter de urgência e

deverá ser lido no plenário da Câmara Municipal em sessão extraordinária marcada para o dia

06 de janeiro, segunda-feira.
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Notícias Relacionadas »
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O primeiro dia útil da gestão do General Silva e Luna à frente da Prefeitura de Foz do Iguaçu

começou com ações práticas e uma mensagem clara: a administração pública será marcada

pela proximidade com a população e pela atenção às demandas da cidade.

Desde as 7h20 desta quinta-feira (02), o prefeito, acompanhado do vice-prefeito Ricardinho e

dos secretários municipais de Obras, Segurança Pública e Meio Ambiente, participou de um

café da manhã que reuniu trabalhadores da concessionária Vital Engenharia e servidores

públicos que atuam na limpeza e manutenção urbana do município.

“Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, não é dentro do seu gabinete, mas em contato direto

com a população. Neste primeiro dia, trouxemos nossa equipe para apresentarmos aos

trabalhadores responsáveis pela limpeza pública. Devido às festas de final de ano, sabemos

que a demanda por limpeza está maior. Nossa cidade merece ser muito bem cuidada. E já

começamos a trabalhar por isso”, afirmou Silva e Luna.

A atividade marcou o início de um grande mutirão de limpeza, que integra o plano emergencial

da nova gestão para atender as demandas acumuladas após as festas de fim de ano. Segundo

o cronograma estabelecido pelas secretarias envolvidas, os serviços iniciais incluem poda de

árvores, limpeza de bocas de lobo, manutenção da iluminação pública, pinturas de meio-fio,

roçadas, varreduras e retirada de entulhos e materiais inertes.

Neste primeiro dia, as ações foram concentradas na região da Vila Portes e ao longo da

Avenida Paraná. Contudo, devido às chuvas, algumas atividades tiveram de ser reprogramadas.

A previsão é de que o mutirão avance pela cidade nas próximas semanas, com a região da Vila

A sendo atendida a partir do dia 18.

“É fundamental para uma administração que está começando ter esse contato direto com as

pessoas. Nossa equipe de governo está muito bem alinhada e também contamos com o apoio

da Câmara Municipal, representada hoje pelo seu presidente, o vereador Paulo de Brito. Essa

união de esforços por Foz do Iguaçu é que fará toda a diferença”, destacou o prefeito.

O vice-prefeito Ricardinho também reforçou a importância das ações iniciais como símbolo do

novo modelo de gestão. “Estamos começando com trabalho e com a certeza de que cada gesto,

por menor que pareça, contribui para a construção de uma cidade melhor. Queremos ouvir,

dialogar e caminhar juntos com todos os iguaçuenses”, afirmou.

O Secretário de Meio Ambiente, Sérgio Caimi, afirmou que este é o início de um trabalho em

conjunto com as demais secretarias e prestadores de serviço da prefeitura que vai dar

continuidade no projeto de revitalização e limpeza de ruas e avenidas de Foz. "Queremos assim

como disse o prefeito Silva e Luna, colocar Foz no seu devido lugar como é divulgada. Não

apenas linda para o turismo, mas limpa, organizada e linda também para seus moradores e

empresarios que fazem de Foz a melhor cidade do Paraná. A limpeza é uma questão de gestão

e cuidado com a cidade. Ações como essas serão rotina em nossa gestão", afrimou Caimi.

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo de Brito, também presente no café da manhã,

parabenizou a iniciativa do Executivo e enfatizou o papel do Legislativo no apoio às ações que
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beneficiem a população. “O Legislativo está comprometido em ser um parceiro da Prefeitura

para que Foz do Iguaçu avance. O diálogo e a harmonia entre os poderes são fundamentais

para que possamos atender às necessidades da nossa cidade”, declarou.

O mutirão de limpeza continua nesta sexta-feira (03), caso as condições climáticas permitam,

com poda de árvores na Avenida Beira Rio. No sábado (04), os trabalhos serão concentrados

na Avenida Paraná, entre as avenidas José Maria de Brito e República Argentina.

Silva e Luna concluiu o dia com uma mensagem de otimismo. “Estamos apenas começando,

mas o compromisso é firme: colocar Foz do Iguaçu no lugar de destaque que merece. Com

trabalho e dedicação, vamos fazer a diferença para a nossa gente”.
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Entre as principais mudanças, que não terão impacto financeiro, estão as criações das

secretarias da Mulher, do Transporte e Mobilidade Urbana e da Comunicação e Relações

Institucionais

Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua gestão, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura. O objetivo é que a reforma

dê agilidade às ações planejadas para o desenvolvimento da cidade e melhorem a qualidade, a

produtividade e a eficiência dos serviços prestados aos cidadãos.

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão a criação das

secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais; e a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho,

Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade – que terão as

atuações realocadas para as secretarias já existentes.

A reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma vez que se trata da

reformulação de estruturas já existentes. “Essas alterações visam consolidar um planejamento

eficaz para a gestão até 2028, em que faremos um acompanhamento e monitoramento

constante de programas, projetos e processos – inclusive com o implemento de avanços

tecnológicos necessários ao município, para a visualização, análise e compartilhamento de

informações para a tomada de decisão estratégica”, destacou o prefeito de Foz, General Silva e

Luna.

Outras alterações

A proposta enviada à Câmara Municipal prevê ainda um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a

instituição de um secretário executivo para exercer funções que contribuirão com a efetividade

das ações de governo – planejadas para a excelência dos serviços prestados à população

iguaçuense, além da geração de novas oportunidades de emprego, saúde de qualidade,

educação, alta tecnologia e outras áreas que alavancarão Foz do Iguaçu como uma das

principais cidades do estado.

A reformulação da Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato

Municipal à pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais e Medidas Alternativas e de

Projetos e Parcerias, e a transformação da Diretoria Administrativa do Patronato em Diretoria de

Vigilância Socioassistencial, que terá entre as suas atuações o fornecimento de informações

para elaboração, monitoramento e avaliação das políticas públicas socioassistenciais,

fundamental para a resolução de questões sociais da cidade.

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos

estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.

Próximos passos

Titulo: Prefeito General Silva e Luna envia projeto à Câmara para reestruturação de
áreas da prefeitura

Midia: Web

Veiculo: Acontece na Fronteira Pagina: Web Data: 03/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

108



O projeto de lei para a reformulação de áreas da prefeitura foi enviado em caráter de urgência e

deverá ser lido no plenário da Câmara Municipal em sessão extraordinária marcada para o dia

06 de janeiro, segunda-feira.
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Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua gestão, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura. O objetivo é que a reforma

dê agilidade às ações planejadas para o desenvolvimento da cidade e melhorem a qualidade, a

produtividade e a eficiência dos serviços prestados aos cidadãos.

Titulo: Prefeito General Silva e Luna envia projeto à Câmara para reestruturação de
áreas da prefeitura

Midia: Web

Veiculo: Governo do Município de Foz do Iguaçu Pagina: Web Data: 03/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

111



 
Titulo: Silva e Luna extingue e cria outras secretarias na Prefeitura de

Foz
Midia: Web

Veiculo: Não Viu? Pagina: Web Data: 03/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

112



 

Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua administra, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura.

O projeto deverá ser votado em regime de urgência na próxima segunda-feira, 6 de dezembro,

pelos vereadores do município.

Segundo o novo prefeito, o objetivo é que a reforma dê agilidade às ações planejadas para o

desenvolvimento da cidade e melhorem a qualidade, a produtividade e a eficiência dos serviços

prestados aos cidadãos.

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão:

A criação das secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e

Relações Institucionais;

A extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho, Juventude e

Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade – que terão as atuações

realocadas para as secretarias já existentes;

Um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a instituição de um secretário executivo para exercer

funções que contribuirão com a efetividade das ações de governo;

A reformulação da Secretaria de Assistência Social com a vinculação do Patronato Municipal à

pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais;

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos

estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.

Silva e Luna enfatiza que “a reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma

vez que se trata da reformulação de estruturas já existentes”.
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Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua gestão, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura. O objetivo é que a reforma

dê agilidade às ações planejadas para o desenvolvimento da cidade e melhorem a qualidade, a

produtividade e a eficiência dos serviços prestados aos cidadãos.

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão a criação das

secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais; e a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho,

Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade – que terão as

atuações realocadas para as secretarias já existentes.

A reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma vez que se trata da

reformulação de estruturas já existentes. “Essas alterações visam consolidar um planejamento

eficaz para a gestão até 2028, em que faremos um acompanhamento e monitoramento

constante de programas, projetos e processos – inclusive com o implemento de avanços

tecnológicos necessários ao município, para a visualização, análise e compartilhamento de

informações para a tomada de decisão estratégica”, destacou o prefeito de Foz, General Silva e

Luna.

Outras alterações

A proposta enviada à Câmara Municipal prevê ainda um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a

instituição de um secretário executivo para exercer funções que contribuirão com a efetividade

das ações de governo – planejadas para a excelência dos serviços prestados à população

iguaçuense, além da geração de novas oportunidades de emprego, saúde de qualidade,

educação, alta tecnologia e outras áreas que alavancarão Foz do Iguaçu como uma das

principais cidades do estado.

Foto: Divulgação PMFI

A reformulação da Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato

Municipal à pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais e Medidas Alternativas e de

Projetos e Parcerias, e a transformação da Diretoria Administrativa do Patronato em Diretoria de

Vigilância Socioassistencial, que terá entre as suas atuações o fornecimento de informações

para elaboração, monitoramento e avaliação das políticas públicas socioassistenciais,

fundamental para a resolução de questões sociais da cidade.

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos

estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.

Próximos passos

O projeto de lei para a reformulação de áreas da prefeitura foi enviado em caráter de urgência e

deverá ser lido no plenário da Câmara Municipal em sessão extraordinária marcada para o dia
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06 de janeiro, segunda-feira.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Projeto de Silva e Luna quer reestruturação áreas prefeitura appeared first on Busão

Foz.
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Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua gestão, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura. O objetivo é que a reforma

dê agilidade às ações planejadas para o desenvolvimento da cidade e melhorem a qualidade, a

produtividade e a eficiência dos serviços prestados aos cidadãos.

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão a criação das

secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais; e a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho,

Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade - que terão as

atuações realocadas para as secretarias já existentes.

A reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma vez que se trata da

reformulação de estruturas já existentes. “Essas alterações visam consolidar um planejamento

eficaz para a gestão até 2028, em que faremos um acompanhamento e monitoramento

constante de programas, projetos e processos - inclusive com o implemento de avanços

tecnológicos necessários ao município, para a visualização, análise e compartilhamento de

informações para a tomada de decisão estratégica”, destacou o prefeito de Foz, General Silva e

Luna.

No projeto enviado a Câmara, o que também se destaca é realocação da Diretoria de Bem Estar

Animal (DIBA), junto a secretaria de Meio Ambiente. Com isso, a diretoria antes anexa a

secretaria de Agricultura, agora estará sob o comando do secretário Sergio Caimi. Além da

DIBA, foi criada no projeto a diretoria de Parques, Praças e Jardiins, que deve ter uma atuação

direta no embelezamento e manutenção dos de ruas e avenidas, além dos espaços públicos.

Outras alterações

A proposta enviada à Câmara Municipal prevê ainda um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a

instituição de um secretário executivo para exercer funções que contribuirão com a efetividade

das ações de governo - planejadas para a excelência dos serviços prestados à população

iguaçuense, além da geração de novas oportunidades de emprego, saúde de qualidade,

educação, alta tecnologia e outras áreas que alavancarão Foz do Iguaçu como uma das

principais cidades do estado.

A reformulação da Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato

Municipal à pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais e Medidas Alternativas e de

Projetos e Parcerias, e a transformação da Diretoria Administrativa do Patronato em Diretoria de

Vigilância Socioassistencial, que terá entre as suas atuações o fornecimento de informações

para elaboração, monitoramento e avaliação das políticas públicas socioassistenciais,

fundamental para a resolução de questões sociais da cidade.

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos
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estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.

Próximos passos

O projeto de lei para a reformulação de áreas da prefeitura foi enviado em caráter de urgência e

deverá ser lido no plenário da Câmara Municipal em sessão extraordinária marcada para o dia

06 de janeiro, segunda-feira.
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O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, encaminhou nesta semana à Câmara

Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei de sua gestão, que propõe a reestruturação de

áreas da prefeitura. O objetivo é que a reforma dê agilidade às ações planejadas para o

desenvolvimento da cidade e melhorem a qualidade, a produtividade e a eficiência dos serviços

prestados aos cidadãos.

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão a criação das

secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais; e a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho,

Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade – que terão as

atuações realocadas para as secretarias já existentes.

A reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma vez que se trata da

reformulação de estruturas já existentes. “Essas alterações visam consolidar um planejamento

eficaz para a gestão até 2028, em que faremos um acompanhamento e monitoramento

constante de programas, projetos e processos – inclusive com o implemento de avanços

tecnológicos necessários ao município, para a visualização, análise e compartilhamento de

informações para a tomada de decisão estratégica”, destacou o prefeito de Foz, General Silva e

Luna.

Outras alterações

A proposta enviada à Câmara Municipal prevê ainda um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a

instituição de um secretário executivo para exercer funções que contribuirão com a efetividade

das ações de governo – planejadas para a excelência dos serviços prestados à população

iguaçuense, além da geração de novas oportunidades de emprego, saúde de qualidade,

educação, alta tecnologia e outras áreas que alavancarão Foz do Iguaçu como uma das

principais cidades do estado.

A reformulação da Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato

Municipal à pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais e Medidas Alternativas e de

Projetos e Parcerias, e a transformação da Diretoria Administrativa do Patronato em Diretoria de

Vigilância Socioassistencial, que terá entre as suas atuações o fornecimento de informações

para elaboração, monitoramento e avaliação das políticas públicas socioassistenciais,

fundamental para a resolução de questões sociais da cidade.

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos

estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.

Próximos passos

O projeto de lei para a reformulação de áreas da prefeitura foi enviado em caráter de urgência e

deverá ser lido no plenário da Câmara Municipal em sessão extraordinária marcada para o dia

06 de janeiro, segunda-feira.
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Foz Ao Vivo - Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, diz General Silva e Luna noticias175 Seja

bem vindo ao nosso site Foz Ao Vivo! Inicial Ciência e Tecnologia Curiosidades Educação

Economia Geral Fronteira Justiça e Segurança Paraguai Saúde Turismo Argentina Quem

Somos Política de Privacidade Fale Conosco Notícias Videos Classificados IBOV: 118.454 -

1.39% Dolar: R$ 6,18 0.43% Euro: R$ 6,37 0.91% Bitcoin: R$ 645.927,85 1.64% IBOV: 118.454

-1.39% Dolar: R$ 6,18 0.43% Euro: R$ 6,37 0.91% Bitcoin: R$ 645.927,85 1.64% Prefeitura

Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, diz General Silva e Luna Café da manhã com

responsáveis por mutirão de limpeza marcou início da nova gestão pública de Foz do Iguaçu

Publicada em 03/01/2025 às 16:47h |&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas redes sociais (Foto:

Divulgação) O primeiro dia útil da gestão do General Silva e Luna à frente da Prefeitura de Foz

do Iguaçu começou com ações práticas e uma mensagem clara: a administração pública será

marcada pela proximidade com a população e pela atenção às demandas da cidade. Desde as

7h20 desta quinta-feira (02), o prefeito, acompanhado do vice-prefeito Ricardinho, dos

secretários municipais de Obras, Segurança Pública e Meio Ambiente e da diretora

superintendente do Foztrans, participou de um café da manhã que reuniu trabalhadores da

concessionária Vital Engenharia e servidores públicos que atuam na limpeza e manutenção

urbana do município. “Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, não é dentro do seu gabinete,

mas em contato direto com a população. Neste primeiro dia, trouxemos nossa equipe para

apresentarmos aos trabalhadores responsáveis pela limpeza pública. Devido às festas de final

de ano, sabemos que a demanda por limpeza está maior. Nossa cidade merece ser muito bem

cuidada. E já começamos a trabalhar por isso”, afirmou Silva e Luna. A atividade marcou o início

de um grande mutirão de limpeza, que integra o plano emergencial da nova gestão para atender

as demandas acumuladas após as festas de fim de ano. Segundo o cronograma estabelecido

pelas secretarias envolvidas, os serviços iniciais incluem poda de árvores, limpeza de bocas de

lobo, manutenção da iluminação pública, pinturas de meio-fio, roçadas, varreduras e retirada de

entulhos e materiais inertes. Neste primeiro dia, as ações foram concentradas na região da Vila

Portes e ao longo da Avenida Paraná. Contudo, devido às chuvas, algumas atividades tiveram

de ser reprogramadas. A previsão é de que o mutirão avance pela cidade nas próximas

semanas, com a região da Vila A sendo atendida a partir do dia 18. “É fundamental para uma

administração que está começando ter esse contato direto com as pessoas. Nossa equipe de

governo está muito bem alinhada e também contamos com o apoio da Câmara Municipal,

representada hoje pelo seu presidente, o vereador Paulo de Brito. Essa união de esforços por

Foz do Iguaçu é que fará toda a diferença”, destacou o prefeito. O vice-prefeito Ricardinho

também reforçou a importância das ações iniciais como símbolo do novo modelo de gestão.

“Estamos começando com trabalho e com a certeza de que cada gesto, por menor que pareça,

contribui para a construção de uma cidade melhor. Queremos ouvir, dialogar e caminhar juntos

com todos os iguaçuenses”, afirmou. O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo de Brito,

também presente no café da manhã, parabenizou a iniciativa do Executivo e enfatizou o papel
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do Legislativo no apoio às ações que beneficiem a população. “O Legislativo está comprometido

em ser um parceiro da Prefeitura para que Foz do Iguaçu avance. O diálogo e a harmonia entre

os poderes são fundamentais para que possamos atender às necessidades da nossa cidade”,

declarou. O mutirão de limpeza continuará nesta sexta-feira (03), caso as condições climáticas

permitam, com poda de árvores na Avenida Beira Rio. No sábado (04), os trabalhos serão

concentrados na Avenida Paraná, entre as avenidas José Maria de Brito e República Argentina.

Silva e Luna concluiu o dia com uma mensagem de otimismo. “Estamos apenas começando,

mas o compromisso é firme: colocar Foz do Iguaçu no lugar de destaque que merece. Com

trabalho e dedicação, vamos fazer a diferença para a nossa gente”. Fonte: PMFI OUTRAS

NOTÍCIAS Paraguai Mais de 286 mil pessoas entraram ou sairam do Paraguai durante 11 dias

da temporada de férias Itaipu Binacional Propostas para o edital de construção da Casa da

Mulher Brasileira, em Foz do Iguaçu, podem ser emitidas até 20 de janeiro Impostos Motos de

até 170 cilindradas estão isentas do pagamento do IPVA em 2025 Prefeitura Secretário de

Finanças promete mais agilidade e facilidades para contribuintes de Foz do Iguaçu

ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo representam a opinião do leitor e não

necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade das mensagens é do autor da postagem.

Deixe seu comentário! Nome Email Comentário 0 / 500 caracteres Insira os caracteres no

campo abaixo: ÚLTIMAS NOTÍCIAS 03/01/2025 - Paraguai Mais de 286 mil pessoas entraram

ou sairam do Paraguai durante 11 dias da temporada de férias 03/01/2025 - Prefeitura Lugar de

prefeito é nas ruas da cidade, diz General Silva e Luna 03/01/2025 - Itaipu Binacional Propostas

para o edital de construção da Casa da Mulher Brasileira, em Foz do Iguaçu, podem ser

emitidas até 20 de janeiro 03/01/2025 - Impostos Motos de até 170 cilindradas estão isentas do

pagamento do IPVA em 2025 Traduzir para Siga-nos no Facebook Nosso Whatsapp (45)

99946-0698 Copyright (c) 2025 - Foz Ao Vivo
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General Silva e Luna começa mandato com foco na saúde e no combate às filas de cirurgias

3 de January de 2025 No Comments

Prefeito visita Hospital Municipal e UPA João Samek para acompanhar início do plano de

governo, que irá melhorar a qualidade do serviço ofertado à população O prefeito General Silva

e

Ler mais
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Foz Ao Vivo - General Silva e Luna começa mandato com foco na saúde e no combate às filas

de cirurgias noticias36 Seja bem vindo ao nosso site Foz Ao Vivo! Inicial Ciência e Tecnologia

Curiosidades Educação Economia Geral Fronteira Justiça e Segurança Paraguai Saúde

Turismo Argentina Quem Somos Política de Privacidade Fale Conosco Notícias Videos

Classificados IBOV: 118.533 -1.33% Dolar: R$ 6,18 0.01% Euro: R$ 6,37 -0.06% Bitcoin: R$

640.906,26 -0.4% IBOV: 118.533 -1.33% Dolar: R$ 6,18 0.01% Euro: R$ 6,37 -0.06% Bitcoin:

R$ 640.906,26 -0.4% Prefeitura General Silva e Luna começa mandato com foco na saúde e no

combate às filas de cirurgias Prefeito visita Hospital Municipal e UPA João Samek para

acompanhar início do plano de governo, que irá melhorar a qualidade do serviço ofertado à

população Publicada em 03/01/2025 às 18:03h |&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas redes

sociais (Foto: Divulgação) O prefeito General Silva e Luna, acompanhado pelo secretário

municipal da Saúde e do Bem-Estar, Fabio de Mello, iniciou sua gestão com uma visita ao

Hospital Municipal de Foz do Iguaçu e à Unidade de Pronto Atendimento (UPA) João Samek,

nesta sexta-feira (3). A ação marca o compromisso de tratar a saúde pública como prioridade de

governo, com foco na redução de filas e na melhoria da qualidade do atendimento à população.

Durante as visitas, Silva e Luna percorreu os corredores do hospital e da UPA, conversou com

pacientes e observou as condições de trabalho das equipes de saúde. “Neste primeiro

momento, estamos satisfeitos com o atendimento prestado, mas sabemos que ainda há muito a

ser feito. Nosso objetivo é ampliar a estrutura e oferecer melhores condições de trabalho aos

servidores, garantindo maior capacidade de atendimento aos usuários”, afirmou. O prefeito

destacou que o combate às filas de cirurgias será um dos eixos centrais de sua gestão. “Nossa

meta é que a saída de pacientes seja muito maior do que a entrada, e isso exige não apenas

melhorias no sistema de atendimento, mas também ações preventivas para reduzir a

sobrecarga na urgência e emergência, como a prevenção de acidentes de trânsito”, explicou.

Fabio de Mello reforçou a necessidade de priorizar cirurgias eletivas, que acumulam grande

demanda. “Estamos colocando em prática, já nestes primeiros dias de gestão, nosso plano de

trabalho para atender as pessoas que estão há mais tempo na fila, especialmente nas áreas de

cirurgia geral, otorrino, ginecologia e urologia. Trabalhamos com a equipe do hospital para

aumentar a capacidade do centro cirúrgico e acelerar esses procedimentos”, garantiu o

secretário. Gargalos no sistema A alta demanda por cirurgias de urgência, especialmente em

ortopedia, foi apontada como um dos principais gargalos do sistema. Muitos desses casos estão

relacionados a acidentes de trânsito, que continuam a pressionar os serviços de saúde. Para

enfrentar esse desafio, a nova gestão está mapeando os pontos críticos de acidentes na cidade

e desenvolvendo campanhas educativas em parceria com outras secretarias. UPAs e preparo

para o verão As UPAs também terão atenção especial neste início de gestão, especialmente

com a chegada do verão e do período chuvoso, quando os casos de dengue costumam

aumentar. “Precisamos ampliar a capacidade das UPAs para atender a população com

qualidade, mesmo diante de demandas sazonais, como as provocadas pela dengue. Estamos
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nos preparando para oferecer um serviço eficiente e humanizado”, completou o secretário Fabio

de Mello. A gestão do General Silva e Luna definiu como meta inicial, para os próximos três

meses, a ampliação do acesso às cirurgias eletivas e a implementação de ações integradas de

prevenção que desafoguem atendimentos de urgência e emergência. Com essas medidas, a

expectativa é de que a qualidade do atendimento e a eficiência do sistema de saúde melhorem

significativamente, atendendo às necessidades da população de Foz do Iguaçu e região. Fonte:

PMFI OUTRAS NOTÍCIAS Câmara de Foz Câmara de Foz realiza sessão extraordinária na

segunda (06) para apreciar reorganização administrativa do Executivo e Legislativo Paraguai

Mais de 286 mil pessoas entraram ou sairam do Paraguai durante 11 dias da temporada de

férias Prefeitura Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, diz General Silva e Luna Itaipu

Binacional Propostas para o edital de construção da Casa da Mulher Brasileira, em Foz do

Iguaçu, podem ser emitidas até 20 de janeiro ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo

representam a opinião do leitor e não necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade

das mensagens é do autor da postagem. Deixe seu comentário! Nome Email Comentário 0 / 500

caracteres Insira os caracteres no campo abaixo: ÚLTIMAS NOTÍCIAS 03/01/2025 - Câmara de

Foz Câmara de Foz realiza sessão extraordinária na segunda (06) para apreciar reorganização

administrativa do Executivo e Legislativo 03/01/2025 - Prefeitura General Silva e Luna começa

mandato com foco na saúde e no combate às filas de cirurgias 03/01/2025 - Paraguai Mais de

286 mil pessoas entraram ou sairam do Paraguai durante 11 dias da temporada de férias

03/01/2025 - Prefeitura Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, diz General Silva e Luna
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Foz Ao Vivo - Câmara de Foz realiza sessão extraordinária na segunda (06) para apreciar

reorganização administrativa do Executivo e Legislativo noticias769 Seja bem vindo ao nosso

site Foz Ao Vivo! Inicial Ciência e Tecnologia Curiosidades Educação Economia Geral Fronteira

Justiça e Segurança Paraguai Saúde Turismo Argentina Quem Somos Política de Privacidade

Fale Conosco Notícias Videos Classificados IBOV: 118.533 -1.33% Dolar: R$ 6,18 0.01% Euro:

R$ 6,37 -0.06% Bitcoin: R$ 640.906,26 -0.4% IBOV: 118.533 -1.33% Dolar: R$ 6,18 0.01%

Euro: R$ 6,37 -0.06% Bitcoin: R$ 640.906,26 -0.4% Câmara de Foz Câmara de Foz realiza

sessão extraordinária na segunda (06) para apreciar reorganização administrativa do Executivo

e Legislativo Projetos devem ser lidos e encaminhados para análise das comissões

permanentes da Casa Publicada em 03/01/2025 às 19:38h |&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas

redes sociais A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realiza sessão extraordinária nesta

segunda-feira, 06 de janeiro, às 09h, para apreciar projetos de reorganização administrativa do

Poder Executivo e também do Legislativo. Essa será a primeira sessão da 19ª legislatura e o

retorno das atividades da Casa de Leis, após recesso de final de ano. Todos os projetos em

pauta serão lidos e posteriormente encaminhados para análise das comissões permanentes da

Casa, para obterem parecer e, em seguida, retornarem ao plenário para votação. O projeto de

lei 01/2025, de autoria do Poder Executivo, trata de mudanças na estrutura organizacional da

prefeitura, tais como criação das secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e

Comunicação e Relações Institucionais. No que tange ao Poder Legislativo, também consta

para leitura o projeto de lei 146/2024, que versa sobre a restruturação das funções do ouvidor

parlamentar da Casa. O objetivo é aprimorar o funcionamento do órgão, após levantamento

interno realizado que apontou para a necessidade de adequação na legislação e nas funções.

Também começa a tramitar e será lido o projeto de resolução 12/2024, que trata sobre a

organização e o funcionamento da Ouvidoria Parlamentar e do Sistema Eletrônico de

Informação ao Cidadão (e-SIC) da Câmara, que é vinculado a ouvidoria. A matéria estabelece

diretrizes claras e padronizadas para a organização e o funcionamento do setor, alinhando-se,

ainda, à Lei de Acesso à Informação – Lei nº 12.527/2011. Com relação à reorganização

administrativa da Câmara, trazida pelo projeto de resolução 01/2025, o texto vem ao encontro

da renovação da atual Legislatura, visando atender aos anseios da população Iguaçuense de

contar com um Poder Legislativo atuante nas diversas áreas de suas competências. O projeto

memora que a atual estrutura, definida pela Resolução nº 15, de 17 de junho de 2003, encontra-

se defasada e de difícil interpretação, ao passo que já detém mais de 21 anos desde sua

implantação. O projeto busca resolver algumas demandas urgentes e represadas, tais como a

criação da Diretoria de Cerimonial, já requerida pelos Servidores da Câmara através do

Memorando nº 4.144, de 9 de julho de 2024, diante da necessária atuação nesta área e a

ausência de recursos humanos necessários para minimamente atender todas as situações

existentes, visto que ao longo dos anos a demanda de trabalho aumentou consideravelmente.

Atende-se, ainda, com a criação de 2 chefias de gabinete, a manutenção de 2 (duas)
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Assessoras Parlamentares da Legislatura anterior que se encontram em período gestacional,

com garantia de estabilidade constitucional. Outra reivindicação que deve ser resolvida é a

divisão da atual Diretoria de Tecnologia que, também atua na Segurança da Câmara. Com a

recente modernização tecnológica da Casa, a necessidade de separação das funções fez-se

urgente. O projeto de resolução 02-2025 disciplina os requisitos para investidura nos cargos

supracitados, das áreas de cerimonial e segurança. Após a leitura das matérias no expediente,

o texto dos projetos ficará sob análise criteriosa das comissões permanentes da Casa de Leis,

que emitirão parecer. Fonte: CMFI OUTRAS NOTÍCIAS Prefeitura General Silva e Luna começa

mandato com foco na saúde e no combate às filas de cirurgias Paraguai Mais de 286 mil

pessoas entraram ou sairam do Paraguai durante 11 dias da temporada de férias Prefeitura

Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, diz General Silva e Luna Itaipu Binacional Propostas

para o edital de construção da Casa da Mulher Brasileira, em Foz do Iguaçu, podem ser

emitidas até 20 de janeiro ATENÇÃO:Os comentários postados abaixo representam a opinião

do leitor e não necessariamente do nosso site. Toda responsabilidade das mensagens é do

autor da postagem. Deixe seu comentário! Nome Email Comentário 0 / 500 caracteres Insira os

caracteres no campo abaixo: ÚLTIMAS NOTÍCIAS 03/01/2025 - Câmara de Foz Câmara de Foz

realiza sessão extraordinária na segunda (06) para apreciar reorganização administrativa do

Executivo e Legislativo 03/01/2025 - Prefeitura General Silva e Luna começa mandato com foco

na saúde e no combate às filas de cirurgias 03/01/2025 - Paraguai Mais de 286 mil pessoas

entraram ou sairam do Paraguai durante 11 dias da temporada de férias 03/01/2025 - Prefeitura

Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, diz General Silva e Luna Traduzir para Siga-nos no

Facebook Nosso Whatsapp (45) 99946-0698 Copyright (c) 2025 - Foz Ao Vivo
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Em nota, a assessoria de comunicação da prefeitura de Foz do Iguaçu afirmou que a nomeação

de Tatiana Felisberto, mulher do vereador Soldado Fruet (PL), no Procon foi revogada por

prudência e zelo.

“Em relação à nomeação de Tatiana Felisberto, a Prefeitura de Foz do Iguaçu informa que,

embora ela apresente todos os requisitos necessários para o cargo, por prudência e zelo, o ato

foi revogado por meio de memorando interno assinado na manhã de quinta-feira, 02 de janeiro”,

diz a nota.

Advogado consultado pelo Boca Maldita mandou alguns apontamentos sobre a súmula do STF

que veda o nepotismo nos órgãos públicos. “A Súmula Vinculante 13 do STF proíbe a

nomeação de parentes de até terceiro grau em cargos de comissão no serviço público, o que

inclui cônjuge, companheiro (a) e parentes em linha reta, colateral ou por afinidade. A súmula

inclui os cunhados no conceito de parente até terceiro grau. O nepotismo ocorre quando um

agente público usa a sua posição para: nomear, contratar, favorecer.”

“O STF tem afastado a aplicação da Súmula Vinculante 13 a cargos de natureza política. No

entanto, isto só é feito em casos de inequívoca falta de razoabilidade, como ausência de

qualificação técnica ou inidoneidade moral. O nepotismo não é configurado quando a nomeação

de um servidor parente é anterior ao ato da posse do agente público que gera a

incompatibilidade”.
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Em nota, assessoria informa que mudança não terá impacto financeiro para o Município, uma

vez que se trata da reformulação de estruturas já existentes.

Já no primeiro dia útil de sua gestão, dia 2 de janeiro de 2025, o prefeito de Foz do Iguaçu,

General Silva e Luna, encaminhou à Câmara Municipal de Vereadores o primeiro projeto de lei

de sua gestão, que propõe a reestruturação de áreas da prefeitura.

O objetivo é que a reforma dê agilidade às ações planejadas para o desenvolvimento da cidade

e melhorem a qualidade, a produtividade e a eficiência dos serviços prestados aos cidadãos.

Entre as mudanças propostas pela gestão do General Silva e Luna, estão a criação das

secretarias da Mulher, Transporte e Mobilidade Urbana, e Comunicação e Relações

Institucionais; e a extinção das secretarias de Transparência e Governança, do Trabalho,

Juventude e Capacitação; e de Direitos Humanos e Relações com a Comunidade - que terão as

atuações realocadas para as secretarias já existentes.

A reestruturação não terá impacto financeiro para o Município, uma vez que se trata da

reformulação de estruturas já existentes. “Essas alterações visam consolidar um planejamento

eficaz para a gestão até 2028, em que faremos um acompanhamento e monitoramento

constante de programas, projetos e processos - inclusive com o implemento de avanços

tecnológicos necessários ao município, para a visualização, análise e compartilhamento de

informações para a tomada de decisão estratégica”, destacou o prefeito de Foz, General Silva e

Luna.

Outras alterações

A proposta enviada à Câmara Municipal prevê ainda um reforço ao Gabinete do Prefeito, com a

instituição de um secretário executivo para exercer funções que contribuirão com a efetividade

das ações de governo - planejadas para a excelência dos serviços prestados à população

iguaçuense, além da geração de novas oportunidades de emprego, saúde de qualidade,

educação, alta tecnologia e outras áreas que alavancarão Foz do Iguaçu como uma das

principais cidades do estado.

A reformulação da Secretaria de Assistência Social contará com a vinculação do Patronato

Municipal à pasta, bem como as diretorias de Execuções Penais e Medidas Alternativas e de

Projetos e Parcerias, e a transformação da Diretoria Administrativa do Patronato em Diretoria de

Vigilância Socioassistencial, que terá entre as suas atuações o fornecimento de informações

para elaboração, monitoramento e avaliação das políticas públicas socioassistenciais,

fundamental para a resolução de questões sociais da cidade.

Na Secretaria de Saúde, a proposta é criar o cargo de secretário adjunto, que ficará responsável

pela gestão interna dos processos da pasta, considerando que o secretário de Saúde terá o

papel principal de relacionamento com os governos estadual e federal para obter recursos

estruturais e financeiros para desenvolver o SUS localmente.

Próximos passos

O projeto de lei para a reformulação de áreas da prefeitura foi enviado em caráter de urgência e
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deverá ser lido no plenário da Câmara Municipal em sessão extraordinária marcada para o dia

06 de janeiro, segunda-feira.

Fonte: Assessoria
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Sob a missão de trabalhar por toda cidade, Silva e Luna e Ricardinho são empossados prefeito

e vice-prefeito de Foz do Iguaçu

Mapa do site Aumentar fonte Diminuir fonte Fonte normal Contraste

TRANSPARÊNCIA
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SERVIÇOS ÓRGÃOS DIÁRIO OFICIAL LICITAÇÕES CONCURSOS NOTÍCIAS ACESSO

RÁPIDO

ACESSIBILIDADE ×

Menu Acessibilidade A primeira linha é o cabeçalho do Site e está presente em todas as suas

páginas, exceto aquelas que não são nativas ao Site (páginas de outros sites e/ou sistemas).

Você encontrará os elementos de navegação a seguir em todas as páginas do Site. Primeira

linha (cabeçalho) No canto superior central, localiza-se a barra de acessibilidade de 5 botões,

com as seguintes funcionalidades, iniciando-se da esquerda para a direita:

Aumentar fonte Clique neste botão para aumentar o tamanho da fonte do texto. Diminuir fonte

Clique neste botão para diminuir o tamanho da fonte do texto. Fonte normal Clique neste botão
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alto contraste. Clique neste botão para ler sobre o padrão de acessibilidade do Site.

Tamanho do texto Se você tiver um mouse com disco (também conhecido como barra de

rolagem ou simplesmente o botão do meio do mouse), a maioria dos browsers lhe permitirá

aumentar o tamanho do texto combinando o disco com uma tecla no teclado:

Windows: Ctrl e disco do mouse (para cima ou para baixo) para aumentar ou diminuir

respectivamente; Teclas Ctrl e + aumentam o zoom da página; Teclas Ctrl e - diminuem o zoom

da página; Teclas Ctrl e 0 retornam o zoom à medida padrão Alguns browsers possibilitam a

alteração do tamanho do texto da seguinte forma: Internet Explorer: selecione o Menu Opções

"Mostrar: Tamanho do Texto". Mozilla: selecione o Menu Opções: "Mostrar: Tamanho do Texto".

Google Chrome: selecione o Menu Opções: "Zoom". Opera: selecione o Menu Opções: "Mostrar

Zoom". Safari: selecione o Menu Opções: "Apresentação; Aumentar / Reduzir tamanho do

texto". Teclas de atalho dos principais navegadores Clique neste botão para acessar as teclas

de atalho do Google Chrome. Clique neste botão para acessar as teclas de atalho do Mozilla

Firefox. Clique neste botão para acessar as teclas de atalho do Safari.
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Na tarde de ontem, 1º de janeiro, o plenário da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu foi palco da

cerimônia de posse do prefeito General Joaquim Silva e Luna e do vice-prefeito Ricardinho.

Conduzido pelo presidente da Câmara de Leis, vereador Paulo de Brito, o evento contou com a

presença de familiares, de lideranças políticas, civis, militares e religiosas, além de

representantes do Judiciário e da sociedade civil.

Com discursos que combinaram emoção, gratidão e comprometimento, a nova gestão delineou

os principais objetivos para os próximos anos, destacando a busca por união, inovação e

desenvolvimento sustentável.

Ao mencionar uma citação de Santo Agostinho, o prefeito Silva e Luna iniciou seu

pronunciamento com uma reflexão sobre esperança e transformação“. A esperança tem duas

filhas: a indignação e a coragem. A indignação para não aceitar as coisas como estão; e a

coragem para mudá-las”. Para o atual chefe do Executivo Municipal, a confiança depositada

pela população iguaçuense em sua gestão é um pacto que será honrado com planejamento,

disciplina e trabalho integrado.

Silva e Luna ressaltou o papel estratégico de Foz do Iguaçu como uma das principais portas do

Brasil para o mundo. “Somos vitrine de oportunidades em turismo, logística, infraestrutura,

comércio e cultura”, afirmou. O prefeito destacou que seu mandato será pautado em ações

concretas e no uso de tecnologia para promover eficiência administrativa.

“Foz do Iguaçu será administrada como um ecossistema, onde cada peça se encaixa em um

todo coeso. As secretarias funcionarão como uma orquestra, com esforços sincronizados para

garantir resultados concretos”, detalhou.

Ele também enfatizou a importância dos servidores públicos na construção de uma cidade mais

próspera. “Reconhecemos a competência de cada servidor e valorizaremos esse esforço. Servir

ao público não é apenas um trabalho; é uma vocação”, pontuou.

Parceria com a Câmara e o setor privado

Ao longo do discurso, Silva e Luna reforçou a necessidade de diálogo constante com a Câmara

Municipal e com os vereadores, ressaltando que governar não é um ato solitário. “Só com união

entre os poderes poderemos fazer mais e melhor, em menor tempo.”

Outro ponto destacado foi a parceria com a iniciativa privada. O prefeito prometeu criar um

ambiente seguro para investidores, com segurança jurídica e incentivos fiscais, para que a

cidade seja vista como uma terra de oportunidades. “A Prefeitura fará sua parte, mas sabemos

que o progresso real acontece quando o setor privado encontra terreno fértil para investir e

gerar empregos”, afirmou.

Foco no bem-estar e no futuro

Silva e Luna também apresentou um compromisso claro: “cuidar da nossa gente”. Ele prometeu

ações enérgicas e inovadoras para fortalecer áreas essenciais como saúde, educação e

segurança, além de modernizar a infraestrutura do município.

“Não basta fazermos o mesmo. Em tempos de mudanças rápidas, precisamos ter coragem para

inovar e mudar o que for preciso. Foz do Iguaçu merece ocupar seu lugar de destaque no Brasil

e no mundo”, declarou.

O prefeito encerrou sua fala com agradecimentos ao Governador Ratinho Junior, ao ex-
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presidente Jair Bolsonaro e a lideranças locais, destacando o papel do vice-prefeito Ricardinho

e das secretarias municipais na construção de um novo ciclo para a cidade.

Um vice-prefeito próximo da população

O vice-prefeito Ricardinho, por sua vez, destacou em sua cerimônia de posse o orgulho em

assumir o cargo e reforçou sua disposição em trabalhar lado a lado com o prefeito e com a

população. Inspirado em passagens bíblicas, ele classificou a missão de governar Foz do

Iguaçu como “divina”.

“Foz é uma das cidades mais importantes do mundo, e precisamos pensar grande. Vamos

modernizar a administração pública e fortalecer os serviços essenciais, como saúde, educação

e segurança”, afirmou.

Em um discurso emocionado, Ricardinho agradeceu à família pelo apoio e homenageou seu pai,

já falecido, e sua avó, Dona Alzira, presente na cerimônia. Ele também destacou a importância

de sua equipe de secretários e colaboradores, afirmando que juntos farão de Foz um exemplo

de gestão pública eficiente.

Projeção internacional e integração regional

Tanto Silva e Luna quanto Ricardinho enfatizaram o papel de Foz do Iguaçu no cenário

internacional. A gestão também sinalizou a intenção de estreitar laços com os países vizinhos,

Argentina e Paraguai, para fortalecer a região da tríplice fronteira como um polo de

desenvolvimento econômico e cultural.

Desafios à frente

A nova administração reconheceu os desafios que virão, e garantiu estar pronta para enfrentá-

los. Silva e Luna afirmou que a responsabilidade será compartilhada e pediu o apoio da

população. “Foz do Iguaçu será uma cidade que inspira e transpira. Uma cidade que muito

trabalha e que será um exemplo de união, inovação e progresso”, concluiu o prefeito.

Foto: Christian Rizzi

Outras notícias

Secretário de Finanças promete mais agilidade e facilidades para contribuintes de Foz do

Iguaçu03/01/2025

Prefeito General Silva e Luna envia projeto à Câmara para reestruturação de áreas da

prefeitura03/01/2025

Lugar de prefeito é nas ruas da cidade, diz General Silva e Luna no 1º dia de

trabalho02/01/2025
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Silva e Luna e Ricardinho são empossados prefeito e vice-prefeito de Foz do Iguaçu - SOT Fale

Conosco Anuncie Cascavel Friday, 03 de January de 2025 (45) 99151-5339 Cascavel/PR 30º

18º Home Cascavel Paraná Corbélia Toledo Santa Tereza do Oeste Itaipulândia Santa Helena

Braganey Foz do Iguaçu Cafelândia Catanduvas Três Barras do Paraná Boa Vista da Aparecida

Cotidiano Policial Geral Agro Culinária Cultura Educação Empregos Economia Saúde Trânsito

Esporte Amador Automobilismo Basquete Futsal Futebol Handebol Voleibol Entretenimento

Política Foz do Iguaçu Silva e Luna e Ricardinho são empossados prefeito e vice-prefeito de Foz

do Iguaçu Com discursos que combinaram emoção, gratidão e comprometimento, a nova

gestão deli... 02 jan 25 - 13h25 Atualizado 02 jan 25 - 13h27 Redação SOT Na tarde de ontem,

1º de janeiro, o plenário da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu foi palco da cerimônia de posse

do prefeito General Joaquim Silva e Luna e do vice-prefeito Ricardinho. Conduzido pelo

presidente da Câmara de Leis, vereador Paulo de Brito, o evento contou com a presença de

familiares, de lideranças políticas, civis, militares e religiosas, além de representantes do

Judiciário e da sociedade civil. Com discursos que combinaram emoção, gratidão e

comprometimento, a nova gestão delineou os principais objetivos para os próximos anos,

destacando a busca por união, inovação e desenvolvimento sustentável. Ao mencionar uma

citação de Santo Agostinho, o prefeito Silva e Luna iniciou seu pronunciamento com uma

reflexão sobre esperança e transformação“. A esperança tem duas filhas: a indignação e a

coragem. A indignação para não aceitar as coisas como estão; e a coragem para mudá-las”.

Para o atual chefe do Executivo Municipal, a confiança depositada pela população iguaçuense

em sua gestão é um pacto que será honrado com planejamento, disciplina e trabalho integrado.

Silva e Luna ressaltou o papel estratégico de Foz do Iguaçu como uma das principais portas do

Brasil para o mundo. “Somos vitrine de oportunidades em turismo, logística, infraestrutura,

comércio e cultura”, afirmou. O prefeito destacou que seu mandato será pautado em ações

concretas e no uso de tecnologia para promover eficiência administrativa. “Foz do Iguaçu será

administrada como um ecossistema, onde cada peça se encaixa em um todo coeso. As

secretarias funcionarão como uma orquestra, com esforços sincronizados para garantir

resultados concretos”, detalhou. Ele também enfatizou a importância dos servidores públicos na

construção de uma cidade mais próspera. “Reconhecemos a competência de cada servidor e

valorizaremos esse esforço. Servir ao público não é apenas um trabalho; é uma vocação”,

pontuou. Ao longo do discurso, Silva e Luna reforçou a necessidade de diálogo constante com a

Câmara Municipal e com os vereadores, ressaltando que governar não é um ato solitário. “Só

com união entre os poderes poderemos fazer mais e melhor, em menor tempo.” Outro ponto

destacado foi a parceria com a iniciativa privada. O prefeito prometeu criar um ambiente seguro

para investidores, com segurança jurídica e incentivos fiscais, para que a cidade seja vista como

uma terra de oportunidades. “A Prefeitura fará sua parte, mas sabemos que o progresso real

acontece quando o setor privado encontra terreno fértil para investir e gerar empregos”, afirmou.

Silva e Luna também apresentou um compromisso claro: “cuidar da nossa gente”. Ele prometeu

Titulo: Silva e Luna e Ricardinho são empossados prefeito e vice-prefeito de Foz do
Iguaçu

Midia: Web

Veiculo: Sot Pagina: Web Data: 02/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

144



ações enérgicas e inovadoras para fortalecer áreas essenciais como saúde, educação e

segurança, além de modernizar a infraestrutura do município. “Não basta fazermos o mesmo.

Em tempos de mudanças rápidas, precisamos ter coragem para inovar e mudar o que for

preciso. Foz do Iguaçu merece ocupar seu lugar de destaque no Brasil e no mundo”, declarou.

O prefeito encerrou sua fala com agradecimentos ao Governador Ratinho Junior, ao ex-

presidente Jair Bolsonaro e a lideranças locais, destacando o papel do vice-prefeito Ricardinho

e das secretarias municipais na construção de um novo ciclo para a cidade. Um vice-prefeito

próximo da população O vice-prefeito Ricardinho, por sua vez, destacou em sua cerimônia de

posse o orgulho em assumir o cargo e reforçou sua disposição em trabalhar lado a lado com o

prefeito e com a população. Inspirado em passagens bíblicas, ele classificou a missão de

governar Foz do Iguaçu como “divina”. “Foz é uma das cidades mais importantes do mundo, e

precisamos pensar grande. Vamos modernizar a administração pública e fortalecer os serviços

essenciais, como saúde, educação e segurança”, afirmou. Em um discurso emocionado,

Ricardinho agradeceu à família pelo apoio e homenageou seu pai, já falecido, e sua avó, Dona

Alzira, presente na cerimônia. Ele também destacou a importância de sua equipe de secretários

e colaboradores, afirmando que juntos farão de Foz um exemplo de gestão pública eficiente.

Projeção internacional e integração regional Tanto Silva e Luna quanto Ricardinho enfatizaram o

papel de Foz do Iguaçu no cenário internacional. A gestão também sinalizou a intenção de

estreitar laços com os países vizinhos, Argentina e Paraguai, para fortalecer a região da tríplice

fronteira como um polo de desenvolvimento econômico e cultural. A nova administração

reconheceu os desafios que virão, e garantiu estar pronta para enfrentá-los. Silva e Luna

afirmou que a responsabilidade será compartilhada e pediu o apoio da população. “Foz do

Iguaçu será uma cidade que inspira e transpira. Uma cidade que muito trabalha e que será um

exemplo de união, inovação e progresso”, concluiu o prefeito. Via: Assessoria Município de Foz

do Iguaçu - Foto: Christian Rizzi Envie sugestões de Pautas, Fotos, Videos, ou Participe do

grupo no WhatsApp ou do nosso Canal no Telegram receba as principais notícias do oeste do
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A presidente da Frente Brasil Esperança, Mazé Saad, disse nesta quarta-feira, 1º de janeiro,

que as vereadoras Valentina (PT) e Yasmin Hachem (PV) vão fiscalizar ativamente as ações do

governo do prefeito Joaquim Silva e Luna (PL) em Foz do Iguaçu.

“Ambas têm capacidade para exercer a vereança defendendo de fato o interesse coletivo da

população de Foz do Iguaçu como saúde, educação, assistência social, cultura, esporte,

segurança pública, direitos humanos, meio ambiente”, disse Mazé Saad na posse de Valentina

e Yasmin na Câmara Municipal .

A FBE é formada pelo PT, PCdoB e PV. Na eleição para Mesa Diretora da Câmara Municipal,

Valentina e Yasmin votaram em branco. Mazé Sadd disse que as duas vereadoras vão

“principalmente fiscalizar ativamente o cumprimento das leis e o executivo”. “Elas, com certeza,

o farão com muita responsabilidade, sempre pensando em quem mais precisa da política”,

completou.

Neste ano ou para 2026, a federação pode ser ampliada com a adesão do PDT e PSB.
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General Silva e Luna (PL) toma posse como prefeito de Foz do Iguaçu X Início Notícias Últimas

Notícias Esporte Guia Click Classificados Vídeos Início Guia Click Notícias Esporte Vídeos

Classificados General Silva e Luna (PL) toma posse como prefeito de Foz do Iguaçu 02/01/2025

Foz do Iguaçu A cerimônia foi conduzida pelo Presidente do Legislativo, vereador Paulo Debrito

(PL) na tarde desta quarta-feira, 1º de janeiro de 2025. Associe sua marca ao jornalismo sério e

de credibilidade, anuncie no Guia São Miguel A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu empossou

nesta quarta-feira, 1º de janeiro de 2025, Joaquim Silva e Luna (PL) e Ricardo Alves do

Nascimento (PSD) nos cargos de prefeito e vice-prefeito, respectivamente. CLIQUE AQUI E

PARTICIPE DA COMUNIDADE DO GUIA SÃO MIGUEL NO WHATSAPP A cerimônia foi

conduzida pelo Presidente do Legislativo, vereador Paulo Debrito (PL). A 1ª secretária da Casa

de Leis, vereadora Marcia Bachixte, fez a leitura do termo de posse na tribuna. Prefeito e vice

fizeram o juramento perante as autoridades presentes no plenário da Casa e também em

respeito a toda população que acompanhou a transmissão ao vivo pelas redes sociais oficiais

do Legislativo. Participaram da solenidade os vereadores: Evandro Ferreira (PSD), Bosco Foz

(PL), Adriano Rorato (PL), Anice Gazzaoui (PP), Dr, Ranieri (Republicanos), Soldado Fruet (PL),

Adnan El Sayed (PSD), Balbinot (PSDB), Cabo Cassol (PL), Sidnei Prestes (Mobiliza). “A posse

do prefeito e vice representam marco de compromisso e confiança”, afirmou o presidente da

Casa de Leis, Paulo Debrito O prefeito, General Silva e Luna, ponderou: “Hoje ergueu-se novo

amanhecer em Foz, primeiro dia do novo ano, de um novo tempo. Ao assumir esse mandato o

que me acompanha é também a força da esperança que vi nos olhos dos iguaçuenses ao longo

da caminhada. A confiança depositada em nosso projeto de gestão é um pacto de honra e

disciplina de equipe forte e motivada. Vamos trabalhar, arregaçar as mangas e trabalhar muito.

Foz é uma das principais portas do Brasil para o mundo, somos vitrine de oportunidades. Foz

será uma cidade que inspira e transpira, que muito trabalha”. O vice-prefeito, Ricardo

Nascimento, externou carinho e gratidão: “Há muitos amigos que nos acompanham. General

Joaquim Silva e Luna, é uma honra estar ao seu lado nessa jornada. Conte comigo nessa

missão que nos foi concedida por Deus e pelo povo. Nosso povo deposita uma grande

confiança em nós. Saúdo de maneira especial os representantes do Poder Judiciário,

cumprimento autoridades religiosas, militares. Minha gratidão aos colegas da imprensa, com

quem tenho carinho especial. Foz é uma cidade onde diferentes nações convivem em harmonia

e paz. Carrego no coração cada bairro, cada rua, cada morador de Foz. Esta terra é a nossa

casa. Temos a responsabilidade de escrever todos juntos uma nova página. Vamos trabalhar

juntos por Foz: uma cidade que inspira e um povo que trabalha”. Fonte: Portal Da Cidade Foz

do Iguaçu Foto: Christian Rizzi/Divulgação COMPARTILHAR NO WHATSAPP Tweet
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compromisso de trabalhar em harmonia com o Executivo. O evento marcou o início de um novo

ciclo político em Foz do Iguaçu.

Em seu pronunciamento, Brito destacou a importância de uma relação colaborativa e respeitosa

entre a Câmara e a Prefeitura, liderada pelo prefeito General Silva e Luna. “O diálogo será a

base de nossa atuação. Esta Casa estará sempre aberta para discutir e apoiar os projetos que

tragam desenvolvimento, inclusão e qualidade de vida ao nosso povo”, afirmou o presidente

eleito.

Compromisso com o futuro

Com um tom conciliador e propositivo, Paulo de Brito destacou que a união entre os Poderes

será essencial para enfrentar os desafios da cidade, reconhecida como um dos principais polos

turísticos e econômicos do Brasil. “O Executivo governa e cabe ao Legislativo fiscalizar e propor,

mas nunca perderemos de vista que nosso objetivo é o mesmo: construir uma Foz do Iguaçu

mais próspera, justa e segura para todos”, pontuou.

O presidente também elogiou a visão estratégica da gestão Silva e Luna, destacando a

disposição do Legislativo em contribuir para a execução de projetos que impulsionem o

desenvolvimento urbano, a modernização dos serviços públicos e a geração de oportunidades.

“Sabemos que Foz está em um momento decisivo, e este Parlamento será um parceiro para

fazer acontecer”, garantiu.

Mesa Diretora e unidade política

A eleição da Mesa Diretora, formada pela chapa “Todos por Foz”, foi marcada por um clima de

unidade e cooperação. A composição do colegiado reflete o compromisso dos vereadores com

os interesses da população. A Mesa para o biênio 2025-2026 ficou definida da seguinte forma:

Presidente: Paulo de Brito (PL)

1º Vice-Presidente: Dr. Ranieri (Republicanos)

2º Vice-Presidente: Beni (PP)

1ª Secretária: Professora Marcia Bachixte (MDB)

2º Secretário: Soldado Fruet (PL)

“Essa unidade demonstra que, apesar das diferenças políticas, todos nós estamos

comprometidos com o avanço de Foz do Iguaçu. Somos diferentes, mas temos um objetivo

comum: servir bem ao nosso povo”, ressaltou Brito.

Parceria para transformar a cidade

O prefeito Joaquim Silva e Luna destacou a importância da colaboração entre os Poderes. “Com

o apoio do Legislativo, poderemos avançar ainda mais em áreas como saúde, educação,

segurança e infraestrutura. Estamos unidos pelo mesmo propósito: melhorar a vida das

pessoas”.

A nova composição da Câmara e a reafirmação do compromisso com a Prefeitura sinalizam

uma gestão integrada e focada em resultados. Com a união de esforços entre os vereadores e o

Executivo, a expectativa é de avanços significativos em projetos estratégicos para o

desenvolvimento econômico, social e urbano da cidade.

A cerimônia de ontem também foi marcada pela posse dos 15 vereadores eleitos para a

legislatura 2025-2028, que assumem o compromisso de representar os interesses da população
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iguaçuense.
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O presidente da Câmara Municipal, Paulo Debrito (PL), convocou os vereadores para sessões

extraordinárias nesta segunda-feira, 6, para analisar a mensagem do prefeito Silva e Luna (PL)

encaminhada nesta quinta-feira, 2, ao legislativo municipal e que define a nova estrutura

organizacional da prefeitura de Foz do Iguaçu.

Veja a seguir as propostas de mudanças de Silva Luna nos órgãos da administração direta.

Gabinete do Prefeito

Diretoria de Gabinete

Diretoria de Relações Internacionais

Diretoria de Cerimonial e Relações Públicas

Ouvidoria Geral do Município

Assessoria Política Especial de Relações com o Legislativo

Assessoria Especial de Informações Institucionais

E 23 Assessorias Técnica Especial.

Gabinete do Vice-Prefeito:

Chefia de Gabinete

Assessoria Administrativa

Assessoria de Comunicação

Assessoria Técnica Especial

Coordenadoria para Apoio Operacional

Secretaria Municipal de Comunicação e Relações Institucionais

Diretoria de Publicidade e Propaganda

Diretoria de Mídias Digitais

Diretoria de Comunicação Institucional

Diretoria de Relações Institucionais

Procuradoria Geral do Município

Chefia de Gabinete

Diretoria do Contencioso Geral

Diretoria Fiscal e Tributária

Diretoria Administrativa e Governança Jurídica

Diretoria do Procon

Secretaria Municipal da Administração e Recursos Humanos

Diretoria de Administração

Diretoria de Patrimônio e Almoxarifado

Diretoria de Licitações e Contratos

Diretoria de Recursos Humanos

Diretoria de Saúde Ocupacional

Coordenadoria de Treinamento e Desenvolvimento para Liderança

Secretaria Municipal de Finanças e Orçamento
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Diretoria de Receitas de Bens e Serviços

Diretoria de Receitas de Bens de Patrimônio

Diretoria de Gestão Financeira

Diretoria de Gestão Orçamentária

Diretoria de Fiscalização

Secretaria Municipal de Tecnologia da Informação

Diretoria de TI e Cibersegurança

Diretoria de Telecomunicações

Diretoria de Ciência de Dados e Inteligência Artificial

Diretoria Especializada de Processos

Diretoria Especializada de Projetos

Diretoria de Construção de Parcerias e Captação de Recursos

Secretaria Municipal de Assistência Social

Diretoria de Gestão Financeira do Sistema Único de Assistência Social

Diretoria de Gestão do Sistema Único de Assistência Social

Diretoria de Proteção Social Básica

Diretoria de Proteção Social Especial

Diretoria de Vigilância Socioassistencial

Diretoria de Execuções Penais e Medidas Alternativas

Diretoria de Projetos e Parcerias

Quatro Coordenadoria

Secretaria Municipal da Educação

Diretoria Geral

Diretoria de Educação

Diretoria de Planejamento e Gestão Escolar

Secretaria Municipal da Saúde

Secretário Adjunto da Saúde

Diretoria de Vigilância em Saúde

Diretoria de Atenção Primária em Saúde

Diretoria de Auditoria e Controle

Diretoria de Assistência Especializada

Diretoria de Gestão em Saúde

Diretoria de Atenção às Urgências e Emergências

Diretoria Financeira e Compras em Saúde

Assessoria de Apoio Técnico ao Gabinete

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura

Diretoria de Programas e Projetos

Diretoria de Desenvolvimento Socioeconômico

Diretoria de Empreendedorismo

Diretoria de Agropecuária

Diretoria de Abastecimento
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Coordenadoria da Casa do Empreendedor

Secretaria Municipal de Meio Ambiente

Diretoria de Serviços Urbanos

Diretoria de Licenciamento e Controle Ambiental

Diretoria de Saneamento e Meio Ambiente

Diretoria de Parques, Praças e Jardins

Diretoria de Bem-Estar Animal

Secretaria Municipal de Obras

Diretoria de Obras

Diretoria de Manutenção de Equipamentos e Controle de Frotas

Diretoria de Produção Asfáltica

Diretoria de Pavimentação

Diretoria de Saneamento e Infraestrutura Hídrica

Diretoria de Iluminação Pública

Secretaria Municipal de Turismo

Diretoria Técnica de Desenvolvimento do Turismo

Diretoria de Promoção, Marketing Digital e Eventos do Turismo

Diretoria de Projetos Estratégicos Turísticos e Transformação Territorial do

Destino

Secretaria Municipal de Transporte e Mobilidade Urbana

Diretoria de Trânsito e Infraestrutura

Diretoria de Transporte de Passageiros

Diretoria de Fiscalização de Trânsito e Transporte de Cargas

Diretoria de Concessões, Parcerias e Patrimônio

Secretaria Municipal de Esporte e Lazer, Juventude e Melhor Idade

Diretoria de Planejamento do Esporte e Lazer

Diretoria Técnica

Diretoria da Juventude e da Melhor Idade

Coordenadoria de Projetos Esportivos

Secretaria Municipal de Segurança Pública

Diretoria da Guarda Municipal

Diretoria de Pessoal e Logística

Diretoria de Tecnologia e Monitoramento

Secretaria Executiva do Gabinete de Gestão Integrada Municipal

Corregedoria da Secretaria Municipal de Segurança Pública

Ouvidoria da Secretaria Municipal de Segurança Pública

Coordenadoria de Defesa Civil

Centro de Formação e Aperfeiçoamento de Guardas Municipais e

Seguranças Patrimoniais de Foz do Iguaçu – CEFOR.

Secretaria Municipal da Mulher

Diretoria de Prevenção da Saúde da Mulher
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Diretoria de Prevenção da Segurança da Mulher

Diretoria do Empreendedorismo Feminino

Secretaria Municipal de Planejamento e Urbanismo

Diretoria de Análise de Projetos

Diretoria de Uso e Ocupação do Solo e Infraestruturas Correlatas

Diretoria de Licenciamento Ambiental de Obras PúblicasDiretoria de Orçamento e Projetos

Complementares

Diretoria de Gestão de Projetos Públicos e Infraestrutura Urbana

Diretoria de Urbanismo e Plano Diretor

Coordenadoria do Núcleo de Gestão Estratégica

Duas Assessorias de Apoio Técnico ao Gabinete do Secretário
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O prefeito General Silva e Luna (PL) disse nesta quarta-feira, 1º de janeiro, que ergueu-se um

novo amanhecer em Foz do Iguaçu. “Primeiro dia do novo ano, de um novo tempo. Ao assumir

esse mandato o que me acompanha é também a força da esperança que vi nos olhos dos

iguaçuenses ao longo da caminhada”, disse na sessão de posse na Câmara Municipal.

“A confiança depositada em nosso projeto de gestão é um pacto de honra e disciplina de equipe

forte e motivada. Vamos trabalhar, arregaçar as mangas e trabalhar muito. Foz é uma das

principais portas do Brasil para o mundo, somos vitrine de oportunidades. Foz será uma cidade

que inspira e transpira, que muito trabalha”.

O vice-prefeito, Ricardo Nascimento, externou carinho e gratidão: “Há muitos amigos que nos

acompanham. General Joaquim Silva e Luna, é uma honra estar ao seu lado nessa jornada.

Conte comigo nessa missão que nos foi concedida por Deus e pelo povo. Nosso povo deposita

uma grande confiança em nós. Saúdo de maneira especial os representantes do Poder

Judiciário, cumprimento autoridades religiosas, militares”.

“Minha gratidão aos colegas da imprensa, com quem tenho carinho especial. Foz é uma cidade

onde diferentes nações convivem em harmonia e paz. Carrego no coração cada bairro, cada

rua, cada morador de Foz. Esta terra é a nossa casa. Temos a responsabilidade de escrever

todos juntos uma nova página. Vamos trabalhar juntos por Foz: uma cidade que inspira e um

povo que trabalha”.

_(foto: Christian Rizzi/Ascom/CMFI)_
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Integrantes do corpo clínico do Hospital Itamed, nova denominação do Hospital Ministro Cota

Cavalcanti, vão prestar , médico pioneiro e um dos mais conceituados profissionais de Foz do

Iguaçu, falecido no dia 23 de janeiro. Tinha 83 anos de idade e quase 60 de formação. A

reverência à memória do cirurgião geral, cidadão honorário iguaçuense, será realizada às 18h30

de terça-feira (04), na sala de estudos do hospital, em assembleia extraordinária do corpo

clínico.

Natural do Rio Grande do Sul e formado pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), o

Dr. Peres – como era chamado – chegou a Foz do Iguaçu em 1970. Atuou na Santa Casa

Monsenhor Guilherme por mais de 30 anos, até o fechamento da unidade. Ainda foi o primeiro

chefe do Posto de Assistência Médica (PAM) do município, servidor do Instituto Nacional da

Previdência Social, membro-fundador do Associação Médica de Foz e médico do (então)

Hospital Costa Cavalcanti, onde iniciou as atividades em 1996, tendo permanecido até 2023,

quando se aposentou oficialmente. Em 2017, tinha recebido do CRM-PR o Diploma de Mérito

Ético-Profissional pelos 50 anos de Medicina.

Entenda o tumor de pâncreas, doença que matou Léo Batista

As novas regras do fisco para profissionais de saúde

Em busca de médicos com melhor formação

Por sua dedicação à atividade médica e reconhecimento da comunidade iguaçuense, o Dr.

Peres foi homenageado pela Câmara Municipal de Foz, que em dezembro de 2018 conferiu-lhe

o título de Cidadão Honorário. Na oportunidade, ressaltou o seu amor à profissão que abraçou.

Faleceu na manhã do dia 23 no Hospital Itamed, que emitiu nota de pesar em que destacou a

trajetória de dedicação do ilustre médico. Também a Câmara e personalidades políticas e do

meio médico lamentaram a perda.

Dr. Pedro Peres durante cerimônia na Câmara de Foz

Diretor clínico do Hospital Itamed e supervisor dos serviços de mais de 400 médicos

credenciados, Victor Emmanuel Evangelista da Silva destaca que o Dr. Peres recebeu muitas

homenagens em vida. Porém, agora, diz, a deferência é uma maneira de expressar

publicamente o agradecimento dos colegas pelos ensinamentos e pelos exemplos que deixa às

novas gerações de médicos.

“Foi um grande privilégio trabalhar todos estes anos em sua companhia. O Dr. Peres deixa

legado de comprometimento com os preceitos éticos e humanitários. O nosso pesar e respeito

aos familiares e amigos”.

O cirurgião deixou a esposa Ivone, os filhos Maurício, Eduardo e Alexandre – este também

médico – e netos, que foram convidados para cerimônia de homenagem.

Assine, de forma gratuita, o canal de WhatsApp do Paraná Portal. Clique aqui
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Câmara realiza reunião de alinhamento para as diretorias da nova legislatura Home Sobre

Destaques Contato Ad Code Página inicialNotícias da Câmara de Foz do IguaçuCâmara realiza

reunião de alinhamento para as diretorias da nova legislatura Câmara realiza reunião de

alinhamento para as diretorias da nova legislatura janeiro 31, 2025 Novos diretores e servidores

efetivos reunidos buscam potencializar o trabalho da Casa A Câmara Municipal de Foz, realizou

nesta quarta-feira (29) às 10h30, uma reunião de alinhamento das novas diretorias com o

objetivo de apresentar a estrutura administrativa da Casa de Leis e apresentar os servidores aos

novos diretores. Para o Diretor Técnico da Diretoria Geral da Câmara, Fabiano Gnadt Borghetti,

essa troca de experiência e compartilhamento é essencial para aprimorar a eficiência da Casa

de Leis, “Com a apresentação da estrutura da casa, apresentamos aos novos diretores, aqueles

servidores que estarão dando assistência técnica a eles aqui dentro da câmara”, disse Fabiano.

Outro tema abordado diz respeito às transformações administrativas que foram adotadas nos

últimos anos. O diretor de Tecnologia, Rafael Sanches, ressaltou essas transformações, “A

reunião entre as diretorias e assistentes permite a nossa Diretoria apresentar os sistemas já

implantados e as metas para 2025. Ao mesmo tempo, nos dá a possibilidade de conhecer os

projetos das demais diretorias, alinhando a tecnologia às suas necessidades”, conclui. Ney

Morales, Diretor de Comunicação também ressaltou a oportunidade de conhecer a Casa de Leis

internamente, junto aos funcionários, “Os servidores são altamente capacitados e facilitam o

trabalho que temos que realizar como diretores. A parte humana desses servidores também é

louvável”, finaliza. Notícias da Câmara de Foz do Iguaçu Mais recentes Câmara realiza reunião

de alinhamento para as diretorias da nova legislatura Antigos Postado por Portal Expressão

Paraná Somos o Portal Expressão Paraná. Um veículo on-line e impresso (aleatoriamente)

editado e publicado pela empresa NOGARI Comunicação Integrada Ltda, CNPJ:

53.705.049/0001-06, com sede em Engenheiro Beltrão - Pr. Jornalista Responsável: Douglas

Nogari - DRT/PR 04748. Talvez você goste destas postagens Conecte-se Destaques

3/random/post-list Facebook Expressão no YouTube Somos o Portal Expressão Paraná. Um

veículo on-line e impresso (aleatoriamente) editado e publicado pela empresa NOGARI

Comunicação Integrada Ltda, CNPJ: 53.705.049/0001-06, com sede em Engenheiro Beltrão -

Pr. Rua Mendes de Camargo, 200 - Centro. Jornalista Responsável: Douglas Nogari - DRT/PR

04748. Bem vindo ao Portal Expressão Paraná! "Jornalismo é publicar tudo aquilo que não se

quer que publique. Todo resto é publicidade" . Circulamos em mais de 50 cidades do Paraná,

levando informação séria e de credibilidade! . Footer Menu Widget Home Sobre Contato

Copyright © Expressão Paraná Contact form
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O ex-presidente da Câmara de Foz do Iguaçu, João Morales, assumiu na terça-feira, dia 28, a

superintendência da União dos Vereadores do Brasil (UVB) no Estado do Paraná.

Com a missão de fortalecer o parlamento municipal brasileiro, Morales atuará para promover o

intercâmbio entre câmaras e vereadores da região, disseminar a mensagem da UVB e divulgar

suas ações em prol do legislativo municipal.

O presidente da UVB, Gilson Conzatti, destacou a importância da participação de Morales:

“A presença de João Morales como superintendente da UVB soma muito ao nosso trabalho. Ele

será um parceiro dedicado para fortalecer o papel de cada homem e mulher no parlamento

municipal do Paraná, oferecendo suporte e apoio para que desempenhem seus mandatos com

excelência.”

A UVB reforça seu compromisso de ser uma aliada do legislativo municipal em todo o Brasil, e

agora, com João Morales à frente no Paraná, busca avançar ainda mais nessa missão.
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Doce

Denúncia pede cassação dos vereadores Debrito e Cassol alegando nomeação irregular de

assessor em Foz do Iguaçu

Câmara afirma que, ao identificar possíveis indícios de irregularidades na documentação do

nomeado, abriu procedimento para apuração seguindo as normas legais.

30/01/2025 11h30

Conforme a Câmara, processo administrativo disciplinar foi instaurado em 15 de janeiro ? Foto:

Christian Rizzi

O morador de Foz do Iguaçu Anderson Gregório protocolou pedido de cassação dos vereadores

Paulo Debrito e Cabo Cassol alegando nomeação irregular de um assessor parlamentar. Cassol

é considerado o responsável pela indicação, na legislatura anterior, e o atual presidente da

Câmara, Debrito, manteve-o no cargo neste ano.

"Conforme a denúncia, que será deliberada pelo Legislativo, o assessor teria usado documentos

escolares falsos, como um certificado, para poder ser formalizado na assistência parlamentar.

Para o autor, Debrito e Cabo Cassol podem ter incorrido em improbidade administrativa e

conduta incompatível com o decoro da Casa de Leis, incorrendo em caso de cassação.

contraditório e ampla defesa", cita a nota. A instituição nega ter havido omissão da mesa

diretora no caso.

A Câmara informa guiar-se pela Lei Complementar n.º 414/2023. ?Todas as decisões

administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e normativos, e não em interesses

políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão colaborando com a apuração dos

fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do processo.?

A nota termina com o Legislativo dizendo que confia "na condução isenta e imparcial das

investigações? e que ?todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal". E enfatiza que qualquer medida será tomada dentro do prazo e dos preceitos

da legislação.

COMPARTILHE:

MAIS NOTICIAS
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A Câmara Municipal de Foz, realizou nesta quarta-feira (29) às 10h30, uma reunião de

alinhamento das novas diretorias com o objetivo de apresentar a estrutura administrativa da

Casa de Leis e apresentar os servidores aos novos diretores.

Para o Diretor Técnico da Diretoria Geral da Câmara, Fabiano Gnadt Borghetti, essa troca de

experiência e compartilhamento é essencial para aprimorar a eficiência da Casa de Leis, “Com a

apresentação da estrutura da casa, apresentamos aos novos diretores, aqueles servidores que

estarão dando assistência técnica a eles aqui dentro da câmara”, disse Fabiano.

Outro tema abordado diz respeito às transformações administrativas que foram adotadas nos

últimos anos. O diretor de Tecnologia, Rafael Sanches, ressaltou essas transformações, “A

reunião entre as diretorias e assistentes permite a nossa Diretoria apresentar os sistemas já

implantados e as metas para 2025. Ao mesmo tempo, nos dá a possibilidade de conhecer os

projetos das demais diretorias, alinhando a tecnologia às suas necessidades”, conclui.

Ney Morales, Diretor de Comunicação também ressaltou a oportunidade de conhecer a Casa de

Leis internamente, junto aos funcionários, “Os servidores são altamente capacitados e facilitam

o trabalho que temos que realizar como diretores. A parte humana desses servidores também é

louvável” , finaliza.

@fozdiario

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Câmara de Foz realiza reunião de alinhamento para as diretorias da nova legislatura

appeared first on Busão Foz.
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Conduzir o Brasil

O deputado Luiz Cláudio Romanelli (PSD) considera o governador Ratinho Junior (PSD) capaz

de conduzir o Brasil ao ritmo do crescimento e dos indicadores econômicos e sociais que o

Paraná apresenta. “Quem pode conduzir o País de uma forma que a gente possa transformá-lo

como Paraná é o governador Ratinho Junior. Eu quero também, em nome da bancada do PSD,

dar o nosso empenho de querer ver o Ratinho presidente do Brasil”, disse Romanelli no

encontro dos prefeitos que assinaram a adesão ao programa Rota do Progresso. O programa,

que prevê R$ 2,5 bilhões em investimentos, selecionou 80 cidades com menores índices de

desenvolvimento municipal do Paraná.

¿Estás loco?

O presidente argentino, Javier Milei, já anunciou que pode sair do Mercosul, construir uma cerca

na fronteira da Bolívia, aumentar o controle na fronteira com o Brasil e privatizar a aduana na

Ponte da Fraternidade. “Além da Bolívia, planejamos expandir essa política para outros pontos

de fronteira. Agora, vamos para a fronteira em Misiones com o Brasil, que é uma fronteira onde

se entra no país a pé em muitos lugares, e onde tivemos assassinos e problemas”, afirmou

Patricia Bullrich, ministra da Segurança da Argentina.

Medicina

O MEC deve anunciar até sexta-feira (31) as regiões e universidades selecionadas para a

criação de novos cursos de Medicina em todo o país. O deputado Zeca Dirceu (PT),

coordenador da Frente Parlamentar Mista pela Ampliação dos Cursos de Medicina no

Congresso Nacional, acredita que pelo menos quatro dos cursos sejam implantados no Paraná.

Concorrem para receber os novos cursos as cidades de Apucarana, Cornélio Procópio,

Francisco Beltrão, Foz do Iguaçu, Ivaiporã, Jacarezinho, Paranavaí e Ponta Grossa.

Reunião

Representantes dos servidores da Secretaria da Fazenda, que tiveram as premiações por

aumento de arrecadação suspensas, têm agenda marcada para hoje no Gabinete do prefeito

Silva e Luna (PL). O Sismufi e o sindicato dos auditores fiscais vão acompanhar a reunião.

Espera-se a fumaça branca do encontro e um acordo entre os servidores e a prefeitura.

Quem tem padrinho…

…não morre pagão. O ex-secretário de Governo, Nilton Bobato (PV), vai assumir um cargo na

área de responsabilidade social da Itaipu Binacional. Vai cuidar dos cumprimentos dos objetivos

dos ODS da ONU pela usina.

Obrigado, general

“Quero agradecer a confiança do prefeito General Silva e Luna que, a partir da indicação do

Conselho Regional de Administração, indicou-me para compor os quadros do Conselho Curador

da Fundação Municipal de Saúde, juntamente com meu colega administrador, Nilton da Silva

Dias” – do ex-vereador Kalito Stockel (PDT) nas redes sociais.

Mais uma
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O prefeito Silva e Luna (PL) assinou nesta terça-feira, 28, nova portaria que tornou sem efeito a

nomeação em 21 de janeiro de Gabriela Thais Pacheco Moreira como assessora da Secretaria

de Obras.

Corte

A vereadora Yasmin Hachem (PV) falou à Rádio Cultura sobre a redução do número de títulos

honorários e beneméritos na Câmara de Foz. O projeto apresentado pela vereadora está em

tramitação. Atualmente cada vereador pode propor até dois títulos por ano. Na proposta de

Yasmin poderiam ser apresentados até dois títulos em toda legislatura. A vereadora acredita

que a redução das honrarias é o primeiro passo para a extinção do recém-criado cargo de

Diretoria Cerimonial.

Juri Popular

Está marcado para os dias 11, 12 e 13 de fevereiro no Tribunal do Júri de Curitiba o julgamento

de Jorge Guaranho, assassino do guarda municipal Marcelo Arruda. “É a quarta vez que o júri é

marcado e temos fé de que finalmente o autor do assassinato do Marcelo vai ser julgado e

condenado. O assassino está em casa, em prisão domiciliar. E nós estamos enfrentando toda

essa dor. Ele matou uma pessoa boa, pai de quatro filhos. Não entra na minha cabeça o que ele

fez, de invadir um local privado e matar um inocente. É um crime que de forma alguma pode

ficar impune”, diz a viúva da vítima, Pamela Silva, no Plural. A juíza Mychelle Pacheco Cintra

Stadler, da 1ª Vara Privativa do Tribunal do Júri, deve presidir a sessão de julgamento.

Eu mudei

A reeleição de Adnan El Sayed (PSD) mudou o comportamento do vereador do PSD. Conhecido

na legislatura anterior por “brimo briguento”, Adnan aparece aos sorrisos nas redes sociais, mais

leve e tranquilo. Para a disputa de um novo mandato, flertou com o PDT e o PV, mas optou por

ficar no PSD. O vereador se adaptou ao novo governo de centro-direita na prefeitura e não

mostrou constrangimento ao posar para fotos ao lado do prefeito Silva e Luna (PL).

Vagas

O Instituto Federal do Paraná, campus de Foz do Iguaçu, está com vagas abertas para

estudantes do Paraguai e Argentina nos cursos de tecnologia em gastronomia (40), engenharia

de aquicultura (4) e técnico em gastronomia (4 ). As inscrições para o processo seletivo podem

ser feitas até 13 de fevereiro. A escolha dos estudantes, caso o número de inscritos supere o de

vagas, será por sorteio. Desde a criação destes cursos, há previsão de vagas para estrangeiros.

São 40 vagas para brasileiros e quatro vagas para os países fronteiriços. “O projeto pedagógico

dos cursos, em função da nossa localização, já contempla as vagas e o resultado tem sido

muito bom”, explicou Kayla Garmus, diretora do IFPR.

*Hortas

O programa Cultivar Energia, da Copel, que usa terrenos sob as linhas de alta tensão para

hortas comunitárias e segue em expansão. Em 2024, seis novas hortas foram entregues em Foz

do Iguaçu, que se soma a outras iniciativas em 10 cidades do Paraná. Para 2025, pelo menos

nove novos projetos estão previstos, consolidando o impacto positivo do programa. Atualmente,

24 hortas comunitárias beneficiam diretamente cerca de 650 famílias, que produzem alimentos

sem agrotóxicos para consumo próprio ou venda. Estima-se que 2,5 mil pessoas sejam
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impactadas de forma positiva por esses espaços, que geram renda, promovem qualidade de

vida e fortalecem laços sociais.

Recorde

A arrecadação do governo federal fechou o ano em R$ 2,709 trilhões, informou a Receita

Federal. É o maior valor registrado na série histórica, iniciada em 1995. Descontada a inflação,

medida pelo IPCA, o arrecadado ficou em R$ 2,653 trilhões, o que representa um crescimento

real de 9,6% em 2024, na comparação com o ano anterior. “Os grandes números refletem os

resultados importantes da política econômica nos últimos anos, da reativação da economia que

vimos no ano passado e que resulta nesse resultado espetacular. Tivemos a reativação de

setores inteiros da economia que, com esse aquecimento, voltaram a recolher valores

relevantes de tributos. A mínima histórica do desemprego no Brasil, o grande aumento da

massa salarial, que têm papel importantíssimo na arrecadação de 2024”, disse o secretário

Robinson Barreirinhas.

Notificação

O Procon-PR notificou nove dos principais bancos que financiam automóveis usados e

seminovos para consumidores. Os consumidores que têm adquirido veículos usados,

financiados, mas com sérios problemas de qualidade, o que tem gerado prejuízos e incômodo

aos compradores. O Procon requer a apresentação de documentos que comprovem a exigência

de verificação, por parte dos agentes financeiros, de critérios para fechamento do negócio pelos

parceiros, como laudos sobre o estado dos veículos, inexistência de colisão de grande porte, se

o veículo já foi objeto de recall ou passou por enchentes ou inundações e ainda se há de multas

ou quaisquer outra pendências administrativas. “O Código do Consumidor prevê como regra a

responsabilidade solidária entre todos os integrantes da cadeia produtiva, assim, os bancos são

também responsáveis pelos produtos financiados”, destacou Santin Roveda, secretário da

Justiça e Cidadania.

Gratificação

O candidato a vice-prefeito Thiago Kodama (Mobiliza), servidor da Câmara Municipal, vai

receber uma gratificação por encargos especiais e foi designado pelo presidente Paulo Debrito

(PL) para compor equipe de apoio à pregoeira do legislativo municipal.

Assessora especial

A presidente da Fundação Municipal, Iélita dos Santos, nomeou Ana Lúcia dos Santos na

função de assessora especial.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Edição 1811

Nova investida tenta cassação de vereadores do PL, Paulo Debrito e Cabo Cassol

No janeiro que insiste em não acabar, o Legislativo Municipal voltou a ter mais uma semana

agitada por conta de ações externas. Dessa vez uma denúncia sobre a contratação de um

assessor parlamentar tem como alvo os vereadores do PL, da base do prefeito General Silva e

Luna. Os vereadores Paulo Debrito e Cabo Cassol.

Denúncia formalizada pelo cidadão Anderson Gregório, que se identificou como servidor público

aposentado, imputa responsabilidade ao presidente da Câmara de Vereadores pela contratação

de um assessor do vereador Cabo Cassol. De acordo com o denunciante, os dois vereadores

supostamente permitiram a manutenção de um assessor parlamentar, nomeado com

documentos também supostamente falsos. Para Anderson Gregório, “após a constatação das

irregularidades pela Controladoria da Câmara e a notificação do uso de diplomas fraudulentos, o

assessor continuou no cargo”, diz a denúncia.

Informações falsas

Nossa equipe de reportagem fez uma rápida pesquisa em torno da denúncia e buscou contato

com o denunciante para maiores detalhes. O comunicador Leandro Pinto, inclusive, conseguiu

contato com o irmão do denunciante. Em vídeo veiculado na rede social Instagram, Leandro

reproduz os diálogos via whatsapp feitas com o irmão e com o denunciante (acesse a íntegra no

link: https://www.instagram.com/reel/DFbInS6hJkR/?igsh=ajZsdGZkZ283enZt ).

Destacamos três pontos importantes nos diálogos obtidos. Na denúncia Anderson Gregório se

apresenta como funcionário público aposentado. Fato que não condiz com o falado por seu

irmão. Segundo ele, Anderson Gregório é pedreiro e inclusive trabalha em sua empresa. Outro

fato que chama atenção, o endereço residencial informado pelo denunciante comprovadamente

não existe.

Por último, o ex-vereador e atual suplente Márcio Rosa afirmou à reportagem que jamais

assinou a denúncia.

Confirmados esses três fatos, o denunciante Anderson Gregório pode ter cometido crimes de

falsidade ideológica. Seria mais uma ação de “forças ocultas” buscando a desestabilização do

legislativo local? A quem interessa?

Nota oficial da

Câmara de Vereadores

Confira a íntegra da Nota de Esclarecimento da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu:

“A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a
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Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.”

Fonte: Roberto Mafra
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A eleição de 2026 pode ficar marcada pelo alto índice de vices na disputa por uma cadeira na

Câmara Federal ou na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep), em Foz do Iguaçu, o vice-

prefeito Ricardinho Nascimento (PSD) está falando nos bastidores que pretende disputar a

cadeira de deputado estadual, já que a legislação eleitoral permite, sem precisar se afastar do

mandato na prefeitura, já que não é ordenador de despesa.

Se Ricardinho Nascimento conquistar a vaga na Alep, o prefeito Silva e Luna (PL) ficará sem

vice, se precisar sair do Brasil, o futuro presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, a

partir de 2027, herdará a vaga na prática.

O post Vice-prefeito sinaliza candidatura a deputado estadual apareceu primeiro em Blog do

Tupan.
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Gleisi no ministério

Auxiliares de Lula (PT) afirmam que o presidente tem avaliado colocar Gleisi Hoffmann (PT) na

Secretaria-Geral da Presidência, pasta atualmente ocupada por Márcio Macêdo. A ida da

presidente do PT ao governo também é considerada uma forma de resolver a sucessão da

legenda. A suplente de Gleisi é Lenir de Assis (PT), 17.103 votos em 2022, reeleita vereadora

em Londrina com 4.737 votos.

Emenda Batatinha

O deputado Batatinha (MDB) apresentou emenda de R$ 300 mil no programa Escola Mais

Bonita para melhorias no Colégio da Polícia Militar, Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e

Colégio Estadual Ulisses Guimarães. A necessidade dos recursos foi indicada pelo vereador e

presidente da Câmara Municipal, Paulo de Brito (PL). “Escolas estruturadas significam mais

conforto e segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender

nosso pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Passo importante

“Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo importante

para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e adequados ao

aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem cuidado”, disse o

prefeito Silva e Luna (PL).

Ratinho e Bakri

“Começando a semana em excelente companhia, almoçando com o amigo e apresentador

Ratinho. Colocamos o papo em dia e conversamos muito sobre o nosso Paraná, que é exemplo

para o Brasil sob o comando do governador Ratinho Junior (PSD” – do deputado Hussein Bakri

(PSD), líder do Governo na Assembleia Legislativa, em postagem nas redes sociais.

Tarifa social

O prefeito Silva e Luna isentou (PL) do pagamento do IPTU, os moradores dos condomínios

Grande Lago, Angatuba I e II e Boicy I e II. Eles terão que pagar apenas a taxa de lixo.

Muita papelada

O prefeito também revogou o decreto que dispunha sobre a apresentação de documentos

obrigatórios para a nomeação de cargos em comissão na prefeitura. O decreto anterior exigia as

certidões negativas das justiças estadual e federal (civil e criminal), da justiça eleitoral, da justiça

do trabalho, TCE e TCU.

Na Saúde

Na Secretaria de Saúde foram nomea como assessor: Alissar Nassif Hussein, Ana Nicole

Pereira dos Santos, Andrielli Silva dos Santos, Aya Zaraket, Carla Jordana da Silva Pereira,

David Eduardo Gaudencio Dorcas de Brito Pedruzzi de Souza Lima, Juliana Vidal dos Santos,

Laura Maria Castilha, Luciara Bedin Margarete Cardozo de Souza Dionisio, Pamella Vissoto,

Paola Maino Serraglio, Pollyana Heck de Andrade, Vanderlei Rosario dos Santos e Viviane
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Moraes de Moura.

Nomeia II

No Planejamento e Urbanismo foram nomeados: Alexandro Júnior Faoro, José Reiner Castione,

Renata Cristina Benitez Centero e Rem Kassem Fattah. Na PGM: Esmeralda Carvalho Gobbi,

Estela Regina Stumpf de Matos, Suelen Esquarcini de Souza, Vanessa Cristina Maia Vasques

Alves e Jessica de Souza Maccagnan. No turismo: Ana Cristina Schervinski de Oliveira e

Gustavo Amancio de Carvalho Mendes. No Esporte, Lazer e Juventude: Alisson Diego Zeni.

Assistência Social

Na Assistência Social: Clarice Oliveira do Nascimento, Edson Leite de Sousa, Francieli Souza

Medeiro, Aline Konzgen Oliveira, Bianca Paola Ceullar, Jhonny Gabriel Ferreira de Melo. Larissa

Simão Gonçalves Tomaz, Mohamad Hussein Tahine Dalmihen, Aparecida Luz Vieira e Airton

Wandscheer Ferraz.

Relações Internacionais

Jakleni Broco dos Santos foi nomeado na Diretoria de Relações Internacionais ligada ao

Gabinete do Prefeito.

Esclarece

Em nota, a Câmara Municipal esclarece que assim que recebeu a denúncia que solicita a

cassação dos vereadores Paulo Debrito (PL) e Cabo Cassol (PL), a Controladoria do legislativo

identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do assessor do vereador

Cassol e todos os procedimentos internos foram prontamente instaurados para a devida

apuração dos fatos com a abertura de processo administrativo disciplinar.

Nada a ver

“Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não

condizem com a realidade dos fatos. Todas as decisões administrativas são tomadas com base

em critérios técnicos e normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores

citados continuarão colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade

prevalecerá ao final do processo”, continua a nota.

Em tempo

De acordo com o denunciante Anderson Gregorio, os dois vereadores permitiram a manutenção

de um assessor parlamentar, Adilson Ramão, nomeado com documentos comprovadamente

falsos. Mesmo após a constatação das irregularidades pela Controladoria do Legislativo e a

notificação do uso de diplomas fraudulentos, o assessor continuou no cargo.

Reajuste

A vereadora Yasmin Hachem (PV) indicou ao prefeito Silva e Luna (PL) o reajuste anual e

automático pela inflação no cartão material escolar. “A ideia é que as famílias mantenham o

poder de compra com o passar dos anos”. Mães que utilizaram o cartão neste ano afirmam que

o benefício cobriu 50% do material escolar. Neste ano, a prefeitura investiu R$ 6 milhões no

programa e os valores, entre R$ 106 e R$ 230, que atenderam 27 mil estudantes, não foram

reajustados. O cartão escolar está no seu quarto ano.

Subestações

A Copel entregou cinco novas subestações que já trazem impactos positivos aos serviços
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prestados aos clientes nas regiões de Capanema, Francisco Beltrão, Maringá, Piraí do Sul e

São Miguel do Iguaçu. O investimento nas cinco unidades, que ampliam a infraestrutura no

sistema elétrico de distribuição no Paraná, alcança R$ 195 milhões. Todas as unidades

concluídas operam em alta tensão (138 mil volts) e aumentam a quantidade de energia

disponível para a instalação de novas empresas ou ampliação das já existentes. O presidente

da Copel, Daniel Slaviero, adianta que, para 2025, o ritmo será ainda mais acentuado, com a

previsão de 14 novas subestações de distribuição de energia. O investimento total previsto no

segmento de distribuição de energia neste ano é de R$ 2,5 bilhões.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu veio a público nesta semana esclarecer as denúncias

feitas pelo senhor Anderson Gregorio, que solicitou a cassação dos vereadores Paulo Aparecido

de Souza (DEBRITO) (PL) e Ananias Cassol (CABO CASSOL) (PL). A acusação envolve

supostos atos de improbidade administrativa e conduta incompatível com a dignidade do

Legislativo.

De acordo com a nota oficial da Câmara, a instituição identificou indícios de irregularidades no

ano de 2024, após análise documental envolvendo um assessor mencionado na denúncia.

“Todos os procedimentos internos foram prontamente instaurados para a devida apuração dos

fatos”, destacou o comunicado.

Em 15 de janeiro de 2025, foi aberto um processo administrativo disciplinar com o objetivo de

detalhar as circunstâncias envolvidas. Segundo a Câmara, o processo segue as garantias

constitucionais do devido processo legal, do contraditório e da ampla defesa.

Acusações

A Presidência e a Mesa Diretora refutaram as alegações de omissão ou conivência com as

supostas irregularidades. A nota oficial afirma que todas as decisões administrativas “são

tomadas com base em critérios técnicos e normativos, e não em interesses políticos ou

pessoais”.

Ainda segundo a Câmara, as alegações confrontam disposições da Lei Complementar nº

414/2023, que regula as responsabilidades do Legislativo. Os vereadores Paulo Aparecido de

Souza e Ananias Cassol, por sua vez, garantem colaborar integralmente com as investigações e

esperam que a verdade prevaleça.

Transparência

A Câmara Municipal reforçou seu compromisso com a ética e a transparência, garantindo que

todas as informações serão devidamente prestadas no decorrer do processo. A instituição

também pediu paciência à população enquanto as investigações seguem seu curso.

“Acreditamos na condução isenta e imparcial das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos”, concluiu a nota oficial.

(Câmara) As investigações continuam, e o Legislativo assegura que a ética e a legalidade

permanecerão como prioridades no enfrentamento da denúncia.

Confira a nota na integra

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a
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Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu

Da redação / Foto: Christian Rizzi/CMFI
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Foz do Iguaçu não é para amadores. Essa frase já marcada na boca do povo é muito afirmada

quando o assunto é politica na fronteira. Novamente, a treta tomou as redes sociais devido a

uma denúncia que foi protocolada na Câmara Municipal que pede a cassação dos vereadores

Paulo Debrito (Presidente), e Cabo Cassol. Nela, o denunciante Anderson Gregório, afirma que

tanto o presidente do legislativo, como o vereador Cassol, devem ser cassados por terem

violado os princípios da legislação quando teriam de certa forma feito “vistas grossas”, em

relação a um assessor parlamentar no gabinete do Cassol.

Curiosamente lendo a denuncia, no final dela vemos a assinatura como testemunha do ex

vereador Marcio Rosa. Ele seria o primeiro suplente na linha de corte e é também do mesmo

partido dos citados na denuncia, o PL.

Vamos lembrar também, que o mesmo vereador nas eleições de 2020, também não havia sido

eleito diretamente e assim como agora, também era suplente. Foi então que em um processo

impetrado por ele em conjunto com outro ex candidato, caçou toda a chapa do antigo PSC,

onde o vereador a época Maninho de Souza teve que deixar a Câmara. Márcio então assumiu a

cadeira e ficou até o final de 2024.

O que causa estranheza nesta denúncia agora, é que o mesmo assessor denunciado de

apresentar documentos falsos como por exemplo o certificado de escolaridade, também foi

assessor do próprio vereador Cabo Cassol durante 4 anos de legislatura e boa parte deles

inclusive tendo o ex vereador e agora testemunha Marcio Rosa como membro da Casa. A

pergunta é: Marcio Rosa não teria percebido essa “irregularidade”? Porque apenas agora ele

como testemunha assina a denuncia de um outro cidadão, supostamente interessado em fazer

Justiça? Teria ele então prevaricado e não denunciado o tal “esquema” quando vereador de fato

e deixado de apurar a “irregularidade” que deveria ser sua obrigação legal como Edil na Casa

de Leis?

O processo está sendo apurado pela Câmara e novos desdobramentos serão informados aqui.

Mas conhecendo o “modus operandi” dessa turma, caso não dê nada no legislativo, fatalmente

deverá ser peça de analise na Justiça. Afinal, nestes casos, o tapetão é maior que pensamos.

Afinal se demorar não tem problema, porque para quem não tem nada hoje, ter algo pela

metade, neste caso um mandato, já ajuda né.

Voltamos a afirmar a frase máxima na fronteira: Foz realmente não é para amadores.
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O morador de Foz do Iguaçu Anderson Gregório protocolou pedido de cassação dos vereadores

Paulo Debrito e Cabo Cassol alegando nomeação irregular de um assessor parlamentar. Cassol

é considerado o responsável pela indicação, na legislatura anterior, e o atual presidente da

Câmara, Debrito, manteve-o no cargo neste ano.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Assembleia Legislativa: mesa diretora tomará posse no dia 3 de fevereiro

Conforme a denúncia, que será deliberada pelo Legislativo, o assessor teria usado documentos

escolares falsos, como um certificado, para poder ser formalizado na assistência parlamentar.

Para o autor, Debrito e Cabo Cassol podem ter incorrido em improbidade administrativa e

conduta incompatível com o decoro da Casa de Leis, incorrendo em caso de cassação.

A Câmara de Vereadores emitiu nota afirmando que, tão logo a Controladoria identificou

possíveis indícios de irregularidades na documentação do assessor que fora nomeado, no ano

de 2024, abriu procedimentos internos legais para a apuração dos fatos. O processo

administrativo disciplinar foi instaurado em 15 de janeiro de 2025, expôs.

O procedimento “tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias envolvidas e

garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a legislação vigente

e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla defesa”, cita a

nota. A instituição nega ter havido omissão da mesa diretora no caso.

A Câmara informa guiar-se pela Lei Complementar n.º 414/2023. “Todas as decisões

administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e normativos, e não em interesses

políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão colaborando com a apuração dos

fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do processo.”

A nota termina com o Legislativo dizendo que confia “na condução isenta e imparcial das

investigações” e que “todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal”. E enfatiza que qualquer medida será tomada dentro do prazo e dos preceitos

da legislação.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!
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A educação de Foz do Iguaçu receberá um investimento de R$ 300 mil destinado às reformas

de três colégios estaduais. Os recursos, indicados pelo deputado estadual Batatinha, serão

divididos igualmente entre o Colégio da Polícia Militar, o Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e

o Colégio Estadual Ulisses Guimarães, cada um recebendo R$ 100 mil.

O investimento faz parte do programa Escola Mais Bonita, coordenado pela Fundepar (Instituto

Paranaense de Desenvolvimento Educacional), que promove pequenas reformas e ampliações

em escolas estaduais. A previsão é que os valores sejam repassados diretamente às contas das

instituições até a primeira quinzena de fevereiro, permitindo o início imediato das obras.

A seleção das escolas beneficiadas contou com o apoio do vereador e presidente da Câmara

Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância da iniciativa para a

comunidade escolar. “Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas

significam mais conforto e segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado

Batatinha por atender nosso pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início

de um trabalho que pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade”, afirmou.

O deputado Batatinha, ao anunciar os recursos, reforçou o impacto positivo das reformas para

as escolas estaduais. “Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma

demanda importante dos colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com

infraestrutura. Esses R$ 300 mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer

pouco, mas têm um impacto significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas

rapidamente”.

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, também celebrou a iniciativa e destacou os

benefícios para a educação municipal. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado”, afirmou.

As obras serão voltadas para melhorias estruturais, como reforma de salas, instalações

elétricas, acessibilidade e manutenção geral. A expectativa é que as melhorias atendam às

necessidades prioritárias das instituições, beneficiando diretamente alunos, professores e

colaboradores.

Da redação com PMFI
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O morador de Foz do Iguaçu Anderson Gregório protocolou pedido de cassação dos vereadores

Paulo Debrito e Cabo Cassol alegando nomeação irregular de um assessor parlamentar. Cassol

é considerado o responsável pela indicação, na legislatura anterior, e o atual presidente da

Câmara, Debrito, manteve-o no cargo neste ano.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Assembleia Legislativa: mesa diretora tomará posse no dia 3 de fevereiro

Conforme a denúncia, que será deliberada pelo Legislativo, o assessor teria usado documentos

escolares falsos, como um certificado, para poder ser formalizado na assistência parlamentar.

Para o autor, Debrito e Cabo Cassol podem ter incorrido em improbidade administrativa e

conduta incompatível com o decoro da Casa de Leis, incorrendo em caso de cassação.

A Câmara de Vereadores emitiu nota afirmando que, tão logo a Controladoria identificou

possíveis indícios de irregularidades na documentação do assessor que fora nomeado, no ano

de 2024, abriu procedimentos internos legais para a apuração dos fatos. O processo

administrativo disciplinar foi instaurado em 15 de janeiro de 2025, expôs.

O procedimento “tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias envolvidas e

garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a legislação vigente

e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla defesa”, cita a

nota. A instituição nega ter havido omissão da mesa diretora no caso.

A Câmara informa guiar-se pela Lei Complementar n.º 414/2023. “Todas as decisões

administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e normativos, e não em interesses

políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão colaborando com a apuração dos

fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do processo.”

A nota termina com o Legislativo dizendo que confia “na condução isenta e imparcial das

investigações” e que “todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal”. E enfatiza que qualquer medida será tomada dentro do prazo e dos preceitos

da legislação.

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!

O post Denúncia pede cassação dos vereadores Debrito e Cassol alegando nomeação irregular

de assessor apareceu primeiro em Últimas Notícias de Foz do Iguaçu e Região – H2FOZ.
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.
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FRAUDE À VISTA? Colégio nega Autenticidade, entenda: - edQueiroz Ir direto para o conteúdo

Open Conta do Facebook in a new tab Open Instagram in a new tab Alternar pesquisa Menu

Procurar: Enviar FRAUDE À VISTA? Colégio nega Autenticidade, entenda: Autor do post De Ed

Queiroz Data do post janeiro 28, 2025 Nenhum comentário em FRAUDE À VISTA? Colégio

nega Autenticidade, entenda: Pedido de cassação abala vereadores de Foz por nomeação

irregular Uma verdadeira bomba política estourou em Foz do Iguaçu na última segunda-feira

(27), com uma publicação da página do Paraná Pop. De acordo com a reportagem, Anderson

Gregório, morador da cidade, protocolou um pedido de cassação contra os vereadores Paulo

Debrito, atual presidente da Câmara, e Cabo Cassol. A acusação? Nomeação irregular de um

assessor parlamentar com possíveis documentos falsos. O caso envolve Adilson Ramão,

assessor parlamentar cuja contratação foi mantida mesmo após a Controladoria da Câmara,

identificar a utilização de possíveis diplomas fraudulentos. Segundo Anderson Gregório, Cassol

indicou Ramão na legislatura anterior em 2024, e Debrito manteve a nomeação em 2025,

mesmo diante das possíveis irregularidades apontadas. A instituição de ensino supostamente

responsável pelo diploma, o Colégio Silva Batista, sediado no Rio de Janeiro, questionou a

autenticidade dos documentos apresentados, pontuando que: O carimbo utilizado não é oficial.

Os nomes dos profissionais que assinam os documentos não pertencem ao quadro da

Secretaria de Estado de Educação do Rio de Janeiro (SEEDUC). O Colégio não possui

autorização para oferecer EJA (Educação de Jovens e Adultos) ou cursos na modalidade EAD

(Ensino a Distância). “O documento apresentado não pode conferir autenticidade devido às

inconsistências elencadas”, concluiu a instituição de ensino. Em nota, a Câmara de Vereadores

afirmou que, assim que a Controladoria detectou os indícios de irregularidades, instaurou

procedimentos internos para apuração. O processo administrativo disciplinar teve início em 15

de janeiro de 2025. Até o fechamento desta matéria, não foi possível entrar em contato com

Anderson Gregório, autor do pedido de cassação, nem com o advogado de defesa de Adilson

Ramão. O caso segue repercutindo nos principais portais de notícias da região e promete

chegar às TVs em breve. Em contato com terceiros a reportagem pode apurar que Adilson

Ramão irá se defender na sindicância aberta pela Câmara, Ramão alega ter concluído o curso e

que apresentará comprovantes de pagamento e acesso ao portal do aluno da instituição como

algumas das provas em sua argumentação. Fique ligado para mais atualizações! Relacionado

Deixe um comentário Cancelar resposta O seu endereço de e-mail não será publicado. Campos

obrigatórios são marcados com * Comentário * Nome * E-mail * Site Salvar meus dados neste

navegador para a próxima vez que eu comentar. ? Open Conta do Facebook in a new tab Open

Instagram in a new tab © 2025 - Direitos reservados - edQueiroz X
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.
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Ontem, 27 de janeiro, a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu emitiu uma nota de

esclarecimento sobre um pedido de cassação dos mandatos dos vereadores Paulo Aparecido

de Souza (mais conhecido como Paulo Debrito e presidente da Casa) e Ananias Cassol (mais

conhecido como Cabo Cassol), sob a alegação de suposta improbidade administrativa e

conduta incompatível com o cargo que exercem..

O pedido foi protocolado por Anderson Gregório na sede do Legislativo local.

“Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e reiteramos que todas as

informações serão devidamente prestadas no curso do devido processo legal”, diz o

comunicado.

Resumo da ópera: o motivo seria a suposta contratação irregular de um assessor de Cassol,

com a, também, suposta permissão de Paulo Debrito.

Vejam abaixo a íntegra da nota abaixo.

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa.

O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade administrativa,

não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa Diretora, muito

menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os princípios da

moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,
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mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.
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Página inicial Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de colégios em Foz do

Iguaçu

Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de colégios em Foz do Iguaçu

janeiro 27, 2025

A Prefeitura de Foz do Iguaçu recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de

R$ 300 mil, destinada pelo deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa

Escola Mais Bonita, do Governo do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias

estruturais no Colégio da Polícia Militar, no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio

Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100 mil destinados a cada instituição.

O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional),

tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e ampliações diretamente nas escolas,

promovendo um ambiente mais agradável e funcional para alunos, professores e colaboradores.

Parceria com o Legislativo

A indicação dos colégios beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do

investimento.

“Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e

segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso

pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou o compromisso com a educação.

“Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma demanda importante dos

colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300

mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer pouco, mas têm um impacto

significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas rapidamente. Estou à

disposição para continuar fortalecendo essa parceria com o município.”

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e ressaltou os

benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem

cuidado.”

Recursos disponíveis em fevereiro

De acordo com o cronograma estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados

diretamente às contas das escolas beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A

expectativa é que as instituições utilizem os valores para atender às prioridades de reforma e
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ampliação, beneficiando diretamente a comunidade escolar.
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A prefeitura de Foz do Iguaçu anunciou a suspensão do pagamento de premiação ao servidores

da Administração Tributária. O benefício, que era pago desde maio do ano passado, era dado

como incentivo aos servidores pela arrecadação de impostos. O prêmio chegava a dobrar e, em

alguns casos, triplicar o salário do funcionários. Em nota, a prefeitura salienta que analisa a

legalidade do Decreto, assinado pelo ex-prefeito Chico Brasileiro em abril de 2024, que instituiu

o bônus.

O benefício é pago para cerca de 100 servidores. De acordo com a Secretária de

Administração, Larissa Ferreira, a premiação custava ao município R$ 800 mil mensais. “No

mês de janeiro a folha, só desses servidores, custou R$ 800 mil, além disso, a premiação

custava mais R$ 800 mil, ou seja, dobrava o valor pago a esses funcionários” expôs. Ela

salienta que a prefeitura analisa se o pagamento por meio do Decreto é legal.

Participe de nosso grupo de notícias no WhatsApp

Conteúdo Publicitário

“Nós fomos analisar essa premiação e verificamos que ela foi instituída por meio de decreto em

2024 e, como se sabe, a Constituição Federal prevê que, para você criar ou alterar algum

subsídio ou vantagem pessoal para algum servidor, tem que ser por meio de lei específica, tem

que ser submetido a Câmara de Vereadores” explicou. “Nós decidimos que a melhor opção

nesse momento é suspender e avaliar se a forma que está instituída essa premiação, e como

ela está sendo calculada, é correta e benéfica para o poder público” pontuou.

https://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2025/01/PARTE-I-1.mp3

Para realizar a análise, foi criada uma comissão que irá verificar a legalidade do Decreto. “O

incentivo é justo, o que nos chama a atenção é a forma como ele é calculado, porque não há um

limite e é calculado em cima do que o município arrecada normalmente, o ideal que esse valor

só sobre o que é arrecadado além, como uma meta, hoje não fica claro como está sendo

realizada essa fiscalização, hoje não fica claro se o servidor realizou a fiscalização ou não”

disse.

https://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2025/01/PARTE-II-1.mp3

Sindicato

Leia +

Aves ganham blocos de gelo com frutas para enfrentar o verão de Foz do Iguaçu

Acusado por perseguir e causar acidente com morte de duas jovens vai a júri popular

Polícia identifica desmatamento em área de preservação próxima ao Parque Nacional do Iguaçu

A Rádio Cultura ouviu nesta segunda-feira (27) o Sindicato Dos Servidores Municipais De Foz

Do Iguaçu (SISMUFI), que defendeu o pagamento dos prêmios. De acordo com a advogada do

SISMUFI, Melania Milane, a forma adotada de pagamento das premiações está correta. Ela

argumenta que se fosse aprovado por lei, teria maior segurança jurídica, no entanto, argumenta

que o direito deveria ser convalidada. O Sindicato deve se reunir com a prefeitura para discutir o

corte das premiações.

Titulo: Prefeitura suspende premiação que chega a triplicar salários de auditores
municipais
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“A materialidade é legal, quando eu falo de forma, eu não posso restringir um direito porque ele

não foi feito por lei, por isso eu convalido. Então, se a administração pública verificou que não

deveria ser por decreto, o passo que deveria ser tomado não é suspender, porque estamos

falando de salário, servidores que cumpriram as metas, que tinham convicção que teriam o

salário, ficaram sem receber” argumentou.

https://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2025/01/MELANIA.mp3

Tópicos: destaquePrefeitura de Foz

56



 
Titulo: NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE

FOZ DO IGUAÇU
Midia: Web

Veiculo: Hora da Verdade Pagina: Web Data: 27/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

57



 

Página inicial NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

janeiro 27, 2025

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e

reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.
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NOTA DE ESCLARECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público esclarecer os fatos relacionados à

denúncia protocolada pelo senhor Anderson Gregorio, que solicita a cassação dos vereadores

Paulo Aparecido de Souza e Ananias Cassol sob alegativa de improbidade administrativa e

conduta incompatível com a dignidade da Casa Legislativa.

Inicialmente, ressaltamos que a Câmara Municipal prima pela transparência e pela observação

rigorosa das normas que regem a administração pública. Dessa forma, assim que a

Controladoria da Casa identificou possíveis indícios de irregularidades na documentação do

assessor mencionado, no ano de 2024, todos os procedimentos internos foram prontamente

instaurados para a devida apuração dos fatos.

Publicidade

Câmara empossa nova servidora, Huanna Rodrigues

O processo administrativo disciplinar aberto em 15 de janeiro de 2025, em continuidade aos

procedimentos citados, tem por objetivo esclarecer de forma detalhada as circunstâncias

envolvidas e garantir que todas as medidas necessárias sejam adotadas de acordo com a

legislação vigente e as garantias constitucionais do devido processo legal, contraditório e ampla

defesa. O compromisso da Câmara Municipal é com a verdade e com a responsabilidade

administrativa, não havendo, em hipótese nenhuma, omissão por parte da Presidência ou Mesa

Diretora, muito menos qualquer intencionalidade em manter situações que possam ferir os

princípios da moralidade e legalidade.

Ressaltamos que as alegadas omissões e conivências mencionadas na denúncia não condizem

com a realidade dos fatos, inclusive afrontam disposições legais da Lei Complementar n°

414/2023. Todas as decisões administrativas são tomadas com base em critérios técnicos e

normativos, e não em interesses políticos ou pessoais. Os vereadores citados continuarão

colaborando com a apuração dos fatos, confiantes de que a verdade prevalecerá ao final do

processo.

A Câmara Municipal reforça seu compromisso com a transparência, a ética e o respeito às leis,

mantendo-se firme na missão de representar os interesses da população com responsabilidade

e zelo pelo erário público. Confiamos na condução isenta e imparcial das investigações e
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reiteramos que todas as informações serão devidamente prestadas no curso do devido

processo legal.

Pedimos à população que aguarde a conclusão das apurações e reafirmamos que qualquer

medida necessária será tomada dentro dos prazos legais e respeitando os princípios

democráticos.

Compartilhe
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A Prefeitura de Foz do Iguaçu recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de

R$ 300 mil, destinada pelo deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa

Escola Mais Bonita, do Governo do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias

estruturais no Colégio da Polícia Militar, no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio

Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100 mil destinados a cada instituição.

O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional),

tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e ampliações diretamente nas escolas,

promovendo um ambiente mais agradável e funcional para alunos, professores e colaboradores.

Parceria com o Legislativo

A indicação dos colégios beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do

investimento.

“Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e

segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso

pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Foto: Divulgação/Assessoria PMFI

Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou o compromisso com a educação.

“Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma demanda importante dos

colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300

mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer pouco, mas têm um impacto

significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas rapidamente. Estou à

disposição para continuar fortalecendo essa parceria com o município.”

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e ressaltou os

benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem

cuidado.”

Recursos disponíveis em fevereiro

De acordo com o cronograma estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados

diretamente às contas das escolas beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A

expectativa é que as instituições utilizem os valores para atender às prioridades de reforma e

ampliação, beneficiando diretamente a comunidade escolar.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma colégios appeared first on Busão
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Deputado Batatinha destina R$ 300 mil para reforma de colégios em Foz do Iguaçu

Recursos serão aplicados em melhorias no Colégio da Polícia Militar, Colégio Cívico...

27 jan 25 - 14h43 Redação SOT

A Prefeitura de Foz do Iguaçu recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de

R$ 300 mil, destinada pelo deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa

Escola Mais Bonita, do Governo do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias

estruturais no Colégio da Polícia Militar, no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio

Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100 mil destinados a cada instituição.

O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional),

tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e ampliações diretamente nas escolas,

promovendo um ambiente mais agradável e funcional para alunos, professores e colaboradores.

Parceria com o Legislativo

A indicação dos colégios beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do

investimento.

“Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e

segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso

pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou o compromisso com a educação.

“Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma demanda importante dos

colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300

mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer pouco, mas têm um impacto

significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas rapidamente. Estou à

disposição para continuar fortalecendo essa parceria com o município.”

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e ressaltou os

benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem

cuidado.”

Recursos disponíveis em fevereiro

De acordo com o cronograma estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados

diretamente às contas das escolas beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A

expectativa é que as instituições utilizem os valores para atender às prioridades de reforma e

ampliação, beneficiando diretamente a comunidade escolar.
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Via: Assessoria Município de Foz do Iguaçu - Foto: Divulgação

Envie sugestões de Pautas, Fotos, Videos, ou Participe do grupo no WhatsApp ou do nosso

Canal no Telegram receba as principais notícias do oeste do Paraná em primeira mão!
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27 de janeiro de 2025

Recursos serão aplicados em melhorias no Colégio da Polícia Militar, Colégio Cívico-Militar

Castelo Branco e Colégio Ulisses Guimarães

A Prefeitura de Foz do Iguaçu recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de

R$ 300 mil, destinada pelo deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa

Escola Mais Bonita, do Governo do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias

estruturais no Colégio da Polícia Militar, no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio

Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100 mil destinados a cada instituição.

O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional),

tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e ampliações diretamente nas escolas,

promovendo um ambiente mais agradável e funcional para alunos, professores e colaboradores.

Parceria com o Legislativo

A indicação dos colégios beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do

investimento.

“Foz do Iguaçu ganha muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e

segurança para a comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso

pedido e investir na educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que

pretende beneficiar ainda mais instituições em nossa cidade.”

Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou o compromisso com a educação.

“Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos atender uma demanda importante dos

colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300

mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu, podem parecer pouco, mas têm um impacto

significativo, permitindo que reformas e melhorias sejam realizadas rapidamente. Estou à

disposição para continuar fortalecendo essa parceria com o município.”

O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e ressaltou os

benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior, defendemos a

educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Iniciativas como essa

reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino para nossas crianças

e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de Brito, damos um passo

importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes mais acolhedores e

adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um espaço digno e bem

cuidado.”

Recursos disponíveis em fevereiro

De acordo com o cronograma estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados

diretamente às contas das escolas beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A

expectativa é que as instituições utilizem os valores para atender às prioridades de reforma e

ampliação, beneficiando diretamente a comunidade escolar.
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|&nbspFoz ao Vivo Compartilhe nas redes sociais (Foto: PMFI) A Prefeitura de Foz do Iguaçu

recebeu a confirmação de uma indicação parlamentar no valor de R$ 300 mil, destinada pelo

deputado estadual Batatinha, para investimentos no programa Escola Mais Bonita, do Governo

do Paraná. Os recursos serão aplicados em melhorias estruturais no Colégio da Polícia Militar,

no Colégio Cívico-Militar Castelo Branco e no Colégio Estadual Ulisses Guimarães, com R$ 100

mil destinados a cada instituição. O programa, idealizado pela Fundepar (Instituto Paranaense

de Desenvolvimento Educacional), tem como objetivo viabilizar pequenas reformas e

ampliações diretamente nas escolas, promovendo um ambiente mais agradável e funcional para

alunos, professores e colaboradores. Parceria com o Legislativo A indicação dos colégios

beneficiados foi feita em parceria com o vereador e presidente da Câmara Municipal de Foz do

Iguaçu, Paulo de Brito, que destacou a importância do investimento. “Foz do Iguaçu ganha

muito com essa parceria. Escolas estruturadas significam mais conforto e segurança para a

comunidade escolar. Agradeço ao deputado Batatinha por atender nosso pedido e investir na

educação do município. Esse é apenas o início de um trabalho que pretende beneficiar ainda

mais instituições em nossa cidade.” Durante o anúncio, o deputado estadual Batatinha reforçou

o compromisso com a educação. “Através do programa Escola Mais Bonita, conseguimos

atender uma demanda importante dos colégios estaduais, que muitas vezes enfrentam

dificuldades com infraestrutura. Esses R$ 300 mil, divididos entre três escolas de Foz do Iguaçu,

podem parecer pouco, mas têm um impacto significativo, permitindo que reformas e melhorias

sejam realizadas rapidamente. Estou à disposição para continuar fortalecendo essa parceria

com o município.” O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, celebrou a iniciativa e

ressaltou os benefícios para a comunidade escolar. “Ao lado do governador Ratinho Junior,

defendemos a educação como um dos pilares para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu.

Iniciativas como essa reforçam nosso compromisso em oferecer melhores condições de ensino

para nossas crianças e jovens. Com o apoio do deputado Batatinha e do vereador Paulo de

Brito, damos um passo importante para transformar os colégios beneficiados em ambientes

mais acolhedores e adequados ao aprendizado. A educação de qualidade começa em um

espaço digno e bem cuidado.” Recursos disponíveis em fevereiro De acordo com o cronograma

estabelecido pela Fundepar, os recursos serão repassados diretamente às contas das escolas
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beneficiadas até a primeira quinzena de fevereiro. A expectativa é que as instituições utilizem os

valores para atender às prioridades de reforma e ampliação, beneficiando diretamente a
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É um nome

O nome do governador Ratinho Junior (PSD) agrada o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) na

eleição presidencial de 2026. “Me dou muito bem com ele, pode ser um nome, pode ser um

nome para a direita, um bom gestor também, mas digo, eu não trato desse assunto com

ninguém. Se eu conseguir voltar a ser elegível, eu me elejo. […] Quero, pretendo porque não

tenho obsessão pelo poder, tenho paixão pelo Brasil”, disse Bolsonaro à CNN.

Saída do PT

O deputado Requião Filho obteve liminar na Justiça Eleitoral (desembargador Guilherme Denz)

que permite a desfiliação do PT sem a perda do mandato. No PT desde 2022, Requião Filho

entrou no partido junto com seu pai, o ex-governador Roberto Requião. Na época, os dois

saíram do MDB e entraram no PT para apoiar a candidatura de Lula. Requião pai saiu do PT em

2024 e disputou a prefeitura de Curitiba pelo Mobiliza

ZPE em Maringá

O prefeito Silvio Barros anunciou que Maringá deu início à tramitação junto ao governo federal

para a criação de uma Zona de Processamento de Exportação. Os benefícios fiscais de uma

ZPE atraem investimentos e geram desenvolvimento. Uma empresa que irá se instalar na ZPE é

um data center de inteligência artificial, com unidades nos EUA, México e Suíça.

Condenados

A Justiça Federal no Paraná condenou oito integrantes do Primeiro Comando da Capital

acusados de planejar o sequestro do ex-juiz federal Sérgio Moro (UB), hoje senador. A decisão

é da juíza Sandra Regina Soares, da 9ª Vara Federal em Curitiba. Outros três denunciados

foram absolvidos e dois morreram na prisão após o plano se tornar público.

Reeleito

O vereador Rafael Hannouche (PSD) foi reeleito presidente da Câmara Municipal de Cornélio

Procópio para o biênio 2025-2026. Também foram eleitos na nova mesa diretiva do legislativo,

os vereadores Anderson Araújo (PT), vice-presidente , e Yago Pereira(PSD), 1º secretário; e a

vereadora Neuza Fió Matias Catarino (PT), 2ª secretária. Em recesso parlamentar, a Câmara

Municipal inicia o ano legislativo em fevereiro, quando volta a se reunir semanalmente.

Primeiro, orientar

O presidente do TCE, Ivens Linhares, afirmou que a principal função do órgão hoje deve ser a

de orientar o governo estadual e os municípios para que utilizem os recursos públicos da melhor

forma possível, a fim de que isso seja revertido em benefícios à população. “Esta é uma nova

missão com que os Tribunais de Contas estão se defrontando no contexto nacional. Para além

da tradicional análise da legalidade e da conformidade do gasto público, precisamos verificar

como estão funcionando as políticas públicas, notadamente nas áreas da educação, saúde e

assistência social”, disse.

Marketing digital

A jornalista Cinthia Genguini, ex-secretária de Comunicação Social de Curitiba, aceitou o convite
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do secretário de Comunicação do Paraná, Cléber Mata, e vai coordenar o marketing digital e as

mídias sociais do Governo do Estado. É uma volta ao Palácio Iguaçu, já que ela já havia

trabalhado na equipe digital do ex-governador Beto Richa (PSDB).

Reforço

O secretário Beto Preto (Saúde) confirmou o repasse adicional de R$ 865 milhões para

Matinhos, Guaratuba e Pontal do Paraná. Ele confirmou ainda que foram repassados quase R$

11 milhões do Fundo Estadual de Saúde aos sete municípios do Litoral para ampliar a estrutura

de atendimento médico na região.

Testes rápidos

O deputado Zeca Dirceu (PT) destacou a distribuição pelo Ministério da Saúde de 359,9 mil

testes rápidos para diagnóstico de dengue no Paraná de um total de 6,5 milhões que serão

enviados para todo o país. “O boletim da dengue desta semana confirma mais 950 casos da

doença no Paraná. Os dados do período epidemiológico, iniciado em 28 de julho de 2024,

somam 61.319 notificações e 8.034 diagnósticos confirmados”, disse Zeca Dirceu ao apontar

mais uma medida de combate a dengue no Paraná que inclui ainda desde as campanhas de

prevenção, os atendimentos das pessoas doentes até a instalação de duas fábricas do método

Wolbachia em Foz do Iguaçu e Londrina.

Cultivo

O cultivo de robalos em gaiolas, é o foco de um projeto de extensão universitária desenvolvido

pela UFPR. Coordenado pelo professor Fabiano Bendhack, o projeto no Pontal do Paraná

busca integrar pesquisa acadêmica e extensão para atender demandas ambientais, econômicas

e sociais. “Nosso objetivo é desenvolver e repassar para a comunidade interessada as técnicas

de cultivo dessa espécie em gaiolas, unindo o conhecimento acadêmico à prática”, explica

Bendhack.

Plano Safra

O BNDES disponibilizou mais R$ 4,8 bilhões em recursos para operações de crédito rural no

âmbito de programas do Plano Safra 2024-2025. Deste montante, R$ 2,7 bilhões serão

destinados às linhas voltadas para agricultura empresarial e R$ 2,1 bilhão para agricultura

familiar. Desta forma, o total de recursos ainda disponível nos diferentes programas

agropecuários do governo federal a serem repassados pelo banco é de R$ 11 bilhões, com

prazo de utilização até junho deste ano.

Ferrovias

O governo federal vai lançar, na primeira quinzena de fevereiro, um plano nacional para o

desenvolvimento ferroviário, disse o ministro Renan Filho (Transportes). “Tive uma primeira

conversa com o presidente Lula, apresentando a ele a carteira de projetos. O presidente

aprovou. Vamos divulgar os projetos, discutir com o mercado e com os investidores. Vai ser

super relevante porque é muito necessário que a gente retire carga e coloque nas ferrovias para

evitar os conflitos rodoviários que o Brasil ainda vive”, disse.

Vai continuar

Apesar do bloqueio de R$ 6 bilhões determinado pelo TCU, o ministro Fernando Haddad

(Fazenda) disse que o programa Pé-de-Meia não será interrompido. Segundo ele, o pacote de
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corte de gastos aprovado no fim do ano passado estabelece medidas que colocam o programa

no Orçamento da União, apesar de a AGU manifestar preocupações. “Não vai ter

descontinuidade [no Pé-de-Meia]. Isso, eu posso garantir. O que falei aos ministros é que todos

os encaminhamentos estão sendo feitos para garantir a continuidade do programa”, disse.

Chefe de Gabinete

A jornalista Rosi Guilhen é a nova Chefe de Gabinete do prefeito Tiago Amaral (PL). Rosi

substitui o ex-vereador Felipe Prochet, nomeado na presidência da Fundação de Esportes. A

jornalista atuou na equipe de comunicação do governo de Gustavo Fruet (PDT) em Curitiba, e

há oito anos comanda a comunicação do agora prefeito. Ela também vai acumular a

coordenação do Núcleo de Comunicação da prefeitura.

Nomeações

Jaqueline Amanda Pereira da Silva na assessoria técnica e Jayme Carrielo Gomes Júnior da

Diretoria de Atenção às Urgências e Emergências da Secretaria da Saúde, Fernando Santos

Paes como assessor na Secretaria de Obras, André Guedes Alcoforado na Diretoria de

Cerimonial e Relações Públicas, Clodoaldo Schmidt na Coordenadoria de Apoio Operacional da

Secretaria de Assistência Social.E Douglas Raphael Fernandes Ildefonso, Camila Parmezan

Olmedo, Vanessa Matheus Soares de Oliveira na Secretaria de Obras.

Na Liderança

O jornalista Marcelo Freire, ex-diretor de Comunicação da Câmara de Vereadores, é o

coordenador de comunicação da Liderança do Prefeito na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu,

função ocupada pela vereadora Anice Gazzaoui (PP).

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Povo gostou

A Fundação Cultural está pegando firme em uma nova vida para a Feirinha da JK, um dos

pontos preferidos dos iguaçuenses e visitantes. A presença de Adriano Monanc tem sido

constante, inclusive na divulgação do evento.

Revitalização

O novo governo deve revitalizar todos os eventos que deram certo e a bola da vez é o

Carnafalls, se é que o nome será assim. Está tudo certo para um grande evento no complexo

cultural que compreende o eixo entre a sede da Fundação até a terceira pista. Local hoje

convertido em espaços culturais e de entretenimento cultural.

Novidade

Há uma nova proposta carnavalesca em elaboração e chama a atenção dos foliões, a Charanga

da Yolanda, uma matinê programada para o bairro boêmio, em plena Av. Iguassu. Começará

por volta das 15hs e encerrará 22hs. Mais detalhes na sequência. Será uma reedição do

Carnaval da Saudade, ao som das marchinhas, resgatando os lendários “corsos” do início de

século passado, quando as famílias desfilavam em veículos enfeitados.

Iniciativas

Como hoje é sábado dá para gastar espaço no tema: o Carnaval é uma expressão popular e

quem disse que, apesar de público, não pode existir com apoio da iniciativa privada? Se cada

localidade se mexer, realizará uma bela festa.

Tudo em família

O primo da vereadora Valentina Rocha foi nomeado como assessor na Câmara Municipal. Além

de ter pegado bem mal entre os funcionários da Casa de Leis, o episódio pegou muito mal

também dentro do PT, partido da parlamentar, e nos grupos de ZAP de política. Alguns tipos de

nepotismo, mesmo com brechas na Lei, são moralmente muito ruins. Ainda mais para uma

jovem vereadora.

Mato alto e lixo

O mato alto e o lixo acumulado em terrenos baldios de Foz do Iguaçu continuam sendo motivo

de preocupação. Além da poluição visual, esses locais favorecem a proliferação de doenças,

como a dengue, causada pelo Aedes aegypti. Animais peçonhentos, como escorpiões e cobras,

também encontram abrigo nesses ambientes, aumentando o risco de acidentes graves para

moradores.

Moradores assustados

Terrenos abandonados, além de acumularem lixo, têm servido de palco para práticas

criminosas. No bairro Conjunto Libra, um cadáver foi encontrado em um terreno tomado pelo

mato, próximo a uma creche, gerando temor entre os moradores. A Prefeitura intensifica

limpezas, mas reforça que é essencial a colaboração da população e dos proprietários de

terrenos para evitar o abandono.

Denúncias
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O descarte irregular de lixo em Foz é crime ambiental, com multas que podem chegar a R$ 10

mil. A Secretaria de Meio Ambiente realiza operações de limpeza e incentiva denúncias pelo

número 156 ou pelo app eOuve. Somente com conscientização e denúncias será possível

manter a cidade limpa e prevenir problemas de saúde e segurança.

Dívida ativa

Quase 20 mil iguaçuenses deixaram de pagar tributos municipais em 2024. As dívidas incluem

IPTU, ISSQN e taxas de iluminação e coleta de lixo. Notificados em janeiro, os contribuintes

podem negociar pendências para evitar protestos e execuções fiscais. Parcelamentos chegam a

36 vezes.

Notificação

Contribuintes com débitos acima de R$ 2.345,60 receberão novas notificações no Diário Oficial

em fevereiro. A Procuradora do Município, Pamela Lima, destacou que 50% regularizam as

dívidas após o protesto. A medida visa recuperar parte dos R$ 19.875 títulos da dívida ativa

processados.

Parcelamento

Para evitar complicações judiciais, moradores podem parcelar débitos pelo site da Prefeitura ou

pagar diretamente no Cartório de Protestos. Consultas sobre protestos são gratuitas no site

www.pesquisaprotesto.com.br. A Prefeitura reforça a importância da regularização para evitar

transtornos.

Cashback

A reforma tributária trouxe o cashback, que devolve parte dos impostos sobre itens essenciais,

como água, energia e gás. Destinado às famílias do Cadúnico, o programa promete aliviar o

peso tributário para os mais pobres, devolvendo até 100% da CBS e 20% do IBS em produtos

básicos.

O mecanismo de devolução funciona a partir do cadastro associado ao CPF. As compras terão

o valor de parte dos impostos devolvidos automaticamente. Estados e municípios poderão

ampliar os percentuais, tornando o sistema mais justo para famílias de baixa renda.

Ddeportações

Donald Trump começou seu novo mandato com tudo! Nesta ú quinta, 538 pessoas foram

detidas e muitas já estão de volta a seus países de origem. Aviões militares fazendo papel de

táxi? É isso mesmo! A Casa Branca garante: promessas de campanha cumpridas com

eficiência.

Imigrantes em pânico

Enquanto agentes de imigração faziam a limpa, Newark virou cena de filme de ação: detenções

sem mandado e muita confusão. O prefeito, Ras J. Baraka, não poupou críticas, dizendo que

até cidadãos ficaram no rolo. Parece que nem todo mundo leu o manual, né?

Ordem bloqueada

O presidente Trump assinou uma ordem polêmica que nega cidadania a filhos de imigrantes

ilegais, mas a Justiça bateu o martelo: flagrantemente inconstitucional. Por enquanto, pausa de

14 dias para debates. Alguém traz pipoca, porque esse embate promete!

Direito à cidadania
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“Nasceu nos EUA? É americano, ponto final!”, disse o procurador de Washington, Nick Brown,

refutando a nova medida de Trump. A 14ª emenda é clara, mas o governo insiste que a lei

precisa de uma “releitura”. Juiz, caneta e muita tensão em jogo.

Os bebês x Trump

Bebês continuam nascendo em solo americano todos os dias, mas o futuro deles virou tema de

polêmica. A ordem executiva de Trump causou revolta e ações judiciais pipocam pelo país. As

primeiras ações de Trump parecem ruim, mas podem piorar.
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Morreu ontem, quinta-feira, 23 de janeiro, no Hospital Itamed (antigo Hospital Costa Cavalcanti),

o médico Pedro Peres de Lavra Pinto, aos 83 anos, um do mais conhecidos profissionais da

área que atuaram em Foz do Iguaçu.

O médico, formado pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), chegou à Foz do Iguaçu

em meados de 1970, vindo do Rio Grande do Sul, e ingressou na antiga Santa Casa, onde

atuou até o fechamento da unidade.

Luto

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lamenta profundamente o falecimento de Pedro Peres de

Lavra Pinto, aos 83 anos, ocorrido nesta quinta-feira, 23 de janeiro, no Hospital Itamed.

Cidadão honorário de Foz do Iguaçu, iniciou a sua trajetória profissional na cidade no início dos

anos 70, atendendo aos pacientes da antiga Santa Casa de Foz, onde atuou por mais de 30

anos, até o fechamento da instituição.

Em 1996 ingressou no então corpo clínico do Hospital Ministro Costa Cavalcanti, até se

aposentar em 2023.

Neste momento de grande dor e tristeza, o Poder Legislativo iguaçuense expressa condolências

e se solidariza com esposa, filhos, familiares e amigos.
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Morreu nesta quinta-feira (23), o médico Pedro Peres de Lavra Pinto, aos 83 anos. Dr. Peres,

como era conhecido, atuou por várias décadas na saúde do município. Ele atendeu na antiga

Santa Casa e no Hospital Itamed.

O médico, formado pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), chegou à Foz do Iguaçu

em meados de 1970, vindo do Rio Grande do Sul, e ingressou na antiga Santa Casa, onde

atuou até o fechamento da unidade.

Foi o primeiro chefe do Posto de Assistência médica (PAM) do munícipio, vinculado ao Instituto

Nacional de Previdência Social (INPS) da época, em 1976, e auxiliou na fundação da

Associação Médica de Foz.

Dedicou anos de serviço à saúde da população iguaçuense e, em dezembro de 2018, recebeu o

título de cidadão honorário da cidade, na Câmara de Vereadores.

Em 1996 iniciou os trabalhos no complexo hospitalar, como cirurgião geral e plantonista. Em 1º

de agosto de 2023 se aposentou oficialmente e, na despedida, recebeu uma homenagem dos

colegas do Hospital.

Foto: Arquivo Pessoal

Na ocasião ele disse que “foi um aprendizado muito grande. Sempre tive bons colegas e me

dediquei com amor à profissão”.

“Dr. Peres será sempre lembrado pelo excepcional dedicação, engajamento e competência no

cumprimento do seu trabalho” diz o Hospital Itamed em nota. O médico deixa sua esposa,

Ivone, e 3 filhos, Maurício, Alexandre e Eduardo.

“Aos familiares, colegas e amigos do Dr. Peres, o Itamed expressa nossos sinceros sentimentos

e solidariedade” lamentou o Hospital.

com informações do Diário de Foz, parceiro do Busão Foz

The post Médico Dr. Pedro Peres morre aos 83 anos appeared first on Busão Foz.
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A Diretoria Legislativa e a Assessoria Legislativa deram instruções detalhadas sobre a

elaboração de proposições legislativas e o uso do sistema da casa para os assessores

parlamentares em reunião realizada na sala de comissões da Câmara Municipal de Foz do

Iguaçu, nesta quinta-feira (23).

O objetivo é ensinar como funciona a sistemática de propor Projetos de Lei, indicações e

requerimentos pelo 1doc. A capacitação também ajuda os novos assessores e diretores a

entenderem como os setores e o legislativo funcionam como um todo, aprendendo a elaborar as

proposições, fazer pesquisas no site da Câmara pelo sistema SAPL; e também consultar sobre

leis no site Leis Municipais, otimizando o trabalho deles.

“Como nós tivemos uma grande renovação na casa, é importante que esses procedimentos

sejam explicados de forma detalhada, para que eles aprendam como funciona a Casa de Leis e

o processo legislativo como um todo”, complementa Natália Arcanjo Trevisan Silva, chefe da

Assessoria Legislativa.

Mikeias Rodrigues, assessor do vereador Sidnei Prestes (Mobiliza), gostou dos ensinamentos

passados pela Assessoria e Diretoria Legislativa, “Esse curso que fizemos hoje deu maior

segurança e ensinamento para elaborar projetos e requerimentos, sendo um grande

aprendizado para executar o nosso trabalho e atender melhor a população”, disse.
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Mais Saúde

O deputado Fernando Giacobo (PL) confirmou ao prefeito Silva e Luna (PL) a destinação de R$

30 milhões para o custeio do Hospital Municipal Padre Germano Lauck em Foz do Iguaçu O

recurso em três parcelas será utilizado na redução das filas de consultas, exames e cirurgias.

“Esse recurso é fundamental para iniciarmos o mutirão de atendimentos”, disse Silva e Luna. “Já

em fevereiro, R$ 10 milhões serão depositados na conta da prefeitura para iniciar o mutirão.

Outros R$ 10 milhões virão em março, e o restante será liberado entre abril e maio,” disse

Giacobo.

Representante

O deputado Hussein Bakri (PSD) será um dos representantes de Foz do Iguaçu na Assembleia

Legislativa. A decisão foi anunciada por Bakri após reunião com o prefeito Silva e Luna (PL).

“Começamos o dia em Foz do Iguaçu reunidos com o prefeito Silva e Luna. Discutimos projetos

e parcerias para o município em 2025, sobretudo nas áreas de habitação e pavimentação”,

disse Bakri.

Estoy Afuera

O presidente da Argentina, Javier Milei, afirmou que poderia deixar o Mercosul se o bloco

impedir que o país sul-americano feche um acordo de livre comércio com os EUA. “Se a

condição extrema for essa, sim. Mas há mecanismos que podem ser usados mesmo dentro do

Mercosul, então acreditamos que isso pode ser feito sem necessariamente ter que sair (do

bloco)”, disse ao Bloomberg.

Porta aberta

Essa é a ordem do prefeito Silva e Luna (PL) para sua equipe de assessores. Secretários,

vereadores, correligionários e moradores vão encontrar a porta aberta do gabinete do prefeito.

O atendimento também se estende para o terceiro turno. O general tem conversado com

lideranças políticas e dos bairros pelo whatsapp. As conversas ocorrem, na maioria das vezes,

após o expediente.

Carne e unha

Nunca se ouviu falar numa amizade e relação política tão forte entre um presidente e um vice.

Na Câmara Municipal, o presidente Paulo de Brito (PL) e o vice Ranieri (Republicanos) tomam

todas decisões conjuntas. Discussões com o prefeito também são feitas pela dupla inseparável.

Resta saber até quando?

Radares

O Simepar vai investir R$ 70 milhões na aquisição de radares, de uma boia oceanográfica e na

ampliação da rede de estações meteorológicas e hidrológicas em 2025. Os equipamentos vão

reforçar o setor de monitoramento que acompanha o nível dos rios e as condições

oceanográficas – dados que ajudam a Coordenadoria da Defesa Civil na tomada de decisões

em caso de enxurradas, alagamentos ou ressacas.

Posse na OAB
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A posse das novas diretorias da OAB-PR e da Caixa de Assistência dos Advogados do Paraná

para gestão 2025-2027 será na quarta-feira, 29, na Ópera de Arame, em Curitiba. A nova

direção da ordem foi eleita no dia 22 de novembro, em pleito realizado por meio de plataforma

digital, com a participação de 55.345 advogados. O advogado Luiz Fernando Casagrande

Pereira é o novo presidente da OAB.

Afastado

O ministro Gilmar Mendes (STF( determinou o afastamento do vereador Mário Hossokawa (PP)

da presidência da Câmara de Maringá. A medida, baseada em um julgamento de 2021, não

afeta o mandato do vereador. “A eleição dos membros das Mesas das Casas Legislativas

estaduais e municipais deve observar o limite de uma única reeleição ou recondução”, diz a

liminar, concedida em ação popular movida pelo ex-deputado Homero Marchese (PL). Em sua

decisão, o ministro determina que o afastamento dure “até o julgamento final da presente

reclamação”.

Quase a metade

A duplicação da Rodovia das Cataratas (BR-469) em Foz do Iguaçu atingiu 42,49% de

execução com serviços ao longo do trecho de 8,7 quilômetros. A obra é resultado de parceria

entre a Itaipu Binacional e dos governos estadual e federal, com administração e fiscalização do

DER-PR. O investimento é de R$ 129,6 milhões. O novo viaduto no acesso ao aeroporto está

com escavação em andamento, com o tráfego desviado para acessos provisórios. Os outros

três viadutos e a nova ponte sobre o Rio Tamanduá já estão com todas as vigas longarinas já

lançadas e concretagem das lajes em andamento.

Sem nomeação

O vereador Olímpio Araújo (PL) apresentou projeto de lei que prevê a proibição de nomeação

no serviço público de pessoas envolvidas em invasões de propriedades públicas ou privadas ou

localizadas em áreas rurais ou urbanas de Curitiba. “Ao estabelecer a proibição de ocupação de

cargos públicos, recebimento de benefícios e participação em licitações para os envolvidos em

tais atos (invasões de propriedades), busca-se desestimular essa prática e responsabilizar os

infratores”, diz o vereador.

Mercado europeu

O Viaje Paraná e a Secretaria do Turismo promovem os destinos turísticos paranaenses para os

europeus em estande na Feira Internacional de Turismo (Fitur) em Madri, na Espanha. A feira é

uma das maiores e mais importantes do segmento, considerada como o principal evento

comercial para mercados receptivos e emissores. Até domingo (26), a expectativa é que mais

de 250 mil pessoas passem pela Fitur, dentre agentes de viagem, operadoras, grupos

hoteleiros, companhias aéreas e profissionais do trade e público geral.

Atendimento

O Procon do Paraná atendeu no ano passado 220 mil consumidores – mais de 800

atendimentos diários. Os serviços financeiros (bancos e instituições de crédito) estão em

primeiro lugar no ranking de reclamações, seguidos por operadoras de telefonia e TV por

assinatura, comércio eletrônico, transporte aéreo, viagens, turismo e hospedagem. A

resolutividade das reclamações formalizadas ultrapassa 70%. “Esse número expressivo de
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registros mostra que o consumidor está cada vez mais consciente dos seus direitos, o que é

muito positivo”, destaca o secretário estadual da Justiça e Cidadania, Santin Roveda.

Vetos

O Congresso Nacional retoma os trabalhos em fevereiro com 55 vetos presidenciais pendentes

de análise. O ano se inicia com o maior acúmulo de vetos pelo menos desde 2018. Nem a soma

dos vetos nessas condições em 2024 e 2023 (51) chega à quantidade de 2025. Uma das

decisões mais relevantes dos parlamentares deve ser sobre o projeto que vedaria o bloqueio de

gastos provenientes de emendas parlamentares impositivas, tanto as individuais quanto as de

bancadas estaduais.

Suspensos

A 2ª Vara da Fazenda Pública de Ponta Grossa, concedeu liminar que suspende os efeitos da

lei que previa o aumento dos subsídios da prefeita, vice-prefeito e secretários municipais, A

decisão é da juíza Luciana Virmond Cesar que considerou que a aprovação da lei ocorreu

dentro dos 180 dias anteriores ao fim do mandato da prefeita, o que contraria o artigo 21 da

LRF. Além disso, ela destacou que o aumento dos subsídios pode comprometer o orçamento

público da próxima legislatura e causar dano ao erário caso os novos valores fossem pagos.

Com a suspensão, os aumentos para prefeito (R$ 32 mil), vice-prefeito (R$ 16 mil ) e secretários

municipais (R$ 22 mil).

Nomeações

Mais 10 nomeações no diário oficial de quarta-feira, 22. Na Secretaria de Desenvolvimento

Econômico, Trabalho e Agricultura: Nataly Stefanie Fogaça Villalba, Lara Hassan Nesr, Gabriel

Abreu Arnold, Cristina Fernanda dos Santos, Edinaldo Gonçalves da Silva, Luiz Roberto de

Oliveira Eduardo Dela Justina e Jandir Rodrigues – os nove assessores. E no Foztrans: Adriana

Matana como assessora.

UBS em STI

O deputado Matheus Vermelho (PP) confirmou ao prefeito Bim (PP) o repasse de recursos, por

meio de emenda parlamentar, para a construção de uma nova Unidade Básica de Saúde em

Santa Terezinha de Itaipu. A cidade deve receber ainda mais uma ambulância e uma van. “A

conquista do recurso para a nova UBS é fruto de uma grande parceria com o deputado Matheus

Vermelho. Foi uma promessa de campanha que agora ele está nos ajudando a cumprir”, disse o

prefeito.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Radar da Fronteira

Cupons de Desconto

MENU

Servidores da Câmara realizam um treinamento para assessores parlamentares

A apresentação abordou instruções sobre a criação de proposições e uso do 1doc

Radar da Fronteira

Use este espaço apenas para a comunicação de erros nesta postagem

Seu nome

Máximo 600 caracteres.

ENVIAR

A Diretoria Legislativa e a Assessoria Legislativa deram instruções detalhadas sobre a

elaboração de proposições legislativas e o uso do sistema da casa para os assessores

parlamentares em reunião realizada na sala de comissões da Câmara Municipal de Foz do

Iguaçu, nesta quinta-feira (23).

O objetivo é ensinar como funciona a sistemática de propor Projetos de Lei, indicações e

requerimentos pelo 1doc. A capacitação também ajuda os novos assessores e diretores a

entenderem como os setores e o legislativo funcionam como um todo, aprendendo a elaborar as

proposições, fazer pesquisas no site da Câmara pelo sistema SAPL; e também consultar sobre

leis no site Leis Municipais, otimizando o trabalho deles.

“Como nós tivemos uma grande renovação na casa, é importante que esses procedimentos

sejam explicados de forma detalhada, para que eles aprendam como funciona a Casa de Leis e

o processo legislativo como um todo”, complementa Natália Arcanjo Trevisan Silva, chefe da

Assessoria Legislativa.

Publicidade
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Líder do PL

O vereador Adriano Rorato será o líder do PL na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. O partido

tem a maior bancada com cinco parlamentares. Rorato tem um bom relacionamento com o

prefeito Silva e Luna (PL) e com as lideranças municipais, estaduais e federais do PL. Ele foi o

vereador mais votado com 3.704 votos.

Crematório

O prefeito Silva e Luna (PL) sancionou o projeto de lei que disciplina as regras para construção

e funcionamento de crematórios particulares em Foz do Iguaçu. Há controvérsias e a lei deve

ser questionada na justiça porque atende os interesses de parente ligado diretamente a um

gestor público recém nomeado pelo prefeito.

Vetos

Nas próximas sessões, os vereadores vão analisar vetos do prefeito Silva e Luna (PL) a quatro

projetos aprovados pela Câmara Municipal. Entre eles, o que assegura ao profissional de

educação física que presta serviços livre acesso, sem ônus, a unidades de promoção de saúde

física do Município. O prefeito também vetou o projeto que dispõe sobre o serviço público de

transporte por táxi, atividade de interesse público que consiste no transporte de passageiros em

veículo de aluguel a taxímetro.

Vetos II

Outros dois vetos ao projeto que dispõe sobre a isenção do pagamento da taxa de vistoria para

veículos 0km utilizados como táxis, veículos de turismo e mototáxis. E o que altera a legislação

de transporte turístico (nova lei de transporte turístico) e prever que os veículos de turismo

possam ser utilizados para uso pessoal. O Congresso Nacional vai analisar 55 vetos do

presidente Lula (PT).

Moratória

O prefeito Géri Dutra (PL) suspendeu qualquer pagamento não essencial na prefeitura de Pato

Branco pelo prazo de 120 dias, mas que poderá ser estendido. “Será um verdadeiro raio-x da

saúde financeira do Município. Precisamos entender o que nos trouxe até aqui para corrigir o

curso e garantir que a gestão seja feita com transparência e responsabilidade”, afirmou Géri

Dutra ao anunciar a contratação de uma auditoria externa para analisar os movimentos

financeiros e lançamentos realizados nos últimos anos. A Controladoria Geral do Município

levantou uma dívida de R$ 89,38 milhões, incluindo valores de 2023 e de despesas já

empenhadas para 2024. Desse total, R$ 47 milhões correspondem a dívidas relacionadas à

saúde e à educação.

Emendas

A deputada Rosângela Moro (UB) fez 15 emendas para recursos ao estado de São Paulo por

onde foi eleita com 217.170 votos. Apenas uma emenda foi apresentada para fora de São Paulo

e encaminhada para a base brasileira na Antártida (R$ 550 mil). Desde 2024, Rosângela Moro

trocou o domicílio eleitoral de São Paulo ao Paraná.
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Denunciado

A PGR denunciou Leonardo Rodrigues de Jesus, conhecido como Léo Índio, por associação

criminosa armada, tentativa de abolição violenta do Estado Democrático de Direito, golpe de

Estado e outros crimes. Em 2024, Léo Índio foi candidato a vereador em Cascavel pelo PP,

usando o nome de Léo Bolsonaro, devido a sua relação de parentesco com a família do ex-

presidente. Léo Índio é primo dos filhos de Bolsonaro e teve 739 votos nas eleições de outubro.

Super Tucano

O governo paraguaio comprou seis aviões super tucanos da Embraer. A compra teve apoio do

BNDES. O banco brasileiro aprovou empréstimo de US$ 105 milhões (R$ 630 milhões) ao

Paraguai. As aeronaves vão aumentar o patrulhamento do espaço aéreo do país e ações de

enfrentamento ao crime organizado nas fronteiras com Brasil e Bolívia. “Os aviões que virão

para o Paraguai têm a tecnologia mais avançada, mais até do que aviões similares usados pela

própria Força Aérea Brasileira”, destacou no La Nacion o ministro de Defesa do Paraguai. Óscar

González.

Aumento salarial

O prefeito Eduardo Pimentel (PSD) autorizou o percentual de reajuste de 2,8% para 10.306

servidores classificados no crescimento horizontal de 2024. O pagamento do mês será liberado

dia 31 de janeiro. Este grupo representa mais de 36% do total dos servidores. O impacto mensal

do crescimento na folha de pagamento será de R$ 3,3 milhões.

Bônus

Mais de 78 milhões de consumidores brasileiros foram beneficiados pelo chamado “bônus

Itaipu”, medida aprovada em novembro de 2024 pela Aneel. No total, cerca de R$ 1,3 bilhão

será distribuído aos consumidores. O desconto, média de 10%, e segundo a Copel vai atender

3,4 milhões de consumidores paranaenses. “O cálculo da energia elétrica entra na cesta básica

da inflação, ou seja, quando baixamos o valor da energia elétrica, a inflação baixa também, e

isso ajuda todo o País”, disse o diretor-geral brasileiro de Itaipu Binacional, Enio Verri.

Mais ônibus

O KfW Bankengruppe (banco de desenvolvimento alemão) vai emprestar €$ 100 milhões (R$

629 milhões) para a prefeitura de Curitiba comprar 84 ônibus elétricos, construção de dois

eletroterminais e a instalação de painéis de energia fotovoltaica em 27 equipamentos públicos.

Em contrapartida, estão previstos investimentos de €$ 25 milhões (R$ 157 milhões) pela

prefeitura.

Centro de Convenções

O Centro de Convenções de Foz do Iguaçu tem nova diretoria: Gabriel Rugoni Machado

(presidente), Délia Gonçalves (Administrativo Financeiro), Ricieri André Salvador (Técnico) e

Ronaldo Ragadali (Marketing). A prioridade é a negociação em andamento entre a prefeitura e

Estado que pretende adquirir o espaço. “O Governo do Estado tem planos como a instalação de

museus e espaços de lazer e cultura no local, aproveitando a proximidade com o Museu

Pompidou, que será construído em frente ao Centro de Convenções”, disse Rugoni.

Nomeação

Na Secretaria da Educação foram nomeadas Tatiane Ferreira Brill (Planejamento e Gestão
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Escolar), Aline Bandeira Laufer (Educação Infantil) e Carlos Eduardo Rodrigues de Oliveira

Santos (Diretoria Geral). Na Secretaria de Obras foram nomeados como assessores Heloisa

Benedet Moro e Gabriela Thais Pacheco Moreira. No Gabinete do Prefeito, Nicolas Vitor Ribeiro

Rohrbacker (assessor) e Daltron Vilas Boas Rocha (assessor técnico).

Licença

O prefeito Silva e Luna (PL) concedeu afastamento da servidora pública municipal, professora

Valentina Rocha Virgínio (PT) para exercer o mandato na Câmara de Vereadores.

Finanças e Planejamento

Na Secretaria de Finanças foram nomeados Celio Antonio Lazarim (Receitas de Bens de

Patrimônio), Darlei Finkler (Gestão Orçamentária) e Erviro Ferreira (Gestão Financeira). E o

engenheiro civil Luiz Fernando de Brito na Diretoria de Orçamento e Projetos Complementares

da Secretaria de Planejamento e Urbanismo.

Nomeada

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo de Brito (PL) nomeou a jornalista Jaqueline

Kruger como diretora de Cerimonial no legislativo. Jacqueline já foi Diretora de Comunicação do

legislativo municipal entre 2013 2016.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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O Conselho de Patrimônio Histórico e Cultural (Cepac) apresentou, o balanço de suas

atividades à nova gestão da Fundação Cultural, bem como o planejamento para este ano. Entre

os destaques, foram considerados os nove tombamentos aprovados pelo conselho – oito

culturais e um natural – que aguardam homologação da prefeitura para que possam ser

oficialmente reconhecidos.

Os bens já aprovados pela Cepac incluem: Obelisco do Marco das Três Fronteiras; Colégio

Bartolomeu Mitre; Fundação Cultural de Foz do Iguaçu (antigo Fórum de Justiça); Sede do

GRESFI (antigo Aeroporto do Parque Nacional do Iguaçu); Teatro Otília Schimmelpfeng

(Barracão); Palácio das Cataratas (Paço Municipal); antiga Câmara de Vereadores; Casas Harry

Erwin Schinke e Laly Schinke; e Bosque dos Macacos (único bem natural da lista).

Esses tombamentos são essenciais para a preservação de bens que representam o legado

histórico, cultural e ambiental da cidade. “Os desafios para 2025 são garantir a homologação

desses bens e avançar na política pública de preservação do patrimônio histórico e cultural da

cidade, abrindo mais um conjunto de novos pedidos de tombamento”, apontou o presidente do

Cepac, Pedro Louvain.

Além disso, Louvain pontuou a necessidade da criação do cargo de museólogo, essencial para

a gestão do acervo cultural do município, incentivos legais para proprietários privados de bens

tombados, instalação de totens interpretativos em frente aos prédios históricos, com

informações sobre seu valor cultural e histórico.

Também está prevista a realização do 2º Seminário de Valorização do Patrimônio Cultural, além

da elaboração de documentos fundamentais, como o Plano Municipal de Educação Patrimonial

e a Política Municipal de Patrimônio Cultural.

Cronograma

Além dos bens já aprovados e em vias de homologação, o Cepac apresentou um cronograma

que inclui a análise de novos processos, como o tombamento do conjunto de três casas da

Avenida Brasil, do Hotel Cassino (atual SENAC) e do Bosque Guarani. O conselho também

anunciou a intenção de abrir processos para reconhecer oficialmente o valor de outros marcos

históricos, como o antigo Banco do Brasil, o Grupo Escolar Munhoz da Rocha, o Colégio

Agrícola e o Fozhabita.

A expansão das políticas de preservação abrange também o patrimônio cultural móvel, como

coleções históricas, e o patrimônio imaterial, que inclui festas, lendas, idiomas e manifestações

culturais. Alguns exemplos citados de coleções com potencial para tombamento são a Coleção

Harry Schinke, o Arquivo histórico do Tribunal de Justiça e as plantas arquitetônicas de Ângelo

Murgel.

Para marcar o avanço da preservação patrimonial no município, foi sugerida uma cerimônia

especial para registrar oficialmente o primeiro bem no livro de tombo municipal: o Obelisco do

Marco das Três Fronteiras.

Cepac
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O Conselho Municipal de Patrimônio Cultural (Cepac) foi instituído pela Lei Municipal Nº

4470/2016 e é o órgão consultivo, deliberativo e independente, com funcionamento técnico e

operacional subsidiado pela Fundação Cultural de Foz do Iguaçu, que tem como missão adotar

todas as medidas necessárias à proteção do patrimônio cultural do Município.

Tombamento: O Processo de Preservação do Patrimônio Histórico

Descubra as etapas para proteger o legado histórico e cultural:

Pedido Inicial: Qualquer cidadão ou entidade pode apresentar solicitação no Protocolo da

Prefeitura (presencial ou virtual), fornecendo informações sobre o bem.

Análise Técnica: A prefeitura realiza estudos históricos, culturais e arquitetônicos para avaliar o

bem.

Parecer Técnico: O Conselho de Patrimônio Histórico e Cultural (Cepac) avalia o pedido, emite

parecer preliminar e final.

Votação: O conselho vota o parecer e sendo aprovado, o bem segue para homologação.

Homologação Oficial: O prefeito registra o bem no Livro de Tombo, garantindo proteção

permanente.

Da redação
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Morreu nesta quinta-feira (23), o médico Pedro Peres de Lavra Pinto, aos 83 anos. Dr. Peres,

como era conhecido, atuou por várias décadas na saúde do município. Ele atendeu na antiga

Santa Casa e no Hospital Itamed.

O médico, formado pela Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), chegou à Foz do Iguaçu

em meados de 1970, vindo do Rio Grande do Sul, e ingressou na antiga Santa Casa, onde

atuou até o fechamento da unidade.

Foi o primeiro chefe do Posto de Assistência médica (PAM) do munícipio, vinculado ao Instituto

Nacional de Previdência Social (INPS) da época, em 1976, e auxiliou na fundação da

Associação Médica de Foz.

Dedicou anos de serviço à saúde da população iguaçuense e, em dezembro de 2018, recebeu o

título de cidadão honorário da cidade, na Câmara de Vereadores.

Em 1996 iniciou os trabalhos no complexo hospitalar, como cirurgião geral e plantonista. Em 1º

de agosto de 2023 se aposentou oficialmente e, na despedida, recebeu uma homenagem dos

colegas do Hospital.

Na ocasião ele disse que “foi um aprendizado muito grande. Sempre tive bons colegas e me

dediquei com amor à profissão”.

"Dr. Peres será sempre lembrado pelo excepcional dedicação, engajamento e competência no

cumprimento do seu trabalho" diz o Hospital Itamed em nota. O médico deixa sua esposa,

Ivone, e 3 filhos, Maurício, Alexandre e Eduardo.

"Aos familiares, colegas e amigos do Dr. Peres, o Itamed expressa nossos sinceros sentimentos

e solidariedade" lamentou o Hospital.
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O alvoroço da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu sobre quem será o líder do prefeito

General Silva e Luna vem tomando as discussões dos bastidores políticos da cidade.

Porém, segundo o Não Viu? apurou, a situação é a seguinte:

A liderança do governo será anunciada antes do início do ano legislativo;

O prefeito pretende promover, durante o seu mandato, um rodízio na liderança do governo;

O prefeito entende que no início da legislatura, o critério de experiência é um fator importante

para o desempenho da liderança.

Portanto, por enquanto, só restar aguardar o que o prefeito vai decidir.
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IPTU

Os contribuintes de Foz do Iguaçu poderão emitir os boletos do IPTU e da taxa de coleta de lixo

a partir da segunda quinzena de fevereiro. De acordo com o cadastro imobiliário do município,

144.666 propriedades devem pagar os tributos. O IPTU poderá ser pago em cota única com

10% de desconto ou parcelado em até 10 vezes. O vencimento do pagamento à vista ou

primeira parcela está previsto para o dia 17 de março. A previsão de arrecadação para o ano

com relação ao imposto é de R$ 100 milhões.

Recurso

Na última sexta-feira (17), o conselheiro Maurício Requião (TCE) entrou com recurso no

Tribunal de Justiça do Paraná para reverter a decisão que suspendeu o julgamento do acordo

de R$ 12 milhões no TCE. A verba se refere aos salários atrasados referentes aos 13 anos em

que Maurício ficou afastado do tribunal de contas por determinação judicial.

Multa na rachadinha

Dorivaldo Kist, o Neco, vereador do União Brasil em Marechal Cândido Rondon entre 2017-202

foi declarado inidôneo pelo Tribunal de Contas do Estado, inabilitado para cargo em comissão e

proibido de contratar com a administração pública por três anos. O motivo foi a exigência de

parte do salário de servidora comissionada da prefeitura – prática conhecida como “rachadinha”

– para mantê-la no cargo. Kist também foi multado em R$ 5.582.40, por enriquecimento ilícito e

ofensa ao princípio da moralidade pública.

Prioridade

Uma das prioridades do governo para 2025 é a de baratear o preço dos alimentos. O novo ano,

segundo o presidente Lula (PT), será de colheita de muitas das políticas públicas iniciadas após

a reconstituição de diversas pastas desmontadas durante o governo anterior. “Temos agora um

tema muito importante que é a reconstrução, a união e comida barata na mesa do trabalhador,

porque os alimentos estão caros. Todos ministros sabem que o alimento está caro. É uma tarefa

nossa garantir que o alimento chegue na mesa do povo trabalhador, da dona de casa e do povo

brasileiro em condições compatíveis com o salário que ganha”, disse o presidente na primeira

reunião ministerial de 2025.

Reforma

O presidente Lula (PT) deve esperar as eleições do dia 1º de fevereiro na Câmara dos

Deputados e Senado para fazer uma reforma ministerial. Os presidentes das duas casas –

Arthur Lira (PP-AL) e Rodrigo Pacheco (PSD-MG) – devem compor o ministério de Lula. A

aposta alta é em Pacheco.

Estadual ou federal?

Ainda é cedo, mas ninguém sabe ao certo sobre a pretensão política do ex-prefeito Chico

Brasileiro (PSD). Se disputa a Assembleia Legislativa ou a Câmara dos Deputados em 2026. A

única coisa que se sabe é que Brasileiro volta ao batente em fevereiro atendendo como dentista

na UBS da AKLP.
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Ricardinho

A decisão do PSD com relação ao qual cargo Chico Brasileiro disputará em 2026 influencia

diretamente a candidatura do vice-prefeito Ricardinho Nascimento (PSD). Ele não esconde de

ninguém a vontade de disputar uma cadeira na Assembleia Legislativa. Tanto é que o vice

montou um gabinete altamente qualificado com seis funcionários comissionados.

E o Luciano Alves?

O que ninguém fala é que o PSD de Foz tem um deputado federal. Trata-se do suplente Luciano

Alves. Neste ano, o deputado retornou às redes sociais com ações do mandato. Luciano deve

ficar na cadeira até março de 2026, quando o titular do mandato Beto Preto retorna a Câmara

Federal.

Na oposição

Quem não gosta das primeiras ações do governo do prefeito Silva e Luna (PL) é o ex-vereador

Galhardo (PL) – 1.021 votos em outubro. Galhardo não passa pano e não livra ninguém nas

críticas em seus canais de comunicação e nas redes sociais.

Licença

Portaria do prefeito Silva e Luna (PL) concedeu o afastamento ao servidor municipal Evandro

Ferreira (PSD) para desempenho de mandato eletivo de vereador.

Nomeados

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo Debrito (PSD), nomeou os principais diretores

do legislativo municipal: Sérgio Bavaresco (Finanças), Marcos Aurélio Magalhães Aguayo

(Assuntos Legislativos), Diogo Tavares Gomes e Silva (Segurança), Silvia Aparecida Palandi de

Souza (Chefe de Gabinete), Ney Morales (Comunicação), José Roberto Gottardo

(Administração), Roberto Assis (Jurídico) e Janaína Matheus de Nadai (Diretora Geral).

Castração

A Rede de Proteção Animal da prefeitura de Curitiba está com 4.600 vagas abertas para

castração gratuita de cães e gatos dos moradores das regionais Bairro Novo, Cajuru e

Boqueirão. Os agendamentos estão abertos pelo site da Rede de Proteção Animal. Na semana

que vem, as cirurgias gratuitas serão feitas no Centro de Esporte e Lazer Bairro Novo. Os

atendimentos serão das 8h às 16h, de 21 a 26 de janeiro. São 1.500 vagas disponíveis para

esse mutirão. De 23 a 26 de janeiro serão atendidos os pets de moradores dos bairros da

Regional Cajuru.

Guarapuava-Curitiba

A Azul anunciou uma nova linha de voos diretos a partir de Curitiba. Com operações a partir de

10 de março, Guarapuava terá voos diretos para o Aeroporto Internacional Afonso Pena em São

José dos Pinhais. As operações serão às segundas, quartas, sextas e aos domingos. Os voos

decolam às 13h de Curitiba, com chegada às 14h15 em Guarapuava. A volta tem decolagem

prevista para às 14h55 e pouso para às 16h.

Título para Michele

A vereadora Carlise Aparecida Kwiatkowski (PL) apresentou projeto de decreto legislativo na

Câmara Municipal de Curitiba que prevê a concessão do título de Cidadã Honorária de Curitiba

a Michelle de Paula Firmo Reinaldo Bolsonaro, esposa do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).
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Impacto

Os vereadores de Ponta Grossa aprovaram o aumento do salário da prefeita Elizabeth Schmidt

(UB) para R$ 32 mil, do vice-prefeito para R$ 16 mil e os secretários municipais terão salários

de R$ 22 mil. Todos terão também o pagamento do 13º salário. Segundo a estimativa de

impacto somente em 2025 com o aumento dos subsídios de R$ 5.400.815,88 no orçamento do

Município. Nos quatro anos do governo de Elizabeth Schmid, o impacto pode ultrapassar os R$

24 milhões.

Meia-entrada

A Comissão de Indústria, Comércio e Serviços da Câmara dos Deputados aprovou projeto que

inclui os professores da educação básica das redes pública e privada de todo o país, entre os

beneficiários da meia-entrada em espetáculos artístico-culturais e esportivos. A comissão

aprovou o substitutivo do relator, deputado Josenildo (PDT-AP), ao projeto de lei do deputado

Edilázio Júnior (PSD-MA), e a quatro apensados.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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O prefeito de Foz do Iguaçu, General Silva e Luna, sancionou ontem, 21 de janeiro, a lei que

institui a implantação de crematórios particulares no município, aprovada pela Câmara de

Vereadores na legislatura passada.

Agora, as empresas que quiserem se instalar no município deverão enfrentar uma série de

exigências burocráticas, que podem, ou não, dificultar ou até inviabilizar a construção desses

crematórios em Foz.

Resumo da ópera: tudo vai depender da agilidade com que a nova administração do General

Silva e Luna vai tratar o assunto.

Em resumo, a lei prevê o seguinte:

A construção e o funcionamento de crematórios particulares dependerá de licenciamento prévio

do Poder Público, que expedirá as competentes licenças construtivas, ambientais, sanitárias e

de localização e funcionamento.

Para efeito desta Lei, ficam adotadas as seguintes definições:

I – incinerar ou cremar: converter cadáver humano, partes ou restos mortais em cinzas,

sumariamente ou como parte de rito funerário;

II – columbário: local para guardar urnas e cinzas funerárias, dispostos horizontal e

verticalmente, com acesso coberto ou não, adjacente ao fundo, com um muro ou outro conjunto

de jazigos.

A instalação de fornos crematórios será permitida em cemitérios particulares ou quando for por

concessão, deverá ser precedida de licitação, com instalações propriamente construídas para

esta finalidade, devendo ser respeitada a legislação aplicável e as normas de segurança contra

incêndio e de proteção ao meio ambiente, além das regras previstas nesta própria Lei.
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A Diretoria Legislativa e a Assessoria Legislativa deram instruções detalhadas sobre a

elaboração de proposições legislativas e o uso do sistema da casa para os assessores

parlamentares em reunião realizada na sala de comissões da Câmara Municipal de Foz do

Iguaçu, nesta quinta-feira (23).
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Líder do prefeito

A vereadora Anice Gazzaoui (PP) será a líder do prefeito Silva e Luna (PL) na Câmara de

Vereadores de Foz do Iguaçu. Anice não apoiou a eleição do prefeito, estava na chapa de Paulo

Mac Donald Ghisi (PP), está no seu terceiro mandato e tem boa circulação nas bancadas do

legislativo iguaçuense. Nota-se que os partidos que apoiaram o prefeito (PL e PSD) elegeram

oito vereadores, mas o prefeito escolheu a experiência de Anice.

Prefeitos em Foz

Prefeitos, vice-prefeitos, vereadores, secretários e deputados são esperados em Foz do Iguaçu

de 12 a 14 de fevereiro no evento Paraná Mais Cidades. O encontro, no Rafain Palace, é

organizado pela AMP, Sebrae, Assembleia Legislativa e Governo do Estado e deve reunir mais

de duas mil pessoas. No Paraná Mais Cidades, o Estado leva toda a estrutura para conversar

com os prefeitos e a Assembleia Legislativa deve fazer mais uma sessão itinerante. O evento

tem apoio do BRDE, Celepar, Copel, Sanepar, Detran-PR, Fomento Paraná, Paraná Projetos e

Portos do Paraná.

Postagem inadequada

O jornalista Nelio Sander, com bom trânsito no governo Silva e Luna (PL), aponta o principal

motivo para a exoneração de Tamam Rahal da Diretoria de Assuntos Internacionais. Ela teria

feito “duríssimas acusações durante a campanha ao agora prefeito General Silva e Luna”.

“Depois de uma saraivada de críticas em redes sociais, a exoneração anunciada”, disse Sander

no seu perfil nas redes sociais.

Giacobo voa alto

No quinto mandato consecutivo, o deputado Fernando Giacobo, presidente do PL do Paraná,

está sendo instigado a disputar o Senado ou compor como vice-governador na chapa ao

Governo do Estado em 2026. Giacobo está fortalecido com as eleições dos prefeitos Silva e

Luna (Foz do Iguaçu), Renato Silva (Cascavel), Tiago Amaral (Londrina), Baitala (Guarapuava),

Dr. Gustavo (Araucária) e Geri Dutra (Pato Branco) e do vice-prefeito Paulo Martins em Curitiba.

Além disso, Giacobo é do círculo mais próximo do presidente nacional do PL, Valdemar da

Costa Neto; e do ex-presidente Jair Bolsonaro.

Enio e Zeca

Neste sábado, 17, em Paranaguá, os nomes de Enio Verri (presidente da Itaipu Binacional) e do

deputado Zeca Dirceu foram mais lembrados na plenária da CNB (Construindo um Novo Brasil)

– corrente majoritária do PT – para a disputa ao Governo do Estado e ao Senado Federal em

2026. Os nomes de Enio Verri e Zeca Dirceu foram defendidos pela deputada Gleisi Hoffmann,

presidente nacional do PT, e pelo deputado Arilson Chiorato, presidente estadual da sigla.

Não é por aí

Até entre os bolsonaristas, a participação do vereador Soldado Fruet (PL) na Operação Bairro

Seguro, não caiu bem. Ao ser criticado no Contraponto da Rádio Cultura, os secretários Paulo

Tinoco (Segurança) e Alex Thomazi (Assistência Social) – entrevistados no programa,
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aquiesceram e não disseram qualquer palavra em defesa do vereador.

Novo Pé-de-Meia

Nas contas do Ministério da Educação, o Paraná tem 16,5 mil estudantes aptos ao Pé-de-Meia

Licenciaturas. Os estudantes com 650 pontos no Enem já podem se inscrever para uma das 12

mil bolsas ofertadas. O estado conta com 7.420 vagas para o Sisu, 1.999 delas para

licenciaturas. O Pé-de-Meia terá um apoio financeiro para fomentar o ingresso, a permanência e

a conclusão das licenciaturas.

Nomeações

O Diário Oficial de sexta-feira, 17, traz a nomeação de oito assessores na Secretaria de

Esporte, Lazer, Juventude e Melhor: Alisson de Lima Bursuka, Cassio Henrique Ferreira da

Silva, Edimara Alves de Oliveira, José Valdemir Rech, Marcio Diniz da Rosa, Marly de Fátima de

Souza, Marlon Gabriel dos Santos Serafim e Wilson Veiga Júnior.

Segurança

Na Secretaria de Segurança Pública foram nomeados Ubirajara Pigatto Ribeiro (Diretoria da

Guarda Municipal), Fernando Vico (Pessoal e Logística) e Nelson Carlos Meza Barrios

(Tecnologia e Monitoramento). Na Secretaria de Tecnologia da Informação, Fábio dos Reis

Ferreira vai responder pela Diretoria Especializada de Projetos. Na Secretaria de Assistência

Social, André dos Santos foi nomeado como diretor de Vigilância Socioassistencial e Raphael

Buiar Pereira de Camargo na Diretoria de Projetos e Parcerias. Os seis são servidores

municipais.

Assessores

A presidente do Foztrans, Aline Maicrovicz, nomeou Marlei Felippe Antonio, como assessora. O

presidente do FozHabita, Ivatan Batista dos Reis, nomeou Vanessa Bernandes para ocupar a

função de assessora.

Na Palma da Mão

Neste sábado (18), em reunião do prefeito e secretariado, Luiz Teixeira (secretário da

Tecnologia, Inovação e Modernização Digital), apresentou o projeto “Cidade na Palma da Mão”

que pretende transformar Foz do Iguaçu na cidade digital inteligente mais avançada do país. A

proposta integra inteligência artificial, processos tecnológicos e governança pública. O projeto

fará diagnósticos e implantará o “cérebro artificial da prefeitura”. O sistema conecta informações

e processos entre as secretarias – “inteligência aumentada” – integração entre inteligência

humana e artificial.

Agenda

O deputado Matheus Vermelho (PP) continua próximo do governador Ratinho Júnior (PSD) e

esse alinhamento pode resultar numa agenda entre o deputado e o prefeito Silva e Luna (PL).

Matheus Vermelho tem interesse em manter uma relação mais do que republicana com o

prefeito de Foz do Iguaçu. A cidade é estratégica para o deputado nas eleições de 2026.O

deputado apoiou Paulo Mac Donald (PP) na eleição para prefeito. Mac Donald fez 47.775 votos

no segundo lugar e ficou 0,15% do segundo turno.

Time forte

Para conquistar ampliar a votação em Foz do Iguaçu (10.884 votos em 2024), o deputado do PP
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indicou alguns aliados para o Governo do Estado. Depois de Nilton Rocha, (PP) suplente de

vereador com 1.696 votos, para a chefia do Turismo, agora a Diretora Salete Abreu (PP),

candidata a vereadora com 549 votos, será indicada para a Casa Civil. O próximo que deve

fazer parte do quadro estadual é o suplente Robertinho (Mobiliza) que recebeu 1.155 votos.

Frigideira

Diretor da prefeitura que assumiu o cargo há poucos dias e já entrou no processo de fritura. O

primo de um político deve entrar para o grupo de demissionários da política até março.

Cadê os cargos?

Quem ainda espera um espaço no governo Silva e Luna é o Republicanos. O partido ainda não

teve as indicações atendidas. A legenda tem uma cadeira na Câmara Municipal com Dr Ranieri,

bolsonarista de quatro costados. O partido só foi atendido pelo próprio vereador no legislativo

municipal. Ranieri nomeou no seu gabinete a filha da presidente do Republicanos, Dila Kunzler,

Greicielly Sybila Kunzler, e o segundo suplente Ney Morales (867 votos) para a diretoria de

Comunicação da Câmara Municipal.

Voltei

Os ex-vereadores Hermógenes de Oliveira e Fernando Duso (PT). Os dois foram nomeados

assessores parlamentares pelos vereadores Balbinot (PSDB) e Beni Rodrigues (PP).

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Pesquisa

Um instituto muito bem qualificado no universo das pesquisas foi convocado para realizar um

trabalho muito aprofundado em Foz do Iguaçu, para identificar as raízes políticas e descobrir

onda estão os cadafalsos ideológicos, ou seja, quer saber se as pessoas votam pela ideologia,

ou personalidade do candidato.

Votam nos candidatos

O resultado ainda vai demorar, mas se depender de outros apontamentos, os eleitores são mais

seduzidos e convencidos pelos candidatos do que pelos partidos. Um exemplo disso é o

resultado da eleição passada, muita gente do centro e esquerda votou no General Silva e Luna,

que faz questão de dizer que faz a política da “direita”.

Briga feia

A pesquisa quer entender se a influência da direita regional é em razão de Bolsonaro, ou

repulsa ao PT, aqui entre nós, algo que precisa mesmo ser desvendado cuidadosamente,

porque o povo já anda lançando candidatura e pedindo votos para 2026.

Duso no jogo “again”

Quem está de volta à Câmara Municipal é o ex-vereador e ex-presidente da Casa, Fernando

Duso. Mas esperem o colunista “molhar o bico” antes e explicar a situação: ele não assume

cadeira de vereador, não é suplente, pois nem concorreu nas eleições. Depois de ficar fora do

Legislativo e da política, por quase uma década, assumirá o cargo de assessor parlamentar!

Bom, “fora da política” é apenas modo de escrever, porque podem tirar o Fernando do jogo, mas

ele jamais deixará de fazer política, como aconteceu no período de articulações na última

eleição.

PT reforçado

Vamos lembrar que o Duso pertence ao PT e é muito bem articulado com os deputados federais

do partido de Lula. Assim, sua presença no Legislativo Municipal, mesmo como assessor, pode

permitir um diálogo com o Governo Federal, principalmente porque a vereadora Valentina,

apesar de também petista, tem dificuldades de diálogo com o Centrão e até com a direita. Essa

habilidade sobra no Duso.

Começou como assessor…

A carreira do Fernando Duso começou assim, como assessor, depois foi diretor do Legislativo e,

em seguida, eleito vereador e presidente. Ele é muito esguio politicamente e pode, se quiser,

voltar ao páreo em 2028. Vai ver está fazendo cursinho preparatório, para não esquecer onde

há arestas pontiagudas e espinhos. Mas como dizem, política é como andar de bicicleta, nunca

se perde a prática.

Gosta do ofício

Duso é um empresário bem sucedido e atua em vários ramos da família, que aliás, o apoia em

suas decisões. Não precisa de cargo político e nem sonhar depender do salário de assessor,

por isso, será bem aceito no meio, para fortalecer o diálogo do partido com órgãos e pessoas no
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governo municipal, estadual e federal. Ele é ligeiro.

Na palma da mão

Quanto mais facilidades para o cidadão se comunicar com a administração municipal, mais fácil

será para o governo administrar suas ações e começar a pensar em construir um centro cívico,

que proverá muito conforto aos contribuintes.

Pelas estradas

Este colunista, depois de um ano, resolveu dar um passeio com a Corva, atravessando o

Paraná rumo a São Paulo e na volta, esticar as perninhas em Santa Catarina. Os detalhes e

curiosidades do passeio estão no “Diário de Bordo”, postado no Instragram, mas é possível

ressaltar, que mesmo nos locais onde não há cobrança de pedágios, o asfalto, sinalização,

segurança, isso funciona muito bem. A primeira cabine de pedágio ativa no sentido Curitiba é no

trecho Irati Palmeira e a preços baixos. A estrada foi revitalizada e muito boa de trafegar.

Sem puxar o saco

O governo do Paraná fez um bom trabalho na manutenção da BR 277 e bem que poderia

continuar fazendo, sem precisar passar o trecho para as mãos de concessionárias. O caso é

que a operação não deve ser barata, mas certamente ainda encaixa na grana que os

paranaenses pagam de impostos. Sem as concessões, os mais felizes são os donos de

empresas de guinchos, nas cidades ao longo do percurso. Proprietários de restaurantes e bares

também gostam de emprestar os banheiros, porque as pessoas sempre compram alguma

coisinha antes de seguir viagem.

Acidentes

Este colunista é um velho frequentador das estradas; já perdeu a conta do número de viagens

até Curitiba e São Paulo, e se confessa apavorado com o número de acidentes envolvendo

veículos pesados. Certamente isso ocorre em razão do transporte de grãos. Foi possível contar

16 acidentes, sendo 12 em apenas dois dias no trecho até Curitiba, ocasionando trânsito lento e

congestionamento.

Regis

A velha BR 116 é um problema sério. Há uma penca de “casamatas” cobrando pedágio e nada

de arrumarem a pista, cheia de buracos dos dois lados. Na manhã do sábado aconteceu um

acidente no KM 511, já no Estado de São Paulo, em Barra do Turvo. Os motoristas precisaram

conviver com nada menos que seis horas de congestionamento. É quando o povo sai do

veículo, vai fazer xixi no mato, faz amizade, e, até coloca cadeirinhas de praia no acostamento.

Situação complicada

Durante as longas paradas, muitas pessoas deixam os veículos no meio da pista e se

aventuram em caminhadas, do nada, o trânsito libera e vários veículos permanecem na estrada,

obrigando manobras perigosas aos demais. Outro detalhe: os GPS dos caminhões registrar a

paralização e os veículos desligam. Um problemão. No mais, tudo certo, e, viajar nas estradas

continua sendo muito bom, evidente a quantidade de pessoas em férias.
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Liderança do Prefeito

O prefeito Silva e Luna (PL) já definiu quem vai ocupar a Liderança do Governo na Câmara de

Vereadores de Foz do Iguaçu. O nome será anunciado na próxima semana e não está na lista

dos cotados nos bastidores do legislativo municipal.

Suporte Técnico

O engenheiro Andrey Bachixta Dias, servidor municipal e ex-secretário de Planejamento, será

responsável pelo suporte técnico das demandas junto ao Gabinete do Prefeito. Bachixta é

sobrinho da vereadora Professora Márcia Bachixte (MDB).

Na Itaipu

Liderança da Federação Brasil Esperança (PT, PCdoB e PV) deve assumir uma função na Itaipu

Binacional. As articulações se deram em Brasília e não passaram pelo crivo ou consulta das

direções dos partidos da FBE no Paraná.

Casa da Mulher

As empresas interessadas na construção da Casa da Mulher Brasileira em Foz do Iguaçu têm

até 3 de fevereiro para entregar as propostas na plataforma de licitações do Banco do Brasil. A

obra está orçada em R$ 11,8 milhões. Deste montante, R$ 7 milhões são do convênio da Itaipu

Binacional, prefeitura e Ministério das Mulheres.

Casa II

A Casa da Mulher Brasileira será construída na Avenida Gramado, na Vila A, ao lado da

Catedral Nossa Senhora de Guadalupe, e contará com 1.436 metros quadrados de área

edificada em um terreno de 6.226 metros quadrados. O espaço reunirá serviços como

acolhimento, atendimento psicossocial, segurança pública e promoção de autonomia econômica

para as mulheres.

Eficiência

“Para garantir a eficiência no serviço público é essencial a escolha de pessoas capacitadas e

comprometidas, além de desenvolver formas produtivas de trabalho para destravar as diversas

áreas. Desde setores mais sensíveis como saúde, educação e segurança até setores como

limpeza, manutenção das vias públicas, embelezamento da cidade e cuidados com parques e

praças. Alcançar essa eficiência em todos os setores também tornará a cidade mais atrativa

para maiores investimentos junto a outras medidas de fomento da iniciativa privada” – do

vereador Adnan El Sayed (PSD) ao avaliar no GDia o encontro com o prefeito Silva e Luna (PL).

Projetos na RMC

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, assinou quatro convênios nas áreas de

responsabilidade social, meio ambiente e cultura com entidades de Curitiba, região

metropolitana e Paranaguá. No total, serão investidos R$ 14,3 milhões nos projetos. Entre as

entidades atendidas estão: Associação Félix; Instituto de Educação, Esporte, Cultura e Artes

Populares, Instituto Vozes e Quarteto de Cordas Alberto Nepomuceno.

Bubas
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A prefeitura iniciou uma nova etapa no processo de urbanização da Ocupação Bubas, a maior

ocupação urbana do Paraná, onde vivem mais de 6 mil pessoas. As licitações de instalação de

sistemas de água e esgoto, pavimentação e sinalização das vias, além de outras melhorias

estruturais, estão em andamento. A reurbanização do Bubas tem apoio do Governo do Estado

através do Ministério das Cidades, Sanepar e Copel. Os investimentos podem chegar a R$ 20

milhões.

Nomeações

O Diário Oficial de quinta-feira (16) traz mais 161nomeações no segundo escalão: Ludimilla

Carmeliane da Silva Oliveira de Holanda (Mídias Digitais) na Secretaria de Comunicação e

Relações Institucionais; Evanildo Souza Barbosa (Projetos Esportivos) e Luiz Carlos Chavantes

da Silva (Juventude e da Melhor idade) na Secretaria de Esporte, Lazer, Juventude e Melhor

Idade; Diego Falkenberg (Gestão de Projetos Públicos e Infraestrutura Urbana) e Elisiana Alves

Kleinschmitt (Urbanismo e Plano Diretor) na Secretaria de Planejamento e Urbanismo; Maria

Luiza Hormain Zilio (Diretoria de Gabinete) no Gabinete do Prefeito.

TI

Na Secretaria de Tecnologia da Informação foram nomeados cinco diretores: Renato Vieira

Gomes (Telecomunicações), Antonio Augusto Murat de Sousa Torres (Parcerias e Captação

Recursos), Leandro Finger Romanovski (TI e Cibersegurança), Luciano Santos Cardoso

(Ciência de Dados e IA), Jesus Domech More (Diretoria Especializada de Processos).

Selo da ONU

A Secretaria da Justiça e Cidadania recebeu o Selo MigraCidades entregue a municípios e

estados que se destacam no desenvolvimento de políticas públicas voltadas para migrantes,

refugiados e apátridas. O selo é entregue pela Organização Internacional para as Migrações,

agência da ONU. “Mais uma vez, o Paraná se destaca como estado cada vez mais acolhedor,

uma terra de oportunidade para aqueles que, por necessidade ou por escolha, escolheram aqui

para fazer o seu novo lar”, destacou o secretário Santin Roveda.

Pediu o boné

A prefeitura informou que Tamam Rahal não é mais diretora de Assuntos Internacionais. Seu

pedido de exoneração foi aceito pelo Gabinete. “A Administração Municipal reconhece e

agradece a Sra. Tamam Rahal pelos relevantes serviços prestados ao longo de sua extensa

trajetória nas gestões anteriores e na atual, sempre pautada pelo compromisso com os

interesses do município”, diz a nota da prefeitura.

Qualidade

Estudo do Instituto de Cidades Responsivas indicou Curitiba como a segunda melhor capital na

qualidade do transporte público para deslocamento até o trabalho. As linhas de ônibus de

Curitiba alcançaram 0,23 na pontuação que mede a eficiência com que os domicílios de uma

cidade estão conectados às oportunidades de emprego existentes. Quanto mais próxima a

pontuação estiver de 1, maior a eficiência do transporte público. A capital paranaense ficou atrás

apenas de Belo Horizonte (0,36) e à frente de cidades como São Paulo (0,23), Porto Alegre

(0,23) e Florianópolis (0,19).

Rumo ao PP
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As diferenças com as lideranças do PL devem levar o deputado federal Vermelho ao PP. A

bancada federal paranaense do PP tem cinco deputados: Marco Brasil, Dilceu Sperafico, Tião

Medeiros, Toninho Wandscheer e Pedro Lupion. Matheus Vermelho, filho de Vermelho, é

deputado estadual e presidente do PP de Foz do Iguaçu.

Revitalização

O prefeito Tiago Amaral (PL) anunciou as obras de revitalização da região central de Londrina.

O quadrilátero de 18 quadras é delimitado pela Rua Pará (sul), Avenida Dom Geraldo (norte),

Minas Gerais/Souza Naves (leste) e João Cândido (oeste). As ações estão divididas em três

objetivos: integrar os espaços; garantir a ocupação 24 horas por dia; e testar e implementar

inovações.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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18 aneiro 2025 Redação - Ronald Sanson Stresser Junior

Liderança do Prefeito

O prefeito Silva e Luna (PL) já definiu quem vai ocupar a Liderança do Governo na Câmara de

Vereadores de Foz do Iguaçu. O nome será anunciado na próxima semana e não está na lista

dos cotados nos bastidores do legislativo municipal.

Suporte Técnico

O engenheiro Andrey Bachixta Dias, servidor municipal e ex-secretário de Planejamento, será

responsável pelo suporte técnico das demandas junto ao Gabinete do Prefeito. Bachixta é

sobrinho da vereadora Professora Márcia Bachixte (MDB).

Na Itaipu

Liderança da Federação Brasil Esperança (PT, PCdoB e PV) deve assumir uma função na Itaipu

Binacional. As articulações se deram em Brasília e não passaram pelo crivo ou consulta das

direções dos partidos da FBE no Paraná.

Casa da Mulher

As empresas interessadas na construção da Casa da Mulher Brasileira em Foz do Iguaçu têm

até 3 de fevereiro para entregar as propostas na plataforma de licitações do Banco do Brasil. A

obra está orçada em R$ 11,8 milhões. Deste montante, R$ 7 milhões são do convênio da Itaipu

Binacional, prefeitura e Ministério das Mulheres.

Casa II

A Casa da Mulher Brasileira será construída na Avenida Gramado, na Vila A, ao lado da

Catedral Nossa Senhora de Guadalupe, e contará com 1.436 metros quadrados de área

edificada em um terreno de 6.226 metros quadrados. O espaço reunirá serviços como

acolhimento, atendimento psicossocial, segurança pública e promoção de autonomia econômica

para as mulheres.

Eficiência

“Para garantir a eficiência no serviço público é essencial a escolha de pessoas capacitadas e

comprometidas, além de desenvolver formas produtivas de trabalho para destravar as diversas

áreas. Desde setores mais sensíveis como saúde, educação e segurança até setores como

limpeza, manutenção das vias públicas, embelezamento da cidade e cuidados com parques e

praças. Alcançar essa eficiência em todos os setores também tornará a cidade mais atrativa

para maiores investimentos junto a outras medidas de fomento da iniciativa privada” – do

vereador Adnan El Sayed (PSD) ao avaliar no GDia o encontro com o prefeito Silva e Luna (PL).

Projetos na RMC

O presidente da Itaipu Binacional, Enio Verri, assinou quatro convênios nas áreas de

responsabilidade social, meio ambiente e cultura com entidades de Curitiba, região

metropolitana e Paranaguá. No total, serão investidos R$ 14,3 milhões nos projetos. Entre as

entidades atendidas estão: Associação Félix; Instituto de Educação, Esporte, Cultura e Artes

Populares, Instituto Vozes e Quarteto de Cordas Alberto Nepomuceno.
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Bubas

A prefeitura iniciou uma nova etapa no processo de urbanização da Ocupação Bubas, a maior

ocupação urbana do Paraná, onde vivem mais de 6 mil pessoas. As licitações de instalação de

sistemas de água e esgoto, pavimentação e sinalização das vias, além de outras melhorias

estruturais, estão em andamento. A reurbanização do Bubas tem apoio do Governo do Estado

através do Ministério das Cidades, Sanepar e Copel. Os investimentos podem chegar a R$ 20

milhões.

Nomeações

O Diário Oficial de quinta-feira (16) traz mais 161nomeações no segundo escalão: Ludimilla

Carmeliane da Silva Oliveira de Holanda (Mídias Digitais) na Secretaria de Comunicação e

Relações Institucionais; Evanildo Souza Barbosa (Projetos Esportivos) e Luiz Carlos Chavantes

da Silva (Juventude e da Melhor idade) na Secretaria de Esporte, Lazer, Juventude e Melhor

Idade; Diego Falkenberg (Gestão de Projetos Públicos e Infraestrutura Urbana) e Elisiana Alves

Kleinschmitt (Urbanismo e Plano Diretor) na Secretaria de Planejamento e Urbanismo; Maria

Luiza Hormain Zilio (Diretoria de Gabinete) no Gabinete do Prefeito.

TI

Na Secretaria de Tecnologia da Informação foram nomeados cinco diretores: Renato Vieira

Gomes (Telecomunicações), Antonio Augusto Murat de Sousa Torres (Parcerias e Captação

Recursos), Leandro Finger Romanovski (TI e Cibersegurança), Luciano Santos Cardoso

(Ciência de Dados e IA), Jesus Domech More (Diretoria Especializada de Processos).

Selo da ONU

A Secretaria da Justiça e Cidadania recebeu o Selo MigraCidades entregue a municípios e

estados que se destacam no desenvolvimento de políticas públicas voltadas para migrantes,

refugiados e apátridas. O selo é entregue pela Organização Internacional para as Migrações,

agência da ONU. “Mais uma vez, o Paraná se destaca como estado cada vez mais acolhedor,

uma terra de oportunidade para aqueles que, por necessidade ou por escolha, escolheram aqui

para fazer o seu novo lar”, destacou o secretário Santin Roveda.

Pediu o boné

A prefeitura informou que Tamam Rahal não é mais diretora de Assuntos Internacionais. Seu

pedido de exoneração foi aceito pelo Gabinete. “A Administração Municipal reconhece e

agradece a Sra. Tamam Rahal pelos relevantes serviços prestados ao longo de sua extensa

trajetória nas gestões anteriores e na atual, sempre pautada pelo compromisso com os

interesses do município”, diz a nota da prefeitura.

Qualidade

Estudo do Instituto de Cidades Responsivas indicou Curitiba como a segunda melhor capital na

qualidade do transporte público para deslocamento até o trabalho. As linhas de ônibus de

Curitiba alcançaram 0,23 na pontuação que mede a eficiência com que os domicílios de uma

cidade estão conectados às oportunidades de emprego existentes. Quanto mais próxima a

pontuação estiver de 1, maior a eficiência do transporte público. A capital paranaense ficou atrás

apenas de Belo Horizonte (0,36) e à frente de cidades como São Paulo (0,23), Porto Alegre

(0,23) e Florianópolis (0,19).
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Rumo ao PP

As diferenças com as lideranças do PL devem levar o deputado federal Vermelho ao PP. A

bancada federal paranaense do PP tem cinco deputados: Marco Brasil, Dilceu Sperafico, Tião

Medeiros, Toninho Wandscheer e Pedro Lupion. Matheus Vermelho, filho de Vermelho, é

deputado estadual e presidente do PP de Foz do Iguaçu.

Revitalização

O prefeito Tiago Amaral (PL) anunciou as obras de revitalização da região central de Londrina.

O quadrilátero de 18 quadras é delimitado pela Rua Pará (sul), Avenida Dom Geraldo (norte),

Minas Gerais/Souza Naves (leste) e João Cândido (oeste). As ações estão divididas em três

objetivos: integrar os espaços; garantir a ocupação 24 horas por dia; e testar e implementar

inovações.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Foz do Iguaçu começou o ano com um novo Governo Municipal. O Prefeito General Silva e

Luna assumiu a Prefeitura com o desafio de destravar gargalos sociais e de infraestrutura da

cidade, mas também precisa enfrentar questões micro e macro econômicas, como a alta do

dólar que afetam diretamente o desenvolvimento e os investimentos na cidade. Ainda, com uma

Câmara com mais de 70% de renovação, é preciso se ter atenção com as questões políticas e

relações com o Legislativo.

Para o economista e vereador reeleito Adnan El Sayed, a cidade precisa de um compromisso

sólido com o desenvolvimento econômico e com a eficiência administrativa no setor público,

somado a uma postura determinada para mudanças. Ele aponta as melhorias na saúde e a

necessidade de crescimento econômico como estratégicos e sugere investimentos em recursos

humanos e em novos métodos e ferramentas que aprimorem o fluxo de processos no Setor

Público. “Para garantir a eficiência no serviço público é essencial a escolha de pessoas

capacitadas e comprometidas, além de desenvolver formas produtivas de trabalho para

destravar as diversas áreas. Desde setores mais sensíveis como saúde, educação e segurança

até setores como limpeza, manutenção das vias públicas, embelezamento da cidade e cuidados

com parques e praças. Alcançar essa eficiência em todos os setores também tornará a cidade

mais atrativa para maiores investimentos junto a outras medidas de fomento da iniciativa

privada”, apontou.

O vereador explicou também a importância do diálogo com outras esferas de Poder, em

especial com os governos Estadual e Federal. “Independente de questões políticas eleitorais, é

preciso se trabalhar pela cidade e pelas melhorias que Foz precisa”, explicou. Da mesma forma,

a relação com Itaipu Binacional precisa ser preservada e ampliada: “Dialogar é parte da política

e Itaipu sempre foi e continuará sendo uma grande parceira de Foz do Iguaçu, tanto para a

conclusão de grandes obras quanto para novos projetos capazes de dinamizar a cidade. O fato

de o governo federal (o qual indica a direção da Binacional) e o governo municipal estarem em

espectros políticos distantes, faz com que no primeiro momento a aproximação seja mais difícil

e a relação esfriada. Mas o novo prefeito deve ter a capacidade de diálogo e a Itaipu deve ter a

visão mais ampla em prol da cidade para uma aproximação em um segundo momento”, apontou

Adnan.

O parlamentar também falou dos desafios que irá enfrentar na Câmara, em especial para dar

continuidade aos projetos e propostas que o levaram à reeleição, ampliando em mais de 50% os

votos que havia recebido em 2020, quando foi eleito pela primeira vez. “Os desafios são

grandes e essas mudanças não serão fáceis, no entanto, Foz do Iguaçu possui as condições

para alcançar capacidades técnicas, políticas e humanas para atingir ao que a cidade precisa e

merece”, disse.

Ao longo do primeiro mandato, Adnan se destacou pela atuação e, dentre outras leis, criou a Lei

que torna obrigatório o ensino de Inglês e Espanhol nas escolas municipais, visando preparar os

alunos para melhores oportunidades no mercado de trabalho. Vereador do PSD reeleito para o
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segundo mandato enfatiza sempre o Desenvolvimento Econômico e deposita grande

expectativa no governo atual recém empossado.

Da assessoria /Foto: divulgação
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16 de janeiro de 2025 Redação 1

Deputado Fernando Giacobo (PL) - Foto: Câmara dos Deputados

Nada a ver

A assessoria do deputado Fernando Giacobo (PL) disse que ele não indicou, não vai indicar ou

apadrinhar qualquer nome ou pessoa para ocupar qualquer cargo no governo Silva e Luna (PL).

“Não há qualquer possibilidade disso, o deputado está mais preocupado em trazer mais

recursos para Foz do Iguaçu, como já fez os R$ 30 milhões destinados à saúde”, disse Mário

Cézar Almeida, coordenador do mandato do Giacobo no oeste do Paraná.

Veja bem

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo Debrito (PSD), creditou à parte da imprensa a

repercussão negativa na criação de quatro novos cargos comissionados no legislativo municipal.

Debrito, em entrevista à Rádio Cultura, apontou o lado positivo dos cargos e ainda tentou

explicar a criação da Diretoria da Segurança. Disse que a vereadora Anice Gazzaoui (PP) teve

seu carro furtado no legislativo e que a vereadora Yasmin Hachem (PV) fora ameaçada

fisicamente.

Nomeações

O Diário Oficial do Município desta terça-feira, 14, traz 19 nomeações do prefeito Silva e Luna

aos cargos de segundo escalão (diretorias). A saber: Lucimari Zenatti (Diretoria Administrativa e

Financeira do Foztrans), Tamam Walid Rahal (Diretoria de Assuntos Internacionais), Márcia

Batista da Silva (Supervisora do Distrito Sanitário Nordeste), Jhean Carlos Maran (Diretoria de

Agropecuária da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura), Kátia

Aparecida Fritzen (Diretoria de Desenvolvimento Socioeconômico da Secretaria de

Desenvolvimento Comercial, Industrial e Agropecuário).

Nomeia II

E ainda: Douglas Moura (Diretoria de Publicidade e Propaganda da Secretaria de Comunicação

e Relações Institucionais), Leilane Dalla Benetta (Diretoria de Relações Institucionais da

Secretaria de Comunicação), Luciano Ferrari Villela (Diretoria de Comunicação), Vania de

Lurdes Mombach (Diretoria de Empreendedorismo da Secretaria da Mulher), Sineide Maria

Ferreira Soares (Diretoria de Prevenção da Segurança da Mulher, da Secretaria da Mulher),

Beiova de Camargo Marcos (Diretoria de Prevenção da Saúde da Mulher da Secretaria Da

Mulher).

Noemia III

E mais : Calorine Torquato Pardinho (assessoria técnica) Crislaine Florêncio Neves (assessoria

técnica) Bruno André de Jesus Souza Soares (assessoria técnica), Mateus Klein Haupenthal

(Chefia de Gabinete do PGM), Osmar Santini Júnior (Diretoria de Programas e Projetos da

Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura), Edna Rubio (Diretoria de

Empreendedorismo da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura),

Charles Drummond Ayub (Diretoria de Abastecimentos da Secretaria de Desenvolvimento
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Econômico, Trabalho e Agricultura) e Rosalete Schmidt dos Santos (Diretoria de Recursos

Humanos da Secretaria da Administração e Recursos Humanos).

Aumento salarial

O blog Não Viu registra a lei aprovada em 20 de dezembro de 2023 que estipulou três aumentos

de salários para os vereadores de Foz do Iguaçu a partir deste ano. A partir de janeiro, o salário

de cada um vai pular de R$ 10.969,96 para R$ 16.098,00. Depois, no mês que vem, aumenta

mais ainda para R$ 16.724,00. E, por fim, aumentará em fevereiro de 2026 e chegará a R$

17.387,00.

Tenha paciência

A prefeitura de Campo Magro, na região metropolitana de Curitiba, pendurou uma faixa pedindo

paciência e compreensão aos moradores, servidores e fornecedores depois de um atraso no

pagamento de salários. “População, servidores e fornecedores! Pedimos paciência e

compreensão, pois as dívidas do município, deixadas pela gestão anterior, ultrapassam R$ 85

milhões”, diz a faixa.

Aluguel

A Assembleia Legislativa alugou seis andares e 38 vagas de garagem no Centro Empresarial

João Gualberto próximo à sede. O custo estimado é de R$ 165.291,00 e vai abrigar as salas

das comissões parlamentares “garantindo condições adequadas para o diálogo e a interação

com a sociedade em torno das questões legislativas”. A justificativa cita ainda que “o local

adicional é necessário devido à atual infraestrutura insuficiente para acomodar as 29 comissões

de forma centralizada, facilitando o acesso público e a integração das atividades legislativas”. A

intenção é também alocar a Escola do Legislativo.

Nomeações

O Diário Oficial de Cascavel trouxe na edição de quarta-feira, 15, mais 60 portarias nomeando

ocupantes de cargos de confiança na Câmara Municipal de Vereadores.

É mentira

“Mais uma vez, as onças estão no centro de notícias falsas!”, alertou a bióloga Yara de Melo

Barros, coordenadora do Projeto Onças do Iguaçu. “Nos últimos dias, dois vídeos circulam nos

grupos de WhatsApp. Um deles mostra uma onça-parda caminhando em um morro; o outro

exibe um cavalo com marcas de ferimentos”, informou Yara. Os vídeos, segundo ela, já foram

atribuídos a cidades como São Miguel do Iguaçu (Linha Guanabara) e Missal (distrito de Portão

do Ocoy). “E não para por aí! As mesmas imagens também estão sendo associadas a diversas

regiões do país, incluindo Minas Gerais, Espírito Santo, São Paulo e outros estados”.

Fabrica Paraguaia

Representantes do Ministério da Indústria e Comércio do Paraguai se reuniram com o CEO da

Paracel, Flavio Deganutti, para coordenar e agilizar a construção de uma fábrica de celulose no

departamento de Concepción. O projeto prevê investimento de US$ 4 bilhões, o que o torna o

maior investimento privado do país. A construção da nova fábrica deve demorar cerca de 28

meses e a estimativa é de que entre em operação no início de 2027.

Articulador

No próximo dia 1° de fevereiro, o deputado Alexandre Curi (PSD) assume a presidência da
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Assembleia Legislativa. Curi tem 45 anos, está em seu sexto mandato (quatro deles sendo o

mais votado) e além de articulador é conhecido pela atuação em favor dos municípios.

“Pretendemos criar uma coordenação de inovação, que, entre outras ações, vai regulamentar e

implementar soluções de inteligência artificial para otimizar o trabalho e facilitar o acesso do

cidadão às informações”, disse o deputado.

Sidônio na Secom

O publicitário Sidônio Palmeira assumiu nesta terça-feira, 14, a Secretaria de Comunicação

Social do governo federal no lugar de Paulo Pimenta. Sidônio criticou os efeitos da

desinformação na percepção das pessoas sobre as ações do governo. “A informação dos

serviços não chega na ponta. A população não consegue ver o governo nas suas virtudes. A

mentira nos ambientes digitais fomentada pela extrema direita cria uma cortina de fumaça na

vida real, manipula pessoas inocentes e ameaça a humanidade”, disse.

Na lista

O Operário Ferroviário, de Ponta Grossa, aparece como beneficiário dentro da extensa lista de

emendas parlamentares dos deputados federais barradas pelo ministro Flávio Dino(STF).

Reportagem de Vinícius Casela, do G1, esmiúça o destino dos R$ 7 bilhões e entre os sete

clubes listados, ao Operário seria destinado R$ 420 mil, perdendo apenas para o Mixto da

Paraíba (R$ 467 mil). O São Cristóvão, de Santa Vitória (MG), por exemplo, receberia R$ 220

mil, mas ele não existe mais.

Litoral

Os prefeitos do litoral elegeram as novas diretorias da associação dos municípios da região

(Amlipa) e do consórcio intermunicipal de saúde (Cislipa). Os mandatos são de dois anos. Foi a

primeira reunião dos sete prefeitos: Sandro da Saúde (Guaraqueçaba), Adriano Ramos (prefeito

de Paranaguá), Eduardo Dalmora (Matinhos), Junior Brindarolli (Morretes), Mauricio Lense

(Guaratuba), Rozane Osaki (Antonina) e Rudão Gimenes (Pontal do Paraná). Apenas Rudão e

Brindarolli estão no segundo mandato.

Eleitos

Para a presidência da Amlipa, os prefeitos escolheram Rudão Gimenes, e como vice-presidente

Junior Brindarolli. No Cislipa, a presidência ficou com Adriano Ramos e a vice-presidência com

Rozane Osaki. Para o conselho fiscal do Cislipa, foi escolhido Sandro da Saúde.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser

133



 
Titulo: Palavra Livre Midia: Web

Veiculo: Gdia Pagina: Web Data: 17/01/2025
Cidade: Cm2: 0 Jornalista:

134



 

Debrito é do PL

Ney Morales, diretor de Comunicação da Câmara de Vereadores, corrigiu a coluna. O

presidente do legislativo municipal, Paulo Debrito é do PL, e não do PSD como apontou a

coluna. Fica corrigido.

Foz na fita

Levantamento do Ministério do Turismo e da Nexus Pesquisa mostra que a atração turística

preferida do brasileiro é a praia, primeira opção para viagens de 35% da população. Natureza e

ecoturismo aparecem em segundo lugar, com 16% e, em seguida, atrações culturais ou

históricas, com 7%, e atividades que envolvem saúde e bem-estar, também com 7%. A

pesquisa entrevistou 5.542 pessoas, no país todo, de 14 a 28 de outubro de 2024. Os

resultados mostram que belezas naturais, preço baixo e a possibilidade de reencontrar parentes

e amigos são os principais fatores na hora de decidir o destino. Os atrativos naturais estão em

primeiro lugar para 23% dos entrevistados, seguido pelos custos baixos, com 16%, e a

possibilidade de reencontro com familiares e amigos, com 12%.

Cartão Material Escolar

Programa do governo Chico Brasileiro (PSD) que o prefeito Luna Silva (PL) deu continuidade

neste ano é o cartão material escolar. O cartão, na quarta edição, prevê R$ 6 milhões – entre

R$ 106 a R$ 230 para os 27 mil alunos da rede municipal de ensino. O prefeito de Goioerê,

Pedro Coelho (PP), enviou projeto similar em regime de urgência para ser aprovado na Câmara

de Vereadores – R$ 300 a R$ 500 – que vai atender mais de dois mil estudantes da cidade do

noroeste.

Cartão II

Em Foz do Iguaçu, pais e mães apontam o aumento dos preços dos itens do material escolar

como cadernos e papelaria (canetas, lápis e borrachas), subiu 24,28% e 34,63%. Uma mãe

gastou o dobro dos R$ 230 do cartão com o material escolar da filha. No ano passado, o cartão

cobria pelo menos 75% dos custos do material escolar. O Procon do Paraná lançou uma cartilha

para orientar os consumidores sobre os aumentos do material escolar e das mensalidades nas

escolas privadas.

Repara Foz

O secretário Sérgio Caimi (Meio Ambiente) vai olhar com lupa todos os documentos de

contratação e notas fiscais do programa Repara Foz. Denúncias de um suposto esquema

chegaram ao gabinete do prefeito Silva e Luna (PL).

Na liderança

Foz do Iguaçu teve o melhor saldo entre as empresas abertas e fechadas no Paraná em 2024.

Dado da Jucepar aponta que foram abertas 9.756 empresas, 4.726 deram baixas e o saldo ficou

em 5.030. Os números de 2023 foram 8.313 (abertas), 3.957 (baixas) e o saldo ficou em 4.356.

As variações de um ano para o outro ficaram em 17,36%, 19,43% e 15,47%. Percentualmente o

maior do Paraná, segundo a Jucepar.
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Método Wolbachia

O secretário de Vigilância em Saúde e Ambiente do Ministério da Saúde, Rivaldo Cunha, disse

em Foz do Iguaçu que um dos objetivos do plano de ação para redução dos impactos das

arboviroses é a ampliação do método Wolbachia. “Foz do Iguaçu é uma das cidades que já tem

o método Wolbachia – os mosquitos com a bactéria Wolbachia que se tornam incapazes de

transmitir dengue, Zika e chikungunya -, mas uma das metas do Ministério da Saúde é expandir

a Wolbachia para mais 40 cidades em 2025".

Centro de Estudos

O Paraná está recebendo R$ 16 milhões do governo federal para o campus da UFPR do Pontal

do Paraná – Centro de Estudos do Mar e mais R$ 2 milhões para o IFPR Paranaguá, diz a

deputada Gleisi Hoffmann (PT) que destaca que as universidades federais do Paraná terão R$

877 milhões em 2025.

Guerra a Maconha

Os 38 vereadores de Curitiba já apresentaram 80 projetos neste ano. Entre eles, o do vereador

Bruno Secco (PMB) que proíbe a Marcha da Maconha e de outros “eventos, reuniões, ou

práticas análogas, que façam apologia ao consumo de drogas ilícitas que causem dependência

física e/ou psíquica”. Já Eder Borges (PL) pretende multar em R$ 1 mil quem for flagrado

utilizando drogas ilícitas em áreas e logradouros públicos (como avenidas, ruas, calçadas e

parques). A multa pode dobrar caso a infração seja cometida em alguns estabelecimentos

(como escolas ou hospitais, parques ou praças).

Polêmicas

Eder Borges é o autor também dos projetos mais controversos. Entre outros o prevê que

professores da rede pública sejam obrigados a realizar exame toxicológico; que crianças e

adolescentes sejam proibidos de participar de eventos como a parada do orgulho gay ou

LGBTQIA+; que seja proibida a instalação de barracas, colchões e similares que configurem

moradia ou abrigo em vias públicas; e que seja proibida a participação de atletas transexuais em

equipes e times esportivos e em competições.

Pré-candidato

A corrente Construindo um Novo Brasil (CNB), majoritária no PT, debate neste sábado (18) em

Paranaguá a pré-candidatura de Enio Verri ao governo do Estado em 2026. O encontro faz

parte do Processo de Eleição Direta (PED) marcado para 6 de julho deste ano, que definirá a

nova composição das direções partidárias. As eleições usarão urnas eletrônicas.

Mais eventos

Diretores do Viaje Paraná e o prefeito Eduardo Pimentel (PSD) pretendem atrair grandes

eventos e ampliar a presença de Curitiba no mercado estrangeiro. Ao todo, o Paraná recebeu

no ano passado mais de 894 mil turistas estrangeiros, sendo a terceira maior porta de entrada

de viajantes internacionais no País. Ao lado de Foz do Iguaçu, a capital foi um dos principais

destinos deste público. O Viaje Paraná também já se reuniu com a Prefeitura de Foz do Iguaçu

com foco no mesmo tipo de alinhamento.

Bora trabalhar

O ex-prefeito Chico Brasileiro (PSD) tirou uns dias para descansar e ficar um pouco mais com a
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família. Disse que está fazendo um desapego geral ao poder, mas depois das férias, deve voltar

a atender como dentista na rede municipal de saúde. Brasileiro também está fazendo uma pós-

graduação em câncer bucal pela Unyleya de Brasília.

Nomeações

O prefeito Silva e Luna (PL) nomeou mais 13 assessores do segundo escalão: Marcelo de Luca

Telles dos Santos e Wesley Eduardo da Silva Santos Ferreira como assessores da Secretaria

da Administração, Adriane Rodinsky Bordin na Diretoria de Promoção, Marketing Digital e

Eventos do Turismo da Secretaria de Turismo, Marcos Roberto Pereira de Oliveira na Diretoria

de Serviços Urbanos na Secretaria de Meio Ambiente, Leandro Vandré Heineck na Diretoria de

Projetos Estratégicos Turísticos e Transformação Territorial do Destino na Secretaria de

Turismo.

Nomeia II

E ainda Myrian Concepción Maidana Bervian e Joice Lídia da Silva como assessores especiais

no Gabinete do Prefeito, Carlos Alexandre Hauenstein na Diretoria de Saneamento e

Infraestrutura Hídrica da Secretaria Municipal de Obras; Tatiana Frankiv Gutierrez Moreira como

chefe de Gabinete do vice-prefeito, Emerson Odair Camacho Ribeiro na Coordenadoria para

Apoio Operacional ao Gabinete do vice-prefeito, Andreia Bárbara Bubans na Assessoria

Administrativa do Gabinete do vice-prefeito,

Luciano Antunes Ferreira na Assessoria de Comunicação do Gabinete do vice-prefeito, Luiz

Fabiano Falkembach na Assessoria Técnica Especial do Gabinete do vice-prefeito.

Paz em Gaza

Mohammed bin Abdulrahman Al Thani, o primeiro-ministro do Catar, confirmou que Israel e

Hamas haviam chegado a um acordo de cessar-fogo na Faixa de Gaza, após meses de

impasses nas negociações e de conflito violento no enclave palestino. Em entrevista coletiva em

Doha, a capital catari, onde ocorreram as tratativas finais, Al Thani também deu uma data para o

início da implementação da trégua, que terá três fases: o próximo domingo, 19 de janeiro.

Segundo ele, o acordo vai permitir a libertação de reféns israelenses e prisioneiros palestinos e

um retorno à “calma sustentável”.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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Nada a ver

A assessoria do deputado Fernando Giacobo (PL) disse que ele não indicou, não vai indicar ou

apadrinhar qualquer nome ou pessoa para ocupar qualquer cargo no governo Silva e Luna (PL).

“Não há qualquer possibilidade disso, o deputado está mais preocupado em trazer mais

recursos para Foz do Iguaçu, como já fez os R$ 30 milhões destinados à saúde”, disse Mário

Cézar Almeida, coordenador do mandato do Giacobo no oeste do Paraná.

Veja bem

O presidente da Câmara de Vereadores, Paulo Debrito (PSD), creditou à parte da imprensa a

repercussão negativa na criação de quatro novos cargos comissionados no legislativo municipal.

Debrito, em entrevista à Rádio Cultura, apontou o lado positivo dos cargos e ainda tentou

explicar a criação da Diretoria da Segurança. Disse que a vereadora Anice Gazzaoui (PP) teve

seu carro furtado no legislativo e que a vereadora Yasmin Hachem (PV) fora ameaçada

fisicamente.

Nomeações

O Diário Oficial do Município desta terça-feira, 14, traz 19 nomeações do prefeito Silva e Luna

aos cargos de segundo escalão (diretorias). A saber: Lucimari Zenatti (Diretoria Administrativa e

Financeira do Foztrans), Tamam Walid Rahal (Diretoria de Assuntos Internacionais), Márcia

Batista da Silva (Supervisora do Distrito Sanitário Nordeste), Jhean Carlos Maran (Diretoria de

Agropecuária da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura), Kátia

Aparecida Fritzen (Diretoria de Desenvolvimento Socioeconômico da Secretaria de

Desenvolvimento Comercial, Industrial e Agropecuário).

Nomeia II

E ainda: Douglas Moura (Diretoria de Publicidade e Propaganda da Secretaria de Comunicação

e Relações Institucionais), Leilane Dalla Benetta (Diretoria de Relações Institucionais da

Secretaria de Comunicação), Luciano Ferrari Villela (Diretoria de Comunicação), Vania de

Lurdes Mombach (Diretoria de Empreendedorismo da Secretaria da Mulher), Sineide Maria

Ferreira Soares (Diretoria de Prevenção da Segurança da Mulher, da Secretaria da Mulher),

Beiova de Camargo Marcos (Diretoria de Prevenção da Saúde da Mulher da Secretaria Da

Mulher).

Noemia III

E mais : Calorine Torquato Pardinho (assessoria técnica) Crislaine Florêncio Neves (assessoria

técnica) Bruno André de Jesus Souza Soares (assessoria técnica), Mateus Klein Haupenthal

(Chefia de Gabinete do PGM), Osmar Santini Júnior (Diretoria de Programas e Projetos da

Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura), Edna Rubio (Diretoria de

Empreendedorismo da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Agricultura),

Charles Drummond Ayub (Diretoria de Abastecimentos da Secretaria de Desenvolvimento

Econômico, Trabalho e Agricultura) e Rosalete Schmidt dos Santos (Diretoria de Recursos

Humanos da Secretaria da Administração e Recursos Humanos).
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Aumento salarial

O blog Não Viu registra a lei aprovada em 20 de dezembro de 2023 que estipulou três aumentos

de salários para os vereadores de Foz do Iguaçu a partir deste ano. A partir de janeiro, o salário

de cada um vai pular de R$ 10.969,96 para R$ 16.098,00. Depois, no mês que vem, aumenta

mais ainda para R$ 16.724,00. E, por fim, aumentará em fevereiro de 2026 e chegará a R$

17.387,00.

Tenha paciência

A prefeitura de Campo Magro, na região metropolitana de Curitiba, pendurou uma faixa pedindo

paciência e compreensão aos moradores, servidores e fornecedores depois de um atraso no

pagamento de salários. “População, servidores e fornecedores! Pedimos paciência e

compreensão, pois as dívidas do município, deixadas pela gestão anterior, ultrapassam R$ 85

milhões”, diz a faixa.

Aluguel

A Assembleia Legislativa alugou seis andares e 38 vagas de garagem no Centro Empresarial

João Gualberto próximo à sede. O custo estimado é de R$ 165.291,00 e vai abrigar as salas

das comissões parlamentares “garantindo condições adequadas para o diálogo e a interação

com a sociedade em torno das questões legislativas”. A justificativa cita ainda que “o local

adicional é necessário devido à atual infraestrutura insuficiente para acomodar as 29 comissões

de forma centralizada, facilitando o acesso público e a integração das atividades legislativas”. A

intenção é também alocar a Escola do Legislativo.

Nomeações

O Diário Oficial de Cascavel trouxe na edição de quarta-feira, 15, mais 60 portarias nomeando

ocupantes de cargos de confiança na Câmara Municipal de Vereadores.

É mentira

“Mais uma vez, as onças estão no centro de notícias falsas!”, alertou a bióloga Yara de Melo

Barros, coordenadora do Projeto Onças do Iguaçu. “Nos últimos dias, dois vídeos circulam nos

grupos de WhatsApp. Um deles mostra uma onça-parda caminhando em um morro; o outro

exibe um cavalo com marcas de ferimentos”, informou Yara. Os vídeos, segundo ela, já foram

atribuídos a cidades como São Miguel do Iguaçu (Linha Guanabara) e Missal (distrito de Portão

do Ocoy). “E não para por aí! As mesmas imagens também estão sendo associadas a diversas

regiões do país, incluindo Minas Gerais, Espírito Santo, São Paulo e outros estados”.

Fabrica Paraguaia

Representantes do Ministério da Indústria e Comércio do Paraguai se reuniram com o CEO da

Paracel, Flavio Deganutti, para coordenar e agilizar a construção de uma fábrica de celulose no

departamento de Concepción. O projeto prevê investimento de US$ 4 bilhões, o que o torna o

maior investimento privado do país. A construção da nova fábrica deve demorar cerca de 28

meses e a estimativa é de que entre em operação no início de 2027.

Articulador

No próximo dia 1° de fevereiro, o deputado Alexandre Curi (PSD) assume a presidência da

Assembleia Legislativa. Curi tem 45 anos, está em seu sexto mandato (quatro deles sendo o

mais votado) e além de articulador é conhecido pela atuação em favor dos municípios.
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“Pretendemos criar uma coordenação de inovação, que, entre outras ações, vai regulamentar e

implementar soluções de inteligência artificial para otimizar o trabalho e facilitar o acesso do

cidadão às informações”, disse o deputado.

Sidônio na Secom

O publicitário Sidônio Palmeira assumiu nesta terça-feira, 14, a Secretaria de Comunicação

Social do governo federal no lugar de Paulo Pimenta. Sidônio criticou os efeitos da

desinformação na percepção das pessoas sobre as ações do governo. “A informação dos

serviços não chega na ponta. A população não consegue ver o governo nas suas virtudes. A

mentira nos ambientes digitais fomentada pela extrema direita cria uma cortina de fumaça na

vida real, manipula pessoas inocentes e ameaça a humanidade”, disse.

Na lista

O Operário Ferroviário, de Ponta Grossa, aparece como beneficiário dentro da extensa lista de

emendas parlamentares dos deputados federais barradas pelo ministro Flávio Dino(STF).

Reportagem de Vinícius Casela, do G1, esmiúça o destino dos R$ 7 bilhões e entre os sete

clubes listados, ao Operário seria destinado R$ 420 mil, perdendo apenas para o Mixto da

Paraíba (R$ 467 mil). O São Cristóvão, de Santa Vitória (MG), por exemplo, receberia R$ 220

mil, mas ele não existe mais.

Litoral

Os prefeitos do litoral elegeram as novas diretorias da associação dos municípios da região

(Amlipa) e do consórcio intermunicipal de saúde (Cislipa). Os mandatos são de dois anos. Foi a

primeira reunião dos sete prefeitos: Sandro da Saúde (Guaraqueçaba), Adriano Ramos (prefeito

de Paranaguá), Eduardo Dalmora (Matinhos), Junior Brindarolli (Morretes), Mauricio Lense

(Guaratuba), Rozane Osaki (Antonina) e Rudão Gimenes (Pontal do Paraná). Apenas Rudão e

Brindarolli estão no segundo mandato.

Eleitos

Para a presidência da Amlipa, os prefeitos escolheram Rudão Gimenes, e como vice-presidente

Junior Brindarolli. No Cislipa, a presidência ficou com Adriano Ramos e a vice-presidência com

Rozane Osaki. Para o conselho fiscal do Cislipa, foi escolhido Sandro da Saúde.

Zé Beto Maciel, Gustavo Aquino, Maria Tereza Vasquez, Rafael Fontes e Ronald Stresser
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A Câmara de Foz aprovou em 1ª e 2ª votações na sessão extraordinária desta terça-feira (14),

às 09h o Projeto de Lei nº 5 de 2025, com 12 votos a favor e 2 contra. O texto de autoria do

Executivo, vai desmembrar a Diretoria de Controle de Gestão de Saúde, Compliance e

Transparência.

Com a aprovação, as diretorias serão divididas em duas: Diretoria de Controle de Gestão de

Saúde, e Diretoria de Controle de Gestão de Compliance e Transparência.

“Dentro da pasta existiam várias diretorias, e sabemos que a saúde merece uma atenção

especial, porque ela recebe 30% do orçamento do Município, e com este desmembramento, a

fiscalização da administração das diretorias terá uma maior transparência”, ressalta o vereador

Soldado Fruet (PL).

Após essa sessão, os vereadores voltam para o recesso parlamentar que dura até o dia 1º de

fevereiro de 2025.

Comunicação CMFI
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O Observatório Social em Foz do Iguaçu impediu a destinação inadequada de R$ 448.185 em

recursos municipais em 2024. A economia para o erário é resultado da análise de compras e

contratações dos órgãos públicos.

Clique aqui e receba notícias no seu WhatsApp!

LEIA TAMBÉM: Inscrições para formação na Guarda Mirim começam nesta quarta-feira (15)

Os voluntários e técnicos examinam os editais e acompanham os pregões. São verificados itens

para garantir a legalidade, a economicidade e a eficiência, a fim de evitar:

desperdício do dinheiro do munícipe; irregularidades; e aquisições que não atendam

integralmente ao objetivo final, que é prestar serviço de qualidade ao morador.

O Observatório questionou a prefeitura sobre os termos do pregão que visava a contratar

empresa para fornecer tecnologia informatizada para gestão, operacionalização e controle das

consignações facultativas. O certame apresentava o valor de R$ 423 mil.

Conforme a entidade, a análise levou a dúvidas quanto a aspectos envolvendo a legalidade. A

prefeitura foi oficiada sobre as indagações levantadas pelos controladores sociais e, em 12 de

abril, publicou aviso de suspensão da contratação no Portal da Transparência.

Em outra intervenção, o Observatório pediu à prefeitura a impugnação do pregão eletrônico n.º

49, que era destinado à compra de gêneros alimentícios, devido ao seu teor comprometer a

ampla concorrência. A gestão municipal acatou parcialmente o questionamento e retirou itens

do edital que somavam R$ 24 mil.

“O acompanhamento das licitações é um dos trabalhos mantidos, o qual reflete em resultado

imediato em prol da eficiência da gestão”, frisa o presidente do Observatório Social em Foz do

Iguaçu, Jaime Nascimento. “E todo cidadão pode fazer parte dele, nos ajudando a exercer esse

controle da aplicação dos recursos”, complementa.

Para cumprir esse papel, moradores só precisam destinar uma parte de seu tempo, podendo ser

semanal ou mensal. A metodologia é repassada aos voluntários, que são orientados e treinados

pela equipe técnica, além de integrarem grupos em que o trabalho é desenvolvido de forma

conjunta, em apoio mútuo.

Imóveis públicos

Em outra atuação, o Observatório intercedeu em relação à venda de imóveis públicos, via

Programa de Aceleração Empresarial e Industrial de Foz do Iguaçu (Prodafi). Ocorreu que a

prefeitura empreendeu avaliação de mercado e precificou os bens em R$ 77 milhões, mas o

valor venal para alienação foi lançado em R$ 13,9 milhões.

A indagação foi quanto à depreciação desproporcional, a fim de assegurar os benefícios de tal

venda para os cofres públicos. Vale dizer que poder público pode realizar alienações a valores

abaixo do padrão mercadológico, mas no caso o deságio era gritante, não demonstrando ser

razoável. O leilão n.º 03 foi suspenso pela prefeitura na sequência, e o Observatório não

contabilizou a economia como reflexo de sua intervenção.

VÍDEO:86 anos do Parque Nacional do Iguaçu: rumo aos 100 !
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Clique no play para assistir!.

Imbróglio do transporte coletivo

Além de aplicar a lupa sobre as licitações, o Observatório Social realizou ações de formação,

educação e produção e análise de indicadores de gestão. E contribuiu com sugestões de

melhorias nos serviços públicos prestados à população, como é o caso do transporte público.

Em audiências na Câmara de Vereadores, a entidade alertou sobre a necessidade de realização

de estudo técnico para embasar licitação destinada ao setor, a fim de o município atender às

recomendações do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR). E avisou quanto a

demandas jurídicas envolvendo o setor e o alto valor repassado pela prefeitura na forma de

subsídios.

Eleições 2024

A entidade reuniu, em seminário, candidatos a prefeito e a vereador nas Eleições 2024. Além de

uma exposição sobre o trabalho dos controladores sociais, os agentes políticos de Foz do

Iguaçu assinaram um documento em que se comprometeram com a governança, a

sustentabilidade e o controle social.

Obras de escolas

Voluntários do Observatório Social em Foz do Iguaçu foram convidados a participar de uma

força-tarefa nacional que visa a retomar a construção de quatro mil escolas públicas com obras

paradas em todo o país. A mobilização é do Tribunal de Contas da União (TCU). Os

controladores sociais aplicam a metodologia do Grupo de Trabalho Obras.

Premiação do Observatório

O Observatório Social em Foz do Iguaçu conquistou duas premiações em 2024. A primeira, o

Prêmio Nacional de Boas Práticas do Sistema OSB, veio com o trabalho de produção e análise

de indicadores de gestão, que comparou o desempenho do município com outras cidades, nas

dimensões de educação, renda e saúde.

A entidade também foi chancelada com o Selo Sesi ODS, que reconhece instituições

comprometidas com os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável. A premiação foi pela

atuação para o fortalecimento da economia iguaçuense, na categoria parcerias, já que a ação

de monitoramento das licitações vencidas por empresas da cidade é mantida junto com a NK

Consultoria Financeira.

Observatório Social

Redes sociais: @osbfozdoiguacu

WhatsApp: (45) 98823-5350

Site: fozdoiguacu.osbrasil.org.br

(Com informações da assessoria)

Vc lê o H2 diariamente? Assine o portal e ajude a fortalecer o jornalismo!

O post Observatório Social gera economia de R$ 450 mil ao erário em 2024 apareceu primeiro

em Últimas Notícias de Foz do Iguaçu e Região – H2FOZ.

146


